
r

§ i
 

i Í
 

id 
L

O La Tribuna Jueves

de Ciudad Real Mayo 1999

DIARIO INDEPENDIENTE

La provincia presentó 75 de los 222 proyectos de Castilla-La Mancha CIUDAD REAL

El Plan de la Vid mejoró 16.800
1 hectáreas en Ciudad Real

Triguero advierte 
que hay peligro de 
no cobrar la 
subvención del lino

(Pág. 4)

lel
lor
ue El Plan de Recuperación del
ito Viñedo en la región afectó a 

42.685 hectáreas, según 
datos facilitados por las 
Consejería de Agricultura, 

^^ entre los que destaca que
^j^ 16.800 de esas hectáreas
yj^ correspondieron a 75 pro-
ej yectos de Ciudad Real.

Los datos globales indican 
ite que en toda la región se presen
las taron 222 proyectos, para los que 
Ú- se facilitaron subvenciones por 
50,1 valor de 11.281 millones de 
el [ pesetas. Sin embargo, el titular 

is-1 ■ del departamento autonómico, 
le" ^. Alejandro Alonso, aseguro que 
jei ^ este plan se ha quedado corto.

El consejero presidió ayer la
• entrega de títulos a los estudian- 

iza f tes de la Escuela Universitaria 
Ún de Ingenieros Técnicos Agró- 
ry.: nomos en Ciudad Real.
)or
de: (Pág. 3)

CIUDAD REAL

La mesa de presidencia del acto de entrega de títulos celebrado en el ITA. RUEDA

CEOE y la 
Cámara ignoran 
la existencia de 
coacciones

(Pág. 7)

Barreda dice que 
el PP descalifica a 
los empresarios 
con su denuncia

(Pág. 27)

INTERNACIONAL

Dos muertos en un accidente del 
que salió ilesa Matilde Valentín

(Pág- 60)

La OTAN 
aumenta sus 
ataques sobre las 
tropas en Kosovo

(Págs. 33 y 34)

Los niños kosvares llegan con 
sonrisas a Valencia y sus

rk mayores con la pena del exilio
Un grupo de 234 refugiados 

^Ibano-kosovares llegó ayer por 
a tarde a Valencia procedentes 
® los carnpos de refugiados de 

i^acedonia. Los rostros de los 
asilados se dividían entre las 
sonrisas de los niños y la expre
sión angustiada de los mayores 
por este segundo exilio a un país 
para ellos tan desconocido como 
o ue el suyo para los españoles 
asta el comienzo del conflicto 

actual, según explicó el secreta- 
Tnt Estado de Cooperación

cmacional, Femando Villalon- 
S ’ que acudió a recibirles al

aeropuerto de Manises, junto al 
presidente valenciano, Eduardo 
Zaplana.

Por otra parte, el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
aseguró ayer en el Congreso que 
el Ejecutivo presentará un códi
go que regule su acción ante la 
cámara en futuras intervenciones 
de la OTAN, mientras que el 
ministro de Defensa, Eduardo 
Serra, dijo que la actual partici
pación española se financiara con 
recortes en otras partidas.

(Pág. 30) Los refugiados descienden del avión a su llegada a Valencia. EFE

INTERNACIONAL

Yeltsin cesa a 
Primakov cuando 
la Duma amenaza 
con destituirle a él 

(Pág. 35)

Alejandro Alonso 
apoya el segundo 
ciclo de ITA en 
Ciudad Real

(Pág. 29)
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HORARIO DE TRENES HORARIO DE AUTOBUSES
G) SEVILLA - imeACORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADR D

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.

| Info-Renfe
22 02 02

LANZ, 
LMXJV

LANZ. 
•LMXJVS

AVE 
LMXJVSO

LANZ.
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
IWXJVSO

TALGO 
LMXJV-0

LANZ.
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-0

TALGO 

LMXJVSO
TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

|i)AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
VSO

j MADRID 7'40 8'25 10,00 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40
’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 9'06 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47

| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'54 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30
| CORDOBA 8'13 Xíb^ás 9'43 10,50 .A?^ie 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 /^
■ SEVILLA Ayrie 7'30 9'00 9,43 16'00 17'57 20'00

■ HUELVA 16'55 _4¿^1^ í^í^

1 MALAGA 13'00 /^^: 17'55 Á^E A^E
I CADIZ 4¿^ 8'00 e^t^ >:5?^e 16'25 A^E A^S

Información facilitada por:

Pisos 2/3 dormitorios desde ii9.250.000 ptas. !!
CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P° San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

m Inmobiliaria

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos):' 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*I 1,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*I 1,00 
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

MADRID-CIUDAD REAL- ^’UER'rOLLANO - CORDOBA (malaga)- SEVIL lA
f CADIZ \ 
\HUELVA /

Irtfo-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

(DAVE 
LMXJIÍSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

lALGÜ 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXIVSO

LANZ. 
LMXJVSO

(2) AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'25 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 ?^tu .-cXg 17'48 18'11 20'33 xy^E 21'48 xy^
■ SEVILLA 10'00 11'30 Y<íe? 13'19 xX<- 18'30 19'26 ,:Xi,: 22'30
J HUELVA <Xr: X'- 14'30 zXr aVe íX,. x>^£:
■ MALAGA .-Ví" /J^E 13'50 17'00 .A^E 23'00 X^E
| CADIZ 14’55 .^ií A?^IK 21 '05 Xí^E XJ^E Xl^^

-o—[>—o—o—o--------1
13,27

11,16 
Madrid
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07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 
19,06
21.05

1Z10 
20,14 
2Z14

13,00
21.02
23.00

17,03'
20,48

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula taborcíes. No circula 27, 28-111 y 1-V97, 

Circula lobordes. Hasta Lltxres de Lunes a Jueves; 
y hasta Jaén los vlemes.

(3) No circula los sátxxlos.

la capital El Tiempo
en la regiónESTADO DEL CIELO: Nuboso. 

DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO; Noroeste, 1 I Krn/h 
MAXIMA: 36“ 
MINIMA: 15“ 
HUMEDAD: 19% 
EVAPORACION: 5,5 rrtm.
• Dolos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

El tiempo en
PRESION: 707 mm.

OLIVO: 38 granos/m’ de aire.GRAMINEAS: 27 granos/m’ de aire.

W lOÍXDGlOQ desde el 1 de sepíente hasta el 31 de ogstlo * da'año sgJtetife

- Umbral de síntomas: ......
GRAMINEAS: más de SO granos/m’. OLIVO: más de 200granos/m’.

NIEBLA

Total ano hidrológico: 141,2 l./m ^.
Concentración de polen

CIUDAD REAL:

FARMACIAS
CIÜDAJDREAL
DIURN A:CARL0S PERIS.
Mercado Viejo, 2
24 HORAS: ARTURO MATA.
Avda de la Mancha, 1
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. DOMINGUEZ. Castelar, 10
MANZANARES
E. QUESADA. C. Camarenas, 
50
TOMELLOSO
24 H0RAS:A. BRAVO. D"
Crisanta, 2
APOYO.J. DE LA CRUZ. G“
Pavón, 2
VALDEPEÑAS:
ISABEL M" GOMEZ. Seis de 
Junio,32

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: , 8,20 y 10,40 "THE
FACULTY"
Sala 2;, 8,20 y 10,40"TODO
SOBRE MI MADRE"
Sala 3: 8,20 "LA NOVIA DE
CHUCKY"
Sala 3: 10,30 "MENSAJE EN UNA
BOTELLA"
MARIA CRISTINA
Salal:8 y 10,45 "TANGO"
Sala 2:8 y 10,45 "LA VIDA ES
BELLA"
Sala 3:8 y 10,45 "REVENANT

Sala 1: 8 y 10,30: "AUN SE LO
QUE HÍCIESTE EL ULTIMO
VERANO"
Sala 2: 8 y 10.30 "COMO CAIDO
DEL CIELO"
Sala 3: 8 y 10 45 "MENSAJES EN
UNA BOTELLA"

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO

PEREZ

5
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C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

1^ 1

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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NAaMlENTOS,MArRlMQN10SVDEFUNCIQNES
NACIMIENTOS:?ornando Barba Santos, hijo de Antonio y 
Cristina. Nerea Morales Fernández, hijo de José y M® del 
Prado
DEFUNCIONES:Antonio Rodríguez Rodríguez, de 72 años. 
AngelaNaranjo González, de 78 años. Angel Fernández Guzmán, 
de 74 años. Modesta Camacho Camarero, de 89 años. Ma
rina Gómez Imizcoz, de 85 años.

SANTORAL DE HOY: Nira Señora de Fátina, 
Santos Servado y Pedro Regalado.

AHORA CON TECNOFON 
una Activa para 
cada necesidad

Cambia de Acti^ra cuando quieras^ 
sin cambiar tu número

Sin cuotas mensuaies. Sin compromisos,

2

C/ Ubertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fox: (926) 22 06 12 -13004 CIUD/D REA.

• POR GENTILEZA DEs Z 

:ZECnOFOn: 
: REFRAN DE HOY •
• "A la mujer casada, el marido le * 
I basta" *
* Da a entender que la mujer buena no debe complacer sino
• a su marido. -



Ciudad Real, con 216.237 hectáreas, es la 
primera provincia de Castilla-La Mancha 
en extensión de viñedo, seguido por 
Toledo con 161.821 hectáreas ,a

 Tr
íb

 i
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Ciudad Real ha sido la provincia de la resión más bene ficiada, ya que presentó 75 proyectos

El Plan de Recuperación de la Vid 
mejoró 16.800 Has. en la provincia
Castilla-La Mancha mejoró un total de 42.685 hectáreas 
hasta finales de 1998 en el marco del Plan de Recuperación 
de la capacidad productiva del viñedo en la región y cuyo 
proyecto fue aprobado por la Comisión Europea en abril de 
1997, según información facilitada por la Consejería de 
Agricultura.

Líajrribuna

El número de proyectos co
lectivos presentados para esta 
región, desde abril del 97 hasta 
finales del pasado año, ascendió 
a 222 y en ellos están incluidos 
11.570 viticultores, que conta
ron con una subvención de 11.281 
millones de pesetas.

Esta orden de recuperación del 
viñedo la ideó la Consejería de 
Agricultura manchega con el fin 
de paliar los daños producidos 
por la sequía que azotó a la Co
munidad Autónoma desde el año 
1993 hasta 1995.

Una de las condiciones de este 
plan era que el 30 por ciento de 
las nuevas plantaciones tendría 
que incluir variedades mejorantes 
para incrementar la calidad de los 
caldos de Castilla-La Mancha.

De este programa se benefi
ciaron todas las provincias man
chegas, pero destacan Ciudad 
Real, que presentó 75 proyectos 
para 16.800 hectáreas y Albacete 
con 62 solicitudes, para mejorar 
12.606 hectáreas, mientras que

las subvenciones que obtuvieron 
ascendieron a 4.361 millones y 
3.429 millones de pesetas, res
pectivamente.

Tanto Cuenca como Toledo 
hicieron llegar 42 proyectos, en 
el primer caso para 6.942 hectá
reas y unas ayudas de 1.854 
millones de pesetas, y, en el se
gundo, para 6.287 hectáreas con 
una subvención de 1.623 millo
nes de pesetas, mientras que 
Guadalajara con sólo un progra
ma colectivo solicitó financia
ción para mejorar 49 hectáreas.

Desde dicha Consejería reve
laron que Ciudad Real, con 
216.237 hectáreas, es la prime
ra provincia de Castilla-La Man
cha en extensión de viñedo, se
guido por Toledo con 161.821 
hectáreas y por Albacete con 
105.700 hectáreas, no obstante, 
matizaron que estos datos son de 
1997 y que aún faltan por elabo
rar los del 98.

Cuenca dispone de 95.830 
hectáreas de viñedo, en tanto que 
Guadalajara es la que menor 
superficie cultiva, con sólo 2.755 
hectáreas.

t

Más de 42.000 hectáreas de viñedo han podido mejorarse en la región gracias al Plan de Recuperación de la Vid.

Esta orden de recuperación del viñedo la ideó la 
Consejería de Agricultura manchega con el fin de paliar 

los daños producidos por la sequía que azotó a la 
Comunidad Autónoma desde el año 1993 hasta 1995

La sequía obliga a la Junta a pensar, en un plan 
de ayudas similar al del año 1995

El consejero de Agricultura, Alejandro 
Alonso, reconoció ayer en Ciudad Real que 
la situación del sector agrario en estos mo

mentos se asemeja considerablemente a la 
sufrida en los años 94 y 95 por lo que, según 
explicó, el Gobierno regional ya ha comen
zado a pensar en un plan de acción basado 
fundamentalmente en asegurar el funciona
miento del Sistema Nacional de Seguros, 
"sobre todo en aquellas producciones ase

guradas y que, por falta de nascencia en sus 
cultivos, en principio no tienen derecho al 
cobro de la prima correspondiente".

Por otra parte, Alonso apuntó la necesi
dad de articular medidas para la ganadería 

extensiva que se encuentra falta de pastos y

de insistir en aquellos casos "donde el siste
ma de seguros no cubre situaciones extre
mas de este tipo".

Por otra parte, Alonso hizo referencia a 
las presuntas irregularidades en el cobro de 
subvenciones por el cultivo del lino resal
tando la necesidad de modificar la normati
va actual "para evitar que el cultivo del lino 
se asocie a determinadas tramas y organiza
ciones".

Finalmente, Alejandro Alonso quiso de
jar claro que la producción de dicho cultivo 
"ha de abrirse a la inmensa mayoría de los 
agricultores profesionales de esta región y 
no limitarse a unos pocos, como hasta ahora 
permitía la legislación vigente". S.D.M

Alejandro Alonso: el Plan de 
Recuperación de la Md "se ha 

quedado corto”
A pesar de las más de 42.000 hectáreas mejoradas gracias 

al Plan de Recuperación de la Vid, Alejandro Alonso 
reconoció que dicha iniciativa podría quedarse un poco 
corta ya que, según apuntó, "no se está desarrollando en 
el volumen y en la cantidad que desearíamos". Sin em
bargo, el consejero de Agricultura dejó claro que es "la 
propia situación del viñedo y la actitud de los mismos 
agricultores" lo que definitivamente va a establecer la 
dimensión final del programa de recuperación.

Alonso destacó el hecho de que "hayamos podido 
aprovechar este plan no sólo para recuperar el viñedo de 
la región, sino también para hacer una reestructuración . 
del mismo introduciendo nuevas variedades más acordes 
con las demandas actuales del mercado". S.D.M
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El diputado resional del PP por Ciudad Real exige a la Junta que proceda á los pasos "cuanto antes ”

Triguero: ’ ’Los agricultores corren el peligro 
de no cobrar las subvenciones para el lino’ ’

C. SÁNCHEZ

"Los agricultores de la región 
corren el peligro de no cobrar las 
subvenciones para el lino que han 
sembrado, con el consiguiente y 
grave trastorno económico para 
ellos y sus familias".

Así de contundente se mos
tró ayer el diputado regional por 
Ciudad Real, Domingo Triguero, 
para referirse a la investigación 
que el Gobierno regional está rea- 
lizando entre los cultivadores de 
lino en Castilla-La Mancha, con 
la paralización consiguiente de la 
concesión de las subvenciones 
procedentes de fondos europeos.

Triguero, en declaraciones a 
LA TRIBUNA, exige a la Jun
ta de Comunidades que "proce
da a aportar las cantidades adeu
dadas a los agricultores titula
res, ya que si no cobran, se pro
ducirá unas importantes gastos 
de intereses, embargos y atro
pellos".

"Si la Consejería de Agricul
tura considera que algunos cul
tivadores han percibido alguna 
ayuda indebida por no cumplir 
las normas -asegura Triguero-, 
lo primero que debe hacer es 
asumir su propia negligencia por 
no controlar legalmente los fon
dos de la Unión Europea y, a 
continuación, cesar a los respon
sables. Lo tercero que deben 
hacer -concluye el diputado- es 
proceder judicialmente y pedir 
la devolución de las cantidades 
indebidamente cobradas".

El temor de Triguero, como 
aseguró, es que "con esta acti
tud se consiga que los agriculto
res huyan del cultivo del lino textil, 
que es uno de los mejor compen
sados de la Unión Europea". De 
este modo, y en su opinión, "al 
tratarse de un cupo de produc
ción sin regionalizar, se podrían 
beneficiar de este dinero otras 
regiones de este país, u otros 
países, incluso", por lo que exige 
al Gobierno regional que "aban
done la banderita electoral y la 
campaña demagógica y pague a 
los agricultores".

El caso Tomey
En otro orden de cosas, y 

sobre el cierre del caso Tomey, 
Domingo Triguero está seguro 
de que es "el líder más carismá
tico que ha tenido y tiene el PP en 
Castilla-La Mancha, como lo de
muestra el hecho de que en la 
provincia de Guadalajara no 
haya entrado la demagogia socia
lista, algo que se refleja en los re
sultados, tanto en los municipios 
que él ha llevado, como en la 
Diputación, que preside desde que 
llegó la democracia".

El diputado popular destaca 
la prudencia de su partido a la 
hora de realizar declaraciones, 
"pues no hemos perdido la con
fianza en él en ningún momento, 
esperando que los tribunales 
ratificasen su honestidad, pero 
sí que hemos tenido que sopor
tar los más terribles insultos de 
Bono y sus secuaces".

Domingo Triguero, diputado regional del PP por Ciudad Real.

5

"El caso Tomey -afirma Tri
guero-, tan difundido y utilizado 
por el PSOE, manifiesta lacla
se de persona que es Bono que, 
en mi opinión, y seguro que lo 

conozco mucho mejor que la ma
yoría de los castellano-manche
gos, es una persona de muy mala 
fe, que tiene muy malas entra
ñas y que cree que con

insultos a amigosy familiares nues
tros resuelve todo, pero el pueblo 
es sabio y dará el 13 de junio al 
César lo que es del César", con
cluyó.

En Ciudad Real 270 jóvenes agricultores 
se beneficiarán de las ayudas de la Junta

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
ha aprobado los expedientes para 
la incorporación de jóvenes a la 
agricultura en 1999, que benefi
ciarán a 850 nuevos agricultores 
con 2.420 millones de pesetas, 
para una inversión de 5.339 mi- 
1 Iones, la cifra más alta en los años 
de aplicación de la medida.

Las ayudas para moderniza
ción se completan con la asigna
ción de 1.223 millones de pese
tas en ayudas para 649 proyec
tos de mejora de las explotacio
nes, que generarán una inversión 
de 3.262 millones de pesetas, 
informa en nota de prensa la 
Oficina del Portavoz.

En total se destinan 3.643 
millones de pesetas para ambas 
líneas.

En Ciudad Real 270 nuevos 

jóvenes se incorporarán a la 
agricultura, con una ayuda de 782 
millones de pesetas, que gene
rará una inversión de 2.043 mi
llones.

Respecto a planes de mejora, 
se han aprobado 162, con 266 
millones en ayudas para una in
versión de 735 millones de pese
tas.

Albacete concentra 127 ex
pedientes de incorporación de 
jóvenes, que recibirán una ayu
da de 374 millones para una in
versión de 771.

En Cuenca se localizan 210 
expedientes de incorporación de 
jóvenes, con una ayuda de 571 
millones para 1.045 millones de 
pesetas en inversión.

En Guadalajara podrán bene
ficiarse de 144 millones de ayu
das un total de 47 jóvenes que 
realizarán una inversión en sus 

explotaciones de 328 millones de 
pesetas.

Por último, 196 jóvenes agri
cultores de Toledo recibirán 548 
millones en ayudas para la incor
poración a la actividad agraria y 
realizarán una inversión de 1.200 
millones. La Orden que contem
pla la modernización de explota
ciones establece dos líneas de 
ayuda, una para apoyar la incor
poración de jóvenes, con una 
subvención directa de hasta 2,4 
millones de pesetas y créditos de 
.hasta 15 millones al cero por ciento 
de interés, a reintegrar en 10 ó 
15 años, según las acciones.

La segunda respalda planes 
de mejora de las explotaciones 
con subvenciones del 45 por cien
to de la inversión y créditos de 
hasta 15 millones de pesetas al 
1,5 por ciento de interés, reem
bolsables en 5, 10 ó 15 años. Los jóvenes agricultores Se beneficiarán de las ayudas.
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El Colesio de Médicos de Ciudad Real celebra un curso sobre los trastornos en la conducta alimentaria

La anorexia y la bulimia multiplican 
su crecimiento entre las jóvenes

J. Soledad RUIPÉREZ

El padecimiento de trastornos 
alimentarios en el 50% de las 
chicas queda crónico, de estos, 
en un 20% de los casos, la 
sintomatología no remite y el resto 
nota cierto alivio aunque no se 
ve libre de la enfermedad. Son 
datos del doctor Luis Beato tras 
la presentación del Curso de 
Trastornos de la Conducta 
Alimentaria, -TCA-, que, orga
nizado por el Colegio Oficial de 
Médicos de Ciudad Real, tendrá 
lugar del 17 al 21 de mayo en el 
salón de actos de la sede del 
mismo.

La incidencia de jóvenes con 
trastornos en la conducta 
alimentaria, está aumentando de 
manera exponencial, aunque, y 
según indicó el doctor Beato, en 
España "no se ha tocado techo 
pero se puede hablar de epide
mia". Según los datos manejados 
por este especialista en la mate
ria, entre el 0,5% y el 1 % de las 
jóvenes adolescentes padecen 
anorexia clínica, entre el 2% y el 
3% bulimia y cerca del 5% su
fren trastornos alimentarios no es
pecificados.

Estos datos son extrapolables 
a Ciudad Real, ya que todavía no 
se ha realizado un estudio espe
cífico de cuál es la situación en 
la provincia. Aunque, y según 
incidió Beato, en la actualidad se 
está realizando un estudio 
epidemiológico con niños de 2° 
Ciclo de ESO, en Ciudad Real, 
lo que significa una población dia

na de 5.000 jóvenes. Dentro de 
dos años se volverá a repetir la 
misma encuesta al mismo grupo 
de población para saber la inci
dencia que en los mismo ha teni
do esta enfermedad.

El motivo por el que se ha 
decidido llevar a cabo este cur
so es por la demanda tanto de fa
miliares de enfermos, como por 
la repercusión social que está te
niendo esta enfermedad. Con 
este curso se tiene la intención 
de llegar a todos los médicos de 
Atención Primaria para que 
concozcan lo básico tanto en el 
diagnóstico como en el manejo 
de enfermos, y cuando se debe 
efectuar un ingreso hospitalario 
así como el seguimiento poste
rior de la enfermedad.

Diagnóstico precoz
Para dar mejor solución al 

padecimiento de trastornos 
alimentarios. Beato recomienda 
diagnóstico precoz, que la per
sona afectada acuda por propia 
iniciativa al médico, además de 
la colaboración de las familias 
para que el tratamiento se lleve 
a buen término.

La delegada provincial de 
ADANER en Ciudad Real, María 
del Carmen Herrera, se mostró 
satisfecha de la celebración de 
este curso. En este sentido, de
nunció que se haya destinado la 
5“ planta del Hospital del Carmen 
para atender a las enfermas de 
anorexia.

El doctor Luis Beato asegu-
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Luis Beato, especialista en trastornos de la conducta alimentaria. RUEDA

ró, a este respecto, que si bien es 
cierto que son pacientes psiquiá
tricos, su ubicación en una plan
ta de "crónicos" no es adecuada 
ni tampoco lo es en medicina 
interna. Los motivos que argu
menta el especialista para justi
ficar esta aseveración son que 

es necesario personal especiali
zado, por lo que no pueden estar 
en medicina interna, pero en una 
planta de psiquiatría tampoco ya 
que suelen ser pacientes de 16 y 
17 años y son muy sensibles a su 
entorno por lo que, esta experien
cia les puede traumatizar.

El lugar debe ser un sitio ade
cuado y mixto entre ambos 
entornos, "esto es un buen equi
po médico y una localización ade
cuada para su sintomatolgíay para 
el buen desarrollo de su perso
nalidad", explicó Beato.

El presidente del Colegio de 
Médicos aseguró que "dentro de 
lo que hay la 5® planta del Hos
pital de Carmen no es la peor".

Aun así sigue sin contar con 
el beneplácito de las madres de 
las afectadas que se niegan a ver 
como "se cierran las puertas con 
llave" cuando dejan a sus hijas 
en esta unidad.

Debate público
Todos estos temas y los que 

surjan serán tratados en el curso 
presentado ayer que comienza el 
próximo lunes y finaliza el sába
do 22. El último día se celebrará 
una jomada de puertas abiertas 
que contará con la participación 
de especialistas, afectados e in
teresados por los trastornos en 
las conductas alimentarias.

El curso cuenta con 20 horas 
lectivas y está incluido en el 
Objetivo 1, esto es los cursos 
subvencionados por la Unión 
Europea. Hasta la fecha han 
participado en los mismos más 
de 2.500 médicos de la provin
cia de manera gratuita.

Los miembros de ADNER 
recuerdan que cualquier perso
na afectada con esta enferme
dad puede llamar al teléfono de 
la asociación, 926/255377.

La cimentación de las obras del nuevo
Hospital está ejecutada en un 60%

J.S. RUIPÉREZ

De un presupuesto total de 
12.500 millones de pesetas, las 
obras del futuro Hospital de Ciu
dad Real llevan invertido un 
montante de 1.480 millones. "Los 
trabajos van en función de lo pre
visto y de acuerdo con las fechas 
calculadas", indicó el gerente de 
la obra, Juan Antonio del Saz.

A este respecto. Del Saz ase
guró que el movimiento de obras 
se ha realizado en su totalidad, 
usi corno la cimentación y el 
saneamiento enterrado, que se ha 
efectuado en un 60%.

La estructura del edificio se 
"a ejecutado en un 25%, lo que 
Significa qué ya hay núcleos que 
se pueden ver como es la terce- 

planta del edificio.
Actualmente hay en los terre

nos del Hospital cinco grúas tra

bajando y está previsto que en 
pleno desarrollo de las obras sean 
nueve las que desarrollen labo
res.

Incremento de plantilla
El total de los trabajadores que 

allí están empleados es de 130, 
aunque se prevé que se contrate 
a un número mayor.

El presidente ejecutivo del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
acudirá hoy a Ciudad Real a vi

El presidente ejecutivo del Insalud, 
Alberto Núñez Feijoo, acude hoy a 
Ciudad Real a visitar las obras del 

nuevo Hospital

sitar las obras del nuevo Hospi
tal. La recepción correrá a car
go del arquitecto redactor del 
proyecto y de responsables de la 
UTE que realizan la obra.

El compromiso adquirido por 
el ministro de Sanidad y Consu
mo, José Manuel Romay 
Beccaría, en junio del año pasa
do en su visita a Ciudad Real fue 
que el Hospital se construiría, 
cumpliendo los plazos previstos 
inicialmente por el Insalud, en 60 
meses.

Imagen de la actual situación de las obras. RUEDA
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El sindicato de enfermería denuncia la falta de personal en la provincia

□udad Real cuenta con dos ATS por 
cada 1.000 habitantes, sq^úii SATSE

J, Soledad RUIPÉREZ

El SATSE denuncia que el 
35% de los ATS no tienen em
pleo, lo que supone una tasa media 
de desempleo del 12%. De ese 
porcentaje, la situación más óp
tima es para los que trabajan 
cuatro meses al año. Según los 
datos que maneja el sindicato de 
enfermería, hay 40.000 profesio
nales, de esta rama, en paro.

La responsable de Atención 
Primaria del SATSE en Ciudad 
Real, María Dolores Alba y la 
secretaria provincial del sindica
to, Yolanda Serna presentaron 
conjuntamente un estudio en el 
que se analiza la situación del em
pleo entre los enfermeros en 
España. Situación que, según el 
sindicato se caracteriza por gran 
precariedad laboral que ocasiona 
desmotivación en el trabajo.

Deficiencia sanitaria
Según los datos manejados por 

SATSE, en España hay una 
enfermero por cada 226 habitan
tes, mientas que las recomenda
ciones internacionales son de 2 
por cada 100. "No sobran ATS 
sino que faltan cerca de 100.000 
en nuestro país", indicó la res
ponsable provincial del sindica
to, Yolanda Serna.

La situación en Ciudad Real, 
según las mismas fuentes, es 
todavía más alarmante, ya que 
hay dos enfermeros por cada

Jose Medina demanda reconocimiento
social y laboral para los enfermeros

LS. RUIPÉREZ

"Al principio fuimos practi
cantes y ahora somos el pilar 
fundamental en cualquier siste
ma sanitario tanto público como 
privado". Así de rotundo se mostró 
el presidente del Colegio Oficial 
de Enfermería de Ciudad Real, 
José Medina, en una fecha en la 
que este gremio celebra el Día 
Internacional de la Enfermería.

Con motivo de dicha celebra
ción José Medina participó ayer 
en la Comisión Internacional de 
Enfermería que se celebró en 
Madrid. En dicha reunión se 
analizó el pasado, el presente y 
el futuro de una profesión que 
demanda un mayor reconoci
miento, social, laboral y econó
mico.

Medina recordó que una de 
sus principales demandas es la 
creación de la licenciatura para

Yolanda Serna y María Dolores Alba ayer en rueda de prensa. T. FERNÁNDEZ

1.000 habitantes, loque signifi
ca que la provincia ni siquiera 
registra la situación media de 
España.

"La provincia de Ciudad Real 
se encuentra por debajo de Por
tugal", aseguró Yolanda Sema 
que reiteró que, según las cifras 
de la Organización Mundial de 
la Salud, España ocupa, junto a 
Grecia y Portugal, uno de los 

equiparar a los profesionales de 
este área en España, a los del 
resto de la Unión Europea .

Desde el cuerpo de enferme
ría se denuncia que a los distin
tos gobiernos centrales nunca les 
ha interesado llevar a cabo la 
realización de la licenciatura así 
como la creación de las especia
lidades, "si somos especialistas 
deberían pagamos más y eso no 
interesa", aseveró José Medina.

Respecto al alto índice de 
paro que registra esta profesión, 
el presidente del Colegio de los 
enfermeros sostiene que hay dos 
causas motivadoras de tal situa
ción, por una parte la apertura 
indiscriminada de Escuelas de 
Enfermería en los últimos tiem
pos, yaque "en vez de salir 6.000 
diplomados salen 10.000" y la 
paralización, por parte de la 
Administración, de contratación 
de personal .

lugares más precarios en este 
área, de toda Europa. Dicha si
tuación laboral puede poner en 
peligro la calidad del sistema sa
nitario, "la situación de España 
puede calificarse de subdesarro
llo", añadió la sindicalista.

El objetivo del informe que . 
ayer se presentó es describir y 
analizar, dinámicamente, la si
tuación actual en materia de re

José Medina es presidente del Colegio Oficial de Enfermería.

cursos profesionales, tratando de 
extraer conclusiones que guíen 
las acciones estratégicas de la 
profesión y sus organizaciones 
y las decisiones de política sani
taria y educativa relacionadas con 
la demografía profesional. Desde 
SATSE se van a emprender otras 
acciones como contactar con las 
más altas instancias haciéndo
les partícipes de esta situación.

El Colegio de 
Enfermería 
apuesta por la 
mejora laboral 
de los enfermeros

La Tribuna

El Colegio Oficial de Enfer
mería de Ciudad Real ha reco
nocido la importancia de la co
hesión, la fortaleza, la visibili
dad en el plano nacional, ade
más de ser una voz fuerte y 
autorizada para estar presente 
en los foros de debate donde se 
discuten los grandes retos de 
futuro que tiene planteados la 
profesión. Según informa en nota 
de prensa el Colegio, y dado su 
carácter de institución de dere
cho público, el Colegio de En
fermería quiere reivindicar su 
legitimidad para reglamentare! 
ejercicio de la profesión y su total 
autorización para la impartición 
de docencia y el desarrollo de 
cursos de formación que mejo
ren, día a día, la calidad profe
sional de sus colegiados.

Desde sus comienzos el 
Colegio de Ciudad Real viene 
impulsado la profesión y confi
gurando una política de salud. 
También ha centrado sus esfuer
zos para promover las condicio
nes adecuadas para el desarro
llo del ejercicio profesional en 
plenitud de conocimientos y 
capacidades.

Programas formativos
Los programas y cursos 

formativos realizados, - informa 
el Colegio-, han influido de 
manera directa sobre la salud 
pública, la atención directa, la 
educación, la investigación y la 
gestión de los recursos para los 
cuidados de salud. Todos los 
pacientes, todas las comunida
des, y todos los profesionales de 
salud se benefician del trabajo 
que realiza el Colegio de Enfer
mería de Ciudad Real.

El próximo siglo es un nuevo 
comienzo para toda la organi
zación colegial en su conjunto y 
para la enfermería, entendida 
como profesión.

El Colegio de Enfermería 
entiende que sus profesionales 
a quienes sirve, deben mostrar 
visión, estrategiay fortaleza para 
poder legar a las futuras gene
raciones de enfermeros y en
fermeras y ciudadanos una pro
fesión fuerte, socialmente rele
vante y vocacionalmente satis
factoria.

En este contexto, el Colegio ' 
de Enfermería de Ciudad Real 
entiende que es la estructura 
organizativa adecuada para lle
var adelante las metas de la 
enfermería en los planos local, 
nacional y mundial mediante sus 
asociaciones y cooperaciones, 
alianzas estratégicas y progra
mas de liderazgo.

Al inicio de un nuevo siglo 
de servicios a la enfermería y 
la salud, el colegio de Ciudad Real 
pretende adoptar una función de 
liderazgo impulsando la evolu
ción dinámica de la práctica 
profesional para hacer frente a 
estos cambios y desafíos, y lo
grar en todo el mundo que es
tén accesibles unos servicios de 
salud de calidad.

C
J
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J^s 2 instituciones aseguraron no conocer el manifiesto de apoyo a la Junta

A CEOE y Cámara no les consta la 
existencia de coacciones a empresas

Oliva CARRETERO

Ante la denuncia realizada el 
martes por parlamentarios del 
Partido Popular de que algunos 
empresarios habían recibido un 
manifiesto de apoyo a la política 
económica del Ejecutivo caste
llano-manchego y que se están 
viendo coaccionados para firmar
lo, el presidente de la Confede
ración de Empresarios de Casti
lla-La Mancha (CECAM) y de 
la Provincial de Empresarios, Je
sús Bárcenas, ha manifestado que 
la institución empresarial no tiene 
conocimiento de la existencia de 
ningún documento de apoyo a las 
políticas económicas del Gobier
no regional.

Asimismo, indicó, no le consta 
que haya algún tipo de coaccio
nes o de llamadas telefónicas a 
los empresarios de la provincia 
y la región para apoyar políticas 
de determinados partidos.

Independientemente de la 
declaración oficial de CECAM 
y CEOE-Cepyme de Ciudad 
Real, y preguntado si algunos 
empresarios asociados de la 
Confederación provincial o re
gional se habían visto presiona
dos o habían recibido algún do
cumento o llamada, Bárcenas se
ñaló que si existe o no este tipo 
de coacciones "habrá que pregun
társelo a cada empresario en 
particular".

Por su parte, la Cámara de Co- 
mercio e Industria de Ciudad 
Real, señaló igualmente que

En la imagen, de izquierda a derecha, sedes de la Cámara de Comercio y Confederación provincial de Empresarios.

La„ Cámara de Comercio declina entrar en la polémica porque 
cree que obedece a intereses políticos y electoralistas

como institución no había reci
bido ningún manifiesto de apo
yo al Gobierno regional ni en 
absoluto habían visto nada del 
asunto.

Preguntado si algunos empre
sarios pertehecientes a dicho or

ganismo habían tenido conoci
miento de la existencia de este do- 
cumento, las mismas fuentes 
camerales declinaron entrar en 
esta polémica porque consideran 
que obedece a intereses políticos.

Sin embargo, al parecer, hay
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rumores de que algunas empre
sas de la provincia, de las que más 
facturan, han recibido llamadas 
telefónicas de personas señalán
dole la existencia de este mani
fiesto de apoyo y la petición de 
firmar lo.

Díez de Baldeón 
está en contra de 
la reducción del 
número de becas 
universitarias

La Tribuna

La diputada socialista, Cle
mentina Díez, informó en nota 
de prensa que España ocupa uno 
de los últimos lugares entre los 
países de la Unión Europea, en 
ayudas a los estudiantes. El 
Gobierno del Partido Popular ha 
reducido, desde 1996 en 50.500 
el número de becarios, destinan-' 
do a estas ayudas la solamente 
un 2.4 del total de gasto en edu
cación. Díez de Baldeón para el 
tema de Educación, defendió una 
Proposición no de Ley presen
tada por su Grupo, en la cual se 
insta al. Gobierno a que se 
incremente los umbrales de in
gresos máximos familiares para 
que los hijos puedan tener ac
ceso a estas becas.

En la actualidad el límite de 
ingresos anuales de los familia
res para obtener una beca está 
en torno a los 2.200.000 pese
tas, lo que ha supuesto que 
277.000 estudiantes hayan per
cibido una beca del Estado.

Para la diputada socialista, 
la propuesta que hace el Gobier
no sobre movilidad entre los es
tudiantes universitarios, es acer
tada, porque favorece la 
competitividad del sistema uni
versitario, pero para conseguiría 
es necesario que el sistema de 
becas esté bien estructurado y 
que impida que sólo sean los hijos 
e hijas de familiares con rentas 
altas, los que puedan desplazarse 
a otras ciudades. La Proposi
ción no de Ley presentada por 
Clementina Díez de B ladeón, fue 
aprobada tras consensuar una 
transacional para que estas 
medidas se tomen de forma gra
dual.

Ciudad Real, con 2 proyectos, es 
pionera en el estudio de nuevos 
usos para el aceite y sus recursos

La Tribuna

Unos trescientos representan
tes de almazaras y extractoras de 
orujo de toda Andalucía partici
paron ayer en un encuentro or
ganizado por Endesa Cogene
ración y Renovables con el obje- 
hvodeestudiar la producción de 
Energía eléctrica a través del 
aprove-chamiento del alpeorujo, 
residuo de la producción de acei-

En la actualidad, en España 
xisten tres proyectos -dos en 
ludad Real y uno en Villanueva

-^^^’^po (Jaén)-para la ins- 
ación de plantas que produz- 
n energía eléctrica a través del 
Peorujo, el subproducto final, 

re«^^^ *^^ alpechín y orujo, que 
a ta de la actividad almazarera 

y extractora.
José Guirao, director general 

de Endesa Cogeneración y Reno
vables, aseguró que esta jornada 
pretende «aplicar las nuevas tec
nologías al proceso producti-vo 
del aceite» como una forma de 
«ahorrar energía, modernizar el 
sector y producir una energía no 
agresiva con el medioambiente».

Guirao señaló que una planta 
de producción de energía eléctri
ca a través del alpeorujo necesi
taría del orden de las 150.000 to
neladas anuales para su funcio
namiento, aunque reconoció que 
desconocía cuál era la cantidad 
de energía eléctrica que se podría 
llegar a producir.

Manifestó que el hecho de reu
nirse con los representantes de las 
almazaras y extractoras de orujo 
era una forma de «involucrar al 
sector para buscar una par
ticipación común y poder sacar 
los proyectos adelante».

Beneficios para la memo
ria y la salud mental

Por otro lado, un estudio lle
vado a cabo por Antonio 
Capurso, profesor de Geriatría 
de la Universidad de Bari (Ita
lia), revela que la ingesta eleva
da de ácidos grasos 
monoinsaturados, como los que 
aporta el aceite de oliva virgen 
extra, protege contra la pérdida 
de memoria y el debilitamiento 
mental.

La investigación fue recogi
da en la edición del mes de mayo 
de la revista norteamericana 
«Neurology », diario oficial de la 
Academia Americana de Neuro
logía.

Capurso explica en el estudio 
que «la ingesta elevada de estos 
ácidos se asoció al mantenimiento 
de las funciones cognitivas en 
sujetos sanos de edad avanzada».
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Ciudad Real es pionera en los usos del aceite como energía alternativa.

Estos efectos «podrían guar
dar relación con el papel que de
sempeñan los ácidos grasos en 
el mantenimiento de la integri
dad estructural de las membra
nas neuronales del cerebro».

En el estudio, realizado en el 
sur de Italia, participaron 278 per- 

, sonas de edades comprendidas 
entre los 65 y 84 años, de los 
cuales ninguno padecía trastor

nos neurológicos.
La población analizada consu

mía la típica dieta mediterránea 
y los exámenes del consumo ener
gético mostraron que el 17,6 por 
ciento de las calorías totales pro
cedía de los ácidos grasos 
monoinsaturados y el 85 por ciento 
de dicho porcentaje «cabía atri
buirlo al aceite de oliva», añadió 
Capurso.
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Nace la Asociación de 
Psicopedagogía de Ciudad 
Real, pionera en la región

El Plan de Empleo cuenta con una partida de 400 millones de pesetas.

De izquierda a derecha. Ruedas, Gutiérrez y Alañón. T.FERNÁNDEZLa Diputación concede las 
primeras subvenciones del
Plan de Empleo

■T. Soledad RUIPÉREZ

La Comisión de Hacienda de 
la Diputación, reunida el pasa
do martes, aprobó la concesión 
de las primeras subvenciones del 
Plan de Empleo Provincial, Un 
Plan que destina400 millones de 
pesetas para su ejecución.

Los municipios que han en
viado las primeras solicitudes y 
cuya subvención ha sido apro
bada son, Hinojosas de Calatrava,

con 1.829.893 de pesetas, 
Malagón con 9.306.824, Pozuelo 
de Calatrava cón 2.735.090, 
Carrión de Calatrava con 
4.471.639, Cózar con 2.017.845, 
San Carlos del Valle con 
2.008.357, Alcoba de los Mon
tes con 1.612.261 y Puebla de 
Don Rodrigo con 2.364.381 de 
pesetas.

El diputado provincial de 
Hacienda, José Alberto Martín 
Toledano sostiene que son 104

los municipios beneficiados con 
este Plan de Empleo cuyo plazo 
de solicitud finaliza en el mes de 
agosto.

Las cantidades que se asig
nan van en función del número 
de parados y del número de ha
bitantes de cada localidad.

Este Plan permite destinarun 
30% de la cantidad asignada a 
material de obra, e incluye la paga 
del salario y de la seguridad 
social.

Oliva CARRETERO

Nace una nueva asociación 
en Ciudad Real pionera en la 
región. La Asociación de Psico
pedagogía de Ciudad Real fue 
presentada ayer por sus miem
bros fundadores, quienes hicie
ron un llamamiento a los profe
sionales de la Psicología, Pe
dagogía y Psicopedagogía, es
tén en ejercicio o en paro, ade
más de licenciados, para que se 
asocien en defensa y promoción 
de su profesión.

La Asociación de Psicope
dagogía, explicaba su presiden
te Antonio Gutiérrez en rueda 
de prensa, resaltó la indepen
dencia de la asociación, formada 
hasta ahora por personas pro
venientes de diferentes ámbi
tos político o sindical, "somos 
una entidad sin ánimo de lucro 
y sin una línea ideológica con
creta, lo único que nos mueve

es la defensa de nuestra profe
sión. Esta asociación, considera 
el presidente, llega en un momento 
muy oportuno, en el que se pide 
la licenciatura para los estudian
tes de Magisterio y las transfe
rencias educativas. En el primer 
aspecto, indicó Gutiérrez, "apo
yaremos la gestión y a la Escue
la de Magisterio en la reivindica
ción de la licenciatura", y con 
respecto a las transferencias, 
afirmó que los profesionales de 
psicología de la educación tienen 
mucho que decir "y cuando ven
gan, es mejor que nos pille orga
nizados". Esta asociación, indi
có el tesorero, Nemesio Nieto, 
viene a paliar también la necesi
dad del vacío que siente el pro
fesional ante la Dirección Pro
vincial, que no los reúne para plas
mar experiencias. Los miembros 
fundadores, además de los cita
dos, son el vicepresidente Miguel 
Lacruz, el secretario Gregorio 
Ruedas y el vocal Teodoro Alañón.

Cultura, universidad y 
juventud, las tres bazas del 
PRCM para estas elecciones

No fu^ ^[ue ser ''grcuuíe!' para tener Cos m^ores precios 
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Silvia DIEZ MAYANS

El Partido Regionalista de 
Castilla-La Mancha basará su 
campaña política en la necesidad 
de acercar a los ciudadanos as
pectos tan importantes como es 
la cultura o la universidad, tal y 
como explicó ayer a este perió
dico su representante general en 
Ciudad Real, Francisco Javier 
García Montero quien recordó 
que el próximo lunes el PRCM 
oficializará las candidaturas 
municipal y autonómica.

Para las elecciones locales, los 
regionalistas han elaborado una 
lista con 25 candidatos encabe

zada por una profesora de la 
UCLM, M^ Ester Nieto. En el 
plano autonómico son 11 las 
personas que conforman una 
candidatura presidida por el pre
sidente provincial del partido, 
Samuel Guerrero. Asimismo, 
García Montero explicó que otro 
de los objetivos es conseguir que 
PP y PSOE "no logren la mayo
ría absoluta", dejando abierta la 
posibilidad de llevar a cabo al
gún pacto "puntual". Cabe señalar 
que el PRCM también ha presen
tado candidatura en Picón, 
Villamayor, Membrilla, Luciana, 
Los Cortijos, Fuente el Fresno y 
Villanueva de la Fuente.

72005 CIUD.AD PEAL

El representante en Ciudad Real, Francisco 
Javier García Montero recordó que el 

próximo lunes el PRCM oficializará las 
candidaturas municipal y autonómica
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Elconcejaldestacó, entre sus logros, la implantación del taxímetro, más autobuses, policía de barrio, etc

Gallego: hemos gestionado el Consistorio 
como si hiera nuestra propia casa

Oliva CARRETERO

En el repaso a la gestión de
sarrollada por Personal, el con
cejal encargado de este área, 
Vicente Gallego, afirmó que "he
mos gestionado el Ayuntamien
to en estos cuatro años como si 
fuera nuestra propia casa".

El también concejal de Tráfi
co, Policía Local, Protección Civil 
y Participación Ciudadana, pre
sentó las principales actuaciones 
y gestiones de sus áreas.

Destacó, entre ellas, la implan
tación del taxímetro y tarifas el 
próximo mes de junio, la amplia
ción de servicios de las líneas de 
autobuses, la policía de barrio, la 
contratación de más de 2.500 tra
bajadores temporales y la apro
bación definitiva y aplicación de 
un reglamento de participación 
ciudadana. En este sentido, afir
mó que la Participación Ciuda
dana aplicada por el PP es mu
cho más participativa que el re
glamento del PSOE, "que no sir
vió para nada porque no se apli
có", recalcó. Confió, en este 
sentido, que el movimiento veci
nal sea más parti-cipati vo y "deje 
aparte ideologías o afiliaciones 
políticas".

Estos cuatro años, indicó 
Gallego, han sido muy duros, de 
mucho trabajo e ilusión. "Prome
timos trabajo y más trabajo y 
hemos cumplido, sin ningún tipo 
de preferencias ni exclusiones". 
A su juicio, lo más duro no han 
sido las maratonianas horas de 

negociación con los sindicatos, 
sino convencer a los parados que 
hay otros que cuentan con me
nos que ellos y explicarles que 
existen bolsas de trabajo y acuer
dos de la junta local de empleo 
que se deben respetar. Hemos 
cumplido, dijo, lo que prometimos. 
A este respecto criticó a Loren
zo Selas, quien les acusó de no 
hacer lo que él hizo. Gallego 
respondió diciendo "es cierto, 
nosotros no hemos colocado a 
nadie a dedo, hemos gestionado 
el Ayuntamiento como si fuera 
nuestra propia casa".

En Personal, indicó Gallego, 
se han constituido 105 plazas de 
nueva creación; se han contra
tado más de 2.500 trabajadores 
temporales y se ha equiparado 
el salario de empleados tempo
rales y fijos (antes, explicó, un 
operario ganaba 132.034 pese
tas mensuales, ahora 154.246; un 
auxiliar ganaba antes 139.246, 
ahora 168.995.

Gallego destacó además el per
manente diálogo con los sindica
tos, con lo que se ha conseguido 
un Pacto Local por el Empleo, el 
acuerdo marco y el convenio 
laboral de los empleados muni
cipales, además de la gestión 
indirecta de los servicios muni
cipales de limpieza y jardines.

Preguntado por la marcha de 
este asunto, Vicente Gallego 
consideró que CCOO no estuvo 
presente en la última asamblea, 
quizá porque no entendió la pro
puesta del equipo de Gobierno, 
"nuestro ofrecimiento era la fun-

Vicente Gallego compareció ayer para hacer un balance de su gestión. T.F.

cionalización de los más de cien 
trabajadores municipales fijos de 
limpieza y jardines. Con respec
to al Catálogo de Puestos de 
Trabajo, Gallego no quiso entrar 
a realizar una valoración por la 
importancia del asunto, "y ahora 
es el momento menos idóneo 
cerca de una campaña electoral". 
Su elaboración, encargada a una 
empresa privada, dijo, puede lle
var año o año y medio, "es un 

trabajo muy serio, en el que se 
analizan todas las retribuciones 
económicas de los trabajadores.

La gestión del Patronato Mu
nicipal de Deportes también forma 
parte de laresponsabilidad del edil 
y, en este sentido, afirmó que se 
ha conseguido un superávit de 14 
millones.

En Policía, el concejal resaltó 
la creación de la policía de ba
rrio como uno de los compromi

sos primeros, de un contacto di
recto policial con las comunida
des, asociaciones de vecinos, 
APAS y vecinos en general. La 
plantilla de policía se ha amplia
do en 16 agentes, además de que 
se han mejorado los medios 
materiales: 2 nuevos vehículos, 
4 nuevas motos y reparación de 
3; y 40 transmisores-receptores 
de comunicación. Asimismo, 
Gallego se felicitó porque se ha 
cubierto la plaza de oficial de 
policía por lo que Fernando Díaz 
Rolando tomará posesión en breve 
como jefe de la Policía Local de 
Ciudad Real.

En Tráfico, el concejal des
tacó la unanimidad alcanzada en 
algunas ordenanzas como la de 
Tráfico y la del Taxi. La implan
tación del taxímetro y tarifas, en 
junio, fueron aprobadas por la 
Comisión Regional.de Precios. 
También se han recuperado 400 
plazas de estacionamiento y se 
ha remodelado el anterior Plan 
de Tráfico, con la reordenación 
de la circulación en el Paseo de 
Carlos Eraña y en los viales del 
PERL

En transporte, la Corporación 
municipal ha ampliado los servi
cios de las líneas de autobuses, 
ha adquirido tres nuevos adap
tados a minusválidos, y, actual
mente, está en estudio una línea 
circular durante domingos y fes
tivos.

De Protección Civil, Gallego 
destacó la mejora de los medios 
materiales a la agrupación, así 
como el convenio con el SCIS.

Ayuntamiento y Protectora colaborarán 
en favor de los animales durante 5 años

Silvia DÍEZ MAYANS

Un convenio de colaboración 
por cinco años es el fruto de las 
relaciones que durante estos úl
timos años han venido estable
ciendo el Ayuntamiento de Ciu
dad Real y la Sociedad Protec
tora de Animales en favor de los 
aproximadamente 140 animales 
de compañía, entre perros y ga
tos, con los que cuenta actual
mente la organización.

Con este motivo se reunieron 
^ycr el alcalde capitalino, Fran
cisco Gil-Ortega, el tercer teniente 

o alcalde, Vicente Gallego, y la 
la protectora, María 

Carmen Álvarez Sánchez, 
quienes, con sus firmas, hicieron 

tcial un borrador de convenio 
desarrollarse hace 

y os años y que obtuvo el visto 
^00 de los diferentes partidos 

políticos durante el último pleno 
del Ayuntamiento.

Según explicó Gil-Ortega, el 
Ayuntamiento se compromete así 
a ceder a la Sociedad Protecto
ra el edificio en el que actualmente 
está ubicada (Camino de Sancho 
Rey) y^a subvencionaría con 
700.000 pesetas, cantidad que 
podría incrementarse el año 
próximo para que la organización 
pueda pagar a su personal un 
sueldo a jornada completa. Por 
el momento, según dijo el alcal
de, la persona que trabaja a dia
rio y que hasta ahora no contaba 
con un salario digno comenzará 
a cobrar media jornada.

Asimismo, el Ayuntamiento se 
hará cargo de las remodelaciones 
necesarias en las infraestructuras 
del edificio y de las actividades 
fitosanitarias correspondientes.

Por su parte, Carmeli Álvarez,

recordó que la protectora cuen
ta además con la aportación de 
sus socios (300 pesetas al mes) 
y con otras subvenciones como 
las 400.000 pesetas aportadas 
recientemente por la Diputación 
provincial. «Sin embargo-dijo-, 
la cantidad no es ni mucho me
nos suficiente para mantener a 
140 animales en un edificio habi
litado para 70». Por ello, la pre
sidenta de la protectora conclu
yó haciendo un llamamiento a los 
ciudadrealeños para que sean 
conscientes de lo que supone tener 
un perro o un gato pidiéndoles que 
no los abandonen. "Los anima
les forman parte de la naturale
za que nos rodea y se merecen 
respeto y atención, por eso, existe 
una ley regional que los protege 
y que nos obliga a denunciar 
aquellas situaciones que se sa
len de la normativa", aseguró.* Vicente Gallego, a la izquierda, junto a Gil-Ortega y Carmeli Álvarez. RUEDA
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Cantera de futuros empresarios Los alumnos del Instituto de Enseñanza Secundaria "Maestre Calatrava" estaban 
ayer así de interesados ante las conferencias que, organizadas por el Centro Europeo 
de Empresas e Innovación -CEEI-, buscan orientar a los jóvenes hacia el mundo

empresarial. Las ventajas para aquellos que se dediquen a crear autoempleo son una mayor autonomía, satisfacción personal, ventajas económicas mayores que los traba
jadores, relaciones sociales; mientras que algunos de los inconvenientes pueden ser el sacrificio de la vida privada, el riesgo económico y la alta competencia.

”Los años vividos" gana el concurso 
fotográfico de Eroski

"Los años vividos", de José Javier Martínez, de Ciudad Real, ha sido la fotografía 
ganadora del concurso organizado por las tiendas del centro comercial de Eroski de 
Ciudad Real. Este joven se llevó una placa y 50.000 pesetas. El segundo clasificado 
fue José Antonio Murillo, también de Ciudad Real que con "A las cinco de la tarde", 
consiguió placa y 25.000 pesetas. En tercer lugar, "Manola", de Pedro V. Borondo 
obtuvo una placa y 10.000 pesetas. RUEDA

- EL NO PUEDE BEBER LECHE TODOS LOS DIAS
- EL NO PUEDE COMER CARNE FRESCA, NI PESCADO, NI FRUTA TODOS LOS DIAS
- EL NO TIENE ACCESO A UNA SANIDAD COMPLETA
- EL...

Como otros muchos niños ucranianos, no puede disfrutar de una vida normal. Debido a la situación económica, medio ambiental y a 
la falta de recursos sanitarios de su país, estos niños sufren grandes carencias para su desarrollo.

Para ayudarles ha nacido CREAN (Ciudad Real en Ayuda del Niño), formada por un grupo de familias de Ciudad Real. CREAN tiene 
como misión ayudar a cualquier niño con necesidades importantes. Desde CREAN ofrecemos la oportunidad a estos niños de convivir con 
nosotros en sus épocas vacacionales, conociendo así con ellos sus problemas. Desde esta Asociación les aseguramos que es una experiencia 
gratificante. Este año recibiremos a otros 55 niños para lo que solicitamos su solidaridad.

¿Cómo puede Vd. colaborar?
■ Solicitando la acogida de un niño/a para este mes de agosto en su hogar
• Económicamente haciendo un donativo en CCM 2105 2044 10 0142003694 y CAIXA 2100169815 0200031892
CREAN ■ Telf.: 926 21 38 52 ó 231712

122
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El autor de''Los derechos torcidos” respondió a las presuntas de los estudiantes

Vara acercó a los escolares el estado de 
Iberoamérica y la dureza de la guerra

Pilar MUÑOZ

El periodista y escritor 
conquese Mariano Vara logró 
transmitir ayer a más de seiscien
tos alumnos de 1 °, 2°, 3° y 4° de 
ESO el horror de las guerras y 
la situación que padecen los pue
blos iberoamericanos, sobretodo 
el indio de América al que no 
se le reconocen derechos.

Los alumnos de diferentes 
colegios e institutos que acudie
ron al encuentro con el autor ce
lebrado ayer en El Quijano for
mularon a Vara preguntas sobre 
su libro "Los derechos torcidos", 
obra editada con el patrocinio del 
Ayuntamiento que contiene ocho 
relatos en los que se abordan los 
diferentes derechos fundamen
tales. ,

Vara, que trabaja en los ser
vicios informativos de Televi
sión Española, con sus respues
tas acercó la realidad de 
iberoamérica, realidad que ha 
plasmado también en su libro a 
través de los relatos. "Son recuer
dos y sensaciones bastantes 
amargas que pretendo transmi
tir sobre todo a vosotros puesto 
que tenéis una responsabilidad 
de cara al futuro". Aunque ha 
retratado una realidad, recono
ce que hay cuentos en los que el 
final es demasiado bondadoso 
respecto a la autenticidad de 
algunos hechos.

Asimismo, indicó que los 
medios de comunicación infor
man de hechos puntuales, pero

pocas veces recogen el trasfon
do; de ahí la importancia de li
bros como "Los derechos torci
dos".

Por otro lado, a preguntas de 
los escolares. Vara manifestó 
que no hace falta viajar para es
cribir libros, aunque reconoce 
que enriquece e influye a la hora 
de narrar una historia.

El autor de "Los derechos 
torcidos", quien confiesa que le 
interesa mucho Asia e 
Iberoamérica, finalizó el encuen
tro invitando a los alumnos a no 
comprar ropa de algunas mar
cas puesto que se potencia la 
explotación infantil.

Este encuentro fue inaugura
do por el alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, y la concejala de Cultu
ra, Teresa Aguirre.

Gil-Ortega elogió el trabajo 
de Vara que refleja las injusti
cias, guerras y hambre en el 
mundo y animó a los escolares 
a leer y releer el libro; puesto que 
frente a estas situaciones todos 
podemos hacer algo. En casi 
todas las historias de "Los de
rechos torcidos" siempre aparece 
alguien que ayuda, por tanto hay 
que seguir el ejemplo.

Por otro lado, en la bibliote
ca del centro social "San Juan 
de Avila, Mariano Vara fue en
trevistado para la revista infan
til que editan las Bibliotecas 
Municipales. Media hora des
pués, sobre las seis de la tarde, 
el autor mantuvo otro encuen
tro con niños de 12 a 15 años.

Vara acercó a los escolares la dura realidad de unos pueblos. RUEDA

Los alumnos siguieron con atención todas las respuestas. RUEDA

El manzanareño 
Cristóbal del Río ganó 
el Premio de novela 
"Ayuntamiento de 
Ciudad Real"

Cristóbal del Río Navas, de 
29 años, y vecino de 
Manzanares, es el ganador del 
VII Premio de Novela "Ayun
tamiento de Ciudad Real", se
gún el dictamen del jurado ca
lificador reunido ayer. La obra 
ganadora se titula "Sobre un 
vuelo al atardecer" y fue pre
sentada al concurso bajo el lema 
"Ebano". El premio de Novqla 
"Ayuntamiento de Ciudad Real" 
está dotado con 300.000 pese
tas, a la que se añaden 200.000 
pesetas de la edición anterior, 
que quedó desierta.

i

SODePAZ invita a una reflexión
sobre los indígenas de América

P. MUÑOZ

Acercar y difundir laproble- 
matica de los indígenas de 
América Latina sobre todo des- 

P.®J5P®^fl''a» invitando a una 
reflexión, es el objetivo princi
pal de la Muestra de Cine y Vídeo 

P^^ Solidaridad para

1 ODePAZ) y que fue inaugu- 
^^^ ®* salón de actos del 

a ít’.^^® ^® Servicios Múltiples 
Ciudad Real.* 
Luis Montáñez y Pilar 

O^r ^^’ .^’^^^grantes de esta 
G, indicaron que con esta 

^^ primera que 
^ celebra en Castilla-La Man- 

^ se pretende demostrar la

importancia que tiene el uso de 
los medios audiovisuales para los 
pueblos indígenas americanos.

La muestra, que ha sido ce
lebrada en Albacete y Toledo y 
que después de Ciudad Real irá 
a Cuenca y Guadalajara, está 
formada por varias proyeccio
nes, una mesa redonda y una 
narración oral y escénica. Ayer, 
fueron proyectados los docu
mentales "La matanza de aguas 
blancas", "Silencio y complici
dad", "Resistir para vivir", "Los 
cazadores de genes" y "Barren
deras" . Estos documentales, así 
como los que serán proyectados 
hoy y mañana acercan la reali
dad de un pueblo que necesita 
nuestra ayuda. En este sentido, 
cabe indicar que SODePAZ lleva

Luis Montáñez y Pilar Sánchez presentaron la muestra. RUEDA

acabo proyectos decooperación, sedes en España y confía en poder
Esta ONG cuenta con once tener una en Ciudad Real.

Duncan Dhu y 
Tontxu ponen música 
a "Palabras por 
Centroamérica"

La campaña solidaria "Pa
labras por Centroamérica", 
puesta en marcha por la Con
sejería de Educación y Cultura 
bajo el patrocinio de la 
UNESCO para recoger libros 
usados y distribuirlos en los 
países centroamericanos afec
tados por los huracanes "Mitch" 
y "Georges" alcanzará su colo
fón hoy con el concierto que 
ofrecerán en Ciudad Real el dúo 
Duncan Dhu y el cantautor 
Tontxu en el auditorio de La 
Granja a las diez de la noche. 
Las entradas, a 2.000 pesetas 
como precio único, pueden 
adquirirse el la Delegación de 
Educación y Cultura, el Consejo 
Local de la Juventud y la Ca
dena 40.

Julia Gutiérrez Caba 
y Cristina Higueras 
representan esta 
noche en el Quijano 
"Preferiría que no"

Las actrices Julia Gutiérrez 
Caba y Cristina Higueras pro
tagonizarán hoy en el Teatro 
Quijano la representación de la 
obra de Antonia Brancati "Pre
feriría que no".

La función ha despertado un 
gran interés, puesto que una hora 
antes de abrir la taquilla, ya se 
había formado una importante 
cola de aficionados.
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 I Antonio Moreno reconoció que el PRODER 
había consolidado las empresas de la 
comarca pero no había cumplido las 
expectativas de generación de empleo

La coalición hizo un balance de las iniciativas que se han llevado en la comarca en esta legislatura

lU criticó la postura del PP y PSOE 
en los proyectos de infraestnictura
Izguierda Unida hizo un balance positivo del desarrollo e 
iniciativas que se han puesto en marcha a lo largo de la 
presente legislatura enla comarca. El coordinador de lU en 
la comarca criticó las posturas del PP y del PSOE en 
proyectos como la carretera de Solana del Pino y la variante 
Sur y sobre la indefinición que hay en el tema del pantano.

Paqui CASADO

El coordinador local de Izquier- 
da Unida, Florentino López 
Montero, criticó ayer las postu
ras que tanto el PP como el PSOE 
mantienen, los primeros desde la 
Diputación y los segundos desde 
la Junta, en el tema de la carre
tera de Mestanza a Solana del 
Pino y en la Variante Sur, y ase
guró que los ciudadanos ya es
tán hartos de que se pasen la 
pelota unos a toros sin llegar a 
hacer estos proyectos. Tenemos 
que tener en cuenta, dijo, que 
desde las instituciones se gestio
nan los intereses generales de los 
ciudadanos y dijo que ambos 
partidos están haciendo una po
lítica partidista y esto es algo 
que han de tener en cuenta los 
ciudadanos para darles si hace 
falta el "castigo democrático" que 
se puede reflejar en las urnas.

López Montero dijo que IU 
estaba a favor de la construcción 
de ambas carreteras aunque 
aseguró que si estas han de te
ner el estudio de impacto ambien
tal al que se puedan hacer alega
ciones este requisito se debe 
cumplir. También dijo, respecto 
a las declaraciones hechas por 

el consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de que el de
clarar parque natural el Valle de 
Alcudia se debe de estudiar con 
sosiego y tranquilidad, que se ha 
de recordar que "los espacios 
protegidos están evitando el aban
dono de los pueblos y aceleran el 
desarrollo de estos".

Sobre este asunto también se 
pronunció el vicepresidente de la 
Mancomunidad del Valle de Al
cudia y Sierra Madrona y con
cejal de IU por Cabezarrubias del 
Puerto, Antonio Moreno Valiente, 
quien dijo que era bueno que el 
consejero se pronunciara sobre 
este asunto aunque aún no se le 
hubiera hecho la petición.

Ambos políticos, junto al con- 
cejal de IU por Puertollano, 
Agustín Pérez Motilla, hicieron 
un balance de esta legislatura en 
la comarca. Balance que califi
caron de positivo con la aporta
ción de los concejales de IU a la 
consolidación de la mancomuni
dad y al desarrollo del PRODER 
que ha sido fundamental para el 
desarrollo de la zona. Hay que 
tener en cuenta que dicho pro
grama europeo ha dejado en la 
comarca cerca de 1.000 millones 
de pesetas en proyectos de in-

^t 
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Miembros de Izquierda Unida ayer durante la rueda de prensa. J.C.L.

fraestructura y empresariales.
A nivel institucional destaca

ron el acuerdo alcanzado con el 
PSOE con el que se consiguió 
desbloquear la constitución de la 
Mancomunidad y donde IU ha 
tenido un papel de gobernabilidad 
junto al PSOE. Sin embargo cri
ticaron que la Diputación no haya 
recibido a los miembros de este 
órgano para tratar temas relacio
nados con la comarca aunque 
Moreno aseguró que después del 
13 de junio volverán a intentarlo 
gobierne quien gobierne.

Antonio Moreno también des
tacó algunos logros obtenidos 
dentro del marco de la Manco
munidad en aspectos como la or
denación del territorio con el in
ventario de caminos, el deslinde 
de las vías pecuarias e hizo refe
rencia á la apuesta por la mejora 
de las infraestructuras, así como 
a la electrificación que se está 
intentando en las aldeas.En cuanto 
al tema del agua el concejal de 
Cabezarrubias dijo que IU no está 
de acuerdo con la forma en que 
el Ayuntamiento de Puertollano 

está llevando la constitución de 
la Mancomunidad de Usuarios ya 
que ha pasado un año sin haber- 
se constituido y dijo que es nece
sario que en este asunto se sien
ten a dialogar todas las institu
ciones para diseñar proyectos 
comunes como es el del pantano 
ya que puede haber iniciativas que 
pretendan llevar a cabo en la 
comarca que sean incompatibles 
con la ubicación que se le pueda 
dar al proyecto. También habló 
de la necesidad de elaborar un 
plan urbanístico en los pueblos y 
de la necesidad de recuperar la 
"Guardería Rural".

El plan de actuación presen
tado por IU en la comarca se 
centra en la recuperación del 
patrimonio público, la conserva
ción del entorno y en promover 
políticas activas de empleo apro
vechando los recursos naturales 
y tradicionales.

Uno de las iniciativas para 
llevar a cabo estos es el 
PRODER aunque Moreno Va
liente dijo que hasta ahora se han 
consolidado las empresas exis
tentes y no se ha conseguido 
cumplir las expectativas en la 
creación de empleo por lo que será 
necesario reforzar la políticas de 
empleo con la creación de un 
Pacto Local.

Por otro lado Pérez Motilla 
hizo referencia a que IU presenta 
candidatura en 11 pueblos de la 
comarca de los cuales en Solana 
del Pino y Corral de Calatrava lo 
hacen por primera vez.

Firmado el II Acuerdo
Marco del Grupo Repsol

La Tribuna

La firma del II Acuerdo Marco 
del Grupo Repsol tuvo lugar el 
miércoles en la sede de Repsol 
en Madrid.

Por parte de la empresa selló 
el acuerdo Alfonso Cortina -pre
sidente de Repsol- y por los tra
bajadores lo hicieron los secre
tarios generales de las Federa
ciones Estatales, Josu Frade 
Odriozola (FIA-UGT) y Joaquín 
González Muntadas (FITEQA- 
CCOO).

Con la firma del II Acuerdo 
Marco, de vigencia 1999-2001, 
Repsol consolida un modelo de

relaciones laborales y sindicales 
que es pionero en España, con
tribuyendo a la coherencia, ho
mogeneidad y solidaridad de las 
condiciones de trabajo dentro del 
mismo.

15.000 trabajadores
Dicho Acuerdo, que afecta

rá a un colectivo de unos 15.000 
trabajadores del Grupo aproxima
damente, contempla entre otros 
los siguientes aspectos: el incre
mento salarial previsto para los 
próximos tres años será del 0,4% 
sobre el IPC anual, que para 1999 
se estima será el 2,2%.

En cuanto a la política de 
empleo, se prevé que causen baja 
865 trabajadores entre jubilacio
nes anticipadas y bajas volunta
rias, y se produzcan 658 altas para 
reponer bajas y, principalmente, 
atender a nuevas actividades.

La jomada laboral tendrá una 
reducción de 24 horas en el con
junto de los tres años.

Asimismo, se prevé una trans
formación de empleo temporal en 
fijo (450 contratos en total).

Otros aspectos destacados son 
los contratos de formación, mo
vilidad interempresas, prevención 
de riesgos laborales, seguridad y 
salud. Factoría de Repsol Petróleo.
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apoyo del alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Aleja, quien 
pide la continuidad de la negociación

Afecta a unos 12.000 trabajadores en la provincia de Ciudad Real y está paralizado desde el día 5 

UGT muestra su preocupación por 
el estado del convenio de Vinícolas
El salario medio actual del sector vinícola, que se establece 
en 1.500.000 pesetas brutas anuales, choca frontalmente 
con el estado económico boyante de un sector en auge y que 
emplea a cerca de 12.000personas en toda la provincial. Por 
ello, UGT considera que parte de estos beneficios debe 
redundar en una mejora de las condiciones laborales.

José Luis MARTÍNEZ

El secretario provincial de 
UGT, Angel Ramos, la secreta
ria provincial de Acción Sindi
cal, Ana María del Val, y el se
cretario comarcal de UGT, José 
Palencia, mostraron ayer en rueda 
de prensa la preocupación de la 
citada organización por el esta
do actual de la negociación del 
convenio colectivo del sector de 
Vinícolas, que afecta a unos 
12.000 trabajadores en toda la 
provincia y que está paralizada 
desde el pasado 5 de mayo.

La delegación sindical, que 
descarta en principio las 
movilizaciones en contra de la 
postura hecha pública desde 
Comisiones Obreras, aprovechó 
la visita de ayer a Valdepeñas para 
reunirse con el primer edil, 
Victoriano González de la Ale
ja, y con el representante de 
Bodegas "Félix Solís" que par
ticipa en la Mesa de Negociación, 
asi^como para iniciar una cam
paña informad va que contemplan 
las líneas argumentales con las 
que acuden a la negociación con 
la patronal.

Así, tal y como explicó Del 
Val, UGT no acepta la vigencia 
propuesta por la parte empresa

rial del convenio de tres años, 
promoviendo un marco tempo
ral de dos años con mejoras sa
lariales del 4%, frente al 1,8 más 
medio punto de poder adquisiti
vo para 1999 y el IPC previsto 
más 0,5 y 0,6 por ciento para los 
años 2000 y 2001.

Del mismo modo, UGT está 
en contra de la eliminación de la 
cláusula de revisión salarial, de 
la congelación de la antigüedad 
(a cambio del 0,5 por ciento de 
subida), la ampliación del con
trato eventual y la desaparición 
de la tabla salarial (a cambio del 
0,2 por ciento más de subida) que, 
según el citado sindicato, plan
tea la patronal.

Por contra, la citada central 
sindical pide la reducción de la 
jornada laboral, la potenciación 
de la jornada laboral y de la con
tratación indefinida, así como la 
incorporación de complementos 
por turnos y por la realización de 
trabajos tóxicos, penosos y pe
ligrosos.

Mientras, el secretario provin
cial de UGT, Angel Ramos, ase
guró que la situación del sector 
de Vinícolas es inmejorable, 
circunstancia por la que no en
tiende las dificultades de la ne
gociación y por la que exige que

J.L.M.Angel Ramos, José Palencia y Ana María del Val, ayer en rueda de prensa en Valdepeñas.

los trabajadores obtengan parte 
de este reparto de beneficios.

Por último. Ramos habló de 
negociación colectiva en la pro
vincia, donde quedan cerrar con
venios tan importantes como los 
de Metal, Limpiezas, Campo - 
sector en el que Del Val destacó 
la buena predisposición de 
ASAJA- y Vinícolas, que em
plean, según sus palabras, "a más 

del 50 por ciento de los trabaja
dores de la provincia".

Mediación del alcalde

Por otra parte, el alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja, ha pedido que se 
encuentre el mejor camino para 
que la continuidad del diálogo sea 
posible y se alcance un acuerdo

satisfactorio para ambas partes, 
sobre todo por la importancia que 
tiene este sector como motor del 
desarrollo económico de Valde
peñas. De la Aleja afirma en nota 
de prensa que UGT siempre se 
ha caracterizado por sus postu
ras de consenso y diálogo y cree 
que ese es el camino que debe 
imperar en la mesa de negocia
ción.

Lucas: "El Hogar no puede 
recibir encuestas electorales''

La Tribuna

La directora del Centro de 
ayores de Valdepeñas, María 
olores Lucas, sale al paso en 

nota de prensa de las manifesta- 
oiories del portavoz popular y 
andidato a la alcaldía, Rafael 

Q Carnero, en las que
1 aseguraba que se le había 

^^ centro 
da^f^^^^^^-^ ^^^ ^^ 9^® ^^ cita- 
can v^’^^^’^n política quería 

propuestas de 
^^ ®^^i^o, al mismo tiempo 

9^® Lucas, por su 
letón de candidata en la lis

ta "PSOE-Progresistas" "ya se 
buscaría sus artimañas políticas 
para hacer campaña en el citado 
centro", tal y como manifestó en 
rueda de prensa a principios de 
semana.

Reglamento de Régimen
Interior del Centro

Así, María Dolores Lucas, en 
relación a "la imposibilidad de 
realizar una encuesta en el Cen
tro de Mayores, reitera "amable
mente, que por aplicación del Re
glamento de Régimen Interior del 
Centro, Artículo 2®, apartado G, 

no podemos acceder a sus de
seos".

Por su parte, en respuesta a 
sus opiniones personales en re
lación a la presentación de Do
lores Lucas -que ya fue conceja- 
la entre 1983 y 1987 y que desde 
1981 es directora del Centro de 
Mayores de Valdepeñas- como 
candidata de la coalición progre
sista, matiza que "al igual que él 
-en referencia al candidato del PP, 
Rafael Martínez de Carnero- y 
como vecina de Valdepeñas, ten
go el mismo derecho a presen
tarme", tal y como concluye el 
comunicado. María Dolores Lucas (izqda.), durante el último acto del Centro de Mayores.
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IU dice que PSOE 
y NI no creen en la 
izquierda y que 
sólo hacen 
"autobombo"

La Tribuna

El candidato de Izquierda 
Unida al Ayuntamiento de Val
depeñas para las próximas elec
ciones municipales, Gregorio 
Sánchez Yébenes, critica con 
dureza en nota de prensa la ac
ción de gobierno desarrollada 
en los últimos meses por el 
equipo de gobierno que forman 
PSOE-NI, ejemplificando en la 
figura del alcalde, Victoriano 
González de la Aleja, y del 
portavoz de NI, Jesús Gutiérrez, 
del que mantiene que "su acti
tud debería haber sido de ser
vicio público y en la que de 
sobremanera ha primado inte
reses personales o de partido". 
Así, asegura en el escrito que 
"alguien que ha basado su ac
tuación política en el 'autobom
bo', de forma sobredimensiona- 
da en los últimos meses, y con 
dinero público, no creen en la 
izquierda".

Del mismo modo califica de 
"montaje publicitario" el viaje 
a Toledo del pasado día 4 del 
alcalde con diferentes medios 
de comunicación, dado que, 
según él, no hay constancia en 
ninguna previsión informativa 
y que "en definitiva fue a apro
vechar un día en el que todos 
los consejeros y el presidente 
de la Comunidad estaban reuni
dos para hacerse la foto". Ade- 
más,‘Sánchez Yébenes dice que 
el alcalde ha hecho "dejación 
defunciones" en su relación con 
la Diputación y que la actitud 
de 2, 3 ó 4 personas "nos puede 
hipotecar el futuro".

Con el empresario Daniel Morales Serrano al frente

La UDCV cerró su lista
para las municipales

La Tribuna

Después de la incertidum
bre generado sobre si finalmen
te se presentaba lista de la 
Unión Democrática Ciudad del 
Vino (UDCV), su presidente, 
fundador y candidato a la al
caldía, Daniel Morales Serra
no, ha dado a conocer a los 
medios de comunicación el 
conjunto de la candidatura con 
la que concurrirá a las próxi
mas elecciones municipales del 
próximo 13 de junio.

Así, además del conocido 
empresario textil, el agente 
comercial Carlos Ballesteros 
de la Peña, que hasta última 
hora se barajaba como uno de 
los posibles miembros de la 
lista del PP, ocupará el núme
ro dos de la citada formación 
política, en una lista en la que 
se suceden el economista Ca
milo Castaño, el empleado de 
Telefónica Jesús Personal y el 
informático Jorge Guillermo 
Tolrac en los cinco primeros 
puestos, por este orden.

Por su parte, los industria
les Ramiro Campos y Ramón 
Collado, el mecánico especia
lista Juan Ruiz, el abogado Juan 
José López Espinosa, el estu
diante Raúl Pérez y la ama de 
casa Herminia Cobo copan los 
puestos del 6 al 11, en una 
relación que completan Beni-

Daniel Morales encabeza la Unión Democrática Ciudad del Vino. J.L.M.
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to Morales, Guillermo Toirac, 
Fernando Alvarez, José Anto
nio Naranjo, Angel Bernalte, 
Manuel Sevilla, Juan Megía, 
Alejandro Maroto, Alfonso 
Nuñez y Pedro Mateos.

Por su parte, Elvira Sánchez, 
José Javier Ruiz Cobo y Juan 
Molero son los tres suplentes de 
la candidatura de la Unión 
Democrática Ciudad del Vino.

La sede será inaugurada 
en breve

En otro orden de cosas, la 

sede de este partido está sien
do acondicionada en la calle 
Cervantes.

Tal y como siempre ha man
tenido su fundador, Daniel 
Morales, la UDCV nace para 
poder canalizar todo tipo de 
denuncias que presente la so
ciedad valdepeñera, sacándolas 
incluso del terreno político, tal 
y como ha sucedido en una 
denuncia presentada en el juz
gado por Morales sobre la pre
sunta financiación irregular del 
C.F. Valdepeñas a través del 
Sporting.

* ¿(^ué tendrá Valdepe
ñas que cada vez son más los 
medios de comunicación que 
quieren sumarse a la tarta t 
informativa y publicitaria?

* Y es que ayer ya se podía 
ver una pancarta de la cade- ; 
na SER en la calle Pintor ¡ 
Mendoza.

* Y eso que los de la 
Cadena "Arco Iris", que tam
bién tienen concedida licen
cia para emitir, no han dado 
aún señales de vida..

* Además, nuestros com
pañeros de "TeleSurco" ya 
empiezan a residir por com
pleto en la localidad y parte : | 
de los informativos se harán 
desde Valdepeñas, sin con
tar que, de este modo, la 
presencia de "TeleSurco" i 
será mayor.

* Con lo anterior, sólo 
faltará presencia física de un 
diario.

* Y es que, sin duda, 
corren épocas de vacas gor
das en varios sectores, prin
cipalmente el del vino.

* Claro que lo que desea
mos todos es que esta etapa 
no decaiga y no haya rece
so, a pesar de que, con ello, 
llevemos la contraria a esos 
expertos que nos aconsejan 
guardar algo para cuando no 
haya.

La Cadena Ser, en Valdeneñas Interesante exposición de artesanía de AFAD
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La Cadena SER, perteneciente al Grupo PRISA 
abiirá, presumiblemente los primeros días del mes de 
junio, una emisora en Valdepeñas, que estará situada en 
la calle Pintor Mendoza, justo enfrente de Onda Cero. De 
este modo, la oferta mediática en la localidad se 
incrementa, uniéndose a la emisión de parte de los 
informativos de "Telesurco" desde aquí, y a la espera de 
que Radio "Arco Iris decida también implantarse.

Una de las salas del Casino "La Confianza" acoge, en horario de 12 de la mañana 
a 2 y de 5 a 8,30 de la tarde, una exposición que recoge los trabajos de los talleres 
ocupacionales de AFAD (Asociación de Familiares y Amigos del Deficiente). En esta 
muestra, que estará abierta hasta mañana viernes y que se incluye dentro de la X 
Semana de Integración Social del Discapacitado de Valdepeñas, pueden adquirirse 
numerosos objetos, tales como carpetas ecológicas, útiles de cerámica, miniaturas de 
viveros, bandejas y otros elementos artesanales, que, sin duda, tienen el valor añadido 
de quiénes lo realizan, a pesar de que pueden adquirirse a precios muy asequibles.



Ramón González considera muy 
significativo que en- la candidatura del 
PP al Ayuntamiento figuran nueve 
miembros del actual equipo de gobierno
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El alcalde de Tomelloso presentó la candidatura del PP al Ayuntamiento

González afirma que Cotillas es 
el candidato idóneo a la Alcaldía
Bajo el eslogan ^‘Tomelloso J999-2003” y en presencia del 
presidente provincial, Fernando Rodrigo, el Partido Popu
lar de Tomelloso presentó el pasado lunes la lista que 
concurrirá a las elecciones municipales el próximo 13 de 
Junio. El actual alcalde, Ramón González, que fue el encar
gado de presentar a los integrantes de la lista, manifestó que 
el candidato a la Alcaldía, Carlos Cotilla, es la persona 
idónea para sustituirle.

La Tribuna

Ocho miembros del actual 
equipo de gobierno municipal, 
además del candidato a la Alcal
día, Carlos Cotillas, forman parte 
de la lista; si bien tres de ellos 
aparecen en puestos alejados de 
la cabeza. En los primeros pues
tos figuran Luis Moreno (2), Car
men Casero (4), Francisco Díaz 
(5), María Teresa Novillo (7) y 
previsiblemente Carlos Utiel (8). 
Florencio García figura en el 
número 13, Dionisio Lara (17) 
y Jesús Hinarejos (19).

El actual alcalde del Ayunta
miento de Tomelloso, Ramón 
González, fue el encargado de 
presentar a todos los miembros 
de la lista en una emotiva inter
vención. Para González, el he

cho de que aparezcan nueve 
miembros del actual equipo de 
gobierno significa que se trata de 
un buen equipo, si bien los que 
no continúan lo hacen por volun
tad propia. La continuidad y la 
renovación son las otras dos 
características de este grupo de 
personas. "Se trata de gentes del 
mismo estilo que los que hemos 
tenido la suerte de dirigir 
Tomelloso estos últimos 4 años, 
estilo moderado, de centro, re
formista, liberal, gente del Par
tido Popular de ahora", afirmó 
González, refiriéndose a la línea 
que sigue el PP a nivel nacional.

Sobre el candidato, Carlos 
Cotillas, comentó que es la per
sona ideal para sustituirle en la 
Alcaldía principalmente por el 
grado de conocimiento que tie-

Foto de familia de la candidatura de Tomelloso.

ne de la vida municipal de 
Tomelloso, como consecuencia 
de la experiencia adquirida en los 
últimos cuatro años de trabajo en 
el Ayuntamiento. Respecto a la 
lista, González destacó el hecho 
de que representa a numerosos 

sectores de Tomelloso, definién
dolos como "muy formados y con 
muchas ganas de trabajar".

El candidato Carlos Cotillas, 
agradeció al comité electoral, al 
alcalde y presidente local del PP 
la confianza depositada en él.

”Los Auriles" 
elabora un 
proyecto para 
aprovechar las 
aguas residuales

La Tribuna

La Junta Gestora de la 
Comunidad de Regantes de 
Aguas Residuales "Los 
Auriles" ha elaborado un pro
yecto de aprovechamiento 
racional de las aguas 
residuales de Tomelloso ba
sado en la regulación y nor
malización de aguas para rie
go del viñedo, que afectará a 
doscientos cincuenta peque
ños agricultores del término 
en esta zona regable donde 
tradicionalmente se han ve
nido regando las viñas.

El proyecto cuenta con una 
subvención del 85 por ciento 
del coste de redacción del 
mismo, concedido por la 
Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades a 
través de su director general 
de Agua, Alejandro Gil, que 
a su vez ha adquirido el com
promiso de subvencionar en 
un 50 por ciento el coste de 
las obras de ejecución que 
ascendería a 700 millones de 
pesetas. Esta Comunidad ha 
realizado todos los trámites 
pertinentes para poder proce
der al inicio de las obras, es
tando sólo pendiente de la au
torización en la concesión del 
riego por parte de la Confe
deración Hidrográfica del 
Guadiana, actualmente en es
pera de resolución favorable.

La Casa del Agricultor será
inaugurada el día de San Isidro

La Tribuna

Después de un largo camino 
salpicado por multitud de ideas, 
proyectos, ubicaciones, modifi
caciones y convenios, la Casa 
del Agricultor de Tomelloso ya 
es una realidad.

El día de San Isidro, el 15 de 
•Tiayo, ha sido la fecha elegida 
para inaugurar la Casa del Agri
cultor. Cabe recordar que el 
Ayuntarrfiento planteó el proyec
to corno consecuencia de la ne
cesidad y conveniencia de con
centrar en la localidad todos los 
servicios administrativos relacio
nados con la agricultura, guar
iría rural, comunidad de 

regantes, organizaciones profe
sionales agrarias, etcétera. Ade
las, en este edificio se podrían 
^^^^^ otros temas como la pro- 

moción de productos, agrarios, 
asesoramiento y ayuda al agri- 

n tor y servicios administrati- 
g^^iral. Por otro lado. 

tura también hubo interés en el 
desarrollo y ejecución de este 
proyecto por la mejoría que su
pone para los agricultores de la 
comarca los servicios que esta 
instalación ofrecerá.

Solucionados los problemas 
iniciales de ubicación y de mo
dificaciones del convenio y con 
el decisivo apoyo del Ayunta
miento y de la administración re
gional, la Comisión de Gobier
no del 13 de marzo de 1998 de
cidió, entre otros temas, encar
gar el proyecto de la futura Casa 
del Agricultor a la arquitecto 
tomellosera Ana Parra. De en
tre las cuatro ofertas presenta
das, ésta era la más ventajosa, 
tanto en el plazo de ejecución - 
8 meses y quince días- como en 
el coste 32.743.856 pesetas.

Bajo estas premisas, todo 
estaba listo para iniciar las obras. 
El protocolo de la firma del con
venio de colaboración entre la 
Consejería y el Ayuntamiento 

dar luz verde al inicio de las obras. 
A través del convenio, la 
Consejería se comprometió a 
subvencionar la obra con 20 
millones de pesetas divididos en 
dos plazos, uno de 12 millones 
en el año 98 y otro de 8 millones 
para el 99. La construcción se 
ubica en el centro de Tomelloso, 
detrás de la Posada de los Porta
les, en unos terrenos cedidos por 
el Ayuntamiento de Tomelloso.

Durante la firma del conve
nio, el alcalde de Tomelloso, afir
maba que la Casa del Agricultor 
no era un capricho del equipo de 
gobierno, sino que se trata de una 
necesidad que la comunidad 
agrícola de Tomelloso y comar
ca demandaba.

González, agradeció pública
mente al presidente del Gobier
no regional, José Bono, el inte
rés mostrado en el proyecto. Des
pués de 8 meses de trabajo, los 
agricultores de la comarca están 
de enhorabuena ya que la Casa

Fachada de la Casa del Agricultor.

augurada el próximo sábado, fes
tividad de San Isidro, a la una de 
la tarde.

Por otra parte, cabe resaltar 
la sencillez del edificio que se 
adapta perfectamente al entorno 
que ocupa, condicionado deci
sivamente por la proximidad del 
emblemático edificio de la Po
sada de los Portales. La planta 
baja albergará los despachos y 
oficinas del Consejo Local Agra
rio, la Concejalía de Agricultu
ra v la Guardería Rural, además 

de una cochera para tres vehícu
los y un amplio salón de actos 
de cien metros cuadrados. En la 
planta superior, se ubicarán los 
servicios múltiples que la Junta 
de Comunidades ofrece en 
Tomelloso, como la oficina de 
Extensión Agraria.

A lainauguración está previs
to que asista el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
el alcalde de la ciudad, Ramón 
González, y miembros de la Cor- 
poración._________ _
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Varios niños permanecen en Daimiel todo 
el año acogidos por familiás, según indicó 
Núñez, quien considera muy positivo el 
programa de acogimiento

El Ayuntamiento hace un llamamiento a las familias para acoser a estos niños

Daimiel, un año más, se suma al Programa de acogimiento 
familiar de niños y niñas saharauis «Vacaciones en Paz» 
dirigido a todas las familias. El Ayuntamiento, a través de 
la Concejalía de Bienestar Social en colaboración de la 
Plataforma Daimieleña de Ayuda al Pueblo Saharaui, ha
cen un llamamiento a las familias daimieleñas que deseen 
acoger en sus hogares a alguno de los trece niños-as de 9 a 
14 años que durante los meses de Julio y agosto permanece
rán en la ciudad.

En marcha el pn^rama de 
acogimiento de niños saharauis

La Tribuna

La concejala de bienestar 
social, Ramoni Núñez de Are
nas, considera de suma impor
tancia la necesidad de ayudar a 
los niños saharauis al menos du
rante este periodo con el fin de 
"mejorar sus carencias de salud 
y alimentación".

Tras la experiencia de los tres 
años anteriores en los que se ha 
llevado a cabo este programa en 
Daimiel, el balance es positivo. 
"Son continuos los contactos 
con los niños-as saharauis que 
permanecieron en veranos pa
sados en la localidad e incluso 
con sus familiares en el Sáhara 
través de cartas, o los diversos 
viajes realizados a los lugares de 
origen de los niños que han rea
lizado numerosas familias 

daimileñas a lo largo de estos 
años". Viajes en los que la pro
pia concejala ha participado y 
que resultan "muy que gratifi
cantes", ya que se dan "actitu
des realmente solidarias y ofre
cen afecto y agradecimiento", se
gún indicó la concejala.

Actualmente permanecen en 
Daimiel durante todo el año 
varios niños acogidos por fami
lias. En este sentido, Núñez de 
Arenas indicó que "la gran 
mayoría de familias que han 
realizado este proyecto siguen 
interesadas en continuarlo". 
Asimismo, comentó que es re
levante los lazos que se llegan a 
crear entre las familias y el in
terés deéstas como "demuestran 
los viajes al Sáhara por parte de 
daimileños cargados de todo lo 
que piensan que pueden nece-

B

Los niños saharauis suelen ser visitados por sus familias que los acogen.

sitar. Algunas familias ya han 
repetido estos viajes". Así, el 
matrimonio integrado por 
Angela y Eduardo San Martín 
han viajado en mas de una oca
sión incluso con su hija Angela. 
Esta familia acoge por tiempo 
indefinido en su hogar a Mina, 
una niña integrada ya totalmente 
y que según apunta la madre 
adoptiva "estamos haciendo 
obras de albañilería con el fin 

de hacerle una habitación para 
ella sola como la tienen nuestros 
hijos. Son un encanto y no se 
termina nunca de decir lo 
gratificante que es acogerlos".

Las familias daimieleñas que 
deseen acoger a niños saharauis 
durante los meses de julio y 
agosto pueden recibir más infor
mación o inscribirse en el Cen
tro Social Polivalente. El plazo 
termina el próximo 19 de mayo.

Veinticinco 
alcaldes de 
Sudamérica visitan 
hoy Daimiel

La Tribuna

Veinticinco alcaldes proce
dentes de Suramérica visitan 
Daimiel hoy jueves, interesa
dos por el Pacto Local de Em
pleo y su desarrollo.

El Ayuntamiento de Daimiel 
en su afán por fomentar el 
empleo en la ciudad, firmó 
meses atrás el Pacto Local de 
Empleo entre representantes 
sindicales y mas de una veintena 
de empresas y asociaciones 
locales relacionadas con lapro- 
moción de empleo.

De este modo Daimiel es uno 
de los pocos municipios de toda 
Castilla-La Mancha que cuen
ta con este Pacto y el primero 
de la región que ha creado un 
Centro Local de Empleo, don
de se centralizan todos los ser
vicios en materia de empleo con 
los que cuenta el ayuntamien
to.

Los veinticinco alcaldes 
suraméricanos tienen una apre
tada agenda en Daimiel. Visi
tarán ^1 Centro Local de Em
pleo y realizarán un recorrido 
por distintas cooperativas como 
la Granja o Centro de recupe
ración de la gallina castellana 
negra, el polígono industrial y 
el vivero de empresas, entre 
otros lugares. Además, ofrece
rán rueda de prensa tras la re
cepción en el Ayuntamiento. 
Por la tarde se desplazarán hasta 
el Parque Nacional de Las Ta
blas de Daimiel.

Concepción Rodero encabeza 
la candidatura de IU

La Tribuna

Izquierda Unida de Daimiel 
ha presentado su candidatura 
electoral para las próximas elec
ciones municipales a celebrar el 
13 de junio.

Como candidata a la Alcal
día y encabezando la lista figu
ra María Concepción Rodero 
García Manzanares, quién fue la 
encargada de dar a conocer al 
resto de componentes.

Rodero manifestó que se ha 
realizado la candidatura tras un 
proceso "democrático y elabo
rado", donde se han llevado a 
cabo diversas reuniones 
"participativas". Asimismo, 
añadió que se ha contado con opi
niones de afiliados y simpatizan
tes de IU.

Definió Rodero la candida
tura como "equilibrada" donde 
se encuentran "representados 
distintos sectores de la 'socie

dad daimieleña."
La lista de IU Daimiel la 

conforman: María Concepción 
Rodero García Manzanares, 
Angel Sánchez Miguel 
Campillos, Juan Julián 
Rodríguez de la Rubia, Alicia 
Ortega Pinilla, Jesús González 
de la Aleja García Carpintero, 
Juan Galiana García Moreno, 
Francisco Molina López, Ma
nuel Gigante López, María Jo
sefa Sánchez Baeza, Gabriel 
Negrete García Pardo, Julio 
Paniagua Serrano, José Leal 
Jimenez, Vicente García Madrid 
Fernández Bermejo, María del 
Pilar García Consuegra Martín 
de la Sierra, María Teresa Rodero 
García Manzanares, José Anto
nio Jiménez Fernández del Moral 
y María José Molina Fernández.

Suplentes
Como suplentes se presentan

Teresa Manuela Sánchez Baeza, 
José Antonio Campillos Gómez 
Limón y Victoriano Villanueva 
de las Morenas.

La candidatura está forma
da por luchadores

Concha Rodero anunció "una 
continuidad en los proyectos ya 
elaborados, ya que es una can
didatura de luchadores y repre
sentantes de la izquierda".

Como pilares fundamentales 
que incluirán en su programa 
consideran importante "mayor 
participación ciudadana", con la 
creación de Consejos Locales, 
como líneas básicas también 
priorizan "el medio ambiente, 
agricultura, juventud, cultura, 
mujer, solidaridad o defens5^ de 
los derechos humanos" .

La concejala, añadió que 
afrontan las elecciones con "ale
gría con ilusión y ganas de tra- 

_baiar\______________________

Los integrantes de la candidatura de Izquierda Unida.

Para Concepción Rodero, la lista de I 
IU es equilibrada y está formada por ¡ia 

luchadores
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Jueves, 13 de mayo de 1999 Paola Dominguín, presidenta de honor 
de ANADE, asistió a la inauguración 
del Congreso y Festival que se 
desarrolla en Almagro desde ayer

Indicó Fuentes en la inausuración del IV Consreso y Festival Internacional de Teatro de ANADE

El empleo, el mejor instrumento para
la integración social del discapacitado
José Fuentes inauguró en Almagro el cuarto Congreso y 
Festival Internacional de Teatro que organiza la Asociación 
Nacional de Alternativas Dramáticas y Expresivas (ANA
DE) bajo el patrocinio de la Junta de Comunidades. Un total 
de seis obras se representarán en este Festival a cuya 
inauguración asistió Paola Dominguín, presidenta de ho
nor de la citada Asociación.

La Tribuna

El delegado en funciones de 
la Junta de Comunidades en la 
provincia de Ciudad Real, José 
Fuentes, destacó ayer en Almagro 
que el trabajo es el mejor instru
mento para que las personas con 
discapacidad puedan disfrutar de 
autonomía personal y consigan 
la plena integración social y que, 
por ello, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha está impulsando la 
creación de centros especiales de 
empleo como el de la compañía 
de teatro ANADE con sede en 
Ciudad Real.

Así, para Fuentes, que inau
guró el Congreso y Festival In
ternacional de Teatro que la 
Asociación Nacional de Alterna
tivas Dramáticas y Escénicas 
(ANADE) organiza cada dos años 
en la ciudad encajera, las com

rtb?
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO

pañías que participan en este 
certamen son un ejemplo demos
trativo de cómo los discapaci
tados pueden incardinarse en el 
tejido social a través del empleo. 
No obstante, el representante de 
la Junta de Comunidades en la 
provincia señaló que el patroci
nio que la Consejería de Bienes
tar Social presta a este certamen 
y a los grupos de teatro que la 
Asociación tiene en la región son 
sólo una parte de las iniciativas 
que desarrolla el Gobierno regio
nal en atención a las personas con 
discapacidad.

En este sentido, recordó que 
los programas destinados a los 
discapacitados de Castilla-La 
Mancha pretenden favorecer la 
igualdad de oportunidades y es
tablecer las medidas que me
joren la calidad de vida de este 
colectivo, un doble propósito del

EFEPaola Dominguín agradeció en Almagro la colaboración de la Junta.

que emana el Plan Integral de 
Atención a las Personas con 
Discapacidad aprobado este año 
por el Gobierno regional, aunque 
señaló que las políticas de inte
gración no corresponden sólo a 
las instituciones porque es el 
conjunto de la sociedad el que 
debe involucrarse en ofrecer 
expectativas al colectivo de 
discapacitados, añadió.

El cuartb Congreso y Festi
val Internacional de Teatro de 
ANADE cuenta con la participa
ción de compañías y especialis
tas de dieciséis países -Holanda, 
Perú, Alemania, Puerto Rico, 
Argentina, Hungría, Polonia,

Brasil, Colombia, Italia, Francia, 
Gran Bretaña, Nepal, Portugal, 
Suecia y España- que permane
cerán en Almagro hasta el sába
do. Los montajes escénicos se 
representarán en el Corral de 
Comedias, en el Teatro Munici
pal y en el Hospital de San Juan.

El acto inaugural del certamen 
ha contado también con la asis
tencia de la presidenta de honor 
ANADE-España, Paola Domin
guín, quien manifestó que ha
ber llegado a la cuarta edición del 
Festival prueba que está plena
mente consolidado y que es una 
herramienta útil para dar a co
nocer las producciones que pre

sentan los grupos que concurren.
Asimismo, Paola Dominguín 

mostró su agradecimiento a la 
Junta de Comunidades por el 
apoyo que proporciona a las cinco 
compañías que ANADE tiene en 
Castilla-La Mancha y por haber 
apostado por una iniciativa tan 
innovadora como el teatro como 
medio de inserción social de los 
discapacitados, una apuesta que, 
según la presidenta nacional de 
la Asociación, hace de nuestra 
región una de las más avanzadas 
de Europa en cuanto a programas 
de integración de las personas con 
discapacidad.

Por su parte, la concejala de 
Bienestar Social de Almagro, Re
surrección Rincón, se dirigió 
también a los asistentes al con
greso y afirmó que "vuestras 
actividades como actores no 
profesionales son un verdadero 
ejemplo a seguir para toda la 
sociedad".

El Congreso de ANADE re
úne desde ayer y hasta el 15 de 
mayo a 150 representantes de en
tidades de integración de 
discapacitados en el mundo ar
tístico de treinta países. En el 
mismo se debatirán también cua
renta ponencias. Además, el 
máximo responsable nacional de 
ANADE, José Ramón de la Vega, 
presentará el programa europeo 
RED-ARTE, que pretende la 
integración de personas discapa
citadas a través de distintas ma
nifestaciones artísticas, entre las 
que se encuentra el teatro.

CONTRATACIÓN MEDIANTE SUBASTA, PROCEDIMIENTO ABIERTO, 
TRAMITACION ORDINARIA PARA LA EJECUCION DE LAS OBRAS DE 
"URBANIZACION DE LA CALLE JUAN DE VILASECA"

OBJETO DEL CONTRATO: Es objeto del presente contrato la 
ejecución de las obras de "urbanización de la calle Juan de Vilaseca".

PRESUPUESTO: 9.938.839 ptas.

ANUNCIO EXTENSO: B.O.R n° 54 de 5 de mayo de 1.999

EXPOSICIÓN DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONÓMICO- 
ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Económico-Administrativas 
y el expediente estarán a disposición de los interesados en el 
departamento de Contratación Administrativa del Excmo. Ayuntamiento, 
durante las horas de oficina.

FINALIZACIÓN DE PRESENTACIÓN DE PROPOSICIONES: Día 1 de 
junio de 1.999 a las 14,00 horas.

APERTURA DE PLICAS: Se celebrará el día 2 de junio de 1.999, a 
las 12 horas en el Salón de Actos del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, a 10 de mayo de 1.999
EL ALCALDE

Fdo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón

La Tribuna

La Universidad Popular (UP) 
de Almagro ha programado un 
conjunto de actividades para 
celebrar su XV aniversario, un 
período en el cual se han regis
trado 18.918 matrículas en sus 
diferentes cursos y talleres, in
formó ayer su director, Angel 
Gómez.

Este centro sociocultural y 
educativo comenzó a funcionar 
en mayo de 1984 con 41 cursos 
y 614 matrículas, mientras que 
durante el año pasado programó 
71 y 1.626, respectivamente.

Gómez informó que dentro de 
las celebraciones de este aniver

La UP de Almagro ronda las 19.000 
matrículas en su XV aniversario

sario, el próximo viernes día 14, 
la Agrupación Folclórica 
almagreña «Tierra Roja» ofrecerá 
un concierto en el patio de la 
institución a las 9,15 de la no
che, mientras que al día siguien
te se celebrará el III Trofeo de 
Kárate que organiza la UP.

Las actividades conmemora
tivas finalizarán el 20 de mayo, 
día en el que se abrirá una expo
sición con los trabajos realiza

dos dentro del taller de restaura
ción y manualidades, principal
mente con objetos de madera y 
decorativos, en la que mostrarán 
sus habilidades alrededor de 35 
alumnos. Por otro lado, Gómez 
anunció que en los próximos días 
renunciará a su puesto al frente 
de la UP al presentarse como 
número dos en la candidatura del 
Partido Popular para las eleccio
nes del próximo 13 de junio.

Gómez anunció que renuncia al frente 
de la UP al presentarse como número 

2 en la candidatura del PP
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Firma invitada

El caso Borrell

1

^

PILAR 
CERNUDA

L
e crecen los enanos al candidato Borrell.
Y su problema es que no sabe reaccio, 
nar bien ante los problemas que se le' 

presentan, que son graves y pueden srrlo to
davía más, si se confirman algunos de los ru
mores que circulan por la Villa y Corte - 
Madrid- y también por la capital de Catalu
ña. Es seguro que la ñon-

metido en un berenjenal de mil demonios.
Que evidentemente no es la mejor imagen 

que se debe transmitir del que aspira ser pre
sidente del Gobierno. Borrell atraviesa, por 
primera vez, una situación delicada. Bastante 
más que cuando se ponía en cuestión su 
liderazgo y su falta de comunicación con el 

equipo de Almunia. Aque-

JOSE BORRELL, candidato socia
lista a la presidencia del Gobierno: «Soy 
un corredor de fon
do».

radez de Borrell en cuanto, 
a dineros se refiere no se 
puede poner en cuestión, 
a no ser que alguien pre
sente pruebas de lo con
trario y nada indica por 
ahora que vayan por ahí 
los tiros.
Pero no es menos cierto 
que Borrell ha tenido en 
su entorno al menos a dos 
personas que han come
tido delito, puesto que 
han confesado tanto 
Huguet como Aguiar que 
habían ocultado a Ha
cienda sus ganancias en 
Bolsa; y Borrell no ha 
estado a la altura políti
ca que se le supone a un 
candidato cuando se en
cuentra ante una situación 
evidentemente incómo
da.

Sus frases fueron ba
jas de tono, y se le vio 
aparantemente anonada
do por las informaciones, 
como sin capacidad de 
reacción. Pero lo más 
grave es que en el parti
do se produjo una espe
cie de llamamiento gene
ralizado en favor de

Aquello se salvó 
gracias a la buena 
voluntad de todos 

los afectados y 
gracias a la 

intermediación de 
Felipe González y 
de los tres barones 
regionales, Bono, 
Chaves e Ibarra, 

pero en esta 
ocasión ya no hay 
mediación posible 

porque el problema 
de Borrell lo tiene 

consigo mismo

llo se salvó gracias a la 
buena voluntad de todos los 
afectados y gracias a la 
intermediación de Felipe 
González y de los tres ba
rones regionales. Bono, 
Chaves e Ibarra, pero en 
esta ocasión ya no hay 
mediación posible porque 
el problema de Borrell lo 
tiene consigo mismo.

Le ha faltado energía 
para gritar que él nada tie
ne que ver con los trapi
cheos que hacían sus ami
gos hace años en Barcelo
na, y le ha faltado contun
dencia para condenar lo que 
algunos de sus colaborado
res habían hecho. Pero 
sobre todo le han sobrado 
apoyos públicos de sus 
compañeros, expresados 
cuando nadie les pedía que 
apoyaran publicamente a 
Borrell, porque nadie ha
bía señalado a Borrell como 
persona implicada en los 
delitos que presuntamen
te podían heber cometido 
sus colaboradores.

En el Psoe andan como 
sin rumbo desde hace tiem
po, pero generalmente, ante

FRANCISCO 
TOMEY, presiden
te de la Diputación 
de Guadalajara: 
«Nos han sometido 
a mí y a mi familia 
a un apaleamiento 
moral injustifica
ble».

ANGEL ACEBES, ministro de Ad
ministraciones Públicas: «El modelo 
actual es una garantía de cohesión y con 
el paso del tiempo se ha mostrado como 
un modelo de convivencia y de orga
nización territorial, válido».

JOSE BONO, presidente de Casti
lla-La Mancha: «Mi gestión es la más 
transparente de Europa».

LOYOLA DE PALACIO, cabeza 
del lista del PP al Parlamento Europeo: 
«Los nacionalismos excluyentes nos lle
van a situaciones como la de Kosovo».

Borrell que tuvo el efecto contrario al que 
aparentemente se buscaba; cuantos más di
rigentes del Psoe proclamaban su adhesión 
inquebrantable a Borrell, más sonaba aque
llo a expresiones públicas de aopyo a un 
compañero que necesita ayuda porque se ha

las dificultades, siempre encontraban recur
sos para presentar cara y recuperar credibili
dad.

En esta ocasión, en cambio, persiste la sen
sación de que están desnortados y de que to
dos se preguntan si aguantará Borrell.

JAIME MA
YOR OREJA, 
ministro del In
terior: «En cual
quier momento 
se puede realizar 
un acercamiento 
de presos 
etarras».

JOSE HIE
RRO, poeta y 

elacadémico: «Nunca he entrado en 
mundo comercial del arte».

FERNANDO FERNAN GOMEZ, 
actor y escritor: «No me planteo vol
ver al teatro ni por todo el oro del 
mundo».

Puignero insiste
ANA 
VAZQUEZ
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A
 muchos lectores el nombre de Josep 
Puignero puede decirle, así, a bote 
pronto, poco. Pero la cosa comien
za a aclararse si se añade que fue el primer 

empresario condenado a cuatro años de 
cárcel por delito ecológico, al haber reali
zado vertidos contaminantes a afluentes del 
rió Ter procedentes de su empresa de hila
dos.

El industrial cumplió algo más de un año 
de cárcel por los hechos sancionados co
metidos entre 1990 y 1993. Ahora ha 
vuelto a recibir otra condena -aunque en 
este caso todavía no es firme- por cometer 
el mismo delito entre 1994 y 1995 con el 
agravante de clandestinidad.

De nada le ha servido que su abogado 
defensor esgrimiera que estos hechos se 
conocían ya en el momento en el que fue 
juzgado por primera vez y que por tanto 
debían haberse acumulado los casos o 

considerarse como cosa juzgada. Lo que 
no tuvo en cuenta el abogado es que el juez 
Fernando Poncela García es más partida
rio de Heráclito que de Parmenides, y sabe 
que si nadie puede bañarse dos veces en el 
mismo rió tampoco puede contaminarse dos 
veces la misma agua «por lo que difícilmente 
el agua que resultó contaminada antes es 
la misma sobre la que se vertieron los re
siduos en 1994 y 1995».

La insistencia de Puigneró en el delito 
demuestra que algunos empresarios tienen 
muy poca conciencia medioambiental y que 
de nada le sirvió su paso por prisión por
que la cárcel no cumplió una función 
resocializadora, y el industrial textil vol
vió a reincidir en el delito consciente como 
era de que las aguas vertidas por su empre
sa no estaban convenientemente depura
das y sabía que se arriesgaba a una nueva 
multa y a la perdida de la libertad.

Pero ya se sabe que desde que se ha 
impuesto la falacia de que quien contami
na paga -y algo es algo- son muchos los 
que prefieren la multa a la inversión para 
preservar el medio ambiente.

La futura ley de Aguas, se ha puesto como 
meta que todos los vertidos a los rios estén 
controlados y hacer que todos ellos paguen 
un canon con el que reparar los males que 
causan.

Y se supone que la entrada en vigor de 
la ley que se encuentra en tramitación par
lamentaria irá acompañada de una 
hiperactividad del Servicio de Protección 
de la Naturaleza (SEPRONA) de la Guar
dia Civil para detectar los vertidos que están 
incontrolados y hacer que los autorizados 
se ajusten a los límites permitidos. En caso 
contrario nos encontraríamos, como en 
tantas otras ocasiones, con una ley que no 
se aplica para satisfacción de los puignerós.
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BERTA 
EEHNASIÍZ

Disgregación

L
a visión de Felipe González sobre el 
estado actual de cosas no es muy alen 
tadora. España se rompe en pedazos 
y eso no va a beneficiar a nadie. Además, 

puede suceder que la disgregación sea el pago 
para acabar con la violencia terrorista, aun
que también puede darse la circunstancia 
de que después de pasar por caja y hacer el 
pago, siga la violencia. Las palabras del ex 
presidente del Gobierno han merecido la 
crítica de todo el arco parlamentario, a ex
cepción hecha del PSOE. Para unos, peca 
de catastrofismo y para otros, su discurso 
es antiguo, se pierde en la no
che de los tiempos. Sin embar
go, los temores expresados por 
González son a buen seguro 
compartidos por muchos ciuda
danos que esperan que alguien 
les explique cual es ese proyec
to de Estado con el que a unos 
y a otros se les llena la boca, sobre 
todo en época electoral, como 
ahora. En opinión de González, 
hace falta un pacto de Estado 
entre todos aquellos que quie
ran, dijo, «la España de la di
versidad». Tiene razón el diri
gente socialista cuando dice que 
un pacto de estas características 
no tendría razón de ser sin la pre
sencia del PP y del PSOE, pero 
tampoco tendría razón de ser si 
se excluye del mismo al resto de 
las fuerzas políticas, ya sean na
cionalistas o naden entre dos 
aguas como Izquierda Unida. Lo 
sabe González y lo sabe Aznar, 
aunque se culpen mutuamente 
de estar en el origen de la rup
tura. No en vano, cuando el 
PSOE se vió obligado a gober
nar sin el respaldo de las cómodas mayo
rías absolutas, recurrió al nacionalista Pu
jol. Y cuando el PP ganó las elecciones, 
olvidó críticas pasadas y recurrió a los na
cionalistas para alcanzar la mayoría parla
mentaria suficiente. Apoyos que han teni

do y tienen un precio.
No es tan extraño, pues, que todo ello, 

unido al carajal autonómico en general, con 
cada comunidad tirando hacia un lado, con 
propuestas cada dos por tres sobre modelos 
de financiación, con modelos sanitarios y 
educativos a la carta, privatizaciones que 
benefician a unos y perjudican a otros, amén 
de otros elementos cuales son las permanen
tes reivindicaciones de las llamadas comu
nidades históricas, y otros citados por Gon
zález, hagan temer que la cohesión de Es
paña como país esté tocando a su fin. La cues

En opinión de Felipe González, 
hace falta un pacto de Estado entre 
todos aquellos que quieran, dijo, 

«la España de la diversidad». Tiene 
razón el dirigente socialista cuando 

dice que un pacto de estas 
características no tendría razón de 

ser sin la presencia del PP y del 
PSOE, pero tampoco tendría razón 
de ser si se excluye del mismo al 
resto de las fuerzas políticas, ya 
sean nacionalistas o naden entre 
dos aguas como Izquierda Unida

tión bien merece un debate en profundidad, 
serio y sosegado, sin exclusiones y sin que 
nadie a priori se rasgue las vestiduras. La
mentablemente, los partidos políticos. Go
bierno y oposición, se han instalado en el 
diálogo de sordos.

Endesa y Repsol, 

la gran apuesta
LUIS MOLINERO

E
n un contexto internacional agitado, 
en el que un día sí y otro también se 
asiste a un acelerado proceso de fu
siones empresariales, adquisiciones y absor

ciones, dos grupos energéticos españoles 
punteros, Endesa y Repsol, están llevando 
a cabo la apuesta más importante de su his
toria. Endesa está a punto de culminar su 
estrategia inversora en Chile (700.000 mi
llones de pesetas) al hacerse con el control 
de Enersis y de su filial Endesa Chile. Tam
bién Repsol (2,1 billones de inversión) tie
ne a mano el control de la petrolera argen
tina YPF, ya que el Gobierno de Carlos 
Menem ha dado el visto bueno a la opera
ción de compra.

Los presidentes de Endesa, Rodolfo 
Martín Villa, y de Repsol, Alfonso Cortina, 
a la vista de la situación internacional, pa
recen haber llegado a la conclusión de que 
la supervivencia empresarial pasa por la 
expansión. Es la reedición de la famosa fra
se «OPA o te OPAN» que se atribuye al ex 
ministro Solchaga en conversación con un 
banquero. Pero a lo grande, con el océano 
Atlántico de por medio. El juego de las alian
zas, de las fusiones y de las absorciones ocupa 
también buena parte del tiempo de los 
estrategas de Telefónica, la mayor compa
ñía española, que observa con cautela los 
agitados movimientos que registran las te
lecomunicaciones a nivel mundial. Existir a 
medio plazo o no existir. Este parece ser el 
dilema en el que se mueven las grandes 
empresas españolas (muy modestas en com
paración con los gigantes sectoriales).

Para los ciudadanos de a pie, las conse
cuencias todavía no están claras. Aunque 
hay indicios: BT, el gigante de las comuni
caciones, quiere que a partir del próximo 
añoel 10 por ciento de sus 100.000 empleados 
trabajen desde su casa. Para ahorrar.

Suspendidos en geografía
CARMEN 
FERRERAS
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Y
 dale con asegurar que la localidad 
de Cañizal, destino de la última 
caravana de mujeres, está en Sala
manca. Suspendidos para septiembre to

dos los errados en materia geográfica tan 
simple. Cañizal está en la provincia de 
Zamora. Pero ni en los informativos de Tele 
5 ni en las Crónicas Marcianas, que pre
senta Javier Sardá, parecen saberlo. No es 
que Zamora se muestre especialmente or
gullosa de ser más conocida por el llamado 
«caso Zamora» y por la tal caravana que 
por sus múltiples bondades: tradiciones, 
costumbres, paisajes con rincones aún no 
hollados por el pie del hombre, y una gas
tronomía que, si algo falla, es capaz por sí 
sola de ganarse al turista por el estómago; 
pero ya que lo de Cañizal es irreversible 
por lo menos que lo sitúen geográficamen
te donde está: en la zamorana comarca de 
La Guareña.

Hace cosa de pocas fechas, Javier Sar

dá le cogió el saborete a lo de «Cañizal, en 
la provincia de Salamanca» y lo largó así 
como siete u ocho veces. Pues no, ¡coñe!. 
Menudo disgusto le han dado a don Ber
nabé Sierra, Berna.para los amigos, primer 
edil del ayuntamiento cañizalino. Tanto 
esfuerzo propagandístico para eso. Lo que 
tampoco ha hecho mucha gracia que diga
mos a los lugareños es que Sardá contara 
con las dos primeras marujas que se pres
taron a ello para, unas y otro, dedicarse a 
ridiculizar hecho tan trascendental en la pe
queña historia del pueblo y en las vidas de 
los cincuenta vecinos de la localidad, sol
teros, viudos y separados, destinatarios de 
la caravana del amor. Entre Sardá y las dos 
marujas me dejaron al pobre señor Dioni
sio a la altura del betún. Por favor, un res
peto para los paletos patrios que, afortu
nadamente, ya nada tienen que ver con 
aquellos que encarnara Paco Martínez Soria 
en películas como «La ciudad no es para 

mí». Tampoco el medio rural es para to
dos. Hay que tener una especial idiosincrasia.

Curiosamente, siempre son los capitali
nos quienes se burlan de los pueblerinos y 
nunca al contrario. Ya va siendo hora de 
que cambien las cosas. Además, la calidad 
de vida de algunos pueblos ya la quisieran 
grandes capitales españolas. Fondos de 
Feoga, agricultura y ganadería aparte, lo 
de Cañizal se lo han tomado a chirigota, 
quizá, porque la media de célibes supera la 
edad deseada por los aspirantes, situándo
se al borde de la tercera edad o inmersos 
en ella. Con la particularidad de que algu
nos presuntos «novios» están ya para so- 
pita y buen vino. Pero, ¡leñe!, ese no es 
motivo para que Sardá y sus marujas se rían 
de estos paisanines. Máxime cuando ellos 
han aguardado el evento de buena fe, es
perando emparejarse, y ellas, muchas de 
ellas, sólo fueron a pasar el fin de semana 
y ver in situ si la cosa merecía la pena.
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El secretario resional del PSOE dijo que el PP ha realizado falsas acusaciones

Barreda: la denuncia del PP
descalifica a los empresarios
El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
afirmó ayer que el Partido 
Popular ha realizado una 
«falsa acusación que quie
ren dirigir contra nosotros, 
pero que al final acaba des
calificando la personalidad 
de esos empresarios que su
puestamente se sienten coac
cionados».

E.G.M. - Toledo

El Partido Popular denunció 
ayer que algunos empresarios de 
la región se sentían coacciona
dos al haber recibido un mani
fiesto de apoyo a la política eco
nómica del Gobierno de Castilla- 
La Mancha en el que se sugería 
que si no lo firmaban podrían 
verse perjudicados sus negocios.

Para Barreda, «pretender que 
hay empresarios que se han sen
tido coaccionados, privados de 
su libertad para adoptar una 
posición es tener muy mala opi
nión personal de esos empresa
rios, que son personas mayores 
de edad, con criterio, con auto
nomía para hacer lo que les dé la 
gana y firmar o no lo que quie
ran». «No veo la polémica por 
ningún lado, sino únicamente una 
denuncia parcial e interesada del 
PP, que ha pretendido enturbiar 
el panorama regional», dijo.

Barreda reconoció que «hay 
una serie de personas que están 
promoviendo un manifiesto en el 
que dicen lo que creen que es el 
momento de decir y es que du
rante estos años Castilla-La 
Mancha ha conocido una época 
de desarrollo y prosperidad y que 
es bueno que se mantenga esa 
situación».

Afirmó que «están en su de
recho de hacerlo, de la misma 
manera que otros estarían en su 
derecho de promover otro mani
fiesto para criticarlo».

Por su parte, el presidente de 
a Federación Empresarial To
ledana (FEDETO), Fernando 
Jerez, aseguró que los empresa
rios «son libres de firmar todos 
los manifiestos que crean con
venientes» y añadió que «existe 
libertad de expresión en este país 
desde hace tiempo y los empre
sarios, como cualquier ciudada
no, tienen la libertad de hacer lo 
Que crean conveniente».

Fernando Jerez presentó ayer 
al secretario regional de los so
cialistas el documento elabora- 
° por la CECAM con sus pro

puestas para promover el empleo 
y la riqueza en Castilla-La Man-

i

José María Barreda reconoció que hay una serie de personas que están promoviendo un manifiesto.

cha, y que ayer dieron a cono
cer al presidente regional del PP 
y candidato a la presidencia de 
la Junta, Agustín Conde.

El PSOE y la Confederación 
de Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM) han coinci
dido en sus propuestas para pro
mover la creación de empleo en 
la región y generar riqueza en los 
próximos años, para lo que es ne
cesario el apoyo a las pequeñas 
y medianas empresas.

Según explicó Barreda, las 
propuestas de los empresarios 
«coinciden con el proyecto que 
ofrecemos nosotros para los 
próximos años» y añadió que 
«tienen una idea muy innovadora 
de lo que debe ser la creación de 
empleo relacionado con la for

Bono: es triste la estrategia del PP para 
involucrarme en asuntos sucios

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, calificó ayer de «triste y penosa» la estrategia 
emprendida por el PP regional para involucrarle en asuntos sucios y añadió que algunos dirigentes 
«populares» están instalados «permanentemente en la calumnia». Bono aseguró que él no está dis
puesto a contestar con la misma moneda, «no siento odio por nadie y querer ganar las elecciones no 
me lleva a odiar a mis adversarios». El presidente regional hizo estas declaraciones en relación a 
la denuncia del PP sobre supuestas coacciones desde el Gobierno regional a empresarios para ad
herirse a un manifiesto de apoyo a la política económica de la Junta. Sobre las críticas de que ha sido 
objeto por parte del PP tras conocerse el archivo del «caso Tomey», Bono precisó que existen di
versos «casos Tomey» y citó como ejemplos los 500 millones que supuestamente recibieron de la 
Caja de Guadalajara el hermano y la mujer del presidente de la Diputación alcarreña o la empresa 
de seguros «Proases». «No se trata de pedir perdón», dijo Bono, quien añadió que si alguien tiene 
que pedirlo o hacer alguna aclaración es «quien haya cometido una infracción grave aunque sea 
tributaria» en alusión a Agustín Conde.

mación, la educación y el nivel 
de investigación». Una de las 
peticiones de los empresarios es 
el apoyo estratégico y decidido 
a la pequeña y mediana empre
sa como medio para combatir el 
desempleo, de forma que se fa
vorezca a quienes son los máxi
mos y mejores empleadores.

La CECAM pide asimismo 
mayor agilidad en los trámites 
administrativos y fomentar la 
coordinación entre los distintos 
sectores de la administración 
regional y locales, sobre todo en 
los aspectos referidos a urbanis
mo y planificación del territo
rio. La mejora de la infraestruc
tura para favorecer el desarro
llo regional es otra de las reivin
dicaciones de los empresarios, 

dijo Barreda, con la que «esta
mos de acuerdo, porque conse
guir una buena distribución de 
gas, por ejemplo, es muy im
portante para favorecer el 
tejido industrial, así como ul
timar una red de comunicacio
nes ágil tanto por ferrocarril 
como por carretera y garanti
zar el suministro de agua». Por 
su parte, el presidente de la 
FEDETO elogió la receptividad 
por parte del PSOE a las cuatro 
propuestas que han elaborado 
para promover la riqueza y el 
empleo en Castilla-La Mancha, 
donde el apoyo a las pymes es 
fundamental si se tiene en cuenta 
que en nuestra comunidad au
tónoma el 99% del tejido em
presarial son Pymes.

Residencia del Santo Angel.

Castilla-La Mancha 
es la tercera región 
en número de 
plazas públicas en 
residencias

C.G.A. - Toledo

Castilla-La Mancha es la ter
cera Comunidad Autónoma en 
plazas públicas en residencias 
para mayores, después de Cata
luña y el País Vasco, según afir
mó hoy el presidente regional, 
JoséBono, que firmó anteayer con 
la Asociación Empresarial de 
Centros Sociosanitarios Católi
cos (ACESCAM) un convenio de 
colaboración.

Este acuerdo, con una vigen
cia de cuatro años, contempla un 
presupuesto de 600 millones de 
pesetas para la reserva de pla
zas para la tercera edad en los 
centros religiosos de la Comu
nidad Autónoma, que se convierte 
en pionera en la firma de un con
venio de estas características.

Tras la firma, el presidente 
regional destacó que existen ser
vicios básicos, como los socia
les, «que se administran mejor 
desde la cercanía que desde la 
lejanía» y agregó que este con
venio es una forma de hacer jus
ticia hacia aquellos «que han 
hecho que vivamos mejor de lo 
que vivieron ellos».

Por su parte, el presidente de 
ACESCAM, Domingo Ropesa, 
explicó que estas ayudas servi
rán para efectuar obras erigías 
residencias de mayores, mejorar 
los servicios médicos y de tera
pia y aumentar las actividades en 
animación sociocultural en estos 
centros.

Ropesa propuso abrir un diá
logo con departamentos de la 
Junta como Industria o Cultura 
para poder percibir más ayudas 
que se destinarían a reformar 
algunas de estas residencias.

EI presidente de ACESCAM 
destacó que «todos los mayores 
de Castilla-La Mancha tienen los 
mismos derechos» y señaló que 
el convenio suscrito hoy es un 
comienzo para «estar en un ni
vel aceptable respecto, a otras 
Comunidades Autónomas».
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Entre la Diputación Provincial de Albacete y la ONG "Farmacéuticos Mundi"

Firman un convenio para la 
recogida selectiva de medicamentos

L.H. - Albacete

La Diputación Provincial de 
Albacete y la Organización No 
Gubernamental «Farmacéuticos 
Mundi» han firmado un conve
nio de cooperación en materia de 
recogida selectiva y gestión de 
residuos medicamentosos.

El objeto del convenio, que ha 
sido suscrito por el presidente de 
la Diputación, Emigdio de Moya, 
y por la delegada de esta ONG 
en Castilla-La Mancha, Marís 
José García, es establecer las 
bases reguladoras para la cam
paña de recogida selectiva de me
dicamentos en las farmacias de 
la provincia de Albacete con el 
fin de preservare! medioambiente 
y colaborar en la ayuda al Ter
cer Mundo.

La Diputación aportará 
2.800.000 pesetas en concepto 
de subvención y llevará a cabo 
una campaña informativa, com
prometiéndose «Farmacéuticos 
Mundi» a colaborar en la misma 
aportando ideas, cediendo per
sonal para la realización de char
las y proporcionando material de 
educación o publicidad que se 
estime necesario.

Se trata de una actuación 
contemplada en el Plan Provin
cial de Gestión de Medicamen
tos Usados, dependiente del ser
vicio de Energía y Medio Am
biente de la Diputación. Según 
este Plan, es preciso concienciar 
al consumidor de la obligación

Zambrana: el voluntariado será la
alternativa a la prestación social

L.H. - Albacete

El consejero de Cultura, Jus
to Zambrana, afirmó ayer en la 
apertura de una joranada para 
responsables de entidades cola
boradoras de la Prestación So
cial Sustitutoria (PSS), que un 
voluntariado dinámico podría ser 
en el futuro la alternativa a la PSS 
cuy a vigencia deberá terminar en 
el año 2002. Dicho acto ha sido 
organizado por la Dirección 
General de Objeción de Concien
cia del Ministerio de Justicia y 
la Dirección General de Juven
tud de Castilla-La Mancha. Di
cho acto ha sido organizado por 
la Dirección General de Objeción 
de Conciencia del Ministerio de 
Justicia y la Dirección General 
de Juventud de Castilla-La Man
cha.

En la actualidad, según se 
indica en una nota de prensa de 
la Oficina del consejero Porta
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Se intenta concienciar al consumidor de la obligación de usar adecuadamente el medicamento.

La campaña girará en torno a evitar la automedicación, 
poner orden en los botiquines caseros y frenar el abuso de 

fármacos
de utilizar adecuadamente el 
medicamento.

La campaña girará en torno 
a evitar la automedicación, po
ner orden en los botiquines ca

voz, hay 3.061 objetores reali
zando la PSS en las cinco pro
vincias de Castilla-La Mancha. 
En las dependencias de la Junta 
hay unos 300 objetores. El con
sejero señaló que es un buen 
indicio que esta cifra supongacasi 
el doble de la que había cuando 
la Junta comenzó a actuar como 
entidad colaboradora del Minis
terio de Justicia en este terreno.

Al acto de apertura de las 
jornadas han asistido unas 70 
personas. En dicho acto, que se 
están celebrando en la residen
cia Universitaria "Tomás y Va
liente" de Toledo, ha interveni
do también el subdirector gene
ral de la Oficina para la Presta
ción Social de los Objetores de 
Conciencia del Ministerio de 
Justicia, Jorge Orozco. Esta jor
nada se realiza en cumplimiento 
del acuerdo de colaboración entre 
ambas entidades, firmado el 
pasado mes de marzo en Toledo. 

seros y frenar el abuso de 
fármacos.

De acuerdo a las cláusulas del 
convenio, «Farmacéuticos Mun
di» realizará la gestión comple

En la región hay más de 3.000 jóvenes realizando la PSS.

La entidad CCM 
realizará de 
forma gratuita las 
declaraciones de 
la renta

G.C. - Toledo

Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) asesorará y realizará de 
forma gratuita a aquellos con
tribuyentes que lo soliciten las 
declaraciones del impuesto so
bre la renta de las personas fí
sicas (IRPF) y del patrimonio 
correspondiente a 1998, infor
mó hoy esta entidad financiera.

Este servicio se prolongará 
hasta el 30 de junio y podrá ha
cerse en las 381 oficinas que la 
Caja de Castilla-La Mancha tie
ne distribuida por todo el terri
torio de la comunidad y que cubre 
la práctica totalidad de los mu
nicipios de la región.

Durante la campaña anterior, 
sobre el ejercicio fiscal de 1997, 
la Caja de Castilla-La Mancha 
realizó un total de 55.000 de
claraciones y se situó entre las 
siete primeras entidades finan
cieras del país en este tipo de ac
tividades.

La CCM es una entidad co
laboradora de la Agencia 
Tributaria y el asesoramiento se 
realiza a través del programa 
PADRE (Programa de Ayuda a 
la Declaración de la Renta.

ta de pre recogida, clasificación, 
almacenamiento, transporte y 
eliminación de los residuos 
medicamentosos de la provincia 
de Albacete.

Albacete inicia 
este fin de semana 
el programa 
"Esta noche toca"

L,H. - Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
inicia este fin de semana uñ pro
grama de ocio nocturno alterna
tivo para los jóvenes de la ciu
dad, denominado «Esta noche 
toca», que pretende alejar a este 
sector de la población de los 
elevados consumos de bebidas 
alcohólicas que se registran los 
fines de semana.

El concejal de Juventud, Juan 
Carlos López, explicó hoy en 
rueda de prensa que se trata de 
una experiencia piloto que fun
cionará durante siete fines de 
semana, durante los cuales se 
realizarán un total de 123 acti
vidades (52 culturales y 71 de
portivas).

El programa comprende un 
horario que va desde las 23 ho
ras a las 2.30 de la madrugada 
del viernes y del sábado, perío
do durante el cual se podrá ele
gir entre un total de dieciocho 
actividades diferentes, que irán 
rotando cada fin de semana.

Las instalaciones utilizadas 
para esta experiencia serán la 
sede social de la Asociación 
JOCE, las instalaciones depor
tivas del Carlos Belmonte y el 
Centro Socio Cultural de El 
Ensanche. Este programa cuenta 
con un presupuesto de diez mi
llones de pesetas que financian 
conjuntamente el Ayuntamien
to y la Junta de Comunidades, a 
través de la Dirección General 
de la Juventud.
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Alonso realizó la lectura inaugural de la 
entrega de títulos a la 26’ promoción en 
Explotaciones Agropecuarias y a la 8’ 
en Industrias Agrarias

Alejandro Alonso vio con buenos ojos la incorporación de un Segundo Ciclo

HA pone de su lado a la 
Consejería de Agricultura
Alejandro Alonso, respon
sable de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de 
Comunidades, manifestó 
ayer su disposición a apoyar 
la incorporación de un Se
gundo Ciclo en los planes de 
estudio de la Escuela Uni
versitaria de Ingeniería Téc
nica Agrícola de Ciudad 
Real. Alonso realizó la lec
tura inaugural de la entrega 
de títulos a la 26'‘promoción 
en Explotaciones 
Agropecuarias y a la 8"* en 
Industrias Agrarias.

Silvia DÍEZ MAYANS

El acto académico de entre
ga de títulos a más de 100 alum
nos de la Escuela Universitaria 
de Ingeniería Técnica Agrícola 
(ITA) se convirtió además en un 
acto de reivindicación para que, 
por fin, ITA pueda contar con 
un Segundo Ciclo en sus planes 
de estudio. El consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
respondió a la petición de res
paldo de la directora de la Es
cuela, María Luisa Soriano, ase
gurando que "nos encontramos 
en una región de vocación agraria 
y, por tanto, mi responsabilidad 
es ver la ampliación de los pla
nes de estudio de maravilla".

Un momento del acto celebrado en Ciudad Real. RUEDA

Personalmente, Alonso reco
noció, como consejero de Agri
cultura, que le "encantaría" que 
se ampliaran los estudios en 
aquellas profesiones dedicadas 
al sector agrario, pero recordó 
que "se trata de un tema que hay 
que tratarlo en el ámbito apro
piado, que es el seno de la Uni
versidad, en base a su propia 
autonomía y lógicamente, aun
que todas las demandas son muy 
comprensibles, es la propia 
UCLM la que ha de decidir a qué 
ritmo y en qué momento han de 
ampliarse los distintos estudios".

Finalmente, Alonso recono
ció que "con el corazón en la 
mano, hay que apoyar esta rei
vindicación, pero también con 
la cabeza viendo que no todo es 
posible en el mismo momento".

Por su parte, la directora del 
centro se mostró satisfecha con 
la respuesta del consejero yaque, 
según dijo, "si la Escuela cuen
ta con el apoyo de aquellas per
sonas que tienen interés en la 
formación de los titulados ya 
hemos avanzado mucho en el 
camino, pero lo que hace falta 
ahora es que la Universidad, 

dentro de su autonomía, consi
dere dentro de su plan de creci
miento el crecimiento de ITA".

Por otra parte, Soriano se 
mostró muy satisfecha por la 
titulación de los 53 alumnos de 
Explotaciones Agropecuarias y 
los 52 que ayer recibieron el 
título en Industrias Agrarias. 
"Estamos viendo que el centro 
ha alcanzado ya casi los 30 años 
y que es más antiguo que la 
propia Universidad, pero lo que 
ocurre es que las partidas pre
supuestarias van siempre a los 
centros nuevos. Sin embargo, el 
rector ya nos ha prometido que, 
tras la remodelación de Magis
terio, vendrá la de ITA, y espe
ramos que pueda ser el próxi
mo curso".

Finalmente, en cuanto a la 
Junta de Centro celebrada ayer 
para unificar criterios a la hora 
de elaborar el borrador del plan 
de estudios de la Escuela, So
riano apuntó que "hubo diálo
go y cada cual aportó su opinión, 
y aunque no resolvimos comple
tamente el tema esperamos que 
a lo largo de esta semana obten
gamos el borrador definitivo". 
Finalmente, Soriano se lamen
tó de la ausencia de la Comisión 
de Planes de Estudios en la re
unión que mantendrá el lunes con 
los jefes de Área ya que "ha tra
bajado mucho por elaborar unos 
planes lo más adecuados posi
ble".

La DACU de 
Ciudad Real 
entregó los 
trofeos del Día del 
Campus

S. D,M

La Delegación de Alumnos 
del Campus de Ciudad Real hizo 
entrega de los trofeos corres
pondientes a las distintas acti
vidades celebradas durante el Día 
del Campus. El acto, al que asis
tió también el vicerrector del pa
raninfo universitario, Antonio 
Otero, tuvo lugar ayer por la 
mañana en el Aula Magna de 
Servicios Generales.

Los ganadores del concurso 
de parchís fueron Jesús Fontecha 
y David Bernardo. En ajedrez, 
Miguel Ángel Pozuelo y en Mus, 
Francisco Javier Ormeño y Fer
nando Alarcón. En cuanto al tor
neo de futbolín, los ganadores 
fueron Felipe Poveda y Manuel 
Chico. En 3x3, Arturo Jareño, 
José María Robles, Andrés 
Martínez y Jorge Meneses. En 
Trivial, Javier Banegas, Andrés 
Carretero y Mercedes Millán. 
Finalmente, en el torneo de dar
dos, Paco Antequera y Juan Díaz 
se llevaron el primer premio.

Celebración del 
Día Internacional 
de la Enfermería

La Tribuna

Con motivo del Día Interna
cional de Enfermería, la E.U. de 
Enfermería ha organizado unas 
Jornadas tituladas «Celebrar el 
pasado de la enfermería; reivin
dicar el futuro». Este acto comen
zará a las 10.00 h., en el Aula de 
Conferencias, del citado Centro.

CC.00 apuesta por integrar 
en la UCLM un Plan de 
Acción Social "más justo"

Día Internacional de Enfermería. El Aula Fermín 
Caballero del edificio 'Melchor Cano' acogió ayer la 
conferencia de Berta Sanchis, miembro del Comité 
Asesor de Especialidades en Enfermería y asesoría de 
1^ OMS para el proyecto Coordinación de Enfermería 
entre Atención Primaria y Especializada. La conferen
cia versó sobre la circulación de los profesionales de 
enfermería en Europa. FOTO-RES

Silvia DÍEZ MAYANS

Un Plan de Acción Social más 
justo en el que se ampl ie la oferta 
de ayudas para los trabajadores 
de la Universidad regional es uno 
de los grandes objetivos que 
persigue CC.OO con el progra
ma que ha elaborado de cara a 
las elecciones sindicales que ten
drán lugar en la institución aca
démica el próximo día 19 de 
mayo.

Según explicó ayer en rueda 
de prensa Antonio Calle, respon
sable del Personal de Adminis
tración y Servicios (PAS) de 
CC.OO, dicho plan deberá di
versificar el tipo de ayudas "pres
tando apoyo a las unidades fa
miliares más desfavorecidas 
para mejorar la calidad de vida 
de los trabajadores y trabajado

ras de la UCLM". Se trata de una 
iniciativa que incluye, entre 
otras cosas, ayudas por cursar 
estudios, por gastos de educa
ción especial de hijos 
minusválidos, gastos de guar
dería, gastos de comedor esco
lar, ayudas por nupcialidad y 
natal idad o adopción, ayuda por 
adquisición de prótesis, por 
defunción, por sepelio, ayuda 
extraordinaria y ayuda comple
mentaria por hijo.

Por su parte, el responsable 
del Personal Docente e Investi
gador (PDI) de CC.OO en Ciu
dad Real, Isidro Sánchez, resaltó 
que el sindicato luchará por 
alcanzar determinadas metas 
como es la aprobación de crite
rios generales para la carrera 
académica, conseguir un com
plemento de calidad docente que

Serrano y Sánchez. RUEDA

gire en torno a las 500.000 pe
setas anuales y por una 
renegociación de las plantillas, 
entre otras cosas.

La lista de CC.OO parael PDI 
está formada por 23 candidatos 
encabezados por el propio Isi
dro Sánchez.
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Aznar se comprometió ayer en el 
Congreso a establecer un protocolo 
de actuación de Gobierno para el 
caso de futuras intervenciones

Serán atendidos en Cheste por la Cruz Roja Española y los servicios de la Generalitat valenciana

Los refiigiados muestran sonrisas 
y angustia al Ikgar a Valencia
Un total de 234 refugiados albano-kosovares procedentes 
del campo macedonio de Stankovec llegaron a las 17 horas 
de hoy al aeropuerto de Manises (Valencia), con semblantes 
que iban desde la sonrisa de los más pequeños a la angustia 
por este «segundo exilio» de las personas mayores.

Efe - Valencia/Madrid

Este cuarto contingente de 
refugiados que llega a España está 
integrado por 234 personas, agru
padas en 34 familias y dos per
sonas solas, entre las que se en
cuentran cuatro bebés, el más pe
queño de tan sólo 17 días, y una 
señora de 80 años.

El secretario de estado de 
Cooperación Internacional y para 
Iberoamérica, Fernando Villa
longa, quien recibió a los refu
giados, manifestó que la solución 
del conflicto «pasa por acabar con 
el tirano. Milosevic tiene que ser 
juzgado por un tribunal interna
cional ya que, como se ha demos
trado recientemente, no existe la 
impunidad contra los crímenes 
humanitarios».

Alojados en Cheste

Los refugiados fueron trasla
dados desde Manises al complejo 
educativo de Cheste, donde que
darán alojados y donde recibirán 
ayuda psicológica, sanitaria y 
educativa, en una acción coordi
nada de la Generalitat valencia
na y Cruz Roja.

Además de Fernando Villa
longa, el DC-10 que transporta
ba a los refugiados desde Skopje 
fue recibido en el aeropuerto de 
Manises por el presidente de la 
Generalitat Valenciana, Eduar
do Zaplana; la alcaldesa de Va
lencia, Rita Barberá, y el dele
gado del Gobierno, Carlos Gon
zález Cepeda.

Aunque en un principio esta
ba previsto que vinieran 243 
refugiados, finalmente una fami
lia de 9 personas decidió acogerse 
al plan de ayuda de Alemania, 
ya que allí tienen un familiar.

Con este contingente ya son 
673 los refugiados albano-koso- 
vares que han venido a España y 
que han sido acogidos en Sigüen
za (Guadalajara), Málaga, El 
Escorial (Madrid) y Valencia, 
más otras tres personas que han 
venido sin acogerse al estatuto 
de refugiado.

El problema macedonio

En rueda de prensa, Fernan
do Villalonga manifestó que los 
contingentes de refugiados pro
ceden de los campos de Macedo

nia, ya que es en éste país donde 
se está produciendo un mayor de
sequilibrio por el enfrentamien
to entre cristianos-ortodoxos y 
albaneses.

Además, apuntó que al haber 
pocas referencias culturales en
tre España y la zona de los Bal
canes, es más difícil que los refu
giados opten por venir a nuestro 
país y prefieran trasladarse a Ale
mania o a otro país centroeuro
peo.

Villalonga, quien apuntó que 
hoy llegarán siete refugiados más 
a Getafe (Madrid) procedentes 
de Tirana y la próxima semana 
otros 250 a Avila, señaló que la 
distribución de los 1.400 refugia
dos que está previsto que ven
gan a España se hará de forma 
equilibrada y se prolongará has
ta que finalice el conflicto.

Asimismo, recordó que la vo
luntariedad, dar preferencia a los 
niños y a las personas mayores, 
así como respetar la unidad fami
liar son los principios marcados 
por el Alto Comisionado de Na
ciones Unidas para los Refugia
dos (ACNUR), para la selección 
de los refugiados.

El secretario de estado subra
yó que aunque los niños hayan 
llegado «con una sonrisa en su 
cara», son las personas mayores 
las que reflejan en su rostro el

ÁTiuir asegura que el Gobierno rendirá cuentas en el Congreso
El Gobierno presentará al Congreso de los Diputados un 

código que regule la actuación del Ejecutivo ante el Parlamento 
en relación a las operaciones de la OTAN e intentará financiar 
los gastos militares de su participación en el conflicto de 
Kosovo con recortes en algunas partidas presupuestarias.

En lo que se refiere al plan español de ayuda humanitaria a 
los desplazados albano-kosovares, el ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Manuel Pimentel, expresó ayer su satisfacción 
por «el ritmo y la calidad» de acogida de refugiados en España, 
que a finales del presente mes se cifrará en 1.200 personas.

En coordinación «absoluta» con el conjunto de las ONG, el 
Ejecutivo facilitará la llegada de 250 desplazados kosovares a 
Valencia, así como la acogida de un grupo de refugiados en 
Avila la semana próxima y de otro contingente en Cataluña la 
semana siguiente, según destacó Pimentel en el Senado y, horas 
más tarde, ante el pleno del Congreso de los Diputados.

También ante el pleno de la Cámara baja, Aznar se 
comprometió a presentar un informe en el que se establezcan las 
pautas generales y un código de actuación del Ejecutivo en su 
relación con el Parlamento ante futuras intervenciones militares 
de la OTAN con participación española. Aznar anunció este 
compromiso en la sesión de control al Gobierno, en respuesta a 
una pregunta del diputado de IU Felipe Alcaraz sobre si estaba 
dispuesto a pedir autorización a las Cortes en el caso de que

España tuviera que decidir sobre su participación en un ataque 
terrestre de la OTAN a Yugoslavia.

El jefe del Ejecutivo subrayó su disposición no sólo a 
comparecer ante la Cámara, sino a presentar a los grupos un 
informe que fije «las pautas generales o el código de actuación 
en virtud del cual el Gobierno, en su relación con el Parlamento, 
pueda establecer los mecanismos convenientes para cualquier 
circunstancia que se pueda producir» en esta u otras 
«operaciones de carácter humanitario» de la OTAN.

El presidente del Gobierno recordó que la mayoría del 
Congreso respaldó la participación española en las operaciones 
de la Alianza «en contra de la limpieza étnica» y negó que haya 
«ningún vacío legal a la hora de tomar estas decisiones».

Aznar subrayó además la necesidad de dejar claro «quién está 
contra la limpieza étnica y quién, en el fondo, justifica unas 
operaciones absolutamente inasumibles para los demócratas 
europeos en este momento», antes de advertir a los diputados de 
IU que «tendrán que dar explicaciones» por esa posición.

Alcaraz acusó al presidente del Gobierno de ser autor de 
«una gran estafa» y de «reirse del Parlamento», al no consultar 
con él y considerar la declaración de guerra como una cuestión 
«meramente administrativa», y recalcó que, si Aznar decide la 
participación de España en un ataque terrestre, «tendrá que 
enseñar a los soldados no sólo a matar, sino a morir».

I
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Los refugiados a su llegada ayer al aeropuerto de Manises. EFE

estrés de haber sufrido dos exi
lios, el primero a Macedonia, 
«donde fueron mal recibimos» y 
el segundo a España.

Apuntó que el desastre que 
han vivido estas personas se refle
ja en el hecho de que «llevan todas 
sus pertenencias en una simple 
bolsa de plástico y traen mucha 
angustia», aunque agregó que han 
estado bien tratados en los cam
pos instalados por el ACNUR.

Asistencia sanitaria

Por su parte, el presidente de 
la Generalitat, Eduardo Zaplana, 
manifestó que el gobierno valen
ciano ha puesto a disposición de 
los refugiados todo lo necesario 
para que la estancia en Valencia 
sea «lo más llevadera posible».

Añadió que los refugiados, 
que no presentan ninguna pato
logía grave, serán atendidos por 
efectivos de la Cruz Roja y servi

cios sanitarios de la Generalitat 
para que se habitúen lo más rápi
do posible a nuestro país y, una 
vez transcurrido un tiempo pru
dencial, entre quince días o un 
mes, «si libremente lo deciden», 
podrán trasladarse a otras resi
dencias para convivir en núcleos 
más reducidos. «Si la estancia se 
prolongase, los refugiados ten
drán los mismos servicios que 
cualquier otro valenciano», su
brayó Eduardo Zaplana.
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la oficina objeto de un robo investigaba las actividades Husuet y Asuiar

Rato: ”No faltan documentos en la 
Delegación de Hacienda asaltada"

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, declaró 
ayer que por el momento no se 
ha detectado la desaparición de 
documentos en el edificio de la 
Agencia Tributaria asaltado en 
la madrugada del martes en 
Barcelona.

«Las primeras evaluaciones 
que se han hecho por parte de 
los inspectores de Hacienda y de 
los servicios que trabajaban en 
ese edificio es que no aprecian 
la desaparición de ningún docu
mento, pero no están cerradas 
esas investigaciones», dijo Rato 
aun grupo de periodistas tras par
ticipar en un congreso de turis
mo.

El vicepresidente segundo 
explicó que los asaltantes entra
ron también en edificios próxi
mos al de la Agencia Tributaria, 
al parecer con la intención de ro
bar. Rato señaló que todavía no 
se han podido hacer todas las 
comprobaciones porque varios 
empleados de Hacienda traba
jaron el martes fuera del sus des
pachos y no pudieron confirmar 
si había desaparecido o no algu
no de sus documentos.

«La primera apreciación es 
que se produjeron incidentes en 
varios edificios contiguos que 
seguramente estaban motivados 
por una acción relacionada con 
el robo, pero no puedo afirmar-

La Delegación de Hacienda en Barcelona. EFE

lo y en este momento tampoco 
puedo decirlo con toda rotundi
dad», dijo.

La Agencia Tributaria, agre
gó Rato, ha abierto una investi
gación interna para comprobar 
si han desaparecido documen
tos relacionados con la inspec

ción de Hacienda.
«Las primeras impresiones es 

que no es así, pero son impresio
nes parciales y no totales que es
pero que estén finalizadas a lo 
largo del día de hoy», manifes
tó Rato, quien señaló que el edifi
cio contaba con las mismas me

didas de seguridad que tienen 
todas las dependencias de la 
Agencia Tributaria.

Según publicó ayer «La Van- 
guardia», unos desconocidos 
asaltaron en la madrugada del 
martes la Oficina Nacional de 
Inspección (ONI) de Hacienda 
en Barcelona y robaron docu
mentos de los archivos de la Uni
dad Central de Grandes Empre
sas.

El asalto se produce cuando 
la fiscalía anticorrupción y la 
propia Agencia Tributaria tienen 
abiertas sendas investigaciones 
sobre las irregularidades detec
tadas en ese departamento, que 
coiTtrola el comportamiento fis
cal de las empresas más impor
tantes de Cataluña.

Fuentes consultadas por «La 
Vanguardia» aseguran que han 
desaparecido algunos documen
tos relacionados con las inves
tigaciones que se llevan a cabo 
en esa unidad, en las que están 
implicados como imputados los 
ex altos cargos de Hacienda en 
Cataluña Josep María Huguet y 
Ernesto de Aguiar.

Los ladrones, según el perió
dico, entraron en las dependen
cias de la Unidad Central de 
Grandes Empresas, situada en el 
número 67 de la calle Balmes, a 
través del último piso, el octa
vo, y accedieron al interior del 
edificio a través de una puerta 
de emergencia.

De Palacio reta a 
Díez a un debate 
con el resto de los 
candidatos a la 
Eurocámara

Efe - Jaén

La candidata del PP a las 
elecciones europeas, Loyola de 
Palacio, retó a la cabeza de lis
ta del PSOE, Rosa Díez, a que 
acepte un débate con el resto de 
partidos políticos con represen
tación en Bruselas y no sólo 
entre las dos formaciones a las 
que ellas representan.

Loyola de Palacio, que asis
tió a la presentación pública de 
la candidatura del PP en la ciu
dad de Jaén para las municipa
les del 13 de junio, dijo en rue
da de prensa que no aceptará un 
debate cara a cara con Rosa Díez 
porque esto supondría «excluir 
al resto de partidos políticos».

Elogios a IU
De Palacio pidió a Díez que 

no «excluya a los demás», pues
to que «no sería lógico» mante
ner un debate en el que no estu
viese presente IU, un partido que 
según la cabeza de lista del PP 
«ha realizado una magnífica 
laboren el Parlamento Europeo» 
y «han sabido dar la talla» en la 
defensa de los intereses españo
les en Bruselas.

En respuesta a las declaracio
nes de Rosa Díez en las que la 
candidata socialista afirmaba 
que la designación de Loyola 
de Palacio había sido una ope
ración de mercadotecnia, laque 
fuera ministra de Agricultura 
hasta hace unos días señaló que, 
al contrario que en el caso de 
Díez, sobre ella sí se conoce la 
labor desempañada en el seno 
de la Comisión Europea.

Joaquín Almunia insiste en 
que José Borrell es y será el 
candidato del PSOE

Acebes asegura que sólo el 
PSOE cuestiona el modelo 
de fínanciación autonómica

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, afir
mó ayer que José Borrell «es y 
va a ser nuestro candidato» a la 
presidencia del Gobierno y 
cuenta «con el pleno apoyo de 
a dirección y de todos los afi

liados socialistas».,
Almunia, en declaraciones 

a «Los Desayunos de RTVE», 
salió al paso de los comentarios 

dirigentes del PP y de IU que 
aseguran que Borrell está «toca
do» tras conocerse la implica
ción de dos de sus ex colabora- 
ojes en Hacienda en un presun

to fraude fiscal relacionado con 
el caso Torras-KIO.

^^^•'^tario general del 
o UE aseguró que «hay un in- 

ento vano del PP de tratar de 
donde no es po- 

• le que crezca», y advirtió de 
e^pp’ P®^^*? sembrar cizaña en 

d '^^^ fácilmente «pregun-
Arenas si está de 

uerdo en que los delfines de 
n^r sean Ruiz-Gallardón o

Eduardo Zaplana».
Por su parte, el ministro de 

Economía, Rodrigo Rato, afir
mó ayer, respecto a si el candi
dato socialista José Borrell ha 
podido quedar «tocado» poli
ticamente, que «cada cual debe 
hacer valoraciones sobre sus res
ponsabilidades».

Rato respondía así, en los pa
sillos del Senado, al ser pregun
tado por la situación en que que
da el líder del PSOE tras la decla
ración de sus dos ex colabora
dores, y señaló que cada cual 
«debe responder de las actitu
des que pudo tener cuando ejer
cía responsabilidades públicas 
hacia el conjunto de los contri
buyentes, y si esas actitudes eran 
mantenidas en los círculos más 
próximos».

A su vez,,el coordinador de 
Organización del PP, Pío Gar
cía-Escudero, afirmó que no ve 
al PSOE ni a su candidato, José 
Borrell, con «garantía» para 
desempeñar, en un momento 
determinado, la alternancia en 
el Gobierno.

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Angel Acebes, 
dijo ayer que ninguna fuerza po
lítica, excepto el PSOE, ha cues
tionado la vigencia del actual 
modelo de financiación, que «ni 
está obsoleto ni ha fracasado» 
y acusó a los socialistas de «pro
vocar un debate falso para dis
traer la atención de lo esencial».

El ministro compareció ayer 
ante el pleno del Senado para 
responder a una interpelación 
del senador socialista Octavio 
Granado acerca del estado ac
tual del sistema de financiación 
de las comunidades autónomas 
para el quinquenio 1997-2001, 
y si éste está siendo cuestiona
do por distintos miembros del 
PP.

El ministro mantuvo que el 
Gobierno no ha variado en abso
luto sus posiciones respecto al 
actual sistema, como tampoco 
lo han hecho sus socios de CiU, 
dijo Acebes, ni el presidente 
Eduardo Zaplana, quienes «nun

ca han puesto en ducja la vigen
cia del modelo hasta el 2001 y 
su discusión a partir de esa fe
cha».

Quienes se contradicen, en 
opinión del ministro, son los so
cialistas, que «no es que no ten
gan modelo alternativo, es que 
tienen tantos modelos como 
portavoces» y acusó al PSOE 
de defender intereses partidis
tas por encima de los de los ciu
dadanos.

El senador socialista pidió 
reiteradamente que «se traiga 
a esta Cámara la discusión del 
sistema de financiación para 
evitar el disparate» que supo
ne el que los distintos presiden
tes autonómicos estén discu
tiendo el modelo de manera bi
lateral y preguntó si el Gobier
no va a impulsar «que se hagan 
las propuestas en el Senado» y 
que se constituya la Ponencia 
de Financiación Autonómica, 
así como su posición sobre la 
«cesta de impuestos» y sobre 
el peso de la población en el sis
tema de financiación.

Rafael Arias 
Salgado critica la 
"frivolidad" de 
la oposición 
sobre su sociedad

Efe - Madrid

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, consideró 
ayer una «frivolidad típica de 
una estrategia de acoso y derri
bo» las críticas de los partidos 
de la oposición por su relación 
con la sociedad mercantil 
FERLOAN.

Arias Salgado, en declara
ciones a los medios de comuni
cación en los pasillos del Sena
do, se refirió a las críticas e ini
ciativas parlamentarias que ha 
adoptado el PSOE en relación 
a este asunto, después de que 
la Comisión del Estatuto del Di
putado considerara que no exis
tía incompatibilidad entre su 
acta de diputado y su relación 
con la citada sociedad.

El Pleno del Congreso vota
rá hoy el dictamen de la Comi
sión, que no ha observado in
compatibilidades, aunque el 
PSOE e IU han presentado sen
dos votos particulares.
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Oreja asegura que 
cuando avance la 
paz cambiará la 
política 
penitenciaria

Efe - Bilbao

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
que la política penitenciaria ba
sada en el tratamiento indivi
dualizado de los reclusos de 
ETA se mantendrá mientras no 
se produzcan avances en el pro
ceso de paz.

En una entrevista en Euskal 
Telebista, Mayor Oreja dijo que 
un avance en la pacificación por 
parte de ETA se podría interpre
tar como una decisión colecti
va de los reclusos de la banda 
terrorista y, por tanto, como una 
suma de decisiones individua
les que posibilitarían el cambio 
en la política penitenciaria.

El ministro explicó que la po- 
1 ítica del Gobierno en pacifica
ción se centra en la atención a 
las víctimas, la información a 
miembros de ETA huidos al 
extranjero que no tengan cau
sas pendientes con la justicia y 
en la autorización de los «con
tactos indagatorios» con la or
ganización terrorista.

Por otro lado, la presidenta 
de la Asociación Víctimas del 
Terrorismo (AVT), Ana María 
Vidal Abarca, consideró ayer 
«incompleta» la compensación 
económica fijada por el Gobier
no para Ias víctimas del terro
rismo. En declaraciones a Efe, 
Vidal Abarca afirmó que dicha 
compensación económica, que 
acompaña a la Proposición de 
Ley de Solidaridad con las Víc
timas del Terrorismo y que está 
cifrada en 40.000 millones de 
pesetas, tiene la «apariencia de 
querer cubrir una cuestión mate
rial» y «debería estar acompa
ñada de una reparación moral».

El escondite fue descubierto al ejecutar un desahucio

ETA guardaba un arsenal 
en el piso de Andoain

Efe “ San Sebastián

El departamento vasco de In
terior confirmó ayer que el piso 
de Andoain (Guipúzcoa) en el 
que se ha encontrado un «arse
nal» fue abandonado por el co
mando «Donosti» de ETA tras 
su desarticulación el pasado mes 
de marzo.

Agentes de la Ertzaintza re
gistraron el martes, por orden 
de la Audiencia Nacional, un pi
so en la calle Plazaola de la cita
da localidad en el que encon
traron armamento, munición, 
explosivos, material para la fa
bricación y activación de bom
bas y diversa documentación, 
informó ayer el departamento 
vasco de Interior en una nota.

El arsenal estaba formado 
por 17 kilos de amosal, dos re
vólveres, una pistola, una esco
peta, un fusil de asalto, cuatro 
subfusiles y munición de diver
sos calibres, según la misma 
fuente.

Además, los terroristas alma
cenaban en la vivienda tempori
zadores, receptores-transmiso
res de mando a distancia, cua
tro granadas Mekar con sus co
rrespondientes tubos, material 
electrónico, teléfonos móviles, 
una emisora con escáner, apara
tos para forzar cerraduras de ve
hículos y otros elementos.

Junto a este material, que es
pecialistas de la Ertzaintza es
tán analizando, la policía vas
ca se incautó de documentación

Miembros de la Ertzaintza trasladan los enseres hallados en el piso. KFE

en diferentes soportes, que está 
siendo clasificada y estudiada, 
según el comunicado.

El registro del piso, que duró 
varias horas y finalizó a media
noche, exigió forzar la cerradura 
de la puerta y, previamente, co
mo medida de precaución, los 
agentes autonómicos acordona
ron y desalojaron el inmueble.

El piso de Andoain en el que 
se ha encontrado un «arsenal» 
abandonado por el comando 
«Donosti» de ETA fue «un ha
llazgo casual» tras ser ordena
da la entrada y registro por unas 
diligencias de desahucio, infor

maron fuentes jurídicas.
Las mismas fuentes expli

caron que un juez de Tolosa or
denó la entrada en este piso, ya 
que las personas que lo habían 
alquilado llevaban varios me
ses sin pagar la renta.

Este comando de ETA, su
puesto autor de los atentados 
mortales perpetrados por la or
ganización terrorista en los últi
mos años en Guipúzcoa, fue de
sarticulado el pasado día 9 de 
marzo en San Sebastián, poco 
después de la captura en París 
del dirigente etarra José Javier 
Arizkuren Ruiz, alias Kantauri.

Jiménez Villarejo 
pide que el "caso 
Zamora" se 
instruya en esa 
provincia

Efe - Madrid

El fiscal jefe Anticorrup
ción, Carlos Jiménez Villarejo, 
pidió que el «caso Zamora» sea 
investigado por un Juzgado or
dinario de Zamora y no por el 
Tribunal Supremo, después de 
que renunciaran a sus escaños 
el senador del PP Dionisio 
García Carnero y el diputado 
José Manuel Peñalosa.

El magistrado instructor del 
caso, José Antonio Martín Pa
llín, pidió el pasado viernes ai 
fiscal que informara sobre qué 
tribunal debía seguir la inves
tigación de la causa.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes jurídicas, el fiscal se 
muestra partidario de la remi
sión del caso a Zamora y seña
la que en el supuesto de que otro 
imputado, el ex presidente de 
la Diputación de Zamora Luis 
Cid Fontán, procurador de las 
Cortes de Castilla y León, si
guiera como diputado autonó
mico tras las próximas eleccio
nes, lacausa iría al Tribunal Su
perior de esa Comunidad.

El pasado 23 de abril, el ins
tructor del «caso Zamora», José 
Antonio Martín Pallín, suspen
dió las declaraciones judicia
les tras la renuncia a sus esca
ños de García Carnero y Peña
losa, para quienes había pedi
do el suplicatorio a las Cortes 
para poder investigarlos.

Tras el informe del fiscal, 
el caso, en el que se investiga 
el supuesto cobro de comisio
nes ilegales por parte de car
gos del PP de Zamora, será pre
visiblemente remitido por el 
Supremo a los juzgados de Za
mora.

El fiscal de la 
Audiencia 
Nacional eleva la 
petición de pena 
para Arronategi

Efe - Madrid

El fiscal elevó ayer a91 años 
y once meses de prisión la peti
ción de pena para Kepa Arrona
tegi, acusado de un intento de 
atentado contra el Rey en el mu
seo Guggenheim de Bilbao en 
1997 durante cuya preparación 
fue asesinado un ertzaina, para 
cuya familia reclamó una in
demnización de 80 millones de 
pesetas.

En la última sesión del jui
cio que se celebró en la Audien
cia Nacional, el fiscal Javier 
Balaguer, quien en sus conclu
siones provisionales había so
licitado 81 años y 8 meses de 
cárcel para el procesado, elimi
nó la acusación por el delito de 
tenencia ilícita de armas -que 
engloba en el de depósito de 
armas de guerra- e introdujo los 
de falsedad en documento mer
cantil y tenencia de explosivos.

Iturgaiz: "El PP es un antídoto 
contra la limpieza ideológica"

Efe

El presidente del PP de Eus
kadi, Carlos Iturgaiz, afirmó 
ayer que su partido trabajará en 
la campaña electoral de las mu
nicipales del País Vasco para ser 
el «antídoto» del Pacto de Este
lla, foro que, según dijo, está 
buscando «la limpieza ideoló
gica de los no nacionalistas».

A su vez, el PSE-EE denun
ció en un comunicado al «na
cionalismo gobernante que con
siente y se beneficia» de las ame
nazas y coacciones a cargos y 
candidatos de partidos no nacio
nalistas que «consiguen amor
dazar a quienes no pensamos 
como ellos».

Sin embargo, la vicelehenda
kari del Gobierno Vasco, Idoia 
Zenarruzabeitia, reconoció que 
existe un «entorno o un ambiente 
favorable» al pacto de legislatu
ra entre el PNV y EA con EH, 
aunque aclaró que, de momen
to, el pactQ no existe.

En la misma línea, el porta
voz del PNV, Joseba Egibar, 
negó las informaciones que ase
guran que el texto del acuerdo 
entre su partido y EA con EH 
para respaldar al Gobierno Vas
co esta cerrado.

Por su parte, el presidente del 
Parlamento vasco, Juan María 
Atutxa, se mostró ayer conven
cido de que el «alto el fuego» 
de ETA es «irreversible» y de 
que los resultados de las elec
ciones del 13 de junio no influi
rán en la definitiva decisión que 
tome la banda armada sobre la 
tregua.

Al mismo tiempo, el conseje
ro de Interior del Gobierno Vas
co, Javier Balza, dijo en Mollet 
del Vallés que los indicadores 
de la paz en Euskadi «están en 
verde» en referencia a una hi
potética declaración por parte 
de ETA de una tregua definiti
va.

Por su parte, el presidente de 
EA, Carlos Garaikoetxea, com

partió ayer con el coordinador 
general de IU, Julio Anguita, 
con quien se reunió en Pamplo
na, la existencia de un proceso 
de paz «sometido a riesgos irres
ponsables por parte del Gobier
no» por lo que ha advertido que 
«se está jugando con fuego».

El propio Julio Anguita, se 
reafirmó en la apuesta de su par- 
tido por una nueva mesa de 
diálogo que reúna a todos los 
partidos vascos.

Anguita se reunió ayer du
rante dos horas con el lehenda
kari del Gobierno Vasco, Juan 
José Ibarretxe, para tratar so
bre el proceso de paz vasco. Es
tuvo acompañado por los diri
gentes de su partido Rosa Agui
lar, Víctor Ríosy Javier Madra
zo. Tras el encuentro, el coordi
nador de IU recordó que su par
tido apuesta por «un Estado plu
rinacional y solidario» y por la 
creación de una nueva mesa de 
diálogo para superar la situa
ción actual.

Jesús Gil dice 
que el fiscal 
Anticorrupción 
pactó entregar su 
cabeza

Efe - Marbella

Jesús Gil, presidente del At
lético de Madrid y alcalde de 
Marbella, considera, en refe
rencia al «caso Atlético», que 
el fiscal jefe anticorrupción, 
Carlos Jiménez Villarejo, no 
puede servir en bandeja su ca
beza «con quien así lo había 
pactado». En una nota, titula
da «El nuevo montaje en el caso 
Atlético o el suerño de los que 
tienen que inventar la existen
cia de delito», Gil se pregunta 
«qué quiere hacer ahora el se
ñor Villarejo cuando comprue
be que no tiene caso».

En el «caso Atlético» se in
vestigan los presuntos delitos 
de malversación de caudales y 
falsedad en documento públi' 
co y contable por el supuesto 
desvío de 450 millones de pe
setas de las arcas municipales 
al club de fútbol.
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Solana insistió en que el martes fue 
el mejor día de operaciones de la 
OTAN desde que comenzó el 
conflicto contra Yugoslavia

Dos civiles murieron en un ataque de soldados yugoslavos a un pueblo fronterizo en Albania

La OTAN intensifica los ataques 
sobre las fuerzas serbias en Kosovo
La OTAN entró ayer en su octava semana de bombardeos 
contra Yugoslavia con la celebración de la que considera la 
jornada más exitosa desde el comienzo de la campaña, al 
tiempo que espera que los acontecimientos políticos en 
Moscú no incidan en los esfuerzos diplomáticos.

Efe - Bruselas

Todos los portavoces aliados, 
incluso el secretario general, Ja
vier Solana, destacaron los bue
nos resultados logrados en las an
teriores 24 horas por los aviones 
de la OTAN, concentrados sobre 
todo en ataques contra las tropas 
de tierra serbias en Kosovo.

El portavoz militar de la 
Alianza, el general alemán de 
aviación Walter Jertz, no dudó 
en calificar la jornada del mar
tes como «la más exitosa de esta 
campaña», en la que las fuerzas 
en Kosovo «fueron duramente 
castigadas» por sucesivas olea
das de ataques en los que parti
cipó toda la gama de aparatos de 
los que dispone la Alianza.

Jamie Shea, el portavoz civil, 
resaltó que de las más de 600 sali
das que realizaron los aviones 
aliados, 327 fueron ataques, «lo 
que supone el porcentaje más alto 
desde que comenzó la campaña».

No obstante. Solana no qui
so cantar victoria y se limitó a 
señalar, en una vídeo-conferen
cia con la sede aliada en Bruse
las desde el aeropuerto macedo
nio de Skopje, que «no me gusta 
celebrar días específicos. Tene
mos una misión y esa misión 
continuará hasta que se alcancen 
los objetivos».

Los buenos resultados de las 
últimas horas se deben a una me
joría de las condiciones meteo
rológicas en la zona y a la deter- 
rninación de la Alianza de inten
sificar y concentrar sus ataques 
contra las fuerzas responsables 
de la represión y limpieza étnica 
en Kosovo, explicaron los por
tavoces.

_ Los ''Apache ”
En este contexto, fuentes alia

das no descartan que los helicóp
teros anticarro estadounidenses 
«Apache» puedan entrar pronto 
en acción, tras un período de fuer
te entrenamiento al que han sido 
sometidos en la zona para hacer 
rente a las difíciles condiciones 

geográficas de Kosovo.
Esos aparatos, que suelen ae

rear con los aviones «A-10»espe- 
ei^almente preparados para ata- 

r unidades blindadas, pueden 
d ar a baja altura en condicio- 
es meteorológicas adversas y 
espalar cadauno hasta 16 misiles 

«Hellfire» guiados desde cinco 
kilómetros de distancia.

La OTAN confirmó ayer que 
un avión serbio pudo eludir el so- 
fisticado sistema de detección 
aérea que la Alianza haestableci- 
do sobre Kosovo y atacar a la gue- 
rrilla albano-kosovar del UCK.

El incidente está siendo inves
tigado por la OTAN, según indi
có su portavoz militar, el gene
ral de Aviación alemán Walter 
Jertz, quien elogió, no obstante, 
la «excelente coordinación» de 
que hizo gala en las últimas vein
ticuatro horas el dispositivo aé
reo aliado.

Fallo de detección

La coordinación entre los ac
tivos de vigilancia estratégica, re
conocimiento, alerta rápida, y el 
mando y control, permite habi
tualmente a la OTAN «detectar 
a las fuerzas serbias tan pronto 
como comienzan a moverse, con
firmar su posición, y atacarías».

En menos de 45 minutos, se
gún explicó el general, un blan
co puede ser detectado y ataca
do con éxito.

El avión serbio que burló la 
vigilancia aliada fue al parecer 
derribado finalmente, pero no por 
la OTAN, sino por el UCK, se
gún dio a entender el general 
Jertz.

El portavoz admitió que el 
aparato, sobre el que no quiso dar 
ningún detalle, pudo haber des

Mary Robinson contempla los efectos de los ataques
La Alta Comisaria de la ONU para los 

Derechos Humanos, Mary Robinson, inició 
ayer una visita a Yugoslavia recorriendo Nis, 
una de las localidades del sur de Serbia que 
ayer por la tarde fue blanco de ataques aliados 
por séptimo día consecutivo.

Robinson llegó a Yugoslavia ayer tras visitar 
Croacia e inmediatamente se dirigió hacia el 
sur para comprobar los daños causados por los 
ataques aliados en objetivos civiles.

Una hora después del ataque aliado contra 
Nis, situada a 230 kilómetros al sur de 
Belgrado, la Alta Comisaria llegó a la ciudad y 
visitó algunas de las zonas en las que 
impactaron los proyectiles aliados, confirmó el 
alcalde de la localidad, Zoran Zivkovic.

«La señora Robinson ha visitado uno de las 
lugares en los que impactaron proyectiles 
aliados. Hemos celebrado un encuentro y ahora 
está recorriendo otras zonas atacadas», explicó

a Efe Zivkovic en una declaración telefónica.
Insistió en que la campaña aérea de ayer en 

una zona muy poblada de Nis forma parte de la 
«inexplicable» ola de ataques contra la ciudad, 
«la más bombardeada de todo el país con 
excepción de Novi Sad».

«Llevo siete días intentando explicarme a mí 
mismo por qué Nis, pero no lo he logrado. 
Nadie puede hacerlo...», comentó Zivkovic tras 
visitar las zonas afectadas por los ataques. 
Expresó su «relativo alivio» porque, según 
datos provisionales, «sólo una decena de 
personas hayan resultado heridas hoy» sin que 
se haya informado de víctimas mortales.

Los ataques dañaron varios edificios, gran 
número de vehículos, arrancaron o rompieron 
las ventanas de casi todas las casas del barrio de 
Duvaniste y siguen desparramados fragmentos 
de «las muchas bombas racimo» que fueron 
lanzadas sobre la ciudad, según el alcalde.

Un puente en la localidad de Velika Plana destrozado el martes por la OTAN.

Y.

pegado de algún lugar cercano a 
Pristina, la capital de Kosovo, 
pero no fue detectado a tiempo.

El general trató de explicar 
que cuando hay muchas opera
ciones y vuelos aliados en curso 
se vuelve una tarea muy difícil 
la identificación desde el aire de 
un aparato enemigo, sobre todo 
si vuela muy bajo, como suelen 
hacer los helicópteros.

Por otra parte, dos civiles 
albaneses murieron el martes 
durante un enfrentamiento entre 
guardias de fronteras albaneses 
y fuerzas serbias en Kamenica 

(norte de Albania), confirmó ayer 
a Efe Andrea Angelli, represen
tante en Tirana de la Organiza
ción para la Seguridad y la Co
operación en Europa (ÓSCE).

Según Angelli, fuerzas serbias 
lanzaron granadas contra Perroi 
i Thanes, en la zona de Kamenica, 
tras lo cual penetraron en territo
rio albanés y comenzaron a dis
parar.

Por su parte, la Policía alba
nesa explicó que, cuando pudie
ron llegar a Perroi i Thanes (a 
unos 700 metros de la frontera 
con Yugoslavia), los agentes cu-

efe 

contraron en una casa los cadá
veres de dos ancianos muettos a 
tiros.

Además, en varias casas aban
donadas de campesinos hallaron 
armamento y uniformes serbios.

Fuego en Kosovo

Ayer desde Morina -paso 
fronterizo por el que esta jorna
da han entrado 900 refugiados- 
pudieron oirse dos fuertes explo
siones registradas en territorio 
serbio y se vieron columnas de 
humo en Zhur y Dobrusha, pue
blos kosovares muy próximos a 
Albania.

Las personas presentes en 
Morina pudieron ver cómo regre
saba de su misión un avión de la 
OTAN, que había atacado posi
ciones serbias en esa zona.

Por otra parte, los combates 
entre fuerzas del Ejército de Li
beración de Kosovo (UCK) y tro
pas yugoslavas muy cerca de la 
frontera norte de Albania, en Ko- 
shara y Batusha, continuaron 
hasta última hora del martes.

En esos enfrentamientos, 
treinta guerrilleros del Ejercito 
de Liberación de Kosovo (UCK) 
resultaron heridos y fueron in
gresados en centros sanitarios de 
Bajram Curri (capital de la zona 
de Tropoje, norte de Albania).

De ellos, posteriormente unos 
20 tuvieron que ser trasladados 
al Hospital Militar de Tirana, da
da la gravedad de sus lesiones.
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China sigue nesándose a un acuerdo con los representantes occidentales mientras sisan los bombardeos

La crisis de Rusia es una nueva sombra
para los esftierzos diplomáticos

Efe - Madrid

La OTAN cruza los dedos para 
que la destitución del primer 
ministro ruso Yevgueni Primakov 
no repercuta en el proceso diplo
mático para buscar una solución 
al conflicto de Kosovo, y se 
muestra decidida a «continuar la 
batalla» hasta que todos los re
fugiados vuelvan a sus hogares.

La fulminante destitución de 
Primakov por el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, mantiene en sus
penso a lacomunidad internacio
nal, que confía en que la nueva 
crisis política en Rusia no afecte 
de forma negativa a los esfuer
zos diplomáticos que este país ha 
llevado a cabo para buscar una 
solución negociada a la crisis 
balcánica.

Además, Yeltsin advirtió de 
que Moscú abandonará su me
diación en la crisis de los Balcanes 
«si no se toman en cuenta sus pro
puestas y sus esfuerzos media
dores».

«Nosotros no participamos en 
esta guerra. No fuimos nosotros 
quienes la desatamos», enfatizó 
Yeltsin, quien agregó que los lla
mamientos y las numerosas pro
puestas de Moscú no hallan eco 
en la OTAN.

Sin embargo, la Alianza deja 
en el plano de «asunto interno 
ruso» la destitución de Primakov 
y destaca que Yeltsin no la liga
ra a la crisis kosovar.

«No creo que los aconteci
mientos políticos en Moscú va
yan a tener un impacto significa
tivo en la diplomacia. Espero que 
no. Rusia está ahora trabajando 
con nosotros, de una forma muy 
consistente, y espero que conti
núe», señaló el portavoz de la 
OTAN, Jamie Shea.

Shea destacó también que la 
diplomacia sigue moviéndose ha
cia una salida política para Koso
vo y destacó en ese contexto la 
estancia del subsecretario nor
teamericano de Estado, Strobe 
Talbott, en Moscú, quien el próxi
mo viernes viajará a Bruselas para 
mantener consultas con el Con
sejo Atlántico.

Hoy, el presidente francés, 
Jacques Chirac, viajará también 
a la capital rusa.

Diferencias con China
Mientras que el canciller fe

deral alemán, Gerhard Schroeder, 
intentó ayer convencer a China 
en Pekín, aunque sin lograrlo, de 
que el ataque de la OTAN con
tra su embajada en Belgrado «só
lo fue un error» y que colabore 
en los esfuerzos para sacar ade
lante una resolución en el Con
sejo de Seguridad de la ONU sobre 
Kosovo.

«Todavía existen diferencias 
con el Gobierno chino respecto 
a la fórmula para adoptar una 
resolución de la ONU que ponga 
fin a la crisis», declaró Schroeder 
en Pekín, donde ayer fueron des
pedidos como «mártires» los tres 
ciudadanos chinos fallecidos el 
pasado viernes en Belgrado.

Para tratar de allanar el te
rreno, la OTAN, que ayer entra 
en su octava semana de opera
ción militaren Yugoslavia, hizo 
un guiño a Pekín al asegurar que 
una eventual presencia de tropas 
chinas en una fuerza de paz para 
Kosovo sería bien recibida.

En Albania, donde ayer Sola
na visitó dos campamentos de re
fugiados, y Macedonia conti
nua el flujo de deportados albano- 
kosovares, que amenaza con

Schroeder durante su encuentro de ayer con el primer ministro chino Zhu Rongji. EFE

desestabilizar a este último país.
Solana prometió en Skopje 

ante el Parlamento macedonio que 
la Alianza «no va a olvidar lo que 
está haciendo Macedonia» y que 
va «a ayudarle tanto como nos 
sea posible», al tiempo que ho
ras antes aseguraba que cada vez 
está mas convencido de que 
«debemos continuar la batalla» 
hasta que los refugiados puedan 
volver a sus casas.

El riesgo de desestabilización 
en Macedonia, cuya población ha 
aumentado en un 10 por ciento, 
fue destacado por el Alto Comi
sario de la OSCE para las mino

rías nacionales, Max van der 
Stoel.

Por ello, el dirigente de la Orga
nización para la Seguridad y la 
Cooperación en Europa advirtió 
a la comunidad internacional de 
que es urgente acelerar las eva
cuaciones de refugiados hacia ter
ceros países e incrementar ade
más las ayudas económicas para 
afrontar las necesidades en los 
campamentos.

No es el único llamamiento en 
este sentido, también las organi
zaciones humanitarias de la ONU 
insistieron ayer en la necesidad 
de que los países donantes au

menten su colaboración para po
der continuar con la ayuda a los 
más de 740.000 refugiados alba- 
no-kosoyares, que puede verse 
comprometida a medio plazo.

Estos problemas de financia
ción serán uno de los puntos cen
trales de la reunión que hoy y el 
viernes presidirá en Ginebra el 
secretario general de la ONU, Ko
fi Annan, y a la que asistirán los 
máximos responsables de las 
agencias humanitarias de las Na
ciones Unidas, así como de or
ganizaciones internacionales y no 
gubernamentales que trabajan en 
los Balcanes.

Amnistía Internación publica un informe con sus 
denuncias desde hace diez sobre Kosovo

Amnistía Internacional (AI) ha lanzado un 
dardo a la conciencia internacional con la 
difusión ayer de un devastador informe sobre 
las brutales violaciones de los derechos 
humanos en Kosovo durante los últimos diez 
años.

La investigación, recopilada en dos tomos 
bajo el título «Kosovo, una década de 
advertencias ignoradas», está documentada con 
casos de violencia sistemática que se remontan 
a febrero de 1989 e inclíiye fotografías de 
personas muertas torturadas, con los ojos fuera 
de sus cuencas, dientes arrancados y otras 
señales de violencia.

La organización no oculta su frustración con 
los políticos occidentales que, a pesar de las 
repetidas advertencias sobre lo que ocurría en 
Kosovo, sólo prestaban atención a las 
atrocidades cometidas en Bosnia y Croacia.

«Durante más de una década AI ha 
•advertido de la creciente crisis de los derechos 
humanos en Kosovo, pero la mayoría de la 
comunidad internacional la ignoraba, no quería 
saber o no quería actuar», señala el informe.

«La tragedia humana en Kosovo no es

ninguna sorpresa para Amnistía», asegura el 
secretario general de la organización, Pierre 
Sané, quien destacó que la intervención militar 
de la OTAN «no ha podido hasta ahora prevenir 
o terminar con el sufrimiento humano».

La documentación de AI fue cuidadosamente 
recopilada sobre el terreno durante años y, a 
pesar de los insistentes comunicados de prensa 
difundidos de la organización, pocas veces sus 
denuncias fueron portadas en los periódicos, que 
sólo advertían de que después de Bosnia y 
Croacia venía el «polvorín de Kosovo».

La investigación relata detalladamente 
historias de personas, pueblos y ciudades, hasta 
ahora anónimos e insignificantes, que ilustran el 
clima de terror constante y casi rutinario que 
vivió la población albanesa durante más de una 
década.

Primero fueron las represiones de la policía 
serbia a los manifestantes albaneses que 
protestaban en febrero de 1989 por la supresión 
de su autonomía. Después vinieron los 
culatazos, patadas, descargas eléctricas, palizas, 
disparos al aire, tropas en las plazas de los 
pueblos lanzando morteros y artillería. Una columna de humo en Kosovo vista desde Albania. EFE
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El ahora ex primer ministro asesura que no tiene de qué sonrojarse

Yeltsin destituye a Primakov 
cuando se juega su futuro político

Efe - Moscú

El presidente Boris Yeltsin 
sobresaltó ayer a Rusia con la 
fulminante destitución del pri
mer ministro Yevgueni Prima
kov, en la víspera de un históri
co proceso en el Parlamento para 
desalojar del poder al número 
uno del Kremlin.

Un comunicado de Yeltsin di
fundido por su servicio de prensa 
dijo escuetamente que «hoy he 
tomado una decisión difícil, he 
liberado de sus funciones a Yev
gueni Primakov de su puesto de 
presidente del gobierno».

Yeltsin nombró simultánea
mente como primer ministro en 
funciones al actual viceprimer 
ministro y ministro del Interior, 
Serguéi Stepashin.

El terremoto político se ha
bía venido fraguando desde hace 
semanas y se aceleró los últimos 
días, a medida que aumentaron 
los roces entre Yeltsin y Prima
kov y se acercaba la fecha del 
proceso parlamentario contra el 
presidente.

La Duma o Cámara de dipu
tados, que hoy tenía previsto ini
ciar el proceso constitucional pa
ra la destitución de Yeltsin por 
cinco cargos de «alta traición y 
otros delitos graves», interrum
pió inmediatamente sus sesio
nes.

Minutos después un portavoz 
informó de que los diputados 
estaban preparando un mensaje 
para difundir a la nación.

Guennadi Selezniov, presi
dente de la Dumá, condenó la sa
lida de Primakov y dijo que era 
«el mayor error» del presiden
te. «Si ayer se habrían consegui
do los 300 votos necesarios para 
aprobar la destitución del presi
dente, ahora votarán 400» dipu
tados, añadió.

Oleg Sisúyev, subdirector del 
gabinete presidencial y uno de 
los más cercanos y fieles aseso
res de Yeltsin, dimitió tras cono
cerse oficialmente la destitución 
de Primakov.

Algunas fuentes oficiales 
como la agencia Itar-Tass inten- 
aron presentar inicialmente la 

occisión del Kremlin como una 
imisión de Primakov, pero 
oentes cercanas al primer mi

nistro dijeron que el jefe de 
gobierno se había negado a re- 
onciar a petición propia.

^^makov no se sonroja

^^’^^^Q''defendió SU gestión 
no 1^”^^ ^®^ gobierno y dijo que

^2^® *Por qué sonrojarse», 
trabajado profesio- 

^^^^ y bien», añadió al des- 
gabinete pocas 

decrAt^^JP^^^ difundirse el 
Dnr destitución firmado 

Yeltsin.
primeras declaracio- 

tras negarse a dimitir y reci-

Í
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Yeltsin saluda a su nuevo candidato a primer ministro, Serguei Stepashin. EFE

bir la carta de destitución, Pri
makov afirmó que «los datos 
objetivos avalan» sus ocho meses 
al frente del gobierno.

«No hay la hiperinflación que 
habían augurado, la cotización 
del rublo respecto al dólar ayer 
no es de 50 a uno, hemos podi
do corregir la crisis de agosto pa
sado y el gobierno ha estabiliza
do la situación», afirmó.

Primakov también reivindi
có sus éxitos en la esfera social 
al decir que «ha mejorado el pago 
de salarios, pensiones y a los 
militares, y ha descendido radi
calmente el número de huelgas».

Yeltsin, justificó su decisión 
de destituir al primer ministro, 
Yevgueni Primakov, a la falta 
de resultados en el ámbito de la 
economía que sigue «lejos de la 
estabilidad».

En una alocución televisada, 
el jefe del Estado dijo con voz 
firme que si bien Primakov 
«cumplió la tarea táctica que se 
le había encomendado», no con
siguió estabilizar la situación 

El Parlamento ruso pide la dimisión de Yeltsin y 
compara sus "crímenes” con los de Stalin

La Duma o cámara de diputados de Rusia 
pidió ayer la dimisión de Boris Yeltsin, en la 
víspera del inicio del procesamiento del 
presidente ruso por cargos que «superan con 
creces» los trágicos años de Stalin.

En una declaración horas después de la 
destitución del primer ministro Yevgueni 
Primakov, Ía Duma acusó al presidente de 
«sumir al país en una crisis de gobierno de 
imprevisibles consecuencias».

Aprobada por 245 votos a favor y cuatro en 
contra, la declaración anticipó así algunas de 
las acusaciones del demoledor informe fiscal

que se presentará hoy en el Parlamento y al 
que tuvo acceso Efe. «Yeltsin acusado» se 
titula el informe, preparado por Víctor Iliujin, 
presidente del Comité de Seguridad de la 
Duma, como base del «impeachment» o 
proceso de destitución de Yeltsin.

El «informe del acusador principal» achaca 
a Yeltsin «alta traición, usurpación de poder, 
abuso de autoridad, prevaricación, destrucción 
de la economía, reducción de la capacidad 
defensiva del país, descomposición de las 
Fuerzas Armadas, exterminio en masa y 
genocidio de los pueblos de Rusia».

económica.
Tras reconocer el papel des

empeñado por el defenestrado 
primer ministro en la superación 
del colapso económico de agosto 
de 1998, Yeltsin dijo que no se 
crearon la «bases para un creci
miento económico serio y sos
tenido».

El líder comunista Guennadi 
Ziugánov dijo que «hoy Boris 
Yeltsin ha organizado a propósi
to una nueva crisis gubernamen
tal», y anunció que la oposición 
de izquierda pediría una reunión 
extraordinaria del Consejo de la 
Federación o Senado.

Strobe Talbott, secretario de 
Estado adjunto de Estados Uni
dos que negocia en Moscú so
bre la crisis de los Balcanes, tuvo 
la primera reacción internacio
nal sobre los acontecimientos al 
decir que «son asuntos internos 
de Rusia».

Enfado con la OTAN
La decisión se conoció tras 

una breve reunión de veinte mi
nutos entre Yeltsin y Primakov, 
quien con motivo de la crisis de 
los Balcanes ya fue medio apar
tado de grandes decisiones al ser 
nombrado como mediador del 
Kremlin el ex-pnmer ministro 
Víctor Chemomirdin.

Precisamente, Yeltsin, advir
tió ayer de que Moscú abando
nará su mediación en la crisis de 
los Balcanes si no se escuchan 
sus propuestas para una solución 
negociada al conflicto.

«Rusia abandonará el proceso 
de negociaciones sobre Yugos
lavia si no se toman en cuenta 
sus propuestas y sus esfuerzos 
mediadores», dijo el jefe del Es
tado en una reunión del Conse
jo de Seguridad adjunto a la Pre
sidencia.

«Nosotros no participamos en 
esta guerra. No fuimos npsotros 
quienes la desatamos», enfatizó 
Yeltsin, quien agregó que los lla
mamientos y las numerosas pro
puestas de Moscú no hallan eco 
en la OTAN.

Netanyahu se 
enoja con la 
prensa porque los 
sondeos le son 
desfavorables

Efe ■• Jerusalén

En el Partido Laborista israe
lí cantan victoria antes de las 
elecciones del próximo lunes, 
pero el primer ministro y líder 
del bloque derechista Likud, 
Benjamín Netanyahu, que aspi
ra a la reelección, acusa a la pren
sa de servir a su rival, y dice que 
mienten quienes participan en 
los sondeos.

«¡Tonterías!. ¡Ganaremos!. 
Quien escribió eso es un corte
sano al servicio de (Ehud) Ba- 
rak», se indignó ayer el primer 
ministro a propósito de una nota 
del diario independiente lediot 
en la cual se informa de que, se
gún un sondeo interno de su pro
pio bloque Likud, el líder labo
rista le aventaja en las encues
tas por 7,5 puntos a cinco días 
de los comicios.

Según Netanyahu, «gran par
te de la prensa está movilizada 
en favor de Barak y le lava el ce
rebro al electorado», y las ven
tajas que reflejan los sondeos 
desde hace semanas se deben a 
que los ortodoxos no dicen la 
verdad a los encuestadores.

En medios de la oposición 
laborista también existía la im
presión de que los votantes de 
la derecha «inducen al error» a 
los encuestadores a fin de mante
ner confiados a los potenciales 
votantes rivales y estimular a 
los afines a medida que se acerca 
la fecha de los comicios.

Netanyahu dijo ayer a la ra
dio de Israel de que «existe un 
entusiasmo impresionante, un 
explosivo desbordamiento» en
tre sus seguidores, pero los ob
servadores ponían el énfasis en 
que, en lugar de los militantes 
de su bloque Likud, los que se 
manifiestan públicamente en su 
favor son los judíos ortodoxos.

Los dirigentes políticos de 
la tercera fuerza política de Is
rael, el Partido integrista Shas, 
presididos por Arie Den, con
denado a cuatro años de prisión 
por malversación de fondos y 
cohecho, han ordenado a sus afi- 
liados «votar a Netanyahu».

Los ortodoxos del Partido de 
la Biblia dieron a conocer una 
grabación de propaganda en la 
cual insinúan que, si ganasen 
Barak y otros partidos del sec
tor liberal y laico, que prome
ten «recortar sus privilegios», 
los miembros de la comunidad 
estarán expuesta al exterminio 
como bajo el nazismo en la Se
gunda Guerra Mundial.

El laborista Barak, el prin
cipal rival de Netanyahu, amo
nestó el martes a uno de los ge
nerales retirados que le rodean 
en su campaña, Jagai Shalom, 
pues guiado por los sondeos ase
guró a la prensa que «la victo
ria está en nuestras manos».

El líder laborista llamó a sus 
seguidores a «no dormirse en 
los laureles», y exhortó a los re
presentantes laboristas en las 
mesas electorales a vigilar pun
tualmente las urnas para impe- 
dircualquier falsificación en los 
documentos de los votantes.
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JueveSj 13 de mayo de 1999 37Las ayudas al lino siguen protagonizando 
la actualidad agraria. El MAPA afirma 
que colaborará en las investigaciones 
porque "no tiene nada que ocultar"

un
a

r^
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El ministro pidió a las comunidades que publiquen la lista de los bene ficiados con las ayudas

Posada afirma que el MAPA no 
tiene nada que ocultar sobre el lino
El ministro de Agricultura, 
Jesús Posada, afirmó ayer 
que está dispuesto a colabo
rar con la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Man
cha para que se realice una 
investigación a fondo de las 
presuntas irregularidades 
en el cobro de subvenciones 
por el cultivo del lino, «por
que ni el Gobierno ni el Mi
nisterio de Agricultura tie
nen nada que ocultar».

Efeagro

Posada hizo estas declaracio
nes con motivo de la Interpela
ción, presentada por el Grupo 
Socialista del Senado, para que 
el Gobierno diera a conocer las 
actuaciones que piensa empren
der en relación con la prolifera
ción de «cazadores de primas» 
en este sector.

Señaló que el cobro de pri
mas por parte de los altos car
gos de la Administración pública 
es «legal», porque se ajusta a la 
normativa comunitaria vigente 
y no supone un «conflicto éti
co», ya que sus actividades eco
nómicas son compatibles y, 
además, están oficialmente re
gistradas.

Pidió a las comunidades au
tónomas, que son las que tienen 
actualmente la competencia para 
la tramitación y el pago de las 
ayudas procedentes de la Unión 
Europea en materia agrícola, que 
publiquen la lista completa de 
los 3.600 beneficiarios de las 
subvenciones al lino, que ascien
den a 10.000 millones de pese
tas en la presente campaña.

Tranquilidad
El ministro tranquilizó a los 

agricultores que actualmente se 
dedican al cultivo del lino y a 
las organizaciones profesiona
les agrarias, ya que aseguró que 
cuentan con el apoyo total del 
Ministerio de Agricultura.

Señaló que ha pedido al con
sejero de Agricultura de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Alejandro Alonso, 
Que agilice las investigaciones 
para que los agricultores puedan 
percibir las ayudas antes del 
próximo 16 de octubre, fecha 
limite que marca la legislación 
comunitaria.

Apuntó que el Reglamento 
l^orizontal de la Agenda 2000, 
Que cada Estado miembro ten
drá que desarrollar y en el que

El ministro de Agricultura, Jesús Posada, ayer en el Senado junto a Romay Beccaria. EFE

se articulan las condiciones 
necesarias para recibir las pri
mas, es un instrumento que con
tribuirá a clarificar el reparto de 
subvenciones, al igual que la 
modulación de las ayudas.

Acusaciones a De Palacio
El senador socialista Máxi

mo Díaz-Cano responsabilizó de 
esta situación a la ex ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
y exigió a su sucesor que sea el 
Ministerio de Agricultura el que 
«lidere y coordine la investiga
ción de estas prácticas irregula
res e inadmisibles en el cultivo 
del lino».

Díaz-Cano anunció que su 
grupo va a presentar una moción, 
consecuenciade la Interpelación, 
para crear una comisión de in
vestigación que esclarezca el 
asunto y frene esta «trama, que 
está vampirizando a los agricul
tores españoles».

El portavoz del PP en el Se

nado, Manuel Acacio Collado, 
acusó al Gobierno de Castilla- 
La Mancha, y en concreto, a su 
presidente, el socialista José 
Bono, de ser el artífice de esta 
campaña de acusaciones contra 
altos cargos públicos de su par
tido, debido a «los nervios que 
le causa la proximidad de la 
campaña electoral».

Collado advirtió a los sena
dores socialistas que «el caza
dor puede ser cazado» y recor
dó que en su propio partido hay 
personas, como Rafael Vera, que 
ha cobrado cuantiosas subven
ciones por los cultivos de rega
dío que tiene en esta Comuni
dad Autónoma.

Indicó que «al final, lo que 
ha conseguido el PSOE es pre
ocupar a los agricultores que 
veían en este cultivo una salida 
alternativa a su actividad» y aña
dió que la mejor medida que se 
puede tomar para evitar proble
mas con las ayudas es cambiar 
al Gobierno regional el próxi

mo 13 de junio.
Por su parte, el senador de 

CiU, Joan Roig, ofreció su co
laboración al ministro para lu
char contra el fraude e indicó 
que la solución más viable se
ría la aprobación de mecanis
mo de modulación de las ayu
das que garantice que los agri
cultores profesionales son los 
que cobran realmente.

Francisco Amarillo
El portavoz de Agricultura 

del PSOE en el Congreso, Fran
cisco Amarillo, pidió ayer a la 
cabeza de lista del PP a las elec
ciones europeas, Loyola de Pa
lacio, que explique si conocía 
las subvenciones al sector del 
lino que recibían cargos del De
partamento de Agricultura.

Amarillo, en declaraciones 
en el Congreso, subrayó que ante 
el «escándalo» por la percep
ción de esas subvenciones, el 
Parlamento debe conocer datos 

de lo ocurrido, pero acusó al Go
bierno de impedir la labor de con
trol de la Cámara Baja.

«Cada vez hay más noticias que 
necesitan una aclaración respecto 
a las actuaciones de altos cargos de 
Agricultura y es necesario que se 
haga porque aquí no se trata de 
discutir si esas actuaciones son le
gítimas o no formalmente, sino si 
incurren en ilegitimidad política», 
agregó.

Añadió que ha habido ya decla
raciones de altos cargos de 
Agricultura en las que se asegura 
que la ex ministra Loyola de Pala
cio tenía conocimiento de esas ac
tuaciones y que, por tanto, debe 
explicar públicamente si eso es 
cierto.

Además, manifestó que el nue
vo titular de Agricultura, Jesús 
Posada, tiene la obligación de es
tar enterado ya de lo que ha ocurri
do en relación con las subvencio
nes del lino y le advirtió de que «sería 
malo que se contaminase con esta 
cuestión».
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El director 
financiero de 
Mercasa recibió 
ayudas directas 
al lino

Efe

El director financiero de la 
empresa pública Mercasa, Gon
zalo Ruiz Paz, recibió subven
ciones directas por cultivar lino 
y, además, posee una fábrica de 
transformación de lino en 
Almoguera (Guadalajara), se
gún denunció ayferun medio de 
comunicación, que añadió que 
esta persona ha reconocido di
cha información. Por su parte, 
Mercasa ha señalado que Gon
zalo Ruiz Paz está contratado 
laboralmente por la empresa y 
que, por lo tanto, no puede ser 
considerado un cargo político.

Ruiz Paz -que desde 1996 
ocupa la dirección financiera de 
Mercasa- factura con esta em
presa «varios cientos de millo
nes de pesetas al año» y recor
dó que parte del lino almace
nado en su fábrica se quemó en 
mayo del año pasado.

En sentido, añadió que en 
abril de 1998 «sucedió lo mis
mo en el centro de transforma
ción que los familiares de otro 
alto cargo del Ministerio de 
Agricultura tiene en la provin
cia de Ciudad Real». Asegu
ró que, según las organizacio
nes agrarias, la explicación es 
que el interés por este cultivo 
termina una vez cobradas las 
primas y agregó que «la para
doja es que los fondos de la PAC 
están incentivando un produc
to que luego no tiene salida al 
mercado». Para recibir las pri
mas europeas al lino, hay que 
presentar contratos con los pro
pietarios de las fábricas, razón 
por la que ambas partes suelen 
pactar el reparto de las subven
ciones recibidas, «además, los 
empresarios venden a los agri
cultores semillas certificadas 
obligatorias a un alto precio».

Continúa el conflicto de la 
carne con hormonas

Tocino asegura que el agua 
no va a cambiar de manos

Efeagro

La representante de Comer
cio de Estados Unidos, Charlene 
Barshefsky, dijo ayer, jueves, 
que su país sancionará a la Unión 
Europea con la imposición de 
aranceles si se niega a abrir sus 
mercados a la carne tratada con 
hormonas.

La UE tiene de plazo hasta 
mañana para abrir sus merca
dos y anular los diez años de 
prohibición que impuso al co
mercio de carnes de vacuno 
tratadas con hormonas, tras dos 
veredictos desfavorables de la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC).

Según Barshefsky, que el 
martes coincidió en la capital 
japonesa con el vicepresidente 
de la UE, León Brittan, la Unión 
se sigue negando a abrir sus mer
cados por lo que EEUU dará 
mañana un paso más hacia la 
imposición de sanciones.

MAPA: la semana próxima 
puede haber un calendario 
de ayudas por sequía

La Tribuna

El Ministerio de Agricultu
ra (MAPA) espera contar la 
próxima semana con un calen
dario de actuaciones para paliar 
los daños que la sequía y las he
ladas han causado al campo es
pañol, y en consecuencia dis
poner de las fechas estimadas 
de cuando comenzarán a llegar 
las ayudas a los productores. Así 
lo adelantó ayer el subsecreta
rio de Agricultura, Manuel 
Lamela, tras su reunión con las 
Comunidades Autónomas afec
tadas por las heladas y la sequía, 
a la que se sumaron titulares de 
otras que en el futuro pueden 
tener falta de agua, y recordó 
que su aplicación no depende 
en exclusiva de este Departa
mento.

Lamela destacó que todas las 
Comunidades Autónomas reco
nocieron que la actual situación 
requiere un esfuerzo de 
«corresponsabilidad» por par
te de las Administraciones Pú
blicas implicadas, para que las 
medidas lleguen lo más rápido 
posible, de forma consensuada 
y con el apoyo económico de 
ambas administraciones.

El Ministerio de Agricultu
ra invitó a las comunidades a 
participar en el grupo de traba
jo con las organizaciones agra
rias y cooperativas, cuyo primer 
encuentro será el próximo vier
nes, aunque en dicha reunión 
sólo estarán las más afectadas:

IT’ 
fez

La UE no quiere carne hornionada.

«No suspenderemos nuestro 
plan. Tenemos derecho en la 
OMC a compensaciones y a 
sanciones en caso de que un 
socio comercial incumpla la 
resolución de una disputa».

Ayudas por la sequía.

1 ‘ 
.

Andalucía, Castilla-La Mancha, 
Extremadura, Aragón, Valen
cia y Murcia.

En este sentido, matizó que 
los representantes de la Junta 
de Andalucía indicaron que 
requieren plantear esta posibi
lidad al Ejecutivo andaluz, aun
que apostilló que cree que no 
habrá problemas.

Lamela explicó que los pre
sentes -además de los represen
tantes de las Regiones anterior
mente citadas, Navarra, Balea
res, Castilla y León, Madrid, 
Cataluña y Canarias- apoyaron 
que el MAPA solicite al Minis
terio de Trabajo un aplazamien

Efeagro

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, dijo ayer 
que el agua es «un bien de do
minio público que no va a cam
biar de manos» y criticó a quie
nes, por hacer oposición, trans
miten las mismas mentiras que 
se trasladaron a los pensionis
tas cuando decían que el Go
bierno popular iba a quitarles 
las pensiones.

En declaraciones a RNE, 
reiteró que la reforma de la Ley 
de Aguas no privatiza el agua, 
ni establece un mercado y de
fendió su política hidrológica 
al señalar que «España es el país 
más seco de la UE y el que más 
consume, algo está fallando y 
lo que nosotros estamos hacien
do es cambiar esa política».

En este sentido dijo que con 
la reforma «acabamos con el 
mercado negro» y tranquilizó 
a los regantes: «aquel que use 

to de las cuotas a la Seguridad 
Social y un ajuste de los mó
dulos del Impuesto de la Renta 
sobre las Personas Físicas 
(IRPF), con el visto bueno de 
Economía.

Indicó que también hubo 
consenso en las medidas sec
toriales propuestas por el de
partamento que dirige Jesús Po
sada, es decir, a través del Se
guro Agrario para potenciar su 
uso, solicitar a Bruselas 
anticipos de las subvenciones 
de la Política Agraria Común 
o refinanciar los créditos pen
dientes de la pasada sequía.

Explicó que otra iniciativa 
podría ser «explorar al máxi
mo las posibilidades del nue
vo Reglamento de Desarrollo 
Rural», que será aprobado en 
el Consejo de Ministros de Bru
selas la próxima semana.

Lamela, que informó de que 
Posada asistió a la primera parte 
de la reunión para trasladar a 
los presentes la voluntad y el 
compromiso del MAPA para 
cooperar en la búsqueda de 
medidas consensuadas, apun
tó que la primera actuación 
puede ser un sistema de crédi
tos blandos para el sector de la 
ganadería extensiva.

Insistió en que «todos coin
cidimos en la necesidad de 
mecanismos precisos para que 
el apoyo llegue a sus verdade
ros destinatarios y para que la 
gestión de las ayudas tenga el 
control que requiere el uso de 
fondos públicos».

menos agua del consumo de 
referencia pagará menos de 
tarifa de utilización y por. el 
contrario aquel que use por 
encima, pagará más, tendráuna 
penalización. «.

Sobre el caso Aználcollar, 
reclamó que determine la juez 
«de una vez por todas dónde han 
estado las causas de la rotura 
de la balsa para que se pueda 
sellar».

Afirmó que es «un riesgo 
mantener una balsa que ha con
taminado el Guadiamar abier
ta todavía. Ha pasado un año y 
ha habido tiempo suficiente».

También en Onda Cero, Isa
bel Tocino se refirió a la refor
ma de la ley de aguas y dijo que 
el Gobierno pondrá en marcha 
«nuevos recursos hídricos», 
como la desalación, la 
reutilización, o el uso de las 
aguas subterráneas, y que «los 
trasvases serán la última solu
ción» al problema del agua.

El CES reclama 
al Gobierno y a 
la CE que se 
proteja al ajo de 
las importaciones

Efeagro

La Comisión Permanente del 
Consejo Económico y Social 
(CES) de Castilla-La Mancha 
aprobó en su última reunión 
demandar al Ministerio de 
Agricultura y a las autoridades 
comunitarias que defiendan al 
sector del ajo de «forma más 
eficaz y contundente» frente a 
las importaciones de terceros 
países.

Según el informe facilitado 
por el CES, en el mismo se re
clama a las administraciones 
competentes que articulen me
didas para el fomento del con
sumo del ajo interno y para 
ayudar a la investigación sobre 
nuevas aplicaciones de este 
producto.

Por otro lado, entre las re
comendaciones de este órgano 
consultivo está el establecer 
controles para los ajos verdes 
de hojas enteras, con el objeto 
de controlar los mismos e im
pedir que se incrementen las 
importaciones.

Asimismo, insta a la Comu
nidad Europea (CE) a informar 
al sector, a través de sus orga
nizaciones representativas, cada 
quince días de las solicitudes de 
certificados, las licencias con
cedidas y las importaciones 
efectivas que se han producido 
en el conjunto de lá Unión 
Europea (UE), para así contri
buir a una mayor eficacia y trans
parencia del sistema.

En este sentido, recomien
da establecer un servicio de 
información electrónica «on 
line» para que las organizacio
nes de productores de ajos pue
dan informarse.en cualquier 
momento de las importaciones 
autorizadas.

Por otro lado, insta a que se 
amplíe el reglamento de la 
Comisión Europea (CE), que 
regula la aplicación de los cer
tificados de importación, para 
que todas las importaciones de 
ajo de países no comunitarios 
acrediten su procedencia me
diante certificados especiales de 
origen, para así excluir a aque
llas naciones que no dispongan 
de organismos autorizados para 
suscribir acuerdos de coopera
ción con la UE.

Además, el informe del CES 
de Castilla-La Mancha reco
mienda que la reglamentación 
comunitaria establezca medidas 
legislativas para sancionar a 
aquellos países y operadores que 
vulneren las disposiciones en 
vigor.

También reclama la equipa
ración de las tasas e impuestos 
de importación y exportación 
con Marruecos y Argelia, ya que 
la disparidad que existe actual
mente perjudica los intereses de 
producción y comercio comu
nitarios.

Asimismo, insta al Gobierno 
español para que apoye el esta
blecimiento de un contingente 
global máx i mo de i mportac ión de 
ajo a la UE desde terceros países 
de 33.600 toneladas.
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La cuenta 
tributaria para 
empresas 
comenzará en 
enero del 2000

Efe-Madrid

La cuenta tributaria para las 
empresas -mediante la que se 
agruparán ingresos y gastos y 
se reducirán los trámites actua
les- comenzará a funcionar en 
el 2000 y podrá solicitarse en 
octubre de este año, explicó ayer 
el vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato.

Rato hizo esta afirmación en 
el Pleno del Senado en respuesta 
a una interpelación de CiU plan
teada por el senador Joaquim 
Vidal sobre la regulación de la 
cuenta tributaria prevista en el 
Estatuto del contribuyente.

El titular de Economía recor
dó que la Ley de Derechos y 
Garantías del Contribuyente 
encomendó al Gobierno la re
gulación, mediante real decre
to, de un sistema de cuenta 
tributaria, proyecto que será 
aprobado antes de finales de 
junio y que ya cuenta con el 
informe favorable del Consejo 
de Estado.

El objetivo de esta cuenta es 
compensar los créditos y las 
deudas tributarias que un mis
mo contribuyente tenga con la 
hacienda pública mediante un 
único pago o cobro.

INDRA: el caos 
aeroportuario no 
se debe a la 
gestión del 
tráfico

Efe-Madrid

Los problemas que afectan 
a los aeropuertos españoles y 
sobre todo el de Madrid-Bara- 
jas <<no se deben a la gestión del 
tráfico aéreo», aseguró ayer el 
presidente de la empresa de 
tecnologías de la información 
Indra, Javier Monzón.

En un encuentro con los 
periodistas para presentar los 
resultados del primer trimestre 
úe esta compañía. Monzón ex- 
Pheó que actualmente lo.s aero
puertos españoles «tienen los 
aparatos más sofisticados y 
^''anzados del mercado» en 
cuestión de control aéreo.

Indicó que el ente público 
eropuertos Españoles y Nave

gación Aérea (AENA) es el 
principal cliente de la compa
ra en España y agregó que «no 
^^^0 que el ente esté invirtien- 

u poco» en la mejora de su 
^^ tráfico aéreo.

fli ^‘^uzón opinó que el con- 
^j^to bélico de Kosovo no afecta 
go ^^5^ transporte aéreo 
n P^^^E porque no estamos en 

de influencia.

Arias-Salgado asegura 
que la situación de los 
aeropuertos mejora
El Ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, dijo 
ayer en el Congreso de los 
Diputados que «el paquete 
de medidas puesto por el 
Gobierno ha permitido que 
la situación en los aeropuer
tos esté mejorando».

Efe-Madrid

Arias Salgado, que partici
pó en la sesión de control al 
Gobierno, dijo que «espero que 
el Grupo Parlamentario Socia
lista se alegre por su propio bien 
y por el de todos los ciudada
nos de que se las cosas 
comiencen a ir bien».

El ministro de Fomento tam
bién pidió al Grupo Socialista 
que ayude a explicar a la opi
nión pública que el problema no 
se encuentra en los aeropuertos 
españoles, sino que se localiza 
en la congestión que sufre el 
tráfico aéreo europeo, y añadió 
que «con la colaboración de 
todos los implicados la situación 
continuará mejorando».

Arias Salgado acusó al Gru
po Parlamentario Socialista de 
emplear «una estrategia de acoso 
y derribo en la que les vale todo, 
hasta el punto de llegar a inven
tarse cosas que no tienen nin
gún fundamento».

El diputado del Grupo Par
lamentario Socialista, José Se-

Los aeropuertos tendrán 
un verano "razonable", 
según José Piqué

Efe-Cádiz

El ministro de Industria y ■ 
Energía y portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, declaró ayer 
que la situación del tráfico aé
reo puede «mejorar 
sustancialmente» y que los ae
ropuertos tendrán un verano que 
será «en términos normales, 
razonable».

El portavoz del Gobierno 
dijo en una rueda de prensa en 
Cádiz, donde inauguró el cer

La situación aeroporuaria ha mejorado, según el ministro.

Arias Salgado acusó al PSOE de 
emplear "una estrategia de acoso 
y derribo en la que les vale todo"

gura, dijo que el ministro de 
Fomento es responsable con su 
actuación de «la actual situación 
caótica» y calificó de «negligen
te» el tratamiento que reciben 
los controladores aéreos.

Segura dijo que Arias 
Salgado es «el responsable de 
la puesta en funcionamiento de 
la tercera pista de Barajas, que 
incumple todo tipo de normati
va comunitaria, nacional, mu

tamen tecnológico «Tecnova 
99», que las causas de esta si
tuación en los aeropuertos es
pañoles «son muy complejas y, 
por tanto, la solución no es sim
ple».

«No se puede hablar de 
caos», precisó Piqué, quien, 
aunque reconoció que «subsis
ten los problemas», aseguró que 
estos se dan en todos los aero
puertos europeos.

Piqué manifestó que no se 
puede asegurar «un funciona

nicipal y sectorial en relación 
con la declaración de impacto 
ambiental y sobre la seguridad 
pública».

El diputado socialista recor
dó que por este motivo el Mi
nisterio de Fomento fue denun
ciado y por ello «se comprome
tió en el pasado mes de abril a 
cambiar las rutas, cosa que no 
ha ocurrido y, por tanto, no ha 
cumplido sus promesas».

miento al cien por cien en cuan
to a puntualidad de nuestros ae
ropuertos» porque es un proble
ma que afecta al conjunto de 
Europa.

No obstante, añadió que hay 
aspectos en los que «desde aquí 
sí podemos incidir», y apuntó 
a «una mejor gestión de nues
tro espacio aéreo y una mejora 
en la eficiencia de funciona
miento de los controladores» 
con quienes anunció que se ne
gociará.

El ministro de 
Industria ve 
preocupante el 
déficit de tecnología 
española

Efe-Cádiz

El ministro de Industria y 
Energía, José Piqué, afirmó ayer 
que el aspecto «más preocupan
te» de la innovación tecnológi
ca en España es el déficit en la 
balanza comercial de tecnolo
gía, que está muy por debajo de 
la que tienen otros países euro
peos como Italia o Alemania.

España importa más tecno
logía de la que exporta, de for
ma que los ingresos por expor
taciones sólo permiten pagar el 
diez por ciento de las importa
ciones de tecnología avanzada, 
dijo Piqué en la inauguración 
del certamen tecnológico 
«Tecnova’99" que reúne hasta 
el próximo viernes en Cádiz a 
doscientos especialistas.

En Alemania la balanza en 
este aspecto es equilibrada y en 
Italia permite pagar el 45 por 
ciento de las importaciones 
mientras que en Estados Uni
dos, la situación es inversa pues 
supone el 400 por ciento.

El ministro de Industria abo
gó por hacer un «esfuerzo 
endógeno» para aumentar las 
inversiones en investigación y 
desarrollo como factor «vital» 
para la competitividad de las 
empresas y «factor de diferencia
ción del producto» por encima de 
los tradicionales de producción.

Según Piqué en la actualidad 
entre la mitad y las dos terce
ras partes del crecimiento eco
nómico de un país está ligado a 
la innovación tecnológica.

En España sólo un diez por 
ciento de las empresas pueden 
considerarse innovadoras y de 
estas sólo el tres por ciento tiene 
departamentos de investigación 
y desarrollo y, además. Piqué 
consideró «excesivo» el peso de 
la empresa pública en este sec
tor. Si no se avanza en este cam
po, dijo Piqué, «se pone en 
cuestión nuestra capacidad de 
crecimiento en el futuro».

Los pilotos dan 
por rotas las 
negociaciones con 
Iberia

Efe-Madrid

El Sindicato Español de Pi
lotos de Líneas Aéreas (SEPLA) 
considera rotas las negociacio
nes con Iberia para la firma del 
convenio colectivo, según in
formaron a EFE fuentes del sin
dicato.

En una nota de prensa, el 
SEPLA anuncia que, «a partir 
de este momento, los pilotos se 
reservan el derecho a adoptar 
todas las medidas de protesta a 
su alcance».
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Convulsión en las plazas por 
el cese de Primakov y la 
dimisión de Rubin
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Las plazas financieras del Viejo Continente recibieron 
como un auténtico Jan o de agua fría la decisión de Boris Yeltsin 
de cesar fulminantemente a su primer ministro, Eugeni Pi’imakov, 
en la víspera del inicio del "impeachment” sobre el presidente 
ruso. El temor a que la crisis política salpique al proceso de paz en 
Kosovo fue lo que motivó a los inversores europeos a deshacer 
posiciones en la apertura. Los buenos influjos que desprendía el 
futuro del S&P a última hora de la mañana frenó la postura ven
dedora (en nuestro caso la presencia de dinero institucional resultó 
determinante), si bien es cierto que los "números rojos” se 
extendían a lo largo y ancho del continente.

Pero la jomada todavía guardaba otra sorpresa: la dimi
sión del Secretario del Tesoro de EEUU, Robert Rubin. El "bom
bazo” fue de tal calibre, que el índice Dow Jones llegó a perder a

los pocos minutos de su apertura casi un dos por ciento. Ni que 
decir tiene que la corriente vendedora no tardó en cruzar el char
co. Sin embaigo, las aguas fueron volviendo a su cauce tras el 
anuncio de la Administración USA de que el sucesor de Rubin, 
Lawrence Summers, llevará a cabo una política continuista. Pése a 
ello al cierre de las plaza.s europeas el Dow Jones todavía refleja
ba una pérdida de algo más de medio punto porcentual.

Télefónica y algún que otro banco como el BSCH, 
Argentaría y Popular (¿campanas de boda?) aguantaron a la Bolsa 
española en temeno positivo, mientras el resto despedía la sesión 
con tono bajista (salvo Pan's) destacando Moscú, cuyo índice fue 
el más castigado con un espectacular descenso de un 19’39%.

Luis A. Torralba
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Filo 1,97 328 -27,04
Filo B 1,74 290 -26,89
Sotogrande 3,36 559 -3,72 v

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Volumen % Mill. Euros Mill. Ptas. %

GPP 7.579.745 10,22 TEF 228.009 37.937 27,10
REP 5.240.169 7,07 REP 94.584 15.737 11,24
TEF 4.943.917 6,67 ELE 78.065 12.989 9,28
ELE 3.664.082 4,94 SCH 52.980 8.815 6,30

MERCADO CONTINUO
ÚIt.Eurus Últ.Ptas, Dir.% Volumen

BANCOS
Argentaría 22.32 3.714 1.00 1.481.107
BSCH 20,58 3.424 0,88 2.597.318
Banco Andalucía 34,50 5.740 0,47 2.055
Banco Atlántico 36,30 6.040 — 180
Banco Bilbao-Vizcaya 14,17 2.358 — 2.666.499
Banco Esfinge 1,38 230 -0,72 2.742
Banco Guipuzcoano 12,35 2.055 -0,40 3.706
Banco Herrero 72,50 12.063 — 20
Banco Pastor ■49,48 8.233 -0,04 18.277
Banco Popular 67,90 11.298 0,44 262.741
Banco Vasconia 11,00 1.830 — 150
Banco Zaragozano 30,00 4.992 2,56 24.113
Banco de Castilla 17,00 2.829 -2,86 7.800
Banco de Galicia 15,76 2.622 0,32 295
Banco de Valencia 23,20 3.860 11.286
Banesto 14,62 2.433 -1,22 56.108
Bankinter 37,25 6.198 -0,93 295.473
B. Crédito Balear 18,02 2.998 — 46

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 52,50 8.735 3,75 44.101
Cantábrico 41,16 6.848 -0,70 28.906
Eléc. R. Zaragoza 41,61 6.923 -1,40 . 41.462
Endesa 21,15 3.519 -1.72 3.664.082
Enher B 21,40 3.561 -2,73 29.1 11
E. de Viesgo 34,90 5.807 1,31 764
Fecsa 9,02 1.501 0,22 79.378
Gas Natural 76,50 12.729 0,72 169.697
Gas y Electricidad 76,50 12.729 -2,05 1.107
Iberdrola 13,56 2.256 -1,02 2.235.924
Saltos del Nansa 88,00 14.642 13,84 218
Sevillana 11,26 1.874 -1,57 94.526
Unión Fenosa 12,97 2.158 0,15 688.476

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 15,80 2.629 0.96 59.937
Baron de Ley 32,50 5.408 -0,31 29.920
Bodegas Riojanas 11,15 1.855 -0.09 700
Bodegas y Bebidas 11,06 1.840 -1,78 12.349
Campofrío 17,98 2.992 -3,28 33.764
Cia.Vinícola N.Esp. 53,00 8.818 — 1.888
El Aguila 9,11 1.516 3,88 38.843
Federico Paternina 13,75 2.288 — 225
Ko ipe 27,90 4.642 — 4.564
OMSA Alimentación 7,05 1.173 -0,98 7.218
Pescanova 10,32 1.717 0,29 5.619
Puleva-Uniasa 0,50 83 — 2.828.019
SOS Arana 10,50 1.747 -0,85 7.069
Tabacalera 18,17 3.023 0,39 409.564
Viscofán 12,20 2.030 3,48 398.474

COMERCIO Y SEGUROS
AGF U. Fénix — _____ — —
Adolfo Domínguez 15,63 2.601 0,51 27.746
Aldeasa 27,80 4.626 2,21 112.196
Azkoyen 26,70 4.443 1.14 14.630
Catalana Occidente 21,20 3.527 0,62 22.393
Continente 23,60 3.927 0,21 922.049
Corp. Mapfre 19,89 3.309 0,05 140.611
Cortefiel 28,39 4.724 -2,04 220.126
Enaco 8,50 1.414 0,71 9.556
Finanzauto 13,93 2.318 0,43 14.540
Funespaña 17,00 2.829 — 360
Mapfre Vida 30,90 5.141 3,52 196.581
Picking Pack 0,41 68 -2,38 7.579.745
Pryca 16,57 2.757 1,35 458.283
Superdiplo 20,99 3.492 -0,90 41.119

CONSTRUCCION
ACS 29,49 4.907 -0.34 85.787
Agromán 9,37 1.559 -0,74 37.968
Bami S.A. 4,25 707 4,94 49.378
Cementos Portland 34,65 5.765 -0.43 1.052
Construcciones Lain 2,74 456 -0.36 654.829
Cristalería Españ. 53,25 8.860 -0,37 7.345
Dragados 33,41 5.559 0,88 461.658
Ferrovial 22,79 3.792 -0,70 1.377.059
Filo 1,97 328 -27.04 282.163
Filo B 1,74 290 -26.89 128.120
Fomen. Cons. Conir. 52,80 8.785 0.38 378.505
Grupo Acciona 46,33 7.709 -0,32 71.365
Metrovacesa 22,00 3.660 2,80 62.232
Obrascón-Huarte 10,40 1.730 -0.95 142.663
Prima Inmobiliaria 7,23 1.203 0,42 27.538
Sotogrande 3,36 559 -3,72 154.928

ÚU.Euros Últ.Ptas. nif.% Volumen

Uniland 59,05 9.82.5 -0,08 727
Uralita 8,70 1.448 -0,23 93.509
Urbas 0,90 150 1,12 30.380
Urbis 13,89 2.311 -0,79 15.676
Valderrivas 33,00 5.491 — 25.110
Valenciana Cementos 9,00 1.497 — 5.300
Vallehermoso 9,85 1.639 -1,89 329.526
Vidrala 9,05 1.506 2,84 42.837
Zabálburu 8,84 1.471 -1,56 33.044

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,49 82 — 13.900
Corpor. Banesto 8,01 1.333 0,13 233
Dinamia 10,31 1.715 -1,81 9.740
Fastibex 11.45 1.905 -0,26 15.531
NH Hoteles 11,69 1.945 -0,09 551.557

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 16,75 2.787 -2,84 28.465
Eppic 0,41 68 — 2.429
Europac 2,10 349 0,96 22.012
Iberpapel 11,60 1.930 -1,69 2.540
Reno de Medici 2,45 408 -3,54 87.264
Sniace 1,28 213 -2,29 44.769
Tableros de Fibra — — — —

Tavex Algodonera 9,31 1..549 0,11 54.856
Uni papel 12,10 2.013 — 5.772

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 5,40 898 — 13.507
Bayer 37,43 6.228 0,89 1.043
Cepsa 31,36 5.218 -0,25 17.378
Ercros 0,88 146 -2,22 1.605.138
Faes 12,19 2.028 0,58 39.764
Grupo Fosforera — — — —
Miquel y Costas 25,80 4.293 — 4.791
Repsol 18,20 3.028 -0,55 5.240.169
Seda Barcelona 4,68 779 -0,43 15.972
Zeltia 15,65 2.604 -1,76 59.466

SIDEROMETALURGICAS
Aceralia 10,85 1.805 -0,09 140.675
Acerinox 27,59 4.591 -0,83 63.869
Aforasa 9,65 1.606 3,76 5.868
Amper 14,81 2.464 -1,92 138.034
Asturiana del Zinc 12,15 2.022 -0,16 75.952
Cía. Aux. Ferrocar. 25,42 4.230 1,68 7.625
Dimetal — — —
Española del Zinc 5,45 907 -1,80 16.396
Global Steel Wire 2,04 339 0,49 28.630
Inbesós 3,32 552 — 2.000
Lingotes Espec. 10,92 1.817 0,18 5.907
Metal.Duro Felguera 7,10 1.181 -1,66 37.499
Nicolás Correa 10,50 1.747 — 7.62.3
Nueva Montaña 0,72 120 — 36.062
Tubacex 1,61 268 -1,23 332.391
Zardoya Otis 25,25 4.201 1,20 32.052

AUTOMOVIL
Tudor 10,30 1.714 0,88 1.490
Volkswagen 64,00 10.649 -0,78 615

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 19,75 3.286 -1,74 289.459
Autopistas 11,89 1.978 0,59 230.337
Estación. Subter. — — — —
Europistas 9,18 1.527 — 113.929
Iberpistas 7,60 1.265 0,13 3.505
Radiotrónica 51,35 8.544 -0,68 35.051
Telefónica 46,3.5 7.712 0,54 4.943.917
Transpones Azkar 11,39 1.895 -0,44 32.599

OTROS SERVICIOS
Abengoa 26,50 4.409 -0,38 22.028
Befesa 12,35 2.055 — 34.929
Corpor. Finan. Alba 144,50 24.043 1,05 13.065
Dogi 12,85 2.138 1,50 17.727
Indo Intem. 44,95 7.479 — 25
Indra 9,04 1.504 1,57 484.145
Mecalux 9,55 1.589 -2,55 70.599
Meliá Inver. Ameri. 24,31 4.045 0,21. 861
Midesa 22,68 3.774 -0,09 9.317
Prosegur 1 1,11 1.849 -0,36 192.574
Sol Meliá 38,20 6.356 — 114.380
Tele Pizza 6.36 1.058 3,7.5 1.393.061
V. Leonesa 11.40 1.897 — 14.183

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

TIPOPLAZO DIF.

Semana 2,510 -0,038
A un mes 2,540 -0,024
A dos meses 2,550 -0,021
A tres mes 2,550 -0,029
A seis meses 2,570 -0,032
A nueve meses 2,640 -0,029
A un año 2,660 • -0,028

2,6

2,55

2.5

m
 

(0 
N

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros E Pag"

Aragonesas Complem. 0.15 0,11 14/05/99

Dragados Complem. 0.27 0,20 17/05/99

Catalana Oc. Complem. 0,26 0,19 17/05/99

Corp.Mapfre Complem. 0,29 0,22 l/06/9?_

Cem.Lemona Complem. 0,03 0,02 l/06/99_

Metrovacesa A cuenta 0,21 0,16 3/06/99

METALES PRECIOSOS
Último Diferencia

ORO
Londres (dólar/onza) 278,000 -0.300 _

Madrid (euros/gr.) 9,360 0.080,

París (euros/gr.) 8,4)0 -0.030_

PLATA
Londres (dólar/onza) 5,400 0.018,

Madrid (euros/gr.) 0,223 0.00^

PLATINO
Madrid (euros/gr.) 14,680 0,360,

PALADIO
Madrid (euros/gr.) 13,880 0,490,

—1

INDICES DE REFERENCIA DEL
BANCO DE ESPAÑA _

Periodo TAE
Huncos

TAE 
Cajas

Indice
CECA

Deuda 
Pública Año

Marzo 99 4,654 5,007 6,000 3,435 3,031

DIVISAS

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Filo
Plazo

15-may-99 l-iun-99
Proporción 

18x17
Tipo de Emisión

Prima 1,32
Derechos Anterior

0,45

Derechos Último

0,34
Ercros 4-may-99 18-may-99 6x13 Prima 0,60 0,10 0.08

Moneda
Euros/

I moneda
Pesetas/

1 moneda
1 E>JR’J 

lUOHÍll* 
_____

Dólar USA 0.9390 156,231

Yen japonés 0,0078 1,291 128^82.

Libra esterlina 1,5198 252,866

Franco suizo 0,6231 103,667

Corona danesa 0,1345 22,385

Corona noruega 0,1220 20,296 8j22-

Corona sueca 0,1118 18.603 8¿^
Dracma griego 0,0031 0.511

325;^

Corona checa 0,0265 4,417

Dólar canadiense 0,6452 107.346

Dólar australiano 0,6266 104,252
Jj96

Zloty polaco 0,2397 39,882

Forint húngaro 0,0039 0,654
254^22-

Corona estona 0,0639 10,634

Dólar neozelandés 0,5263 87,572
Jj902.

Tólar esloveno 0,0053 0,875
190¡^

Libra chipriota 1,7241 286,872
0.58«

S¡ Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
■ Dow Jones
11075

1100O

10925

10850

Nueva York
17350

17175

17000

16825

16650

Nikkei Tokio Financial Times
, 6430

6400

6370

1

Londres

5240

5320

5300

5280

5260

Dax Xetra Francfort

3O-XU>r 6-May 7-May 1O-May 11-May 12-May 5-May 6-May 7-May 10-May 11-May 12-May5-May 6-May 7-May IG-May 11-May 12-May 5-May 6-May 7-May lO-May 11-May 12-May

FONDOS
ÚH-Ptas. Dif, Reni. ÚILEuros Úll.Plas. Dif, Rent. Últ.Euros Últ.Ptas. Dif. Rent, ljlt,Eur(is Últ.Ptas. Dif, Rent, Últ.Eur<is

dinero Santander Dinero 188.819,82 4,99 0.58 1.1.34.83 Ibex 2 frote 141.589,49 -28.29 2,09 850,97 fonsnoslro 2.434.2.3 1,67 1.1.3 14.6.3
Saniander Fondtes. 2,07630 0.54 12.48 Indosuez Bolsa fIM .326.926,86 447.58 0,72 1,964,87 fontesoreria I 1.367.49 1.1.5 68.32Ahorromed I-IAMM D I08.385_50 4,99 0,66 651.41 •
Banesto G Bol .2002 1.0,34,92 0,12 6.22 Indosuez Universal I42.163„5,3 1.014.96 10,16 854,42 Herrero Ah. Eslud. 1.262.87 0.51 7.59Allas I J.A.M.M 180.151.11 9,98 0,49 1.082.73- ——
Banesto G Bo.2001C 990,00 -1,66 -0,47 5.9.5 Madrid Bolsa KX) 1.640,57 2,18 9,86 Herrero Monetario 17.3.635.44 6.66 0,5.5 1.043.57Asiurfondo Dinero 108.237,42 4,99 0.62 65032
DanesloG.B.Mix2001 1,202,97 -0,60 7.23 M,Eur,Garl00 1,429,26 4,10 8,59 Herrero Renta fija 1 1.928.21 0,7.5 71,69A.B. Dinerplus 209,248,70 0.58 1.257.61 —
I^ncaixa Futuro 41 1,064,87 0,42 6.40 Plusmadrid 2 1.560,70 2,87 9,38 F?!sp?£ncr Mix. R.f. 13.181.10 I 1,6.5 1.83 79,22BBV Diner Renta 160,891,9.3 6,6.5 030 966.98

PromoKlobal II 1.965,02 -1.66 5,27 11,81 12.277.62 -6.66 0.17 73,79BBV Dinero 282.040,91 18,30 0.82 1.695,10 A.C. Capital 4 1.014,9.5 — -0,68 6.10 Hispainer Renta 1
Hmeaixa futuro 49 1.02837 1,67 0,42 6.18 Renta 4 Bolsa 2,618,92 1.67 2,66 1.5,74 Ibcrahorro 2.399.29 0.74 14,42BBV Dinero, I'IAMM 166.95338 14,98 0.93 1.003.41

0,07 583.53 Sanantander Rcn.Ae 1.1.59,71 1,69 6,97 Ibereaja Futuro 1.366.03 0.9.5 8,21BBV Monetario 12.453,99 0.7.5 74.85 Santander Bo.Eur.4 97.09132 -89,8,5 —— I I

Santander Ren 1999 1.552,38 0,99 9,33 Ibereaia Horizonte 1.094.82 1.0.5 6,58BCH limditno 1 263,963,07 19.97 0,79 1386.4.5 Santander B.M.Ase. 123.240,45 387,68 6,8.3 740,69
1,20 17,49BCH l'ontlinio 2 173,718,63 11,6.5 0.77 1.044.07 Santander Fu.Cli.l 100.992,97 -204.66 -1.51 606,98 Solbank Plus fIM 2,910,09 - ■ Ibereaja Palr. 1.309.46 — 1,90 7,87

102.630,21 153,07 1.22 616,82 1.121.44 0,86 6,74BCH litndimo 3 11,335,88 0.57 68.13 Santander ScIeeci. RENTA FUA Ibereaja lésoro
Santander Sel.Ases 108.914,61 -206,32 2.26 6,54,59 Iberlión Ahorro 232.036,92 -79,87 0,26 1.394,57BI«-Diner 184,287,47 0.60 1.10739 Amentaria Indice 2,384,31 1,78 14,33

663,74
■

22,026,18 89,85 2,58 132,38BK Dinero 179.891,55 8,32 0.78 1.081.17 Santander Sp 500 2 110.4.37,04 -282,86 6.11 Argentaría Mega 3.116,41 10,26 18,73 indosuez Fatrimonio
Interes Diario BCH 1,204,63 0,29 7,24BK Dinero 95 118.664,83 4,99 0.76 713.19 MIXTO RENTA FIJA Arg. Bonos Europa 1.049,90 0,89 6,31
Inverbonos flM 1,955,04 -0,04 11,7.5BK Dinero 96 112.067,63 .5,00 0.80 67334 AB l iva 2,725,40 0,89 16,38 Arg. fondo 22 1,979,99 0,21 11,90
Inverfondo 3,108,09 0,72 18,68BK Dinero 97 104,39038 5,00 0.81 627.40 Ahorrorondo 6,871,74 3,33 1,15 41,30 Arg, I-bndplazo 5-a 1.226,26 0,84 7,37 ——

2.397,62 1,04 14,41BK fondo Monetar. 246.00836 6,66 038 1.47834 Alhambra RI.M. 2,304,4.5 3,33 1,0.5 13,85 Arg. I-ondpl.2000-B 1.206,30 0,61 7,25 Invcmianresa —
Inversabadcll 2,713,76 0,96 16,31BSN Dinero 265.370,70 19,97 0.90 1394.91 Argenlaria Global 1.632,2.5 1,50 9,81 Arg. fondo. 1-A 1.199,64 0,45 7,21
MB fondo 3 1.996,6,3 0,72Dandesco Monclario 107.508,65 4,99 0.76 646.14 Asturfondo Mix.RI- 1.20630 0,57 7,2,5 Arg. Fondp.3-A 1.2.57,88 0,38 7,56 12.00
Madrid IVeinicre 1.770..3.5 0,82 10.64Danif Dinero I'IAMM 187.184,25 0.80 1.12.5.00 BBV Euroindices 3 104.23730 158,07 1,32 626,48 Arg. fondrent. I C 1.056,55 0,52 6,3.5 -

Madrid Rend3 1.276.18 0,54 7.67Bankpyme fondval. 124.871,03 6.66 0.91 750.49 BBV Ibex 3 126.069.01 -88,18 2,28 757,69 Arg. Ibndren.3-C 1,124,77 0,7.5 6.76
2.1 14.77 -1,66 0,65 12.71Bela Dinero lUAMM 216.915,76 19.96 0.77 l .30.3.69 BCH Mixto Euskadi 24.7.54,91 26,62 1 „5.3 148,78 Arg. Ibndren.Cr.A 1.164,70 0,79 7.(X) Multinx

Novtx;ajas fIM 2.477,45 14.89Bizkaifondo 225.161,8.5 8.31 0.66 1.35335 BCH Mixto R.Fiia 2,43,5,89 3,33 1,61 14,64 Atlántico Mund. 2 1.053,22 4,43 6.33
1.803,62 0,61 10.84CAI Dine. I-IAMM 1.34.21839 4.99 0.69 806.67 BK fondo Mixto Rr 10,994,79 1,67 0,89 66,08 Atlántico Pius 2 1,312,79 1 18 7.89 Renta 4 Ahorro

Rentatlantico fIM 1.41,5,94 0,59 8,51Caixa Cat.Plus 1.138.08 0.71 6.84 Bandeseo Divisas 19.272,49 1.3,15 11,5,8,3 BBV Ahorro 1.703,79 1.66 1,34 10.247634
2.177,99 0,52 13,09Caixa Dincr 266.61037 039 1.60236 Banesto Esp.Mix.RF 2.111,44 1,67 2,38 BBV Bono 2001 120,656,47 21,63 1,1.5 725.16 Rcniinadrid12.69

15.563,7,5 8,32 93,54Caixa Galicia Din. 1.37.235.17 4.99 0.56 824,80 Banesto MixJ'i(o 2 1,094,82 1,66 2,18 6,58 BBV Bono 2002 143.646,03 3837 1.03 863,3.3 Rural Giion deuda 1,64
2.703,77 0,62 16,2.5Cavaldiner 226.1.31,88 8.31 0.51 1,359,08 Baskinver 2.484,14 1,09 14,9,3 BBV Bono 2(K)2-A 119.245,52 33,28 1.09 716,68 Sabadell fondo —

■ I ^
2.502,4.5 0,61 1.5.04Cavaldiner Oro 142,646,05 6.66 0.82 8.57,32 Bi'ln Renta Pin** 1 199 64 1.13 7.21 BBV Bono 2004 129,370,11 69,89 0.82 777,5.3 Sabadell fondo 2______ —

Cavallesoro fondv. 137,456,47 5.00 0.62 826,13 Beta Valor fIM 2,913,42 1.69 17,51 BBV Bono 2(KJ5 208,223,76 109,82 0.97 1.251,4.5 Santander Ahoiro 2.352.70 — 0,35 14.14
5,0.5 7.58.41Citiinonev 192.31539 6.6.5 0.53 1,1.55,84 Bolsimed FIM KF'M 91 871,69 14,97 -0.26 552,16 BBV Bono 2007 135,166,99 49,91 -0,42 812,37 Santander B Eup..3 126.188,81 -56,57

Cuenlalondo I-IAMM 210.960,81 31.61 0.92 1,267,90 Gnixa Gal Gloh 1 966 68 0,05 I 1,82 BBV Bono 98 141.817,44 24,9,5 1,17 8,52,34 Santander Bol.Ase3 148,130,1.3 123,1.3 2,66 890.28

C.f.Oro Bankinter 170,971,60 -23.29 0.54 1,02736 Faixa Galiria Mix 88 615,52 44.92 1,16 532,59 BBV Bono 99 1.34„378„3.3 6,66 0,8.3 807,6.3 Santander Bol.Aseg 183.205.96 860.21 2,00 1,101.09

C.f.Oro I Bankint. 169,01137 3.3,3 0.57 1.015,78 Fi'<;ia Piiropí* I 071 51 2,17 6.44 BBV fondvalencia 19.510,42 4,99 0.48 I 17,26 Santander Bol.Aseg 145.3.3.3.18 101.50 1.81 873.47

DB Diner I-IAMM 173.8.50,08 24.96 0.66 1.044,86 2 204 61 0 49 13.25 BBV Horizonte 2.034,90 1,66 1.27 12,2.3 Santander futuro______ 2.848.53 1.67 0.94 17.12

DB Diner II 127.217,07 16.64 0.66 76439 DB Bolea Ini Gar 1 048,21 -1,67 2.42 6,30 BBV Interes 1,517,44 — 0,74 9.12 Santander Ges.Ren 1.725.42 — 1,82 I0..37

Diner 20(X) 1.39.616,16 8.32 0,48 839,11 DB Gapital Uno_______ I '>04 63 1.29 7,24 BBV Plan Rentas 10 134,915,7.5 49,91 0,29 810.86 Santander Latín.As 99.681.8.5 452.57 2,7.5 599.10

Diner BM I-IAMM 212.26538 33.28 0,93 1.275,74 Furovalor Int.Re. 10 409 11 16.64 2,53 62.56 BBV Renta 2.482,48 — 1,02 14.92 Santander R20(X)_____ 110.395.45 -19.96 1.78 663.49

Dincractivo 215.91.5,78 4.99 O..54 1,297,68 Ixincaíxa ^4ixto 2X 1 168 03 1.30 7.02 BBV Renta 91 1.64.3,89 — 0,94 9,88 Santander RenLAn 1.1,59.71 — 1.09 6.97

Dinerburgos 164.069,91 4.99 0,63 986,08 Ikineaixa Mixto 29 1 207 96 -I.67 0.52 7,26 BCH 1999 13,472.27 1,66 0,84 80,97 Solbank fondo flM 1.933.41 — 0..5.5 11.62

Dinercíwp 166.359,38 .3.33 03,5 999,84 1 796 97 1.01 10.80 BCH 2000 - A 12,671,96 4,99 0,99 76,16 Sp5CX) Asegur________ 127.566.48 -18,30 6,16 766.69

Dinerkoa 162.976,7.5 ____ 0,74 97931 Ixmdbarclays 5 140 662 72 -31.62 3.22 845,40 BCH 3 11,873,30 4,99 1,06 71,36 S. Sant. 2 flM________ 2.314.43 -1,66 0,06 1.3.91

Dinermed I-IAMM D 174.17433 6.66 0,66 1,046,81 Fondtiarelays III 3 175 97 -I 67 2.93 20.29 BCH Mixto Accione,s 3,114,7.5 13,31 6,60 18,72 Tclefón.Corto Pla. 142.897.29 6,66 0,82 8.58.8.3

Dinemavarra 186.126,04 5.00 0.47 1,118,64 Fondeomereio Mixto 1 960,01 1,31 2,19 11.78 BCH Renta fija I .3.221,23 -3,33 0,34 19,36 Urquijo Renta flM 3.410.91 1,66 0,79 20.50

Dinemavarra 2 108.88633 33,3 0,47 6.54.42 IV>n<lciecuiivos 214 616 11 202,99 0.58 1.289.87 BCH Renta fija 2 1,923,42 — 0,36 11,56 Zaragozano Ren.fi. 2.462.51 — 1,0.3 14.80

Dinemavarra 3 10639030 3.33 037 640.62 fóndespaña Global
Ixmdinapfre Bols.G.

12.144,51
986,67

3.32 138 72,99 BCH Renta fija 3 3,387,62 -6.65 0,09 20,36 RENTA VARIABLE
Dinero 21.1-IAM 484.1.30,02 16.64 03.3 2.909.68 -1.66 -1.68 ,5,9,3 BCH Rentas 3 A 11,247,69 1.66 1,25 67,60 AB Bolsa 4.192,93 ____ 4.22 2.5.20
furovalor 3 234.427,89 29.9,5 0,83 1.408,94 Fondinapfrv Ix-2______ 1,063,21 -I.66 3.94 6,39 BCH Rentas .5 A 11.808,41 1.66 1,10 70,97 AB Boisaplus IHM 3,665,48 6.50 22.03
Curovalor lés. 120359,97 1,3.31 0,86 72438 Ixmdinapfrc Ren.Mix 1.163,04 0.77 6,99 BEX Renta___________ 2,380,98 — 0,99 14,31 AB Furo Aeeiones i .352,72 ____ 9.04 8.1.3
fxiradinero 124,836,09 4.99 0,74 75038 Ixmdo 19 2.8153,5 3.58 16,92 BK fondo l-ijo ___ 3,171,32 1.67 0,08 19,06 AB Fon.R.V 1.184,67 16.97 7.12
fibane fondiner 328.678,90 31,61 0,65 1.975.40 Ixinlyonnais 2.876,81 4.99 2.1.5 17,29 BK Mixto 2__________ 135,651.18 109.82 0,60 815,28 AB Latinoameriea 881,8,5 44.0.3 5.30
fondbarclays Dine. 162337,83 11,6,5 038 97.5.67 Din pastor_____________ 3.1.36.38 1.06 18,8.5 BK Plusvalía 3________ 10.3.357.32 3.3.3 1,60 621,19 Argeninria SanidaiI___ 1.366,0.3 2.90 8.21
fondhipoteeario 213,909,17 — 0,8.5 1.285,62 l*onsnoslro 11 2.577.32 1.66 1.79 15,49 Bandeseo Ahorro 1.099.81 — 0,78 6,61 Arg. Fondbolsa 1-e 1.013,29 -0,29 6.09
fondirecto 198,7.34.77 — 0.77 1,194,42 iiintisa 12.061.32 832 .3.75 72.49 Bande.sco R. Fija_____ 1.738.73 — 0,4.5 10,4,5

Arg. FondboLEu._____ 981,68 2,25 5.90
fondmadrid 229.735.81 — 0,59 1,380,74 Herrero Futuro 1.22939 ____ 0.65 7.39 Banesdeuda fondval 95.254.32 3.33 0,54 572,49 Arg. Fundbul.In.C____ 1.111,46 6,72 6.68
l^ondmapfrc Dinero 19.3.04436 6,65 0,61 1,16032 Iber Ikindo 2000 1.79.5.30 1.66 1.08 10.79 Baskefond____________ 2.277,82 — 0,77 13,69 Arg FnndlxiI Re I 1.104,80 4,41 6,64
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Técnicos de Repsol han tenido que 
quemar controladamente el gas propano 
de un depósito del barrio madrileño de 
San Blas

El hecho ocurrió en un polísono del madrileño barrio de San Blas

Queman de forma controlada 
58.000 litros de propano
Una fuga en un depósito subterráneo de gas obligó ayer a 
acordonar y desalojar una zona del polígono industrial del 
barrio madrileño de San Blas bajo el que se encontraba el 
depósito, que pertenecía a la empresa Calfer S.A. Desde 
Repsol se informó de que en ningún momento hubo peligro

y todo estaba controlado. El depósito no contenía propano 
líquido, pero sí propano en estado gaseoso, ya que Repsol 
no había repuesto el combustible desde Juni ode 1993, año 
en que se dio de baja. El derrumbe de una nave industrial 
puede estar relacionado con el hecho.

Efe-Madrid

Técnicos de Repsol han que
mando de forma controlada el 
contenido del depósito subterrá
neo de 58.000 litros de propano 
situado en un solar del polígo
no industrial de San Blas, en el 
que ayer pr la mañana se produ
jo una fuga que obligó a acor
donar la zona y a desalojar al
gunos trabajadores de naves 
próximas.

Fuentes de Repsol informa
ron a Efe de que el depósito 
afectado pertenecía a la empre
sa Calfer, S.A., a la que esta 
compañía suministró combusti
ble por última vez en junio de 
1993, año en que se dio de baja 
y, según el concejal del distrito, 
Isaac Ramos, desde hace cuatro 
abandonó el lugar del siniestro, 
situado en el número 14 de la 
calle Albala.

Aunque el depósito, que tie
ne capacidad para 58.000 litros 
de propano, no contiene combus
tible en estado líquido sí alma
cena una cantidad indetermina
da en estado gaseoso y para su 
vaciado, que duraunas cinco o 
seis horas, los operarios han lle
nado el tanque de agua, momento 
en el que se ha producido la fuga 
de gas a la atmósfera.

Francisco Andériz, portavoz

tt
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Polígono de San Blas donde se produjo la fuga de gas. EFE

de Repsol, indicó a Efe que en 
ningún momento ha habido pe
ligro y todo está controlado por 
bomberos, policía y técnicos de 
la compañía que en este momen
to queman el gas que sale al aire, 
lo que provoca una llama de dos 

metros de altura.
El concejal de San Blas ex

plicó que hasta hace una sema
na existía una nave industrial en 
el solar afectado por la fuga, que 
fue derribada tras cuatro años de 
abandono para, según fuentes de

Repsol, emprender obras de 
edificación, durante las que se 
encontró el depósito subterrá
neo de gas.

Ramos señaló que se abrirá 
un expediente para determinar 
la responsabilidades a que hu-

Siete detenidos, 
uno de ellos 
herido, en una 
operación 
antidroga

Efe-Almena

Una persona de origen 
magrebí resultó herida al caer al 
mar y golpearse, tras chocar la 
lancha en la viajaba con una 
patrullera de la Guardia Civil 
cuando los agentes perseguían 
a la embarcación, que transpor
taba droga, en una operación en 
la que hubo otros seis detenidos.

Según informaron a Efe fuen
tes próximas a la investigación, 
la lancha motora en la que via
jaban siete individuos, al pare
cer marroquíes, fue avistada por 
la patrullera a unas veinte mi
llas de la isla de Alborán, alre
dedor de las tres de la madruga
da. La Guardia Civil dio a la lan
cha la orden de detenerse, que 
no fue obedecida por sus ocu
pantes, por lo que los agentes 
realizaron disparos al aire y 
comenzó una persecución.

En esta persecución las dos 
embarcaciones chocaron y uno 
de los tripulantes de la lancha 
cayó al mar y se golpeó la cabe
za con el casco del barco o con 
una hélice.

Hacia las siete de a mañana, 
la patrullera de la Guardia Ci
vil, con los siete tripulantes de 
la lancha, arribó al puerto de 
Almería, donde aguardaba una 
ambulancia del servicio de emer
gencias para trasladar al herido 
al Hospital Torrecárdenas.

Según fuentes del 061, el 
herido, de origen magrebí, pre
sentaba una herida en la cabeza 
que no revestía gravedad y es
taba consciente en el momento 
de ser trasladado, por lo que 
posiblemente reciba a lo largo 
de la mañana el alta médica.

Por el momento no se ha fa
cilitado información sobre la 
cantidad de droga que transpor
taba la embarcación ni sobre la 
identidad de los detenidos.

La Guardia Civil desarticula 
una red de inmigración

Efe-Alicante

La Guardia Civil ha desarti
culado una red de inmigración 
ilegal y explotación laboral de 
ciudadanos rusos y ucranianos 
en la comarca de la Vega Baja, 
en Alicante, en una operación en 
la que han sido detenidas un total 
de 34 personas, dos de ellas como 
responsables de la organización.

La operación, denominada 
«Vega Baja», se inició a raíz de 
distintas informaciones que in
dicaban la existencia de una red 
que trabajaba en la provincia de 
Alicante y que se dedicaba a la 

explotación laboral de personas 
procedentes de países del este.

Esta organización captaba a 
los inmigrantes, de los que han 
sido detenidos un total de trein
ta y dos, mediante la inserción 
publicitaria de anuncios en di
versos medios de comunicación 
de sus países de origen, donde 
se ofertaba trabajo en España con 
todas las formalidades legales, 
previo pago de quinientos o mil 
dólares. En España entraban con 
un visado de turista sin contra
to de trabajo y se les proporcio
naban trabajos agrícolas de for
ma ilegal previo pago de otros 
250 dólares .

El fiscal pide 13 años por 
falsificar carnets en Ceuta

Efe-Ceuta

El fiscal pide un total de trece 
años de prisión para un funcio
nario de la Jefatura de Tráfico 
de Ceuta presuntamente impli
cado, junto a otras 27 personas, 
en una trama de distribución de 
carnés de conducir falsificados.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes judiciales, el escrito del 
fiscal señala que uno de los acu
sados ideó, junto con un funcio
nario de la jefatura local de Trá
fico, un sistema por el que se 

contactaba con personas a las que 
exigían el pago de una cantidad, 
que oscilaba entre las 100.000 
y las 450.000 pesetas, a cambio 
de facilitarles permisos de con
ducir.

El funcionario, que trabaja
ba como cajero en la Jefatura de 
Tráfico, introducía en el orde
nador los datos de las personas 
que habían «comprado» el car
né de conducir..

La existencia de numerosos 
carnés falsos en circulación puso 
a la Guardia Civil sobre la pis

ta, en una operación que culmi
nó con la detención del funcio
nario, J.B.T., sus seis colabora
dores, y 21 personas que, prO' 
suntamente, consiguieron los 
carnés de conducir por este 
método ilegal. El Ministerio 
Público solicita en su escrito de 
acusación provisional penas de 
hasta seis meses de prisión menor 
y tres meses de arresto mayor 
para los 21 acusados de comprar 
los carnés falsos por los delitos 
de cohecho y falsedad en docu
mento oficial.
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Intentan repatriar 
a Brasil a niños 
adoptados 
ilegalmente

Efe-Brasilia

El Congreso brasileño inten
tará repatriar a algunos de los 
204 menores que fueron dados' 
irregularmente en adopción a 
parejas italianas y alemanas por 
un juez de menores de la ciu
dad de Jundiaí, en el estado de 
Sao Paulo.

El presidente de la comisión 
del Senado que investiga las 
denuncias de corrupción en el 
Poder Judicial, Ramez Tabet, 
anunció hoy que el Congreso 
intentará repatriar a los niños 
dados en adopción por el juez 
Luis Beethoven Giffoni Ferreira 
ante la evidencia de que algu
nos fueron separados ilegalmen
te de sus padres biológicos.

Tabet hizo el anuncio un día 
después de que la Comisión 
Parlamentaria Inquisitiva (CPI) 
del Senado, que investiga de
nuncias de corrupción contra 
miembros del Poder Judicial, 
escuchara el testimonio de va
rios abogados de la ciudad de 
Jundiaí y de madres a las que 
les quitaron sus hijos.

Al ser interrogadas por los 
senadores, dos de las madres 
aseguraron que el juez las obli
gó, bajo amenazas e 
intimidaciones, a firmar docu
mentos en los que renunciaban 
a sus hijos.

Los abogados de una orga
nización no gubernamental que 
agrupa a varias madres de 
Jundiaí que perdieron a sus hi
jos han presentado pruebas que 
vinculan aljuez Ferreira con una 
organización italiana que 
incentiva a familias europeas a 
adoptar niños brasileños.

Según los abogados, el juez, 
que supuestamente recibía en
tre 35.000 y 50.000 dólares por 
cada adopción que aprobaba, se 
encargaba de buscar al niño con 
las características deseadas por 
los futuros padres adoptivos en 
las maternidades de Jundiaí.

Detenidos dos 
cabreros acusados 
del incendio de 
Niebla

Efe-Huelva

Miembros de la policía au- 
onomica han detenido al pro

pietario de un ganado de cabras 
y al pastor de los animales como 
presuntos autores de un incen- 

’oíorestal en Niebla (Huelva), 
pasado mes de marzo, en el 

que se quemaron tres hectáreas 
ue pinar.
fin^^ ^'^•^^^ ^® pastos en una 

^^^^^^^”^^ ^^ pinar calci- 
^® *®^ deteni- 

l^oresta^ causa del incendio 

30 ^sacusados,L.J.L»L.S.,de 
dov g^^P’^tario del gana- 

’ de 55 y pastor, han 
do a ^^disposición del Juzga- ‘'“de Valverde del Camino

Un mensajero violó, al menos, a treinta mujeres

El enfennero asesino y un 
violador sacuden Bnisil

Eduardo Davis

Un enfermero que pudo 
haber matado a 130 pacientes 
en un hospital de Río de Janeiro 
y un mensajero acusado de ha
ber violado a 30 mujeres en Sao 
Paulo han sacudido a los brasi
leños, que no encuentran expli
cación para el creciente núme
ro de psicópatas sueltos en las 
calles.

EI caso del «enfermero de la 
muerte», que trabajaba en el más 
importante y concurrido hospi
tal público de Río de Janeiro 
desde hace varios años, conmo
vió a la opinión pública local, 
que cree estar ante el peor ase
sino en serie que conozcan las 
crónicas policiales del mundo.

Edson Guimaraes, un hom
bre de apariencia tranquila y 
afable, fue detenido el pasado 
viernes tras comprobarse que 
había aplicado una inyección 
letal a uno de los pacientes ter
minales que atendía en su guar
dia nocturna en el hospital 
carioca Salgado Filho.

El «enfermero de la muer
te» admitió haber asesinado a 
«cinco o seis personas por ca
ridad», porque «no soportaba el 
dolor de los pacientes ni el de 
sus familiares», pero también 
reconoció que en muchos casos 
había recibido dinero de casas 
funerarias ansiosas por ofrecer 
sus servicios a los parientes de 
los fallecidos.

La detención de Guimaraes,

Incautadas 2,3 toneladas de 
hachís en Granada

Efe-Granada

La Guardia Civil de Motril 
y del Grupo de Investigación 
Fiscal Antidroga de Granada se 
han incautado de 2.338 kilos de 
hachís en Albuñol (Granada) y 
han detenido aun vecino de esta 
localidad, de 48 años, en una 
operación policial que ha pre
cisado de cinco meses de inves
tigaciones.

Según informó ayer a Efe el 
instituto armado, la droga, va
lorada en seiscientos millones 
de pesetas, fue encontrada a 
mediodía del martes en una ca
seta de campo en el cortijo 
«Haza Mora» de Albuñol, donde 
los agentes de la Guardia Civil 
se incautaron, junto a la droga, 
de un millón de pesetas en me
tálico, un vehículo y combus
tible para embarcaciones.

Esta intervención de hachís, 
que la Guardia Civil ha gestado 
durante cinco meses de inves- 

su confesión y sus escalofriantes 
relatos sobre cómo decidía quién 
debía morir y quién no horro
rizaron a los brasileños.

Pero quien pudo haber creí
do en Brasil que la capacidad 
de espanto y la psicopatía se 
habían agotado con el «enfer
mero de la muerte» estaba equi
vocado, pues apenas cuatro días 
después de la captura del «se
rial killer» del hospital fue de
tenido un mensajero paulista 
que, al parecer, violó a por lo 
menos treinta mujeres.

Al igual que Guimaraes, 
Márcio Rogério Xávier, de 27 
años, era conocido por sus 
amigos como un hombre respon
sable, alegre y hasta bondado
so, pero ello porque nadie sa
bía que cuando subía a la moto 
que usaba en su trabajo su per
sonalidad se alteraba y era asal
tado por sus más bajos instin
tos.

Una vez detenido, Xávier fue 
conducido a una sala especial 
de la policía paúl ista, donde por 
lo menos quince mujeres le 
reconocieron como el hombre 
que las había seducido, invita
do a un paseo por un parque y 
atacado sexualmente.

«Violé a muchas, pero no 
maté a ninguna», declaró a modo 
de descargo el mensajero, que 
confesó tener una preferencia 
especial «por las jóvenes de 
catorce o quince años», aunque 
entre sus decenas de víctimas 
aparecen mujeres de hasta 35 
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La policía incautó 2.338 kilos de hachís.

ligaciones y seguimiento al 
sospechoso, es la mayor que ha 
efectuado este cuerpo durante 
1999. El pasado viernes, los 
agentes de Motril se incautaron 

años.
El comisario Olavio Reino 

Francisco, de la Policía de Sao 
Paulo, explicó que Xávier fue 
identificado por la placa de su 
moto y detenido en su casa, en 
presencia de su esposa y de sus 
suegros, con quienes vivía y 
llevaba una vida aparentemen
te normal en el barrio industrial 
de ABC.

EI caso de Xávier trajo a la 
memoria de los brasileños el 
nombre de Francisco de Assis 
Pereira, conocido como el 
«maniático del parque», otro 
mensajero acusado de decenas 
de violaciones y de por lo me
nos nueve asesinatos de muje
res en un céntrico parque de Sao 
Paulo, que fue detenido en agos
to pasado.

El caso del «maniático del 
parque» fue una bofetada para 
una sociedad que, pese a con
vivir con balas perdidas y la 
violencia hasta en las escuelas, 
y con altísimos índices de cri
minalidad, no había registrado 
muchos casos de psicópatas que 
actúan por su propia cuenta y 
por inexplicables desequilibrios 
mentales.

Sin embargo, desde enton
ces, y además del «enfermero 
de la muerte» y del mensajero 
detenido esta semana, también 
se supo del caso de un pesca
dor de una pacífica playa cer
cana a Porto Alegre que, entre 
enero y abril pasados, asesinó 
a siete parejas. 

de otro alijo de una tonelada de 
hachís en una playa de 
Torrenueva donde detuvo a las 
dos personas que descargaban 
la droga desde una embarcación.

Decomisan ropa 
y objetos 
falsificados por 
valor de 45 
millones

Efe-Barcelona

Efectivos de la Guardia 
Civil se han incautado en las 
localidades barcelonesas de 
Mataró y Sabadell de unas 
7.000 camisetas y diversos 
objetos falsificados con mar
cas conocidas o dibujos de 
personajes infantiles por un 
valor que supera los 45 millo
nes de pesetas, informaron ayer 
fuentes del citado cuerpo arma
do.

En un local dedicado a la 
venta y en un taller de confec
ción en Mataró la Guardia Ci
vil intervino 6.989 camisetas 
con dibujos falsificados de los 
personajes de la serie televisiva 
Teletubies y de las marcas Nike 
y Alex Crivillé, por un valor 
de más de 43 millones de pe
setas.

Han sido inculpados de un 
delito contra la propiedad in
telectual e industrial los her
manos Gonzalo y José C.R, de 
35 y 33 años, vecinos de 
Mataró, que pasaron a dispo
sición del Juzgado de Guardia 
de dicha localidad.

Asimismo, en un local de 
Sabadell la Guardia Civil se ha 
incautado de 1.872 bolígrafos, 
2.007 llaveros, 92 álbumes, 314 
pegatinas y 650 anillos, todos 
con dibujos falsificados de las 
marcas Walt Disney y Warner 
Bross, por valor de más de 2 
millones pesetas.

Como autor de un delito 
contra la propiedad industrial 
e intelectual ha sido inculpa
do Carlos C.H., residente en 
Barcelona.

Dos muertos al 
chocar cuatro 
vehículos en 
Vilasar de Mar

Efe-Barcelona

Los conductores de dos tu
rismos fallecieron a primera 
hora de la mañana de ayer en 
el término municipal de Vilasar 
deMar (Barcelona), a causa de 
un accidente de tráfico en el que 
se han visto implicados cuatro 
vehículos.

EI accidente tuvo lugar a las 
7:00 horas en el kilómetro 18 
de la autopista A-19 a la altura 
de Vilasar de Mar, en dirección 
a Gerona, cuando, al parecer a 
causa de la niebla, colisionaron 
los turismos Citroen BX, ma
trícula BX B-6529-NL, y el 
Ford Escort B-5230-HK, cuyos 
conductores han fallecido ins
tantáneamente.

A consecuencia de la poca 
visibilidad se han visto impli
cados en el accidente el vehí
culo Nissan Terrano, matrícu
la B-3006-TY y el camión 
Iveco, matrícula CR-0893-P, 
cuyos conductores han resul
tado con diversas contusiones.
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El jurado del Premio Príncipe de 
Asturias decidió ayer que el galardón 
de Comunicación se fuera a Colombia, 
al Instituto Caro y Cuervo

El Instituto Caro y Cuervo, premio
Príncipe de Asturias de Comunicación

El Instituto Caro y Cuer
vo de Colombia ha sido galar
donado con el Premio Prínci
pe de Asturias de Comunica
ción y Humanidades 1999, 
fallado ayer en Oviedo, en re
conocimiento a su labor de 
estudio y difusión del idioma 
español y de cohesión social y 
cultural.

El jurado, presidido por el 
ex delegado del Gobierno en 
GaliciaDomingoGarcíaSabell, 
acordó por unanimidad conce
der el galardón al Instituto, que 
llegó a las últimas votaciones 
junto a las candidaturas de la 
periodista argelina Salima 
Ghezali, la editora del diario 
«Washington Post», Katherine 
Graham, el académico 
Fernando Lázaro Carreter y el 
humorista gráfico Mingote.

El jurado ha valorado la 
dilatada trayectoria del Insti
tuto, que a lo largo de más de 
medio siglo ha desarrollado 
«una extraordinaria labor» di
rigida al conocimiento, estudio 
y difusión del español, muy es
pecialmente en sus variedades 
americanas, y «extendiendo 
sus fecundas investigaciones 
a los campos de la filología, la 

etnografía y las lenguas indíge
nas, cuya coexistencia con el 
español ha producido siempre 
un fecundo bilingüismo».

En el acta del jurado, hecha 
pública a mediodía de ayer por 
García Sabell, se indica que el 
Instituto ha prolongado la tra
dición de los primeros españo
les que poblaron los países 
americanos, y «ha atendido por 
igual al cultivo del español y al 
conocimiento de las lenguas 
autóctonas».

Por ello, el Premio recono
ce «la cohesión social y cultu
ral que, singularmente en el 
ámbito de la comunicación y de 
las humanidades, ha fomenta
do la labor del Instituto y su 
carácter representativo en 
Colombia y en los demás paí
ses de nuestra lengua».

El Instituto Caro y Cuervo, 
considerado como único en su 
género en el mundo hispanoame
ricano, fue creado en 1942 a 
sol icitud de la Academia Colom
biana de la Lengua y de varios 
escritores para honrar la me
moria de los lingüistas colom
bianos Miguel Antonio Caro y 
Rufino José Cuervo y para pro
mover el estudio de la lengua 

castellana.
Además de García Sabell, 

integraron el jurado, entre otros, 
los directores de Informativos de 
Televisión Española y Antena 3, 
Javier González Ferrari y Ernesto 
Sáenz de Buruaga, respectiva
mente el presidente del Club de 
Roma, Ricardo Díez Hochleitner; 
el presidente del Círculo de Lec
tores, Hans Meinke, y el presi
dente de la Federación de Aso
ciaciones de la Prensa de Espa
ña, Jesús de la Serna.

Asimismo, el jurado estuvo 
integrado por el presidente de la 
Cadena COPE, Salvador 
Sánchez-Terán; el vicepresidente 
del Gmpo Correo, Enrique Ybarra, 
y la vicepresidenta de la empre
sa editora del diario ABC, Cata
lina Luca de Tena. El galardón, 
dotado con cinco millones de 
pesetas y la reproducción de una 
estatuilladiseñadapor Joan Miró, 
recayó en ediciones anteriores, 
entre otros, en Reinhard Mohn, 
Vaclav Havel, la CNN, la Agen
cia Efe, José Luis López 
Aranguren, las misiones españolas 
en Ruanda y Burundi, Pedro Laín 
Entralgo, Luis María Anson y los 
diarios El País, y El Espectador 
y El Tiempo, de Colombia. Efe.

España premia la obra 
literaria de un indígena

El Gobierno de España entregará el premio Fray Bartolomé 
de las Casas al indígena mexicano Natalio Hernández Hernández, 
por su labor de difusión de las lenguas y literaturaprehispánica 
de México.

Natalio Hernández explicó hoy a la prensa en Comitán, en 
el suroriental estado de Chiapas, que mañana, miércoles, re
cibirá el premio de manos del príncipe Felipe de Borbón, he
redero de la Corona española, en la Casa de América, en Madrid.

El Congreso General Kuna, de Panamá, y el escritor indí
gena mexicano náhuatl Natalio Hernández fueron galardona
dos el pasado octubre en Madrid con el Premio Bartolomé de 
las Casas, que otorga por octava ocasión la Secretaría de Estado 
para la Cooperación Internacional y para Iberoamérica El 
premio a Hernández pretende reconocer la labor literaria de 
este escritor indígena.

Natalio Hernández, director de la Casa de los escritores en 
lenguas indígenas de México, ha publicado numerosas obras 
en lengua nahuatl, como «Sempoalaxochitl», «Así habló el 
ahuehuete», «Xochicoscatl-Collardeflores»,y «Cantode nuevo 
Anahuac».

Además dirige la revista «Palabra Florida», órgano de di
fusión de la casa de escritores.

El escritor es originario de la comunidad de Naranjo Dulce, 
en el estado de Veracruz, este de México.

«El diálogo debe establecer compromisos conjuntos de tra
bajo que transformen la realidad y la vida de los pueblos que 
han sido por muchos siglos excluidos, marginados y negados 
por la sociedad actual», señaló el escritor al anunciar el pre
mio. Efe.

Antonio Banderas cerrará el
festival de cine de Málaga

El director mexicano Arturo 
Ripstein y el actor malagueño 
Antonio Banderas, respectiva
mente, serán las estrellas centra
les de la apertura y el cierre de 
la segunda edición del Festival de 
Cine Español de Málaga, que se 
celebrará entre los próximos 28 
de mayo y 6 de junio.

El director del certamen, 
Salomón Castiel, informó ayer en 
rueda de prensa de que en la 
sesión inaugural se proyectará «El 
coronel no tiene quien le escri
ba», dirigida por el realizador 
mexicano y protagonizada por 
Marisa Paredes, Fernando Luján, 
Salma Hayek, Ernesto Yáñez, 
Rafael Inclán y Julián Pastor.

En esta cinta, Ripstein lleva a 
la pantalla el universo de la obra 
de García Márquez, en el que el 
coronel ansia una pensión prome
tida que nunca llega, y viernes tras 
viernes va trajeado al muelle para 
esperar la carta que se la conce
da, mientras que su mujer y el

de cine de susura del festivalpueblo saben que espera en vano.
Por su parte. Banderas, que 

actualmente rueda una película 
en laque comparte protagonismo 
con Woody Harrelson, ha con
firmado su presencia en la clan-

ciudad natal,Málaga, aunque su 
primera película como director. 
«Crazy in Alabama», no podrá set 
estrenada en Málaga corno se 
pretendía. Efe.
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Sesún un estudio realizado en un centro comercial

Las mujeres culpan a la 
moda de la anorexia

Antonio Pérez, productor 
del año según"Variety"

Un gran número de mujeres 
considera que la moda actual es 
una de las principales culpables 
del aumento de los casos de 
anorexia, según revela un infor
me realizado por Demoscopia en 
un centro comercial madrileño.

El estudio, realizado a través 
de 400 entrevistas personales a 
mujeres visitantes del Centro 
Comercial Moda Shopping, 
define el perfil de la mujer pro
fesional de ámbito urbano y 
determina sus hábitos de com
pra y actitudes con respecto a la 
moda. Tan solo un 15% de las 
consultadas se mostraron en total 
desacuerdo con la frase que culpa 
a la moda del incremento de la 
anorexia, mientras que un 75% 
afirmó estar de acuerdo con ella.

Entre las entrevistadas, el 
44% afirmaron conocer algún 
caso de anorexia en su entorno 
propio.

Según la encuesta, denomi
nada «Actitudes básicas hacia la 
moda», la calidad es para seis 
de cada diez mujeres lo más 
importante a la hora de realizar 
sus compras y un 38,8% consi
dera que la moda de España es 
«mucho mejor» o «bastante 
mejor» que la de Francia o Ita
lia, lo que pone de manifiesto que 
las mujeres profesionales espa
ñolas asocian la moda española 
con la calidad.

Otro de los hechos que se 
constatan en el informe es que 
la mayoría de las mujeres, un 
54,7%, se dejan llevar por lo que 
ven en el momento de la com
pra, mientras que un 42,5 % pla
nifican lo que van a adquirir. 
Estos datos ponen de relieve la 
compra compulsiva.

del gasto en moda se dedica a 
ropa y el 23,8% restante a com
plementos. En cuanto al lugar 
donde se adquieren los artícu
los de moda, las tiendas de los 
centros comerciales son el lugar 
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Vuelos entre 
Península 

12.000

preferido por el 75,5% de las 
encuestadas, seguido de las tien
das en las calles (70,5%), de las 
tiendas en grandes cadenas 
(60%), y de los grandes alma- 
cenes (57,5%). Efe.

Para Salir 
Volando

SuperOferta Ida y Vuelta

Vuelos entre 
Península y 

Baleares 

12.000

El sevillano Antonio P. Pérez, 
productor del largometraje «So
las», de Benito Zambrano, será 
galardonado el viernes en el 
Festival de Cannes como uno de 
los diez Productores Indepen
dientes del Año, premio que 
concede la revista de cine nor
teamericana Variety.

La revista de Hollywood 
entrega tradicionalmente los 
premios «Producer to Watch» a 
productores independientes de 
todo el mundo «por su intuición 
a la hoi'íi de elegir proyectos y

Desde Madrid o 
Barcelona a:

Nueva York

49.900

actores», distinción que en esta 
ocasión ha recaído en el produc
tor sevillano.En un artículo 
publicado el pasado 9 de mayo 
con el título «Antonio Pérez 
sitúa al cine sevillano en el 
mundo», Variety destacaba el 
éxito internacional de la pelí
cula «Solas», premio del público 
en el Festival de Berlín, y la bue
na acogida de crítica y espec
tadores en España, además del 
resurgir de la industria cinema
tográfica en Andalucía, al que 
se comparaba con el cine vas
co de hace un par de años.Efe.

Grandes compradoras
Las grandes compradoras de 

nioda para la familia continúan 
siendo las mujeres. Sietedecada 
diez de las consultadas afirma
ron que compran artículos para 
sus más allegados y, de éstas, más 
de la mitad realizan compras para 
su marido o compañero.

En cuanto al gasto medio en 
•p^da» durante la última tempo
rada ascendió a 64.700 pesetas, 
ato que varía bastante depen- 

«endo del grupo de edad. Mien
tas que las mujeres de menos 

® 30 años dedicaron 61.100 
pesetas de media, las mayores 

50 años se gastaron 80.300 
pesetas. i

Vuelos entre
Península y 

Canarias

22.000 De Madrid a: 
Londres, 
París, 
Lisboa i

Desde Madrid o 
Barcelona a: 

Santo Domingo 
o La Habana 

59.900

La tercera parte de este gas- 
° por temporada lo realizan las 
ujeres durante las rebajas, lo 

H e pone de manifiesto que no 
rífd^^^ P^^^ comprar la mayo- 
y ^^^s prendas en esta época

P^‘^''^ohan las rebajas para 
Q^pletar el armario».

info ^^^^ datos que refleja el 
a la ^^ Hl^^ ^^ pantalón gana 
ün"ol2?®Vn763%frentea

’O/o, así como que el 76,2% ■

air europa
^¡ajes o en air europa on Une 902.401.501

www.g.aireuropaonline.com
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Los Rolling 
abrirán el 
Xacobeo'99

Los «Rolling Stones» abri
rán el 15 de junio los 
«Concertos da fin do milenio» 
del Xacobeo’99, una oferta 
musical en la que estarán 
presentes todas la tendencias, 
desde Elton John y «The 
Chieftains» hasta de Compay 
Segundo, pasando por Hevia, 
Mike Olfiel y Luis Miguel, 
que cerrará el ciclo el 10 de 
septiembre.

Los «Concertos da fin do 
milenio» comenzarán el 15 de 
junio en Santiago de 
Compostela con las actuacio
nes de «The Rolling Stones» 
y el grupo gallego «Los Sua
ves».

La playa coruñesa de Santa 
Cristina será el escenario 
natural donde, el 31 de julio, 
Luis Miguelcerrará este ciclo 
de conciertos en el Auditorio 
de Castrelos en Vigo el 10 de 
septiembre.

Efe.

La recaudación de la 
gala de los "Max" irá a 
Payasos Sin Fronteras

La recaudación por ven
ta de entradas que genere la 
gala de los Premios Max de 
las Artes Escénicas se entre
gará a la ONG «Payasos sin 
Fronteras», han explicado a 
EFE los organizadores del 
espectáculo. La segunda edi
ción de los Premios Max se 
celebrará el 31 de mayo en 
el recién inaugurado Audi
torio de Barcelona con un 
espectáculo multimedia di
señado por Joan Font, de Els 
Comediants, y presentado 
por las actrices Anabel 
Alonso y Lloll Bertran. Para 
el acto, la sala sinfónica del 
Auditorio limitará a unas 
1.600 localidades su capa
cidad. Efe.

Tapies afirma que corregirse le 
estimula a seguir trabajando

Trece neurólogos parten en 
bicicleta desde Pamplona a 
un congreso en Santiago

El pintor catalán Antoni 
Tapies, quien ayer presentó 
en Palma la exposición que 
reúne en la Galería Pelaires 
cuarenta y dos obras que ha 
realizado durante los últimos 
nueve años, confesó a la 
prensaque «constantemente 
me estoy corrigiendo», por
que «dudar y poder c.orregir- 
me es, como mínimo, un es
tímulo para seguir trabajan
do».

Tapies, que dijo no consi
derarse un artista de ruptura, 
afirmó que sigue trabajando 
de una manera experimental, 
«como quienes trabajan en los 
laboratorios».

Efe.
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Al-Andalús 
utilizaba las 
especias como 
signo de 
ostentación

Los habitantes de Al- 
Andalús utilizaban las espe
cias en las comidas como 
símbolo de ostentación, se
gún la ponencia de la docto
ra de la Escuela de Estudios 
Arabes de Granada Expira
ción García, quien indicó que 
en su ponencia desvela cómo 
«se llegaban a mezclar hasta 
catorce especias diferentes en 
un mismo plato, muchas de 
ellas importadas ".Efe.
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Trece neurólogos de España y Portugal han partido ayer 
desde Pamplona con la intención de recorrer en bicicleta el 
Camino de Santiago para asistir al Congreso Nacional de 
Neurología, que tendrá lugar el 19 de mayo en dicha ciudad 
gallega.

El neurólogo portugués José Ferro, quien participa en la 
iniciativa junto a un compatriota y profesionales de Navarra, 
Madrid, Bilbao, Sevilla y Salamanca, comentó, poco antes 
de partir, que con esta iniciativa, además de culminar la pe
regrinación, pretenden «publicitar un estilo de vida sano».

Otro de los participantes, el médico navarro José María 
Manubens, neurólogo del Hospital Virgen del Camino de 
Pamplona, explicó que cuando se convocó el congreso «un 
grupo de amigos empezamos a hablar de la posibilidad de ir 
en bicicleta».

Los peregrinos, que contarán con el apoyo de una furgO' 
neta en laque viajará un mecánico, realizarán diferentes paradas 
para visitar monasterios y otros monumentos del Camino, según 
apuntó José Ferro, quien justificó la salida desde Pamplona 
por ser ésta la ciudad «donde se reúnen dos de los caminos 
franceses».Efe.
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HORIZONTALES.- 1: Cualquier cuerpo arrojadizo (PI).- 2: Cerrado de cierta 
forma.- 3: Símbolo químico. Contracción.- 4: Pareja. Propietaria. Adverbio.- 5: 
Terminación verbal. Represa. Antigua lengua de Francia.- 6: Severidad. Al revés, 
metal cuyo número atómico es 49.- 7: Al revés, símbolo químico. Metal raro de 
color blanco. Preposición inglesa.- 8: Cierto animal. Oxido de calcio. Conjunción.- 
9: Al revés, nota musical. Terminación verbal.- 10: Agora.- 11: Cierto caso gra
matical (PI).

VERTICALES.- 1: Mesura.- 2: Cocheros.- 3: Pronombre persona!. Al revés y 
repetido, madre.- 4: Cierta moneda. Preposición. Al revés, traslado.- 5: Artículo. 
Al revés, se apresure. Preposición inseparable.- 6: Grite. Al revés, arreglad, com
poned.- 7: Repetido y familiar, fámula. Al revés, enrevesada. Al revés, pronombre 
personal.- 8: Distraido. Al revés, prestaba atención. Casé.- 9: Artículo. Al revés, 
del verbo ir.-10: Sonara a la vez.- 11: Pretendieras.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S T V Y Z = 23
U S T P X = 22
T V Q Y U = 25
P Y T S V = 19
X Z X T U = 30
22 23 19 25 30 = 119
Letras clave T = 2; X = 7
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ARIES. Salud muy buena. No sea 
tan impulsivo y obre con cabeza. En 
el mundo de los negocios no debe 
mandar el corazón. Felicidad en el 
amor
TAURO. Salud bastante buena. 
Manténgase firme en sus ideas y no 
permita que nadie le avasalle. Sus 
sueños se harán realidad dentro de 
muy poco
GÉMINIS. Salud normal. No sea 
tan intransigente y aprenda a amol
darse a las circunstancias laborales. 
Armonía en su relación de pareja

CÁNCER. Salud buena. La situa
ción laboral podría empeorar si no 
corta drásticamente esa relación. No 
se porte tan mal con su pareja

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de cinco 
letras, terminadas todas por la vocal que se señala abajo. 
Cuando estén todas las casillas llenas, con la primera letra 
de cada palabra, leídas del 1 al 18, se formará el nombre 
de un edificio de la Duquesa de Alba en Sevilla

1; Pisadas.- 2: Descorres, descubres.- 3: Luminosidades, 
claridades.- 4: Relación escrita de lo tratado en una Junta 
(Pl).- 5: Pelos blancos.- 6: Acudirías.- 7: Gigantes que se 
alimentaban de carne humana.- 8: Arma blanca de hoja 
corta (PI).- 9: Entre los gnósticos, cada una de los genios 
creadores emanados de la Divinidad Suprema (Pl).- 10: 
Masa de agua permanente depositada en una hondonada 
del terreno (Pl).- 11: Los dos.- 12: Hongos.- 13: Firmes, 
consistentes, fuertes.- 14: Tramas.- 15: Pronombre perso
nal (Pl).-16: Cursis, melindrosos.-17: Consonante S 
Detrás de la espalda.-18: Unicos

LEO. Salud pasable. No hable dema
siado de sus proyectos. Alguien 
podría aprovecharse de sus ideas. 
Sacrifíquese un poco más por la per
sona amada
VIRGO. Salud perfecta. No se queje 
de su suerte ni envidie a nadie. No 
vea sólo las cosas por fuera. Hoy 
podría producirse un cambio en su 
vida afectiva

LIBRA. Salud buena. No sea tan 
absorbente ni quiera convertirse 
siempre en el centro de atracción. 
Armonía total en el plano amoroso

ESCORPIO. Salud excelente. 
Aproveche su forma física para 
avanzar en ese proyecto laboral. 
Sentimiento de melancolía

SAGITARIO. Vigile su alimenta
ción. Organice mejor su tiempo y no 
lo pierda en tonterías. Situación 
satisfactoria de sus relaciones senti
mentales
CAPRICORNIO. Dolor de cabeza. 
Sus gastos aumentarán de forma 
alarmante. Póngales freno. 
Muéstrese más cariñoso con su 
pareja y no sea tan arisco
ACUARIO. Salud excelente. Tenga 
más fuerza de voluntad y no siga 
dejando de lado sus obligaciones. La 
fidelidad de su pareja está fuera dé 
dudas
PISCIS. Salud excelente. Acepte esa 
invitación: tendrá ocasión de cono
cer a gente influyente que le ayu
dará en su carrera. Normalidad en el 
amor
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Sobre su participación en los 
próximos partidos, el croata 
fue claro: "Eso debe decirlo el 
que manda en el vestuario"

"No he atacado a Toshack ni me he metido con su forma de fichar”, dijo

Davor Suker, matizó y aclaró ayer que en ningún momento 
ha dudado de la honradez de su técnico John Benjamin 
Toshack, podría volver a entrenarse en la Ciudad Deporti
va, si la Junta directiva le levanta la sanción en las próximas 
horas, pero Suker no volverá a Jugar en el equipo, pues el 
enfado de John Toshack aún es importante.

Suker, que matiza sus palabras, 
vdverá a entrenar y no jugará

Efe - Madrid

Tras la conferencia de pren
sa ofrecida por Suker, en la que 
todo el mundo esperaba un arre- 
pentimiento más sólido, el ju
gador espera ahora el perdón de 
la junta para volver al lado de 
sus compañeros.

Lo de jugar es otra cosa, a 
pesar de que en un momento 
dado, se encuentren lesionados 
al mismo tiempo Raúl y 
Morientes y no contar Toshack 
con más delanteros. Es más, Tote 
contaría con más opciones.

Suker sí quiso dejar claro que 
de sus palabras, en la prensa, se 
han realizado malas interpreta
ciones sobre Toshack que no son 
ciertas, y por tanto aclaró que en 
ningún momento el galés tuvie
ra intereses en contratar sóló a 
futbolistas que representa el 
agente portugués Lucidio 
Ribeyro.

«»En algunos medios se me 
han imputado cosas que yo no 
he dicho.

Nunca he atacado a Toshack 
ni me he metido con su forma 
de fichar jugadores. Yo, ni si
quiera conozco a su representan
te, y así se hace daño a Suker, al

Raúl y Morientes, más lejos de poder
jugar el domingo contra el Oviedo

Efe - Madrid

Raúl González y Fernando 
Morientes están un poco más 
lejos de poder jugar el próximo 
domingo contra el Oviedo, ya 
que todavía no ha comenzado a 
correr, todo lo contrario que 
Fernando Hierro, que realizó 
diez minutos de carrera conti
nua.

La ausencia de Morientes y 
Raúl sobre el césped de la Ciu
dad Deportiva hay que tomarlo 
como una nota negativa, ante la 
ausencia de comentarios por 
parte de los servicios médicos 
del Real Madrid pese a que fue

Real Madrid y al club. Quiero 
poner todo de mi parte para que 
la tranquilidad vuelva al equi
po y consigamos entrar como 
segundos en la Liga de Campeo
nes», dijo Suker.

«La pregunta que en su mo
mento me hizo Toshack yo creí 
que era gravísima. Lo de jugar 
en Oporto o Fenerbahce, tenien
do en cuenta que yo había lle
gado a un acuerdo con el club 
para el futuro, me parecía gra
ve, pero al club no le parecía 
grave ni al entrenador tampoco 
tras la reunión que man tuvimos», 
subrayó Suker.

Apoyo de la plantilla
Al ser cuestionado sobre si 

estaba satisfecho por el apoyo 
que ha recibido de sus compa
ñeros durante estos días en los 
que ha estado apartado del pri
mer equipo, Toshack dijo: «Es 
una satisfacción ver el apoyo de 
la plantilla, Suker lleva ocho años 
en el Real Madrid y todo el 
mundo sabe lo que puedo dar. 
No sé si mañana volveré», co
mentó el croata.

Preguntado por EFE si en los 
tres partidos que quedan en el

ron solicitados.
El doctor Alfonso del Corral 

se limitó a facilitar en un escue
to parte médico la lesión sufri
da por Jaime Sánchez, que tuvo 
que retirarse antes de acabar el 
entrenamiento. «Jaime sufre una 
lesión muscular en la parte pos
terior del muslo izquierdo. Se le 
están realizando pruebas», indi
có.

Las referencias al resto de 
lesionados no existieron. Ade
más de Hierri, también dio un 
par de vueltas al terreno de jue
go Predrag Mijatovic, quien 
luego se retiró al gimnasio para 
recuperarse de su golpe en el taló

Suker, ayer en la conferencia de prensa. EFE

Bernabéu, podrá vestirse la ca
miseta del Real Madrid, Suker 
contestó: «Eso es una pregunta 
que debe contestar el que man
da en el vestuario».

«Si he ofendido a alguien le 
pido perdón. Yo no he dicho 
tantas barbaridades como la 
prensa ha escrito. Mi abogado 
trabaja en el asunto con citas de 
radio y recortes de periódico», 
dijo Suker.

Sobre si estaría dispuesto a 
darle la mano a Toshack en pú
blico, Suker no fue rotundo: «Por

del pie derecho.
La posibilidad de que tanto 

Raúl como Mijatovic no puedan 
alinearse con el equipo contra 
el Oviedo hace que John Toshack 
esté probando nuevas solucio
nes para la línea de tres por detrás 
del delantero centro. Ayer en
sayó con Savio en la izquierda, 
Seedorf en el centro y Guti por 
la derecha.

Por otra parte, el presidente 
del Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
señaló ayer que la posible reduc
ción de jugadores no comuni
tarios en el fútbol español «afec
tará a todos los equipos y al Real 
Madrid también, pero menos». 

el bien del Real Madrid la vida 
sigue y hay que hacer todo lo 
posible por llevar al equipo a la 
Liga de Campeones, y luego ya 
a ver lo toros en San Isidro».

Suker tuvo momentos para 
bromear sobre su futuro la próxi
ma temporada. «Sí, es cierto que 
ayer estuve en Londres, fui de 
compras a Harrods y compré un 
osito de peluche a Ana por 16 
libras. Sí, fue en Harrods, los 
grandes almacenes de Al Fayed. 
Bueno yaestoy haciendo mucha 
publicidad», dijo Suker.

«El Real Madrid puede pre
sumir de que en Primera Divi
sión hay 48 jugadores proceden
tes de la Ciudad Deportiva. El 
Real Madrid hace mucho por la 
cantera y vamos a seguir apos
tando por ella. Lo que hace falta 
es que los entrenadores confíen 
en ellos», apostilló.

«Todos los jugadores nacio
nales valen la pena, aunque no 
todos puedan llegar a jugar, 
porque hay que ser realistas. En 
cualquier caso, cuando se trai
gan extranjeros y 
extracomunitarios, hay que in
tentar que sean verdaderas figu
ras», precisó.

Antic guarda 
silencio sobre 
Ranieri y la 
plantilla le 
respalda

Efe - Madrid

El técnico yugoslavo del 
Atlético de Madrid, Radomir 
Antic, guardó ayer silencio ante 
los comentarios procedentes de 
Italia que apuntan a que el ita
liano Claudio Ranieri, actual 
entrenador del Valencia, será 
el próximo entrenador del club 
madrileño, lo que la plantilla 
reprochó defendiendo a su pre
parador.

Antic, que el pasado 23 de 
marzo firmó un contrato con el 
Atlético de Madrid por lo que 
resta de temporada y una más, 
se negó a hacer declaraciones, 
aunque los jugadores sí opina
ron sobre la posible llegada de 
Ranieri.

«No es bueno que se diga 
esto y le hace mucho mal a la 
plantilla, porque tenemos un 
técnico que se está matando por 
el equipo. Estamos en una si
tuación que no es cómoda y en 
la que los jugadores no están 
bien. Es una falta de ética para 
Antic», declaró el hispano ar
gentino Oscar Mena.

El delantero José Mari Ro
mero también salió en defensa 
del actual técnico del Atético 
de Madrid: «Estas cosas no son 
positivas y no vienen a cuento. 
Pero creo que no influirán en 
nadie. A los jugadores, seguro 
que no. Quizá al entrenador, 
aunque Antic tiene la suficien
te profesionalidad para que esto 
no le perjudique».

Nadal: "Tengo 
más fe en mis 
posibilidades que 
el entrenador'^

Efe - Barcelona

El defensa Miquel Angel 
Nadal, del FC Barcelona, dijo 
ayer que tiene «más fe» en sus 
posibilidades que «el propio en
trenador (Louis van Gaal)» y 
reconoció que si su equipo se 
alza campeón de liga no lo sen
tirá tanto como si hubiera par
ticipado con asiduidad duran
te la temporada.

Nadal, que tiene contrato con 
el Barcelona hasta junio del 
2000, reconoció que no dispo
ne de ninguna oferta para aban
donar la Ciudad Condal. Ade
más, el mallorquín informó de 
que existe una cláusula en su 
contrato por la cual el club 
puede prorrogarlo
unilateralmente, como ya ocu- 
rrió en el caso de Oscar Gar- ¿ 
cía.
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raanzanareños que respeten el 
singular paraje donde tiene lugar la 
romería, que año tras año sufre las 
consecuencias de la falta de civismo La
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Con motivo de la tradicional romería a celebrar el dominso La Asociación ”Vida” pone en 
marcha una escuela para 
prevenir de la drogadicciónJJSS piden respeto 

medioambiental en Siles
Las Juventudes Socialistas de Manzanares, en colabora
ción con el Consejo Local de la Juventud, han organizado 
una campaña informativa de carácter ecológico con motivo 
de la tradicional romería de «Siles», que tendrá lugar el 
próximo domingo.

La Tribuna

En ella piden a los ciudada
nos que respeten este singular 
paraje natural situado a una 
quincena de kilómetros de 
Manzanares que cada año, tras 
la romería, sufre las negativas 
consecuencias de la falta de ci
vismo de algunas personas.

Beatriz Torres López, vocal 
de la ejecutiva local de JJSS, y 
Olvido Abellán, presidenta del 
Consejo Local de la Juventud, 

dicen que con esta campaña, 
ambas organizaciones juveniles 
quieren demostrar su compro
miso y preocupación por el 
medio ambiente. Según Torres, 
la idea de realizar la campaña 
surgió en una de las reuniones 
semanales de las Juventudes 
Socialistas, encontrando el res
paldo del Consejo de la Juven
tud. El objetivo de la misma es 
que «Siles» quede, al menos, en 
las mismas condiciones que 
antes de la romería.

Mediante folletos anunciado
res que se colocarán en los ar
bustos por todo el monte, los 
jóvenes piden a los «romeros» 
que apaguen bien los fuegos, que 
no dejen basura y que ésta se la 
lleven de nuevo para deshacer
se de ella en casa o bien en los 
contenedores habilitados el día 
16. En este sentido su petición 
se debe a que las latas, plásticos 
y cristales que se suelen aban
donar tienen efectos muy nega
tivos para el entorno. Torres y 
Abellán hacen especial hincapié 
en los problemas que acarrea el 
abandono de cristales, ya que 
además de ser un peligro para 
cualquier otra persona, pueden 
provocar incendios por el deno
minado «efecto lupa».

La Tribuna

La Asociación de madres y 
ciudadanos contra la droga 
«Vida» de Manzanares organi
za una Escuela de Formación de 
Padres en prevención de la dro
gadicción en el ámbito familiar. 
Esta Asociación, que anterior
mente se denominaba AMAD 
-Asociación Manzanareña Anti 
Droga-, pero que ha cambiado 
su nombre por coincidencia de 
siglas con otra entidad dedica
da a los mismos fines, pondrá 
en marcha el curso cuando se 
completen las veinticinco pla
zas ofertadas.

Esta escuela de padres se 
desarrollará en siete sesiones de 
una hora de duración los vier
nes a partir de las 20,30 horas 
en el Centro Social y tiene ca
rácter gratuito, entregándose a 
los participantes el material 
didáctico enviado para el mis
mo por la Junta de Comunida
des a través del Plan Regional 
sobre Drogas. La monitora del 

curso es la psicóloga de la Aso
ciación «Vida», Antonia Isabel 
Sánchez-Migallón, que tratará 
la prevención del consumo de 
drogas en el ámbito familiar, 
información básica sobre drogas, 
elementos básicos de prevención 
familiar, intervención familiar 
según las edades, prevención en 
la familia y escuela, y la familia 
ante los problemas de drogas.

La presidenta de la Asocia
ción «Vida», Toñi Real, expli
có que esta escuela no sólo abor
da la problemática de las 
drogodependencias, ya que tam
bién formará a los padres y 
madres ante el resto de proble
mas de la adolescencia. El ob
jetivo final es preparar a la fa
milia para que sepa cómo actuar 
y a dónde acudir si el problema 
le toca de cerca. El curso no está 
dirigido únicamente a familias 
con el problema de la drogadic
ción. Es abierto, ya que se tra
tan problemas comunes de la 
etapa adolescente, como la co
municación entre padres e hijos.

Movistar EN JEREZ
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I.- Vibra con los pilotos 
MoviStar en 500 c.c.

2.- Disfruta de la MoviStar 
Activa Joven Cup

3.- Pásate por la carpa 
MoviStar:

Hazte una foto encima de una 
Honda NSR 500.

Siente las tumbadas más

nuestros simuladores.

» Llévate un regalo seguro en la 
ruleta MoviStar.

GRATIS!
1

CON MOVISTAR’
Obsequio de una mochila (convertible en bolsa de viaje) 
al darte de alta en un contrato MoviStar (excepto General, 
Plan 10.000 y 16.000). Promoción válida del 20 de Abril al 
20 de Mayo de 1999 en los puntos de venta donde esté 
comunicada esta promoción de Andalucía, Extremadura, 
Comunidad de Madrid, Castilla La Mancha, Castilla León, 
Ceuta y Melilla. Regalos directos existentes; 30.000 Mochilas.
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Dada la influencia de los vertidos de
Villarrubia y Socuéllamos sobre el Acuífero 23 
y Las Tablas de Daimiel las dos plantas han 
sido diseñadas para ofrecer unos parámetros 
de calidad superiores a la media

La inversión de Obras Públicas es de 758 millones, 488 para lapbnta de Socuéllamos

Octubre es el mes fijado por la Consejería de Obras Públi
cas para que entren en funcionamiento las depuradoras de 
aguas residuales de Socuéllamos y Villarrubia de los Ojos, 
que se encuentran actualmente en obras. Son dos plantas 
muy parecidas en su concepción y características y siguen 
un calendario similar.

Las depuradoras de Socuéllamos 
y Villarrubia, en marcha en otoño

La Tribuna

Las dos salieron a licitación 
a principios del año pasado y 
fueron adjudicadas en primave
ra, la de Villarrubia por algo 
menos de 270 millones de pese
tas y la de Socuéllamos por 488. 
Su construcción comenzó a fi
nales de verano y se están eje
cutando según los plazos previs
tos, según han podido compro
bar esta semana el delegado 
provincial de Obras Públicas, 
Juan Antonio Fernández- 
Pacheco, y los técnicos de la 
Delegación en la visita que gi
raron a las obras.

Dada la influencia de los 
vertidos de ambas poblaciones 
sobre el Acuífero 23 y las Ta
blas de Daimiel, especialmente 
en el caso de la de Villarrubia, 
las dos plantas han sido diseña
das para ofrecer unos parámetros 
de calidad superiores a la me
dia, según indica el Plan de 
Saneamiento y Depuración de 
Aguas Residuales de Castilla-La 
Mancha.

Así, la depuradora de 
Villarrubia ha sido diseñada para 
tratar diariamente 2.940 metros 
cúbicos de agua, que correspon

derían a una población equiva
lente a 19.600 habitantes, el 
doble de la población actual del 
municipio.

La planta incorpora un 
pretratamiento de tamizado, 
desarenado y desengrasado de 
las aguas residuales, seguido de 
un tratamiento biológico de ai
reación prolongada que conta
rá con una zona anóxica, un reac
tor biológico, un decantador 
secundario y un proceso de 
recirculación de fangos. Final
mente, se procederá a la desin
fección del agua y a la elimina
ción del fósforo antes de su 
vertido definitivo a las Tablas 
de Daimiel.

Por lo que se refiere a los 
fangos, éstos recibirán en pri
mer lugar un tratamiento quími
co para pasar luego a un proce
so de deshidratación mediante 
un sistema de secado mecáni
co. Todos estos procedimientos 
permitirán disminuir de 400 a 
menos de 25 mg/1 la concentra
ción media de carga contaminan
te de las aguas residuales del mu
nicipio y disminuir de 382 a 25 
mg/1 los sólidos en suspensión. 
Otros parámetros, como la con
centración de nutrientes y fós
foro, se reducirán hasta quince

Air''

El delegado y los técnicos visitaron las obras.

y dos miligramos por litro.
El diseño de la depuradora de 

Socuéllamos responde a 
parámetros superiores de pobla
ción equivalente, 28.700 habi
tantes, más del doble de la po
blación de Socuéllamos, y de 
caudal medio de agua a tratar, 
5.250 metros cúbicos diarios. La 
planta dispone de una etapa de 
pretratamiento del efluente y de 
un tratamiento biológico a tra
vés de un proceso de aireación 
prolongada y a los fangos se les 
aplicará un espesamiento por 
gravedad, acondicionamiento 

químico y deshidratación con 
equipos de secado mecánico.

Para evitar que los olores pro
cedentes de las depuradoras mo
lesten a los vecinos, los dos pro
yectos prevén la instalación de 
cámaras de desodorización en 
las zonas de pretratamiento del 
agua bruta y de deshidratación 
de fangos. En Socuéllamos, ade
más, laobraincluyelaconstruc- 
ción de un colector de 2.280 me
tros de longitud y medio metro 
de diámetro desde la red muni
cipal de saneamiento hasta el 
emplazamiento de la planta.

NNGG ofrece una 
fiesta para los 
jóvenes de 
Malagón y de la 
comarca

La Tribuna Í

Nuevas Generaciones de 1 
Malagón ofrecerá mañana vier- 
nes 14, a las nueve de la noche, 
una fiesta a todos los jóvenes de 
la comarca para presentar a los 
miembros también más jóvenes 
de la candidatura municipal.

La iniciativa parte de la Jun
ta Local de NNGG que puso de 
manifiesto la importancia que ha 
demostrado dar el Partido Po
pular a los jóvenes del munici
pio, ya que «sólo en los prime
ros puestos de salida, son cua
tro las personas que no superan 
los 28 años», añadió.

El encuentro juvenil, que 
contará "con la presencia del 
presidente regional de NNGG, 
Jesús Rodríguez Camaño, así 
como con la presidenta provin
cial y candidata número tres a 
las Cortes regionales, M® Car
men Fúnez, y otros cargos pro- i 
vinciales de la joven organiza
ción, se celebrará al aire libre en 
el Recinto Ferial de Malagón. 
Allí, los jóvenes que asistan 
disfrutarán de la comida y bebi
da que Nuevas Generaciones 
ofrecerá gratuitamente y podrán 
participar en los actos que se han 
organizado a ,propósito de la 
presentación de los jóvenes 
malagoneros que concurren a las 
elecciones municipales.

Martín Toledano, en la 
clausura

El presidente local y candi- , 
dato a la Alcaldía de Malagón, 
José Alberto Martín-Toledano, 
clausurará la jornada a la que se 
han invitado a todos los afilia
dos de NNGG de la localidad y 
jóvenes de los pueblos cercanos.

%

Presentada la candidatura de El Torno. El presidente de la
Diputación, Jesús Garrido, y el diputado provincial, Vicente Gil-Ortega, 
asistieron en El Torno a la presentación de la candidatura del PP para 
las próximas elecciones, que encabeza María Antonia Mora Gómez. Al 
lado de la cabeza de lista está Alberto Aranda, presidente local del PP.

El PP de Porzuna dio a conocer su candidatura. Bienvenida 
García Hernández encabeza la lista de la candidatura del Partido 
Popular en Porzuna. A la presentación asistió el presidente de la 
Diputación, Jesús Garrido; y el vicepresidente de esta institución, 
José Alberto Martín Toledano, entre otros miembros del PP.



La Tribuna PROVINCIA Jueves, 13 de mayo de 1999 21

Cinco mujeres de 
Argamasilla de 
Alba constituyen 
una cooperativa 
de confección

P. MUÑOZ

Cinco de las quince muje
res de Argamasilla de Alba que 
han realizado el Módulo de 
Formación y Empleo de Con
fección han constituido una 
cooperativa de confección in
dustrial, que será inaugurada 
hoy a partir de las doce y me
dia de la mañana. Al acto está 
previsto que asista el director 
provincial del INEM, Lucilo 
Cuñado, entre otras autorida
des locales, provinciales y re
gionales. Esta cooperativa ha 
sido puesta en marcha gracias 
a la Iniciativa Local de Empleo 
de Argamasilla de Alba.

Antes de la inauguración 
tendrá lugar la entrega de di
plomas a las alumnas del Mó
dulo a cargo del director gene
ral de Formación y Empleo.

El pregón correrá a cargo del primer párroco del pueblo

Llanos celebra las primeras 
fiestas como municipio

La Tribuna

Llanos se prepara para ce
lebrar desde hoy 13 hasta el 16 
de mayo las primeras fiestas pa
tronales de San Isidro Labra
dor como municipio indepen
diente. Esta circunstancia ha 
propiciado una serie de cele
braciones que «en cierta ma
nera nos hace sentir a todos una 
especial y notoria satisfacción», 
según el alcalde, Santiago 
Sánchez Morefta.

El pregón correrá a cargo de 
Natalio González Castellanos, 
primer párroco de la localidad 
en la década de los cincuenta.

El presupuesto asciende a más 
de dos millones de pesetas.

La primera novedad empie
za en la portada del programa, 
que ha sustituido la tradicional 
fotografía de la población por un 
dibujo realizado por un niño de 
Llanos, seleccionado entre más 
de cuarenta ilustraciones reali
zada por los más pequeños del 
colegio público «Oasis». Tam
bién son novedad, un saludo del 
presidente regional José Bono 
y de la subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar. Las fiestas comienzan 
hoy jueves con una quema de 
fuegos artificiales en el campo 

de fútbol, para continuar con la 
elección de la reina y de las 
damas de honor de las fiestas, a 
cuyo nombramiento aspiran 
Yolanda Rodríguez, Anta Patiño 
y Ana Flores, tres jóvenes de la 
localidad, y el pregón.

Sánchez Morena dice que se 
ha elegido como pregonero al 
primer párroco de Llanos por
que fue «un personaje muy que
rido por su manera de compor
tarse, de vivir y de ayudar al 
pueblo». Además se quería que 
el acto tu viera un «tinte» distinto 
al de años anteriores y «la idea 
de cambiar a los políticos por el 
párroco fue bien acogida».

Santiago Martín, 
candidato en Ias 
listas de las AEI 
de Anchuras

La Tribuna

El ex alcalde de Anchuras, 
Santiago Martín, conocido por 
su oposición a la instalación de 
un campo de tiro en esta loca
lidad, anunció ayer que se pre
sentará como candidato a la Al
caldía en las listas de la Agru
pación de Electores Indepen
dientes de Anchuras (AEIDA).

Martín manifestó que el 
motivo que le ha llevado a pre
sentarse de nuevo como candi
dato es que «nada ha cambiado 
en Anchuras» desde que su gru
po perdió la Alcaldía. Así, de
finió como «dictatorial» la for
ma de gobernar del PP, que 
accedió a la Alcaldía de la po
blación tras alcanzar un pacto 
de legislatura con el PSOE, para 
desbancar a los independientes, 
que en las últimas elecciones 
fueron la lista más votada.

^COWAD DE MMS DEI ACIIMRO ü"^
ComMatoria

Por medio de la presente y de acuerdo con el artículo 35 de 
nuestras Ordenanzas, se convoca a todos los miembros de la 
misma, a la Junta General Ordinaria que tendrá lugar en el Salón 
de la Cooperativa Nuestra Sra. de Peñarroya de Argamasilla de 
Alba el día 30 de mayo del año en curso, a las 11,30 h. y a las 
12 h. en segunda convocatoria, siendo válidos los acuerdos que 
se adopten, sea cual fuere el número de asistentes, con el 
siguiente Orden del día:

1°.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión 
anterior.

2°.- Memoria de Actividades del año 1998 e informe del 
Presidente.

3°.- Renovación parcial de la Junta de Gobierno (elección 
de Presidente y vocales) y del Jurado de Aguas.

4°.- Ruegos y preguntas.

Lo que se hace público para general conocimiento y efecto 
de los interesados.

En Argamasilla de Alba, a 4 de mayo de 1999
EL PRESIDENTE
Edo. Francisco Serrano Serrano

PROMOTORA DULCINEA, S.A.

Traslado de domicilio social
Según acuerdo de la Junta Universal de fecha 10 

de mayo de 1999 se modifica el art. 2 de sus Estatutos, 
quedando fijado su domicilio social en Alcázar de San 
duan, provincia de Ciudad Real en la calle Dr. Bonardell, 
núm. 19.
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La Comisión de Gobierno aprobó proyectos y adjudicaciones de obras

La Diputación destina 44 J millones 
para obras en Bolaños y Daimiel

La Semana del 
Niño de La Solana 
terminó con la 
entrega de premios 
literarios

La Tribuna

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación Provincial en la 
sesión celebrada el pasado mar
tes aprobó proyectos y adjudi
caciones de obras por valor 
44.200.000 y 98.200.000 pese
tas, respectivamente.

En proyectos de obras se 
aprobaron los correspondientes 
a edificio de usos múltiples en 
Bolaños de Calatrava y alumbra
do público en Daimiel, por un 
montante de global de 
44.200.000 pesetas.

Igualmente, cabe señalar la 
aprobación de la adjudicación de 
suministros de materiales para 
la carretera C-424, de Almadén 
a Abenójar, a la empresa Probisa 
Tecnología y Construcción S. A. 
por importe de 12.300.000 mi
llones de pesetas; adjudicación 
de suministro de 9 furgonetas 
para el Departamento de Vías y 
Obras de la Diputación, a la 
empresa Baltasar Ruiz por im
porte de 17.600.000 millones de 
pesetas.

Asimismo, aprobaron la ad
judicación de las obras de reves
timiento superficial con lechada 
asfáltica de las carreteras CR- 
714 de la CM-30 de la Toledana 
a Los Cortijos; de la CR-P- 7224 
desde la CR-P- 7221 a El 
Alcornocal; de la CR-P- 1222 
desde Socuéllamos a la CM- 
3103; y de la CR-P 122 desde 
Campo de Criptana a la CM-
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La entrega de premios a b 
ganadores del XVI Certanie 
Literario en Formato de libro 
separadores de página, hasei 
vido para cerrar la octava edi 
ción de la Semana del Niñoqii 
ha organizado el Area de Cu 
tura y Festejos del Ayuntamiei 
to de La Solana y que ademi 
ha contado con diversas proye 
ciones cinematográficas y o 
presentaciones teatrales.

Los niños premiados en

I

F 
í 
i

Una de las subvenciones aprobadas será para las obras del edifício de usos múltiples de Bolaños.

3103, por un importe global de 
68.300.000 millones de pesetas.

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación Provincial también 
aprobó varias subvenciones de 
carácter social, deportivo y cul
tural por una cantidad cercana a 
los catorce millones de pesetas.

En este apartado cabe desta
car la ayuda destinada al Comi
té de las Rutas del Vino, con

motivo de la celebración de la 
XXVII VueltaCiclistaRutas del 
Vino, por un importe de 
6.750.000 pesetas.

Igualmente fueron aprobadas 
ayudas para el Centro de Expo
siciones (CEX) de la Diputación 
Provincial 1.250.000 pesetas 
para el proyecto de realización 
de la VI Muestra de Minigrafías; 
así como 1.440.000 pesetas para

distribuirías a asociaciones, ho
gares y clubes de mayores, de 
la provincia, con motivo del Año 
internacional de las Personas de 
Edad.

Finalmente, aprobaron des
tinar cinco millones de pesetas 
para la finalización de obras de 
las Miniresidencias Rurales de 
Alamillo y Torralba, según nota 
de prensa de la Diputación.

SUPLEMENTO SEMANAL DE LA IHIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CILIDAD REAL

DR. AYALA MARTINEZ

El próximo sábado, 15 de mayo, visitamos

GUADAl
NARIZ 

GARGANTA
OIDO

Certamen de Formato de LibtK 
han sido José María Díaz Rong 
cero López, del Colegio "S™ 
Luis Gonzaga" por "La raaiA 
zana que no quería ser manz» 
na"; Ana Arroyo Velasco, 
mismo Colegio por "el hadS 
primavera"; María Jo» 
Gertrudix, del Romero Peña,po|| 
"La tierra sin agua"; Hécw 
Manzano, perteneciente aleo» 
legio anterior por "El libiB 
cuentacuentos". ■

Otros niños premiados liA 
sido Paula Romero de Avilap(B 
"La nueva biblioteca" y 
Manuel Barón que presentó 
día sumergido", los dos alunfl 
nos del Colegio "JavieB 
Paulino". Igualmente hansidB 
premiados Begoña Díaz MayoB 
domo por "El libro que queB 
volar", compañera de Colew 
de los dos anteriores; MaríB 
Vicen Romero, del "San LuB 
Gonzaga", por "Las aventurB 
de Marieta".

Finalmente, en el concurB 
de separadores de páginas, trB 
de los premiados pertenecenB 
Colegio "Javier Paulino" y 
al "Romero Peña", recibiendB 
todos los galardonados divíB 
sos obsequios en el acto declaB 
sura de la Semana del NiñoB

Por lo que se refiere al resB 
de actividades programadaB 
todas celebradas en el AudiB 
rió de la Casa Municipal B 
Cultura, señalar que se han 
yectado dos películas, en coB 
creto "Godzilla" y "FlubbeB 
También, ha habido dos repB 
sentaciones teatrales, laprimB 
a cargo del grupo TeatroB 
Malta que escenificó la obra B 
Sable" y "LaPaloma" y lacoB 
pañíaFantasía en Negro, qujB 
presentó "El Tragasueños' ■

Reforman la sa
de autopsia del 
cementerio de b 
Solana

C/ Alfonso X el Sabio, 11

CIUDAD REAL

Telf.: 926 21 72 28

RESERVE SU EJEMPLAR
Conozca los lugares de más interés turístico de Guadalmez 

LaTríbuna
de Ciudad Real

Las instalaciones de M 
de autopsias del cementerio>^ 
nicipal de La Solana han si^ 
reformadas, adecuando tanio 
instrumental como otros ap, 
tados de la misma a las nec^^ 
dadés actuales, como es 
de una cámara frigorífica y 
de material inoxidable, j
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de Ciudad Real

Se olvidaron del general Patton

Patton se hizo toda la campaña de Francia 
en el verano-otoño-de 1944 con el auxilio 
de una popular guía de carreteras que 
edita una compañía de neumáticos a T

rib
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Firma invitada

Se olvidaron del general Patton

DIEGO 
FARTO

L
o malo para Bill Clinton del protagonismo 
estadounidense en la OTAN es que cada vez 
que alguien mete la pata son los «boys» los 
que cargan con todas las culpas.

Aunque esta vez, se las merecen por comple
to. Es curioso que la más afamada agencia de 
espionaje del planeta la pifie 
de modo tan garrafal en algo 
tan sencillo como la elección 
de un mapa.

Claro, no siguieron el mé
todo de su idolatrado gene
ral Patton, quien se hizo toda 
la campaña de Francia en el 
verano-otoño de 1944 con el 
auxilio de una popular guía 
de carreteras que edita una 
compañía de neumáticos.

Bueno, en realidad en esta 
guerra de Yugoslavia el 
ejemplo de su reputado ge
neral de blindados en la Se
gunda Guerra Mundial lo 
están ignorando por comple
to, ya se sabe que esta es una 
guerra aérea en la que importa 
más evitar una baja propia 
que todas las vidas ajenas que 
se puedan salvar con otro tipo 
de acción.

Patton fue aquel general 
que ordenó a sus hombres 
llenar con gasolina hasta sus 
cantimploras para poder 
avanzar sin detenerse hasta 
el Rin, y a ese río llegó en 
los primeros días del otoño 
del 44, mientras el cautelo
so general británico Montgomery avanzaba más / 
cautamente por la orilla del canal de la Mancha, 
dando tiempo a las unidades alemanas a reorga

E-mail: Ciudad Real:
pucireal(^infase.es

Puertollano:
pucipuer@infase.es

^f^'co diario provincial editado en 
__^^illa-La Mancha con control de OJD

Una rápida 
operación terrestre 

con unidades 
blindadas es cierto 
que puede producir 
más víctimas entre 

los militares 
occidentales, pero si 

los soldados son 
profesionales, ¿no 
entra dentro de sus 
gajes de oficio la 

posibilidad de morir 
durante su trabajo?

Firma invitada

Castilla-La Mancha se ahorró más de 

60.000 millones con la bajada de tipos

PEDRO 
PERAL 
(*)

E
s un puro dato estadístico. Pero a Castilla 
La Mancha, por su población, le correspon 
dería más de 60.000 millones de pesetas a 
la vista del ahorro que ha supuesto para el Estado 

la caída de los tipos de interés. Según la Memo
ria de los Mercados de la Deuda Pública 1998, el 
endeudamiento público ha representado un aho
rro de cerca de 167.000 pesetas por cada familia 
española en 1996 y 1998, periodo en el que el

nizarse en Holanda.
Puestos a hacer una guerra, la OTAN ha ele

gido la peor de todas las opciones, la más brutal 
por la frialdad que tienen los bombardeos aéreos 
a gran altura, donde los fallos aumentan con las 
dificultados del piloto para determinar el blanco.

Una rápida operación terres- 
tre con unidades blindadas es 
cierto que puede producir más 
víctimas entre los militares oc
cidentales, pero si los soldados 
son profesionales, ¿no entra den
tro de sus gajes de oficio la po
sibilidad de morir durante su 
trabajo? Sin embargo, una ope
ración de estas características 
produciría menos errores sobre 
inocentes, una menor destruc
ción de infraestructuras, una so
lución del conflicto más rápi
da, ya que desorganizaría en me
nos tiempo el sistema de man
do y control que Milosevic apli
ca sobre su territorio.

Ahora ya es tarde, Rusia y 
China han decidió ya que se 
opondrán a ese tipo de interven
ción y además la segunda tiene 
un claro motivo de agravio como 
para responder a la Alianza con 
casi cualquier medida que se le 
ocurra sin que parezca 
desproporcionada. La alterna
tiva de la OTAN es exponerse 
a una ira mayor de Pekín o 
Moscú e intervenir por tierra o 
continuar bombardeando y co
metiendo errores hasta que 

Milosevic y sus adiátares acepten un pacto con el 
riesgo de volver al mismo sitio donde estábamos 
hace mes y medio.

Estado se ahorró dos billones de pesetas 
como consecuencia de los menores interese a 
pagar por la Deuda Pública. Y todavía se re
gistraría un ahorro adicional para el Estado de 
40.000 millones al rebajar el Banco Central 
Europeo el precio del dinero del 3 al 2,5%. 
España va bien. Y todavía puede ir mejor.

*Pedro Peral es diputado regional del par
tido Popular
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Firma invitada

La voz de una quimériea idea

FEUNOSCO 
ARIAS 
SOLÍS

L
a novela, para Balzac, se genera en el tiempo como construcción 
laberíntica de la historia viva de los hombres: de sus costumbres, 
ante todo: de sus ideas sobre todo. Balzac llegó a dejamos esbozada 
una novela cuyo título estupendo era éste: La vida y aventuras de una 

idea. Todo el inmenso mundo novelesco balzaciano, formado por más de 
noventa novelas, ordenadas en tres conjuntos ideales por su mismo autor: 
estudios de costumbres, estudios filosóficos, estudios analíticos, cons
truyen ese universo ideal que puede llamarse totalmente: La vida y aven
turas de una idea. Fue esta idea de Balzac verdaderamente diabólica. Por 
eso aquel joven periodista inglés -Henry Reed- que, al visitarle en 1835, 
le sugirió probablemente, el título totalizador de La comedia humana, se 
decía para sus adentros que era aquella idea de Balzac: tutta diabólica, y 
la llamaba para sí: la comedia diabólica del Señor Balzac.

Esta primera idea, este quimérica idea, de la que nos habla en 1842, 
al prologar con el título de La comedia humana el primer conjunto de su 
publicación, nos dice Balzac que le vino de la comparación entre la hu
manidad y la animalidad.

"El animal es un principio -resume Balzac- que toma su forma exte
rior, o para decirlo más exactamente, las diferencias de su forma, según 
el medio en el cual ha tenido que desarrollarse".

El animal es un principio, luego el animal es una idea. De donde la idea 
puede resultar singularmente convertida en un animal, en un ser animal 
o animado. Así comprenderemos como una idea puede tener vida y aven
turas para Balzac: vida y aventuras quiméricas; así comprenderemos como 
una quimera se realiza. El quimérico monstruo con rostro de mujer que 
miraba a Balzac sonriéndole, para escapársele volando a los más fantás
ticos cielos, se dejó alcanzar de la mano del novelista, de la poderosa 
mano del hombre que lo aprisionaba acariciándolo. Con un simple esque
ma sistemático, el gigante esfuerzo imaginativo de Balzac levantó el 
andamiaje de toda la novelería moderna.

Honoré de Balzac nació en Tours, el 20 de mayo de 1799. Vive de niño 
en un ambiente frío y desarraigado en el seno de una familia de la pequeña 
burguesía. Realizó los estudios primarios en el internado de Vendóme. 
Se traslada a París, para cursar la carrera de leyes en la Sorbona. En 1820 
escribió la tragedia en verso Cromwel, que resultó un fracaso y nunca 
llegó a representarse, después de lo cual decidió dedicarse al periodismo 
como modo de subsistencia. Acuciado por las deudas escribe hasta el 
agotamiento. Sólo a partir de 1829 le sonríe el éxito y la popularidad. 
Tras haber publicado varias novelas románticas firmadas bajo diversos 

seudónimos y sin demasiado éxito, fue su novela histórica El último 
Chuan (1829), primera en aparecer con su verdadero nombre, la que le 
dio a conocer, logrando consolidar su fama gracias al escándalo que 
suscitó su libro de ensayos Fisiología del matrimonio (1830). A partir 
de ese momento, y hasta casi su muerte, escribió unas ochenta novelas, 
algunas de las cuales decidió englobar, a partir de 1848, bajo el título 
La comedia humana. En este ambicioso proyecto incluyó, bajo el epí
grafe de Estudios de costumbres del siglo XIX, su célebre serie de 
"Escenas" -Escenas de la vida privada. Escenas de la vida en provincia, 
Escenas de la vida militar. Escenas de la vida en el campo. Escenas de 
la vida parisina. Escenas de la vida política (inacabada)- en las que 
retrata con precisión y extraordinaria penetración psicológica la socie
dad francesa de la época de la Restauración.

Balzac es un narrador que, por su estilo y espíritu, encaja al final del 
romanticismo y como precedente del realismo de la última parte del 
siglo XIX. Su originalidad reside en el intento de realizar la novela 
absoluta reproduciendo todos los ambientes, tanto el rural como el 
provincial o el de la alta burguesía de París, con una minuciosidad y 
una exactitud científica. Destaca como creador de caracteres y por su 
conocimiento de la psicología de la mujer. Sus obras más conocidas 
son: La piel de zapa. Cuentos libertinos. El coronel Chabert, El cura de 
Tours, El médico de aldea, Eugenia Grandet, una de las novelas más 
célebres, en la que trata el sufrimiento y las mezquindades del avaro 
Grandet, Papá Goriot, para muchos su novela más completa, sobre un 
hombre de origen humilde que sacrifica todo por unas hijas que se 
avergüenzan de él y le explotan. La búsqueda de lo absoluto, sobre un 
personaje centrado hasta tal punto en sus investigaciones que olvida 
sus obligaciones familiares. Las ilusiones perdidas. Un proceso tene
broso, Una mujer de treinta años y La prima Bette, sobre la pariente 
pobre, envidiosa de los que la acogen.

El costumbrista espejismo de la vida humana, el psicologista estu
dio o análisis de las motivaciones que entrañan la actividad social, el 
historicista propósito de desentrañar de todo ello la generación real de 
las ideas, he aquí los tres principios científicos del genial novelista 
Balzac. Fácilmente comprenderemos hoy que con tan ridículas tram
pas diabólicas no se cazan monstruos novelescos. Pero su enumeración 
nos señala muy claramente el origen de la generación y de la corrup
ción en el tiempo de este admirable mundo balzaciano: vivo mundo de 
la más auténtica novelería.

al Director

A la junta de Personal del 
Complejo Hospitalario

Sra. directora:
Perdónenme que me dirija a ustedes 

por medio del periódico pues, al ser fun
cionario de la Diputación Provincial, ca
rezco de representante sindical en esa 
Junta de Personal.

En una pasada Junta de Personal se 
trató del envío de un anónimo a un Jefe 
de Servicio del Complejo Hospitalario, 
presuntamente comprometedor para un 
trabajador muy relevante del centro. 
Allí, según manifiesta uno de los asis
tentes, un injuriador profesional, taima
da y subrepticiamente, como de pasada, 
dejó caer en los aledaños de la reunión 
que yo era el responsable de dicho anó
nimo. A raíz de esto, quiero manifestar 
lo siguiente:

A.-Al injuriador:
Enviar anónimos es cosa de cobar

des y yo no lo soy. Usted y sus corifeos 
saben mejor que nadie que no tengo por 
costumbre esconderme tras anónimos. 
Siempre he dado la cara. Aunque las 
hemerotecas son testigos de lo que digo, 
este escrito constituye una muestra aña
dida. Ni siquiera acepto los anónimos que 
me envían, por muy comprometedores 

que sean para otros. Una vez recibí un 
anónimo y unas facturas sobre adquisi
ción de material sanitario e inmediata
mente se las entregué, mediante persona 
interpuesta, al sujeto presuntamente im
plicado.

Usted debería ser especialmente cui
dadoso al tomar el nombre de una perso
na en vano. ¿En qué se basa para indicar 
que yo soy el autor del anónimo? ¿Aca
so ha analizado las huellas dejadas en el 
sobre o el ADN de la saliva utilizada para 
pegarlo? ¿Quizá me vio agachado delante 
de la puerta mientras lo introducía? ¿Por 
qué iba yo a querer hacer eso? ¿Cuál es 
mi beneficio?¿No será su grupo el autor 
del anónimo y Vd. el encargado de fina
lizar la jugada imputándoselo a un ino
cente? ¿No tiene Vd. el móvil y la opor
tunidad?

Si usted tiene razón, ¿por qué no pone 
en el acta de la reunión de la JP lo que 
dijo de mí? ¿Acaso teme hacerlo por 
carecer de pruebas y quedarse inerme ante 
una querella criminal? Le voy a animar a 
que dé la cara: el artículo 210 del Nuevo 
Código Penal exime de responsabilidad 
probando la verdad de las imputaciones 
cuando éstas se dirijan contra funcionarios 
públicos -y yo lo soy- sobre hechos con
cernientes al ejercicio de sus cargos o 
referidos a la comisión de faltas penales o 
de infracciones administrativas -y ésta lo 
es-..

B.-Al autor/es del anónimo:
La persona que se dedica a escribir 

anónimos es despreciable. Primero, por
que no se responsabiliza de sus acusa
ciones. Segundo, porque no pretende 
impedir un delito o infracción. De pre
tender ésto, lo podría en conocimiento 
de las autoridades pertinentes. No. Lo que 
pretende es extorsionar, intimidar, al 

destinatario del anónimo con el fin de 
obtener beneficios propios. Además, 
atacar y desprestigiar a cualquier perso
na con anónimos es negarle el más ele
mental de los derechos, esto es: privarle 
de conocer el motivo de la acusación. Una 
persona en esta tesitura, está desprovis
ta de capacidad de defensa, no tiene 
potestad de contradecir al que le acusa.

En este caso, los autores del anóni
mo han cometido un error. El jefe de 
servicio al que han enviado el panfleto, 
con idea de que lo use contra otra perso
na con la que le creían enfrentado, es un 
médico humanamente íntegro y 
profesionalmente responsable y bien 
formado. Nunca, ni aún estando en una 
situación de máxima debilidad frente al 
sujeto víctima del anónimo, hubiera uti
lizado un escrito semejante para vencer. 
Hay victorias repugnantes que las per
sonas honradas no desean obtener.

Sería bueno que desaparecieran del 
Complejo Hospitalario todos los sujetos 
que se dedican a redactar anónimos y 
acumular informes. Algunos de ellos 
tienen a gala y alardean de pertenecer a 
diversas organizaciones profesionales, 
políticas, religiosas y sindicales. Se creen 
importantes y pretenden poner y amedren
tar gerentes, relevar a jefes de servicio, 
designar directores provinciales; en de
finitiva, decidir sobre todo lo humano y 
divino que acontece en el hospital y con 
el exclusivo fin de medrar y beneficiar
se. Creen que su voto pondera más que 
el del resto de laciudadanía. Suelen juzgar 
a todo el mundo, y en especial a los 
gerentes y cargos directivos hospitala
rios, según el grado de sometimiento a 
sus dictados y, sorpréndanse ustedes, se
gún las relaciones que mantienen con
migo. Para ellos* los resultados de la 

gestión del equipo directivo respecto a 
la satisfacción del ciudadano son secun
darios. Piensan que pertenecen a todas 
esas organizaciones por su inteligencia, 
mérito y capacidad. Son incapaces de 
comprender que, en la mayoría de las oca
siones, pagando una modesta cuota, se 
obtiene el derecho de admisión.

C.-Al ciudadano:
Querido lector, aunque muy proba

blemente se estará preguntando si estoy 
hablando de un hospital o de un centro 
del KGB o de la CIA, no debe preocu
parse: la asistencia sanitaria que está 
brindando el Complejo Hospitalario ala 
población es modélica. Esta gente 
injuriadora e intrigante, aunque bien 
situada, es poco numerosa. La inmensa 
mayoría de los trabajadores del Complejo 
son profesionales dedicados plenamen
te a su profesión y el único objetivo que 
les mueve es el bien del enfermo.

D.-A la Junta de Personal;
Por favor, las Juntas de Personal, entre 

otras, tiene la función constitucional de 
trabajar en defensa de los trabajadores. 
Tengan cuidado con los injuriadores, 
calumniadores, recopiladores de infor
mes “de infarto”. Son muy sutiles y ha
bilidosos al sacar estos temas y dirigid 
los ataques. No suelen hacer afirmacio
nes categóricas, para impedir posterio
res querellas. Sean beligerantes con ellos. 
Suelen utilizar todos los foros posibles 
para aventar sus insidias. No les permi
tan que la Junta se transforme en una caja 
de resonancia de sus mezquindades. No 
consientan que una reunión sindical se 
transforme en un auto fe. De ahí, a que' 
mar brujas en la hoguera, sólo hay un paso-

Julián Ortega Carnicer. Ciudad 
Real
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\l Ca ja San Fernando le sigue sirviendo una victoria para jusar la final

El Real Madrid ofreció otra imagen 
en Sevilla y se resiste al adiós

Efe - Sevilla

67 - Caja San Fernando 
(31+36): Turner (13), Schutte 
(13), Mike Smith (-), Kornegay 
(8), Nacho Romero (14) -cinco 
inicial-, Odriozola (2), Scott 
(10), Salva Díez (6), Fernández 
(-) y Bosch (1).

76-Real Madrid (40+36): 
Victoriano (3), Santos (3), He
rreros (14), Beard (26), Struelens 
(16) -cinco inicial-. Lasa (3), 
Angulo (5), Martin (6) y Luyk 
(-) Arbitros: Betancor, Martín 
Bertrán y Arteaga. Sin elimina
dos.

Incidencias: Tercer encuen
tro de las semifinales por el tí
tulo de la Liga ACB, disputado 
en el Palacio Municipal de De
portes San Pablo de Sevilla ante 
unos 8.000 espectadores, que 
llenaron completamente el pa
bellón.

Comentario: El Real Ma
drid ofreció en Sevilla una ima
gen muy distinta a la de los pri
meros choques de la eliminato
ria cuando estaba en el filo de la 
navaja por el 2-0 favorable al 
Caja San Fernando, se resistió a 
decir adiós a la Liga tras hacer 
un inicio de partido fulgurante 
y firmar su primera victoria en 
una emocionante serie.

El equipo de Clifford Luyk 
salió dispuesto a bajarle los 
humos al Caja San Fernando, en 
unacancha abarrotada de público 
«enemigo» y con cierta 
sobredosis de euforia.

Manuel Sanroma venció el primer sector de 
la segunda etapa de la Vuelta a Asturias

Efe - Llanes (Asturias)

El corredor almagreño del 
buenlabrada, Manuel Sanroma, 
ha vuelto a conseguir un nuevo 
triunfo internacional, ahora en 

primer sector de la segunda 
etapa de la Vuelta Asturias, un 
recorrido en línea de 96 kilóme- 
ros de longitud entre Gijón y 
tañes, con un tiempo de 2 ho- 

*^^s,_12 minutos y 38 segundos.
Sanromá venció por media 

p^eda al canadiense Gordon 
raser(Mercury), al aprovechar 

Htie el pelotón se había reagru- 
en los últimos kilómetros 

la prueba.
Oíano (ONCE) se 

judicó la contrarreloj de la 
^tapa, al completar en 

’Ví^^tos y 4 segundos el re- 
^^ ^^’^ kilómetros en- 

arr k Llanes y Llanes, y
^1 liderato a Alvaro 

cio)^ni^^ ^^ Galdeano (Vitali- 
<«ad¿sT'-?v^'®®''®^uname- 

^ 51,7 kilómetros por hora.

Salva Diez y Angulo luchan por el balón.

Los blancos, con el argenti
no Lucas Victoriano e Ismael 
Santos en la manija de salida, y 
con Alberto Herreros como 
«matador» desde el perímetro, 
obtuvieron pronto un buen bo
tín (2-11, m.3) tras convertir su 
segundo triple consecutivo He
rreros.

El juego interior del Caja, con 
poca fluidez ofensiva ante el 
fenomenal cuerpo a cuerpo des
plegado por el Madrid, no fun
cionaba y Andre Turner ofrecía 
un juego atolondrado ante la 

terminó la crono -que supuso el 
segundo sector de la segunda 
etapa- un segundo por delante 
de Angel Casero (Vitalicio Se
guros), y con doce de ventaja 
sobre el francés Laurent 
Brochard (Lotus-Festina) y el 
hasta hoy líder, que pasó a ocu
par la tercera plaza en la gene
ral provisional.

Casero se quedó a las puer
tas del triunfo de la etapa, aun
que el resultado le sitúa en la 
segunda posición de la general 
provisional a sólo un segundo de 
Olano, y con una ventajado seis 
sobre Brochard, que en la crono 
marcó un tiempo de 20:16.

González de Galdeano defen
dió con brillantez el jersey de 
líder al realizar una gran marca 
con 20:16, a pesar de no ser un 
especialista en la disciplina, y 
otro de los favoritos al triunfo 
en la contrarreloj, Juan Carlos 
Domínguez (Vitalicio Seguros), 
acabó en la quinta posición, a 15 
segundos del nuevo líder. 

fortísima defensa madrileña, 
aunque los pívots locales tam
poco desmerecían.

La renta madridista, con He
rreros entonado, Tanoka Beard 
derrochando potencia y el bel
ga Struelens en vena de acier
tos en el tiro, alcanzó los once 
puntos (9-20, m.7). Los sevilla
nos, a base de casta, sólo pudie
ron reduciría a tres puntos (21- 
24, m. 11), y a con el recuperado 
Richard Scott, aún «tocado», en 
pista. A los andaluces se les 
atragantaba la defensa del Ma

Manuel Sanroma, ayer en el momento de entrar en meta. efe

drid, que tampoco perdonaba en 
el aro contrario y que, con 
Struelens exprimiendo toda su 
rentabilidad, recuperó su máxi
ma diferencia (24-35, m. 15) que 
al final se quedó al descanso en 
31-40.

El Caja salió en la reanuda
ción herido en su orgullo (39- 
42, m.23). Pero el Madrid, aun
que no pudo repetir su impresio
nante efectividad en el tiro de la 
primera -59 por ciento en los de 
dos más cuatro triples de seis-, 
sujetó bien a un rival espeso y 
con demasiados errores en el tiro 
exterior para intentar asegurar
se prácticamente su superviven
cia en la serie con la máxima 
ventaja (46-61, m.32).

Sin embargo, el Caja, alen
tado por su gente, con una de
fensa individual presionante 
inmensa -que le ha hecho ser la 
mejor de la historia de la ACB 
esta campaña-, logró un parcial 
de 14-4 que le metió de nuevo, 
y mucho, en el choque (62-65, 
m.37), ayudado por el inusual 
fallo de tres tiros libres segui
dos de Alberto Herreros.

Las ilusiones sevillanas se 
fueron al traste en los dos últi
mos minutos, al aparecer con 
fuerzaTanoka Beard, muy efec
tivo bajo los tableros y que fue 
el máximo anotador con 26 pun
tos, y dejar de nuevo el Real 
Madrid las cosas en su sitio a la 
espera de lo que ocurra el vier
nes en la segunda cita en San 
Pablo.

Verón y Pirés. EFE

El Parma arrasó 
.al Olympique de 
Marsella en la 
final de la Copa 
de la UEFA

Panna
0. Marsella
PARMA:Buffon: Thuram, 
Sensini, Cannavaro, Baggio, 
Boghosián. Fuser, Verón 
(Fiore, m.77), Vanoli, Cres
po (Asprilla, m.84) y Chiesa 
(Balbo, m.73).

OLYMPIQUE 
MARSELLA:Porato: Issa, 
Blanc, Domoraud, Blondeau, 
Da Silva (m.46, Camara), 
Brando, Bravo, Gourvennec, 
Pires y Maurice Goles: 1- 
0, m.26: Crespo. 2-0, m.35: 
Vanoli. 3-0, m.55: Chiesa.

Arbitro: Hugh Dallas (SCO). 
Amonestó a Blondeau (m.49) 
y Blanc (m.89).

Goles: 1-0, m.26: Crespo. 2- 
0, m.35: Vanoli. 3-0, m.55: 
Chiesa.

Incidencias: Final de la Copa 
de la UEFA disputada en el 
estadio olímpico Luzhnikí 
ante 61.000 personas. Cés
ped en buen estado y tem
peratura en torno a los 3 gra
dos centígrados. Hernán 
Crespo fue designado como 
mejor jugador de la final.

Efe - Moscú

El Parma hizo gala de su 
etiqueta de favorito ayer en Mos
cú y arrasó al Olympique de 
Marsella (3-0), se adjudicó la 
Copa de la UEFA y dio a Italia 
su séptimo título en esta com
petición en las últimas diez 
ediciones. El entrenador del 
equipo marsellés, Rolland Cour- 
bis, no iba desencaminado cuan
do en las vísperas de la final dijo 
que sus hombres tenían «una po
sibilidad entre cien» de ganar 
el partido al presentarse en la 
capital rusa con la baja de sei.s 
titulares habituales.

Enfrente, Alberto Malesani 
consiguió su propósito de evi
tar la relajación de sus jugado
res, que desde el pitido inicial 
buscaron hacerse con la inicia
tiva, si bien los franceses aguan
taron bien la presión en los pri
meros minutos.
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IME mm
Felipe Caballero señaló ayer 
sobre su continuidad que "yo 
seré el que decida si sigo 
como presidente o no"

El valenciano cambió repentinamente de opinión y deja sin zurdo a los manchesos

Panadero dio' 'calabazas''
La IV Olimpiada 
Escolar de 
Valdepeñas reúne 
a 877 niños

□ub Balonmano Oudad Real
Juanjo Panadero no fichará por el Club Balonmano Ciu
dad Real como parecía claro incluso el martes por la noche. 
Un repentino cambio de opinión del Jugador, quizás moti
vada por la importante oferta de otro club, Granollers o 
Valencia, le hizo ponerse ayer en contacto con el conjunto 
manchego y desestimar la oferta.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Pese a que todo apuntaba a 
que el lateral valenciano ficha
ría por el equipo ciudadrealeño 
y reforzaría el puesto izquierdo 
tan demandado hace varios años, 
la situación dio un giro repenti
no en las últimas horas y ayer, 
alrededor del mediodía, el padre 
y representante del jugador se 
puso en contacto con la directi
va para agradecerles el interés 
por su hijo e informarles que 
había aceptado otra oferta más 
suculenta ante la perplejidad de 
los dirigentes manchegos que 
habían llegado a un principio de 
acuerdo por las tres próximas 
temporadas.

La directiva se puso a traba
jar de inmediato para fichar a otro 
jugador en ese puesto, bien na
cional o comunitario, sonando 
los nombres de Iñaqui Ordóñez 
Mañas y Rafa Da Silva, éste 
último que se ofreció la pasada 
semana semana por fax.

Por otro lado, Rafa López 
quedó desvinculado del Ademar

León, con lo que es un jugador 
libre dispuesto a escuchar ofer
tas. El técnico del CB Ciudad 
Real ya ha expresado su interés 
por su hijo, aunque sólo falta que 
se haga extensible a la directiva 
y le haga una oferta razonable.

Otro de los focos de atención 
del Club Balonmano Ciudad Real 
está en la continuidad del presi
dente, Felipe Caballero. Este 
quedó ayer desvinculado del 
grupo de empresas de la comu
nicación que compartía con 
Domingo Díaz de Mera, al ven
der su paquete de acciones, lo 
que podría afectar a su continui
dad al frente del club. De todos 
modos. Caballero quiso ayer 
dejar claro que "yo seré el que 
decida si sigo como presidente 
o no, y nadie lo hará por mí".

De todos modos, según pudo 
saber LA TRIBUNA, once o 
doce personas podrían ser los que 
decidan sobre este asunto y que 
integran una especie de Conse
jo de la ADC Ciudad Real, en
tre el los Domingo Díaz de Mera, 
Marcelo Larrañaga, Javier

El valenciano dijo "no" a los manchegos.

Calatayud, Federico Peña y Ja
vier Delgado, entre otros.

Y es que Díaz de Mera espe
ra la respuesta de Aurelio Alva
rez sobre si acepta la presiden
cia o no, que no será antes de la 
próxima semana, mientras que 
Caballero, por.su lado, ha ofre
cido el cargo a Hersilio García 
Baquero con el que mantendrá 
una nueva entrevista el próximo 

viernes. En las últimas semanas, 
Felipe Caballero ha intentado que 
su posición en el club no se-vea 
menoscabada y ha negociado con 
algunos jugadores, entre ellos 
Juanjo Panadero e Israel Pérez, 
mientras que Díaz de Mera lo ha 
hecho con otros. Lo que sí está 
claro es que el futuro más inme
diato del club está repleto de 
incógnitas.

La Tribuna

El próximo lunes, día 17 de 
mayo, a las siete y media de la 
tarde, se celebrará el acto de 
inauguración de la IV Olimpia- ‘ 
daEscolarde Valdepeñas ene! f 
polideportivo municipal cubier- i 
to, en un evento deportivo que ■ 
en siete modalidades se inicia-1 
rá a continuación y cuyas coin- * 
peticiones se prolongarán has-1 
ta el día 10 de junio.

El acto de inauguración de 
estas Olimpiadas, en las que hay 
inscritos hasta el momento un , 
total de 877 alumnos, se abrirá; 
con el reparto de camisetas ■ 
conmemorativas de la Olimpia- ! 
da, desfile, izada de la bandera t 
olímpica, lectura del juramen- ; 
to olímpico y encendido de la I 
antorcha. 1

Distribuidos por participan-1 
tes, «Futbol-7» es la disciplina | 
deportiva con un mayor núme-1 
ro de participantes, 230, seguida | 
de fútbol, con 195, y balonces-1 
to,con 180participantes. Mien- G 
tras, en tenis se han inscrito 731 
alumnos, en voleibol 72 y en 1 
ajedrez 58, cerrando la relación | 
de deportes Atletismo y Nata-1 
ción, con 48 y 21 alumnos ins-1 
critos, respectivamente. f

Tomelloso acoge el 
Congreso 
Nacional de Peñas 
del Ath. de Bilbao

Efe

El Club Natación Ciudad Real
sobresalió en Burgos y Puertollano

La Tribuna

El Club Natación Ciudad Real 
se desplazó días pasados a 
Burgos para participar en el IV 
Trofeo Club Natación Castilla- 
Burgos. El equipo manchego 
viajó con 37 nadadores a cargo 
de su entrenador Javier 
Fernández que junto a 14 acom
pañantes no dejaron de animar 
en todo momento. Al final, el CN 
Ciudad Real acabó en segundo 
lugar por detrás del organizador, 
el Castilla-Burgos y por delan
te de otros como el Amirremo 
(Zamora), Menditxo (Vitoria) y 
León’97.

El CN Ciudad Real consiguió 
treinta y una medallas, reparti
das en tres de oro, nueve de pla
ta y veinte de bronce. Destaca-

da fue la actuación de David 
Díaz-Pinto, con dos medallas de 
oro en las pruebas de 100 m. 
espalda y 100 m. braza, y Ra
fael Anguita, oro en 100 m. 
mariposa y plata en 100 m. li
bres.

Un día después, los nadado
res del CN Ciudad Real demos
traron su gran valía y amor por 
este deporte y, un día después 
de volver de Burgos, se despla
zaron para participar en el IV 
Trofeo María Luisa Cabañero- 
Feria de Mayo de Puertollano, 
donde quedó en primer lugar en 
categoría masculina y segundo 
en la total a sólo cinco puntos 
del primero que fue Vallede! Kas 
(Madrid). Los ciudadrealeños 
obtuvieron 59 medallas, 27 de 
ellas de oro. Los componentes del CN Ciudad Real, en Burgos.

’ 1

I

AyuntamlsAto 4* Burgos

El Congreso Nacional de 
Peñas del Athletic de Bilbao del 
año 2001, previsto para el últi
mo fin de semana de mayo, se 
va a celebrar en Tomelloso.

El acuerdo se tomó en el 
último congreso celebrado re
cientemente en Sabiote (Jaén), 
donde también se acordó que 
el del próximo año sea en Bar
celona, y Tomelloso,será h 
segunda vez que acoja un Con
greso Nacional.

El Campus de 
baloncesto 
regional, en julio

El próximo día 17 del me> 
de julio dará comienzo en 
Toledo el XIV Campus de Ba
loncesto de Castilla-La Mau^ 
cha, que está organizado 
Federación territorial, y qriu^ 
prolongará hasta el día 25« 
ese mismo mes. C

M
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Pedro Illanes e Israel no pudieron entrenar ayer debido a una gastroenteritis

Tallón fichó ayer por el Manchao 
por ésta y la próxima temporada

hsiis FUENTES CABAÑAS

El Manchego encontró por fin 
al jugador que buscaba para 
reforzar la plantilla, al menos 
desde el punto de vista numéri
co, hasta el final de temporada. 
Se trata del madrileño Roberto 
Camino Tallón, que procede del 
Conquense aunque hace varios 
meses que no juega en el equi
po entrenado por Jaime López 
Sendino, ya que además se en
cuentra trabajando hasta el próxi
mo 15 de julio.

El nuevo refuerzo manche- 
guista tiene 23 años y ocupa el 
central izquierdo. Respecto a su 
historial deportivo, ha jugado en 
el Langreo, Leganés B y 
Carabanchel. Fichó por esta tem
porada y la próxima y sobre su 
incorporación al equipo ciudad- 
realeño explicó ayer a LA TRI
BUNA que "pienso que es una 
buena opción para mí porque se 
trata de una buena categoría y 
un buen grupo y me puede ser
vir de escaparate".

Tallón ha disputado sólo cin
co partidos con el Conquense, 
ya que ha estado lesionado du
rante algún tiempo, lo que le ha 
impedido demostrar su valía.

Por otro lado, dijo venir a 
ayudar al equipo en todo lo que 
pudieray adesplazarseaMelilla 
este fin de semana. El jugador 
realizó ayer una visita relámpa
go a Ciudad Real, ya que perdió 
el AVE de las siete de la tarde y 
tuvo que coger el de las ocho y

media, con lo que llegó a la sede, 
firmó, se hizo las correspondien
tes fotografías y se marchó rau
do y veloz, de nuevo vía ferro
carril, hacia Madrid, concreta
mente a Villaviciosa de Odón 
donde reside. Hoy volverá a 
Ciudad Real donde realizará su 
primer entrenamiento con sus 
nuevos compañeros.

Tallón ocupará la plaza del 
lesionado Agus y competirá por 
el puesto con el taranconero 
Zapata que lo está haciendo muy 
bien en los partidos que ha sali
do de titular, incluso esta sema
na ha sido incluido por el diario 
Sport en el once ideal de la se
mana en el grupo IV.

Por otro lado, el equipo re
anudó ayer el trabajo semanal, 
aunque con varias ausencias, 
como las de Pedro Illanes e Is
rael, con mareo y vómitos debi
do a una gastroenteritis produ
cida por la ingestión de alimen
tos en mal estado. También fal
tó estefan que se recupera de unas 
molestias, lo mismo que Jorge, 
con una distensión en la rodilla. 
Dani, por su parte, entrenó a un 
ritmo más suave.

Por otro lado, José Manuel 
Arévalo reconoció que "este fin 
de demana estoy más preocupado 
del partido del sábado del 
Algeciras ante el Polideportivo 
Almería que del nuestro, porque 
si pierden los gaditanos, estamos 
prácticamente salvados y juga
remos en Melilla con más tran
quilidad".

Tallón, ayer junto al presidente y el entrenador. T. FERNÁNDEZ

El valenciano Dueñas 
Rodríguez pita al Manchego 
Melilla-Manchego Dueñas Rodríguez (valenciano); 

Cádiz-Sevilla Méndez Núñez (andaluz); Granada-Isla 
Cristina Rico Iñiguez (valenciano); Córdoba-Moralo 
Lizondo Cortés (valenciano); Cacereño-Plasencia 
Sanjorge Otero (gallego); Jerez-Ecija Balonpié Sobrino 
Rodríguez (gallego); Real Jaen-Motril Cerezuela 
Caravaca (murciano); Almería-Ceuta Renalés Galindo 
(valenciano); Real Betis Balompié-Xerez Paradas 
Romero (andaluz)

Paliares, del 
Almansa, 
sancionado con 
cuatro partidos 
de suspensión

Efe

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial sancionó a Alberto 
Pallarés, jugador del Almansa, 
con cuatro partidos de suspen
sión, por producirse de manera 
violenta con otro jugador.

Otros acuerdos del Juez de 
Competición:

Jugadores; Un partido de sus
pensión, por doble amonesta
ción y consiguiente expulsión, 
a Gómez Rubio (Albacete B).

Un partido de suspensión, 
por acumulación de amonesta
ciones, a Angel (Piedrabuena), 
Meléndez (Guadalajara), Illes
cas (Alcázar), Dani Velasco 
(Torrijos), Eugenio (Socuélla
mos), Rios (Puertollano), Che- 
maParada (Tomelloso), Oliver 
(Torpedo 66), Josean (Hellín) 
y Solana (U.D. Talavera).

Correspondientes a la jorna
da 33, han sido sancionados con 
un partido, Alex (Belmonte) y 
Bustos (Socuéllamos), por acu
mulación de amonestaciones, 
además de Rebato (Teresiano), 
por juego violento, y Juan (Tor
pedo 66), por cortar con falta 
una ocasión manifiesta de gol 
El Juez Unico, sobre la recla
mación del Hellín sobre alinea
ción indebida del Jugador de La 
Solana, Roberto Gómez, y de 
La Solana, sobre la alineación 
indebida de un jugador del 
Piedrabuena, ha resuelto deses
timar ambas reclamaciones.

Con referencia al encuentro, 
Belmonte-Bolañego, y vista el 
acta del partido, se ha decidido 
abrir expediente de información 
reservada.

El Trofeo Santísimo Cristo de la 
Misericordia se quedó en casa
Jesús NIETO CÉSPEDES

El CV Leganés sólo venció 
en sénior femenino, por lo que 
el trofeo Santísimo Cristo de la 
Misericordia de Voleibol seque
ro en Miguelturra al vencer en 
tres de las cuatro categorías dis
putadas en estas fiestas patrona
les. Fue una fiesta de juventud 
y entrega en el deporte, en el que 
un autobús repleto de jugadores 
y jugadoras de Leganés nos 
volvía a visitar para disputar este 
torneo de Club.

Los encuentros de sénior, de 
ogoría de Primera División

^^ ^tio Leganés mili- 
on dicha competición, fueron 

ouy disputadas ya que ambos 
. os son viejos conocidos en 

categoría nacional.
masculino la ADV 

y elturra ganaba por 3-1 jue- 
nant^ü ^^ partido muy emocio-

1 ^Pf'ucipioafin,enelque 
s® imponían en el 

or set por 33-31 puntos, por

1

Uno de los partidos.

lo que el marcador lo dice todo, 
ya que ninguno de los equipos 
quería ceder dicho juego, y no 
lograban los dos puntos de di
ferencia que hacían falta para 
apuntárselo; el segundo set tam
bién fue para el equipo de la 
Asociación por 25-21; perdía el

tercero por 21-25 y ganaban el 
cuarto por 25-20 puntos, en un 
derroche de esfuerzo físico y de 
entrega por reivindicar la cate
goría conseguida recientemen
te.

En sénior femenino, las mu
chachas de Leganés ganaban el 
encuentro por 1 -3 set, en una hora 
de juego y con desenvoltura, por 
tanteos de 23-25, 25-15, 16-25 
y 20-25 puntos; encuentro con 
alternativas en el marcador tras 
los dos primeros set, y que lue
go las madrileñas imponían su 
experiencia en Primera División.

En juvenil masculino la ADV 
Miguelturra tras un primer set 
desconcertante que perdió por 
20-25, supo resolver los tres 
siguientes por 25-18,25-14 y 25- 
21 puntos.

En juvenil femenino las 
muchachas de Miguelturra su
pieron estar bastante centradas 
ganándolo por un rotundo 3-0 set, 
con tanteos de 25-18,31 -29 y 25- 
19 puntos.

Paso casi definitivo a la séptima plaza

El Toledo B mostró mayor 
ambición que el Almansa

Efe - Toledo

2 - Toledo B: Amaro, Ferrer, 
Chechu, Culebras, Antonio, 
Mota, Zurdi (Mario, m. 64), 
Pedro (Lominchar, m. 90), 
Sérvulo, Neftalí y García Rubio 
(Sergio, m. 77).

1 - Almansa:Serradell, Toni, 
Pablo (Vélez, m. 77), Peque, Cas
tillo, Miguel (Plaza, m. 46), 
Mateo, José Cristóbal, Churre 
(Chino, m. 59), Carlos y Septién.

Goles: 1 -0, min. 27: Zurdi pe
netra por la banda derecha y su 
centro lo remacha en el segun
do palo Culebras. 2-0, min. 51: 
Pedro se cuela hasta la línea de 
gol y su centro lo remata el muy 
hábil y listo Sérvulo. 2-1, min. 
60: José Cristóbal, de disparo 
lejano con la zurda.

Arbitro: Comino Alvarez, 
asistido por Díaz-Campo 
Mínguez y Peinado Manzanaro, 
de la delegación de Ciudad Real.

No tuvo personalidad suficiente 
para cortar la dureza final del 
Almansa.

Amonestó a los visitantes 
José Cristóbal, Carlos y doble 
a Septién, por lo que fue expul
sado en el minuto 81.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la trigésimo terce
ra jornada del grupo XVII de 
Tercera División, aplazado el 
pasado día 18 por la huelga de 
los clubes de la categoría, dis
putado en el Municipal El Arro
yo-

Comentario: El Toledo B 
dio un paso casi definitivo para 
concluir en la séptima plaza al 
imponerse con justicia al 
Almansa, que no hizo apenas 
nada, quizá motivado por con
seguir la permanencia matemá
tica el pasado domingo, salvo 
la inexplicable y fuera de lugar 
dureza de algunos hombres en 
el segundo periodo.
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El Poblete se 
impuso con 
comodidad al San 
Agustín en la 2“ 
Autonómica

''Quinto Aliento"participa en el Medio Maratón de Motril

La Subida a Alarcos lleva
El Torneo "La 
Amistad" ya 
tiene equipos 
semifínalistas

Carlos FLORES

8 Poblete: Cholo, Lolo, 
Lizcano (José M^), Satur (To
más), Chato, David, Raúl 
(Patón), Dani, Jaime, Prieto y 
Rubén.

1 San Agustín: Ovi, 
Andújar, Cañizares, Emiliano, 
Velasco, Roque, Robles, Alva
ro, Pablo, Jaime y Belmonte.

Arbitro: Barroso Rodrí
guez. Bien. Mostró tarjeta ama
rilla a los locales Satur y Prieto 
y al visitante Alvaro.

Goles: 1 -0: Chato; 2-0: Lolo; 
2-1; Alvaro; 3-1: Jaime; 4-1: 
Dani; 5-1: Patón; 6-1: Jaime; 7- 
1: Dani y 8-1: Prieto.

Incidencias: Partido de la 
Segunda Autonómica de fútbol. 
Buena entrada y terreno de juego 
en perfectas condiciones.

Comentario: En ningún 
momento se vio el San Agustín 
con posibilidades de llevarse la 
victoria, ya que el Poblete do
minaba con mucha claridad en 
el campo y sólo era cuestión de 
tiempo el que llegase el primer 
gol que fue materializado por 
Chato. El segundo tanto, obra 
de Lolo, sorprendió a todos al 
enganchar una volea desde fuera 
del área. El San Agustín acortó 
distancias y Jaime marcó el 
tercero antes del descanso.

El segundo tiempo fue un 
constante agobio en la portería 
visitante sin que éstos supieran 
reaccionar. El Poblete marcó 
cinco tantos más, algunos de 
ellos de bella factura.

En definitiva, el conjunto 
local fue muy superior en todos 
los aspectos al Deportivo San 
Agustín.

más de den inscritos
La Tribuna

La Carrera Popular "Subida 
a la ermita de Alarcos" que se 
celebrará el próximo domingo 
23 de mayo ya tiene más de cien 
inscripciones, concretamente 
106, algunas de ellas proceden
tes de fuera de nuestra provin
cia, e incluso de otras comuni
dades autónomas debido a la 
publicidad que se ha realizado 
en la revista especializada 
"Corricolari", de tirada nacio
nal.

Las inscripciones se pueden 
realizar ya en los locales de 
Telepizza donde están los bo
letines o enviarlos al apartado 
de correos 875 o entregarlo a 
cualquier miembro del Club 
"Quinto Aliento", así como al 
fax 926/250169.

Entre las novedades para este 
año están que los corredores que 
lleguen a meta recibirán un 
diploma con el tiempo realiza
do, así como la fotografía indi
vidual, todo ello de forma gra
tuita, y por supuesto no hara falta 
ocupar puestos de preferencia 
para obtener un premio porque 
habrá sorteo de regalos, algu
nos importantes, para todos los 
corredores.

Por otro lado, el sábado 15 
de may o, 38 miembros del Club 
correrán el Medio Maratón de 
Motril (Granada), homologado 
y que servirá para lograr la 
mínima para participar en el 
Campeonato de España de 
Maratón que se celebrará en
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Memorial Santos

El V Torneo de fútbol 4 
Amistad» disputó los cuant 
de final de los que salieronk 
semifinalistas en las categoríi 
cadete e infantil que comenzi 
rán hoy a celebrarse. Así, It 
resultados fueron los siguiei ) 
tes:

Categoría cadete: C
Cristo de la Vega-Visel(í te

La fase final del 
Trofeo "Cristo de 
la Vega" se 
jugará el 22 y 23 
de mayo

La Tribuna

El II Trofeo Interprovincial 
de fútbol base Cristo de la Vega 
de Socuéllamos celebrará los 
próximos días 22 y 23 de mayo 
la fase final en las categorías 
benjamín, alevín e infantil que 
jugarán los tres primeros clasi
ficados de cada categoría al final 
de la fase regular por el siste
ma de triangular.

Así, en benjamín jugarán el 
EFB Tomelloso, EFB Alcázar 
de San Juan y Cristo de la Vega, 
el sábado a partir de las diez de 
la mañana. En alevín lo harán 
El CDE El Carmen de Daimiel, 
el Cristo de la Vega y el EFB 
Los Robles de Villarrobledo, 
también el sábado a las diez de 
la mañana y ya el domingo se 
disputará la fase final infantil 
entre el CDE El Carmen, EFB 
Los Robles de Villarrobledo y 
el Cristo de la Vega.

Marín
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“QUINTO ALIENTO”
Ciudad Real, 23 de Mayo de 1,999 

Salida: Plaza Mayor 9:39 h.
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DEPORTES MAlAGUÉhA, S.U j K_________.

Cartel oficial de la Carrera Popular. T. F.

0); Valdepeñas-Visel (3-1) T
Cristo de la Vega-Valdepeña; t
(1-0). Clasificado Valdepeñai

Alcázar-Tomelloso (l-lS 
Alcázar-Bolaños (0-2) ¡^ 
Bolaños-Tomelloso (3-1). Clí t 
sificado Bolaños. í

n 
ti 
fi

Manzanares-Migueltunj t( 
(0-l);Puertollano-ManzanaR n
(0-2) y Migueltuns )
Puertollano (2-0). Clasificad ír P

Miguelturra. )
La Solana-Ciudad Real(! ' 

2); Ciudad Real-Santa Terej 
(8-2) y La Solana-Santa TeK 
sa (3-0). Clasificado Ciuda
Real.

Categoría infantil:
Alcázar-Manzanares (0-2)

Alcázar-Ciudad Real (2-1);

i'

fi 
n 
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Ciudad Real en octubre.
También se celebrará el 

Maratón de Laredo el día 30 de 
este mes, en el que participarán

los atletas de Fuente el Fresno 
José Ignacio Sánchez y Juan 
Antonio Santos con buenas 
perspectivas de marcas.

"Se Busca", apartado en Torralba 
tras dos incomparecencias

Esteban SÁNCHEZ

Manzanares-Ciudad Real (0-00.
Clasificado Manzanares. ■ “

Valdepeñas-Santiago Apo» 
tol (1 -1); El Carmen-St. Após« c 
tol(l-l)y Valdepeñas-ElCaiB 
men (2-1). ClasificadtB 
Valdepeñas. ■

Malagón-Almagro (0-4.0 J 
Bolaños-Malagón (4-4) O 1’ 
Bolaños-Almagro (2-0). ClO 3 
sificado Bolaños. 0

Sp. Villarrubia-PuertollanO / 
(0-4); Sp. Villarrubio F 
Villarrubia CF (0-11) O 
Puertollano-Villarrubia CF(1O 
2). Clasificado VillarrubiaCfO 3

Los partidos de semifinakO 
tienen las siguientes fechas;® 
horarios, todos en el campO J 
municipal de Bolaños: 0

Cadete: ValdepeñaO
Miguelturra (sábado, 11,3011.0 
y Bolaños-Ciudad Real (sábaO - 
do, 18,30 h.).

Infantil: Bolaños-ManzanO 
res (jueves 13,17,30 h.) y VaO 
depeñas-Villarrubia (sábadO 
10 h.).

Los resultados correspon
dientes a la 26^ jornada de la liga 
local de fútbol-sala de Torralba 
fueron los siguientes:

Buzoneos Castilla, 3-Escar- 
dar, 13; Autoescuela Stop, 6- 
Jodesiestas, 4; Fontanería Moya 
y Roma, 3-Aslafis, 3; Eramos 
Pocos, 1-Talleres Huete, 7; Se 
Fueron, 0-Polvo en el Camino, 
8; Bar Hermanos Velarde, 12- 
PGB, 2 y Gráficas Garrido-Dis- 
co Bar Way (aplazado). Escar
dar sigue líder con 75 puntos se
guido de Talleres Huete don 58.

La jornada fue de trámite, si 
bien el equipo de Se Busca fue 
retirado de la competición al 
faltar a dos partidos, por lo que 
se le han quitado todos los pun
tos a todos los equipos que le 
ganaron en la segunda vuelta.

Por otro lado, en la Liga 
«Prodema» de los 30, los resul
tados de la 1 P jornada fueron

El equipo "Se Busca" fue excluido de la competición.

1

ir f

éstos; Teyma-Pinturas Sánchez, 
12-Huracán Mix, 0; Treitantos, 
10-Moby Dyc «Cavila Mora», 
1 y Oyas-Estezantes, 1-Bar El 
Que Faltaba, 13. La clasifica

ción queda así: 1° Pinturas 
Sánchez, 33 puntos; 2° Traitan- 
tos, 27; Moby-Dyc, 12; 4° Bar 
El que Faltaba, 1.0; 5° Huracán 
Mix, 10 y 6° Estezantes, 6.

"Zaratanes" 1; 
encabeza la liga 1) 
malagonera 1 <

X
i ca

Los resultados correspon 
dientes a la 26“ jornada en» 
liga de fútbol-sala de Malaga" 
fueron los siguientes:

Ranger’s,3-FS LasLon^ 
5; José Antonio, 2-EJS Salces 
5; El Cafetín, 4-Laker’s,4) 
Kandemor, 3-Zaratanes, 9. I

La clasificación queda asH 
1° Zaratanes, 50 puntos; * 
Estudio J. Basiano Salcedo/1 
3° Laker’s, 47; 4° Autoescuc” 
Alfonso, 47; 5° José Antonia' 
28; 6°Ranger’s/BarLaCur  ̂
24; 7® El Cafetín, 17;8®FS1^ 
Lomas, 15 y 9° Kandemoh J

K
)
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Doscientos alumnos de los distintos campus participaron ayer en cinco modalidades

El campus ciudadrealeño volvio a
mandar en el Trofeo Junta/ÜCLM

Los primeros 
puestos en la liga 
de fútbol-sala de 
Tomelloso quedan 
muy claros

Jesús GALLARDO

.í,> Wls FUENTES CABANAS 
niel

1 El campus universitario de 
B Ciudad Real acogió ayer, durante 

d todo el día, la tercera edición del
Trofeo Junta de Comunidades/ 
Universidad de Castilla-La Man- 

eñO cha en el que participaron unas 
i-lF doscientas personas de los dife-

• C<

na» i

cai!‘

31(1 f 
eres . 
reR ( 
uda j

0-2) r

rentes campus de la UCLM en 
tres modalidades deportivas, 
fútbol, fútbol-sala y balonces
to. Los encuentros se desarro
llaron en el complejo polide
portivo "Príncipe Juan Carlos" 
y en el Pabellón "Príncipe Feli- 
pe . ’

Por campus, el ciudadrealeño 
fue, como en ediciones anterio
res, el que más victorias se apuntó 
con tres triunfos de las cinco 
modalidades disputadas, mien
tras que Toledo se adjudicó uno 
y Albacete otro.

Resultados

Lp& 
LpÓS- 
Cal
cad!

Cla

Haut 
ibia

F(1' 
iCF 
lale 
las; 
mí»

ñaS' 
0h.i 
aba

;ana 
Val' 
ado.

nas 
sda. 
4)'

^ 
^

Los resultados de los diecio
cho partidos disputados fueron 
los siguientes:

Fútbol:
Semifinales: Albace-te, 1- 

Toledo, 1 (Albacete, por penal
tis) y Ciudad Real, 1 -Cuenca, 0. 
3° y 4° puesto: Toledo, 3-Cuen- 
ca, O y final: Ciudad Real, 2- 
Albacete, 2 (Ciudad Real, cam
peón, por penaltis).

Fútbol-sala masculino:
Semifinales: Albacete, 2- 

Toledo, 5 y Ciudad Real, 6- 
Cuenca, 0. 3® y 4” puesto: 
Albacete, 3-Cuenca, 4 y final: 
Ciudad Real, 3-Toledo, 3 
(Toledo, campeón, por penaltis).

Fútbol-sala femenino: Ciu
dad Real, 5-ToIedo, 1; Albacete, 
3-Ciudad Real, 5 y Toledo, 3- 
Albacete, 6. Campeón: Ciudad 
Real.

Baloncesto masculino:
Semifinales: Albacete, 74- 

Toledo, 46 y Ciudad Real, 67- 
Cuenca, 61.3° y 4® puesto: Cuen
ca, 59-Toledo, 44 y final: Ciu
dad Real, 57-Albacete, 55. El 
equipo ciudadrealeño, dirigido 
desde el banquillo por Antonio 
Frenado, estaba formado 
•ategramente por alumnos del 
campus de Almadén.

Baloncesto femenino:
Alba-cete, 66-Ciudad Real, 
Ciudad Real, 50-Toledo, 47 

y Toledo, 12-Albacete, 52. Cam
peón: Albacete.

Al final, con más de media 
era de retraso sobre el horario 

previsto, ya que hubo que cua- 
rar varios partidos en un mis- 
e escenario, se celebró la en

vega de trofeos a los ganadores, 
en la presencia del vicerrector 
cextensión Universitaria, Joa- 

4nin Saúl García; el represen- 
P^ete de la Dirección General de 

eportes de la Junta de Comu- 
ades, Juan Miguel Gómez 

Paricio, y el responsable del de- 
Porte de laUCLM, Luis Sánchez.

El campus de Ciudad Real ganó la competición de fútbol.

Ciudad Real también ganó en fútbol-sala femenino. 7 p

T. FERNANDEZ

El vencedor del baloncesto masculino, y. FERNANDEZ

El fútbol-sala femenino se quedó en casa. RUEDA Uno de los partidos de baloncesto masculino. RUEDA

A.
' 

?K
>

Jornada 26 en el campeona
to local de fútbol-sala de 
Tomelloso y una jornada bas
tante goleadora por cuanto de 
los 34 equipos que jugaron sólo 
uno no consiguió marcar, el 
resto hizo algún gol destacan
do el seis y el siete como el 
número más repetido entre los 
resultados en todas las catego
rías. No hubo jornada de copa 
y sólo se jugó la liga regular.

En Primera destacó el parti
do entre C. Viena-Macoto y 
Repuestos Royse, segundo y 
cuarto respectivamente de la 
clasificación, un partido muy 
igualado de principio a final con 
muchas ocasiones de gol y en 
el que las defensas y ambos 
porteros tuvieron una actuación 
destacada, al final Viena- 
Macoto ganaba por un mínimo 
2-1 y sigue a la caza y captura 
del líder Esna que descansó.

Los demás partidos también 
fueron interesantes como el 
Rest. Navarro-Centro Reina 
Sofía con un 6-2 a favor de los 
segundos que se puede consi
derar una sorpresa por el lugar 
que ocupan en la tabla ambos 
conjuntos, Llago's y Retorn 
jugaron otro partido muy igua
lado y con opciones para los dos 
equipos. Sin embargo valió el 
gol de Retorn en la primera 
mitad para acabar con ese mí
nimo resultado, Macotosa sol
ventaba su crisis de semanas an
teriores ganando, goleando y 
convenciendo frente a Cisa al 
que le hacía un 6-2. Por último 
Kike"s tuvo que sudar de lo lindo 
para doblegar a un Rincón 
Andaluz que aunque está en 
zona baja siempre da mucho 
juego.

En Segunda Masajes Javi 
González sigue de líder pues no 
tenía muchos problemas para 
vencer a Lomas Olmo, de la zona 
baja, por un claro 7-2, Bar 
Adrián sigue segundo pero lo 
tuvo más complicado pues se 
enfrentó al tercero. Forjas y 
Estructuras, en un partido vital 
para ambos. Al final 5-3 para 
Adrián que se afianza en esa 
segunda plaza.

En la tercera categoría se 
cumplieron todos los pronósti
cos y la tabla sigue igual. Eupe 
Frut sigue líder y firme al ven
cer por 7-2 a Hidalgos Caballe
ros, Beat está segundo después 
de derrotar a Riegos Catalán y 
de robar la segunda plaza.

Para terminar hay que co
mentar que ya se saben las fe
chas para la celebración del 
maratón local de Tomelloso, la 
liga regular termina el 12 de 
junio con la celebración del 
tercer y cuarto puesto y la final 
de la Copa Exorno. Ayuntamien
to, a la semana siguiente se 
celebrarán dos partidos de se
lecciones locales como cierre 
de temporada y los días 25 (vier
nes), 26 (sábado) y 27 (domin
go) se tiene previsto que se cele
bre el noveno maratón local con 
una buena y gran participación.

8
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Chema falló un penalti en el 
último minuto del partido y el 
portero Javi hizo la mejor jugada 
de todo el encuentro

Los intereses de la lisa primaron sobre los económicos de la Copa Diputación

El Industrial jugó con 
el freno de mano puesto
Puertollano
Piedrabuena
PUERTOLLANO INDUS
TRIAL: Ortega, Juli (Maxi, 
minuto 46), Chema, 
Carmelo (Javi, minuto 64), 
Raúl Serrano, Ríos, 
Guillermo (Miguel Angel 11, 
minuto 46), Raúl Hidalgo, 
Miguel Angel (Juancho, 
minuto 46 y sustituido por el 
portero Javi en el minuto 81), 
Manolo y Morales.

PIEDRABUENA: Aceña, 
Chapi, Camacho, Pinto, 
Luisma, Angel Luis (Ortega, 
minuto 65), Felipe, Benito 
(Anastasio, minuto 77), 
Víctor Manuel (Amores, mi
nuto 58), Carlos y Antoñito.

Arbitro: Ramos Manza
neque, asistido en las ban
das por Muñoz Mena y So
brino Magán de Ciudad 
Real. Mostró tarjetas amari
llas a los locales Juancho y 
Miguel Angel Ilya los visi
tantes Pinto, Felipe y 
Camacho. Expulsó al visi
tante Anastasio en el minu
to 88.

Incidencias: 21,15 horas. 
Estadio Sánchez Menor. 
Partido correspondiente a la 
ida de la final de la Copa 
Diputación. Salvador Ma
lagón, entrenador del Pie
dra-buena se retiró increpa
do porel público. En el túnel 
de vestuarios, a la conclu
sión del encuentro, hubo un 
conato de enfrentamiento 
entre algunos jugadores de 
ambos equipos.

Juan Carlos LORITE

Si exceptuamos los últimos 
cinco minutos, Industrial y 
Piedrabuena disputaron ayermas 
que un partido de ida de una fi
nal, un amistoso de verano. La 
temperatura agradable y el poco 
fútbol exhibido por parte de los 
dos contendientes así lo hicie
ron pensar.

Sin embargo, y como viene, 
siendo habitual en los últimos 
partidos del Industrial en casa, 
los minutos finales acumularon 
toda la emoción y todo lo impor
tante que merece la pena recor
dar. La diferencia del partido de 
ayer es que el regusto no fue dulce, 
sino más bien amargo.

El Puertollano Industrial no 
sacó más que aspectos negati
vos del partido de ida de la final 
de la Copa Diputación: Juancho 
se retiró quejándose de un pin
chazo en el minuto 81, el resul
tado no le favorece en nada ante 
un rival que se fue especialmente 
motivado con el empate cosecha
do y empezó a ahondarse el di
vorcio entre la afición y el en
trenador, Torreca.

El primer tiempo del partido 
resultó aburrido, con pocas oca
siones de gol y con pocas emo
ciones. El Puertollano Industrial 
jugaba con el freno de mano 
puesto, sin exponer y sin apenas 
complicarse la vida. Si acaso se 
pueden destacar un par de dis
paros muy lejanos como únicas 
aportaciones ofensivas locales: 
Juli en el minuto 16 y en el 43 de 
falta directa, unidas a la jugada 
que cerró el primer tiempo en una 
combinación de Raúl Serrano con

Atípica alineación del Puertollano Industrial. J.C.L.

Chema que entrando desde atrás 
para rematar a las manos de 
Aceña.

Mientras tanto, el Piedra- 
bueña tampoco hacía nada para 
llevarse el partido, es más, no 
hacía nada por inquietar al Puer
tollano Industrial que no sufrió 
ninguna situación de peligro en 
toda la primera parte, ya que el 
único disparo a portería tuvo lugar 
en el minuto 6 desde muy lejos 
al saque de un a falta obra de 
Pinto, pero el balón salió por 
encima del larguero.

La segunda parte siguió por 
los mismos derroteros de abu
rrimiento general. Sólo se pue
de destacar que Miguel Angel y 
Javi actuaron con el equipo de 
Tercera División.

Hasta que en el minuto 81 se 
produce la primera anécdota del 
partido; Juancho se retira lesio
nado y en su lugar sale el porte

ro Javi, que se colocó de delan
tero centro. De sus botas, cua
tro minutos después de entrar al 
campo, salió la mejor jugada in
dividual del partido con regate 
incluido para acabar cediendo a 
Ríos que no supo rematar con 
todo a favor para marcar. En el 
minuto 87 Ríos se interna en el 
área con fuerza y es derribado 
por Pinto. El árbitro decreta 
penalti ante el estupor y la indig
nación visitante que le costó la 
expulsión a Anastasio.

Cuando los locales se las 
prometían felices para lograr un 
resultado algo más favorable de 
cara a la vuelta sin haber hecho 
gasto. Chema estrelló el balón 
en el larguero y dejó a todos con 
un palmo de narices. Unos por
que habían dado por perdido el 
encuentro y otros porque perdían 
quizá la ocasión que les hubiera 
dado el dinero.

La Escuela de I 
Fútbol Base 
presenta hoy su 
clinic de 
perfeccionamiento

La Tribuí^ ।

La Escuela de Fútbol Basei^' k 
Puertollano presenta hoy suj 
"Jornadas de Convivencia 
Perfeccionamiento Deportivo) 
que se celebrarán entre el 24dj 
junio y el 4 de julio en las inslaj 
laciones de la Dehesa Boyal.

El acto de presentación ten) 
drá lugar a las siete y mediadf ^ 
la tarde en el Nuevo Pabellón(i| 
Puertollano y contará con lO, 
presencia de varios representaiif ‘ 
tes de la Escuela de Fútbol Bastí ? 
entre ellos su presidente, Juaíj 
Antonio Prieto, su coordinadotj ° 
Salvador Real, Dionisio Macho) 
ca, el director de las jornadas) 
José Gil, ‘

El Campus 
Fútbol- 
Naturaleza abre * 
el plazo de 
inscripción \ 

LaTribunij 
ti

El Campus Fútbol-Naturale i 
za "Santiago Cañizares", que se) J 
desarrollará entre el 4 y el 11 # r 
julio, mantiene abierto el pl# e 
de inscripción para jóvenes de) 
10 a 14 años. El precio del campU'i 
es de 34.000 pesetas para bf 
permanentes y 20.000 pesetas^ 
para los externos. El campuiL 
tendrá lugar en las instalacioneíjp 
de la Dehesa Boyal y las actiyir;' 
dades serán una mezcla de fúf 
bol (iniciación y perfeccionamien-í 
to), con clases de inglés, colo> 
quios, actividades en la natura-' 
leza y actividades complemen-> 
tarias (excursiones, y visitas® 
como la del Festival de Teatro) 
de Almagro).

El "Ciudad de Puertollano" de tenis 
registró su mayor nivel de participación

La Tribuna

Del 23 de abril al 2 de mayo 
se disputaron en las pistas muni
cipales los partidos correspon
dientes al XXIXTrofeo "Ciudad 
de Puertollano" de Tenis. La par
ticipación fue una de las más 
numerosas de los últimos años, 
llegando a 171 tenistas entre las 
distintas categorías. En individual 
masculino absoluto hay que des
tacar la participación de jugado- 
res como Julián Olaya que per

dió en semifinales, el joven Luis 
Carlos Fernández, J.A. Trujillo y 
Oscar Arroyo quien perdió con
tra todo pronóstico con Javier 
Romero que acabó jugando la final 
con su hermano gemelo Eduar
do Romero, ambos del CTM Puer- 
tollano. Ganó Eduardo Romero, 
aunque en la categoría cadete fue 
Javier el que ganó.

En absoluto femenino ganó la 
joven jugadora del CT Repsol 
Petróleo, Cristina Cabello, que 
demostró una vez más que el trono 

del tenis femenino en la provin
cia le corresponde tanto en ca
dete, como junior o absoluto. Ni 
siquiera la incombustible M® 
Angeles Delgado pudo plantarle 
cara a pesar de la experiencia. 
En cadetes también ganó a Gema 
Egido, del CTM Puertollano.

La categoría infantil mascu
lina fue de las más numerosas. 
La final, un partido duro y com
petido como se presumía, enfrentó 
al mejor jugador de la provincia, 
Luis Corbella y al doble finalista 

del "Manuel Alonso", Rubén Es
cribano que ratificó su gran mo
mento de forma ante un gran ju
gador como es el de Ciudad Real.

Las categorías infantil y alevín 
femenina fueron dominadas por 
las hermanas Azahara y Susana 
García de Pozoblanco. En infantil 
ganó Azahara y en alevín Susa
na ganó a Violeta Muela.

Eduardo Agudo del Repsol Pe
tróleo le ganó a Armando Mazo
teras de Argamasilla de Calatrava 
la final alevín masculina.______ Entrega de prerr ic s.
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La corrida de rejones que se celebró 
ayer en la localidad gaditana de Jerez 
se saldó con la salida a hombros de 
los cuatro rejoneadores

• Fermín Bohórquez realizó una faena con el sisno de su cate soría y pureza

jLos cuatro rejoneadores 
¿salieron a hombros en Jerez
icia i 
)rtivo' 
I24é 
insta 

^yat r T j' Los cuatro rejoneadores »n ten J ,^Igi^actuantes en la corrida de la 
inau- 

'011’*^^'™^*^^ i^ Feria del Caballo de 
entaw ^^ ^^^^^ localidad gaditana de 
BaseV''^''*^^ ^® Frontera salieron a 

^’^^ repartirse siete

tachuf ^^ corrieron toros de Sánchez 
ladasF’^®^^^®^^’ desiguales de presen- 

J tación y juego. El primero,

Efe-Jerez

■ mansurrón.
-----ti Leonardo Hernández:

aplausos.
Fermín Bohórquez: una 

oreja,
Pablo Hermoso de

,p Mendoza: una oreja.
[ Andy Cartagena: una ore- 

j®-
Por colleras: Hernández- 

Cartagena, dos orejas; y 
Bohórquez-Hermoso, dos ore-

1 jas.
buDll La plaza registró tres cuar- 

1 tos de entrada.
nraH Hernández, que debutaba en 
juesít Jerez, expuso mucho ante un toro 
11 (kemansurrón que se emplazaba en 
plazoí el centro del ruedo. Tanto dejó 
les dfl
impuj
-a los! —
5setas| 1

llegar que dos de sus caballos 
sufrieron sendos puntazos, uno 
en el anca izquierda y otro en el 
vientre, aunque ambos sin con
secuencias graves. Mató de un 
metisaca.

Bohórquez realizó una fae
na con el signo de su categoría 
y pureza. Mató de un rejón atra
vesado.

Hermoso de Mendoza, con un 
toreo dominador y de excelente 
monta, entusiasmó al público. 
Para matar necesitó dos pincha
zos y un rejón tendido.

Cartagena se lució en la suerte 
del violín y cites desde el otro 
extremo del ruedo. Pinchazo y 
rejón desprendido.

Por colleras, Leonardo 
Hernández y Andy Cartagena se 
lucieron en banderillas. 
Leonardo mató de un rejón en 
buen sitio con el que el toro rodó 
sin puntilla.

Fermín Bohórquez y Pablo 
Hermoso compitieron ante el 
delirio del público en banderi
llas.

Fermín dejó un rejón bajo, 
y Pablo otro más definitivo.

Los cuatro, al final, a hom
bros.

^

Fermín Bohórquez consiguió cortar una oreja. EFE

Víctor Puerto 
cortó tres orejas 
y Eugenio de 
Mora, una

Efe-Santo Domingo

El diestro Víctor Puerto cortó 
tres orejas en el corrida celebra
da hoy en la ciudad riojana de 
Santo Domingo de la Calzada, 
en la que también obtuvo un 
trofeo Eugenio de Mora.

Se lidiaron toros de Carmen 
Borrero, tres cinqueños, man
sos, parados, excepto el quin
to.

Vicente Barrera, ovación y 
silencio tras un aviso.

Víctor Puerto, una oreja y dos 
orejas.

Eugenio de Mora, silencio y 
una oreja.

La plaza registró media en
trada.

"El Juli" estará 
en la feria de 
junio en 
Plasencia

Efe-Santo Domingo

Los diestros «El Juli», 
«Espartaco», José Tomás, En
rique Ponce, Juan Mora, «El 
Cordobés», Rivera Ordóñez, 
Manzanares y Abellán confor
man los carteles de la Feria y 
Fiestas de Plasencia, en la pro
vincia extremeña de Cáceres, 
que se celebrarán entre los días 
2 al 7 de junio.

SI ESTÁS 
M 
DEVER 
IMÁEENES 
COMO

SU

APADRINANDO UN NIÑO 
ASEGURAS EL DESARROLLO DE SU COMUNIDAD

ENVlAIIOS UN CUPÚN 
(MÉSIE.

En el tercer mundo muere un niño cada tres segundos.
Si estás harto de ver cómo se repite esta tragedia/ 

tú puedes cambiar su futuro. 

Apadrina un niño. 80 ptas. al día bastan para mejorar su entorno.

Si estás harto, actúa.

Desde 1981

Sembrando Futuro

□ SI, DESEO RECIBIR 
MAS INFORMACION L 
SIN COMPROMISO, r 
Nombre. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . í

Dirección. . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1

locolidod. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . i

Provindo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . F

LPi 
Id...................... 1
(/Infontoi, 38,281)1)4 MoW f

C/ Bolmos, 32,3‘. 0800/ 6otteltmo. I 

H: 902 402 404 I 
Web:www.gyü{lflenfl((ion.com t;
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Bolsa Imobiliaria

PISO .4 dormitorios, exte
rior, acesnsor, reformado, 
calefacción, cocina amue
blada, puerta blindad. 926 
25 33 88 0 926 25 32 46

PISOC/Toledo 3 dormito
rios, calefacción, exterior, 
cocina amueblada, arma
rios empotrados. 
50.000pts/mes.926 25 33 
88 ó 926 25 32 46

PISO. 3 dormitorios, ex
terior, parquet, aluino, p. 
blindada, cocina amuebla
da, alumnio. 30.000 pts/ 
cuota

PISO2 dormitorios, exte
rior, terraza, muy lumino
so, sin entrada. 100% fi
nanciación. 25.000pts/ 
cuota. 926 25 33 88 0 926 
25 32 46

HIPOTECAS 
PRIMERAS Y 
SEGUNDAS.

TODO TIPO DE
DEUDAS,

EMBARGOS,
SUBASTAS,
RAI, ETC...

PRESUPUESTO 
SIN COMPRO

MISO. 
TODA ESPAÑA.

670/96 71 45 
91/531 49 91

ATENCION
ALQUILO LOCAL 

EN EL CENTRO DE 
CIUDAD REAL

calle peatonal
1.800 m’y 14 in de fachada

o>in
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Bolsa de 
Trabajo

URGENTEü 
Empresa 
Necesita: 

Fontanero Ofi.l°
Albañil. Ofi. r 

¡BUENA REMU
NERACION!
Interesados

Teléfono
926 21 59 74 

(de 20 a 22 h.)

EMPRESADEREFOR- 
MASNECESITAALBA- 
ÑILES AUTONOMOS.
Seriedad, rapidez en el 
pago. Preguntar por Fran
cisco; 91547 00 95

Planeta Crédito, s.a.
CON MOTIVO DE LA INAUGURACIÓN EN CIUDAD REAL 

DE LA DELEGACIÓN DE PLANETA CRÉDITO, SJl 
(Ronda de Granada, n’6)

se necesitan para toda la provincia 
COMERCIALES AMBOS SEXOS

SE OFRECE: • Incorporación en plántula de 1 er Grupo 
editorial de España.

• Formación o corgo de la Empreso
• Interesante remuneración: garantizamos 

mínimo 125.000 ptas.
SE REQUIERE: • Edad entre 20 y 35 años

• Preferiblemente con vehículo propio
•No imprescindible experiencia

INTERESAD0S/AS LLAMAR PARA CONCERTAR ENTREVISTA 
A LOS TELEFONOS:

609 27 00 60 - 026 23 07 37

FINCA CIUDAD REAL 
BUSCA GUARDA DE 

CAZA MAYOR

PRECISA
*Experiencia profesional 

demostrable.
*Carnet

*Referencias. 
Abtenerse solteros y 

familia numerosa.

Escribir: 
Apartado 
de correos 

n° 17 
Almódovar del Campo 

Ciudad Real

EMPRESA PROMOTORA 
necesita 

SEÑOIIIIA
SE REQUIERE

• Nivel de estudios: 
Rama administrativa.

♦Conocimientos en informática: 
Windows • WordPerfect 
Microsoft Word 

♦Don de gentes.
♦ Buena presencia.
♦ Edad entre 20 y 30 años.

SE OFRECE
♦ Incorporación inmediata. 
♦Aita en Seguridad Social 

INTERESADAS:
Entregar Curriculum Vltae, 

antes del viernes 14 
de mayo acompañado 
de fotografía reciente y 
teléfono de contacto, 

en Plaza Mayor 24-1“ D - C.Real

CASA 
FARRUCO 
Necesita: 

CAMARERO/A
Entre 18-20 
años. No es 
necesaria 

experiencia. 
Imprespcindible 
buena presen

cia.
926 25 40 97

ACCESOaBancosyCajas 
de Ahorro. 91 /3261098 y 
3261278.

TECNICOS en Medio 
Ambiente. 91/3261098 y 
3261278.

GESTORES inmobilia- 
rios.91/3261098y326I278.

AUXILIARESdeClínicas 
veterinarias. 91/3261098 y 
3261278.

AUXILIARES de Enfer
mería en Centros 
Geriátricos. 91 /3261098 y 
3261278.

AUXILIARES de Enfer
mería en Centros Hospi
talarios. 91/3261098 y 
3261278.

AUXILIARES cuidadores 
de Guarderías. 91/3261098 
y 3261278.___________

OPOSICIONES (Oferta 
Empleo Público 1999) Es
tatales y locales. 91/ 
3261098y3261278.

HASTA 120.000 
PTAS. AL MES 

PODREIS GANAR 
CONFECCIONAN

DO 
BISUTERIA 0 

JUGUETES PARA 
LA PRIMERA 
INFANCIA EN 

VUESTRA CASA 
INFORMATE EN 

ETRUPIA 
CREACIONES 
HELEN S.L.

Polígono Polirrosa 
Nave - 177/21.007 

HUELVA 
Telf.: 

959-23 55 57. 
Fax: 

959-22 79 68.

IHHliÉKH|É¡{ 
OPEBDEGRUAS 

SOBREH 
IsIíísíhíW 

nmium 
(teiCCttl

b ’ pARA ANUNCIOS EN

Salav

Bolsa de ; 
Servicios

SEÑORIT^ 
ESTUDIANTE! í 
(para próxirr; - 

curso) ! 
buscan compí I 

ñera para [ ' 
compartir py 

céntrico y [ 
confortable) 

Tfno.: )
926 25 54 95

SE TRASPASA^^^
BAREN I’ci 

MIGUELTURRifc.ct
(Por no poderlo fcP^ 

atender)
*Seminuevo te

*Con Terraza de ft ta 
verano fe p(

*Totalnnente E ¡^ 
instalado t.^^

Interesados pF 
llamar a los K , 

Tfnos:
926 2518 71 
610 76 00 78 Bes

-------------K^c
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SITUADISISMO. 
4.750.000. Totalmente 
montado, 30.000/mes. 
Exterior, amplio. Faci- 
lidades.. 926 21 58 98

URGE VENDER. 
5.850.000. Amplio, pis
cina, tenis, jardín, ga
raje. Facilidades. 926 25 
2110______________

CENTRO. 6.000.000. 
Totalmente mondato, 
ascensor, parquet, máxi
mas faci lidades. 026 21 
58 98

SIN ENTRADA. 
28.900/mes. Zonafabu- 
losa, exterior, facilida
des. 926 21 58 98

CALLE MORERIA. 
150.000. Entrada, as
censor, 3 habitaciones. 
Facilidades. 926 25 21 
10

FRANQUICIA
PRIMERAAGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, FRAN
QUICIA. UD. TAMBIÉN PUEDE SER 
LÍDER, ÚNASE A UNA GRAN MAR

CA.

LLAME AL 926 2159 49

SE NECESITA PER- 
SON AL PARA INMO
BILIARIA. Llamar al 
926 21 58 98

PARCELA superbien 
situada. 4.500.000. Ur
banizable. 15.000 m2. 
Facilidades. 926 25 21 10

LOS ANGELES. 
4.500.000 Totalmente 
reformado, amplio, fa- 
cilidacres.926 2] 5 8 98

SUPERCHOLLO. 
3.500.000.3 habitacio
nes, reformado, calefac
ción. Zona universita
ria

POR JUBILACION. 
4.200.000.3 habitacio
nes, reformado, exce
lente zona, máximas fa- 
cilidades.926 21 58 98

UNIFAMILIAR. Solo 
9.(XXJ.(XX). Jardín, piscina, 
muy soleado, reformado. 
Facilidades. 92625 2110.

CHALET. 4000m2. ar
boles frutales, agua, luz, 
sólo 6.500.000. Facilida- 
des. 926 21 58 98

CASA OCASION, Solo 
5.000.000 Excelente 
zona, máximas facilida
des . 926 25 21 10.

PRESTAMOS TODO 
TIPO. Para comprar 
levantar embargo, obte
ner liquidez desde 3,75%. 
926 21 58 98

POR TRASLADO. 
4.000.000. Todo exte
rior, amplio, facilidades. 
926 21 58 98

SIN ENTRADA, exce
lente situación, cocina 
amueblada, exterior. 
Faci lidades. desde 926 25 
2110_______________

PISO. 4 habitaciones, 
calefacción, zona univer
sitaria. Sólo 5.000.000. 
Facilidades. 926 25 07 45

SUPERATICO. Sólo 
6.500.000. Gran terraza, 
precioso, mínima entra
da, máxmias facilidades. 
926 25 07 45

TORREON. Sólo 
7.500.000.500.000. Entra
da, resto facilidades. Ca
lefacción, exterior. Infor- 
mese.926 2198 58

URGEVENDER.Reforma- 
do. Precioso, 3 habitacio
nes, facilidades. 926 25 07 
45.

PEDRERA ALTA. 
3.500.000 Excelente, 
Reformado, montado, 
todas facilidades. 926 21 
59 49

POR JUBILACION. 
Sólo 4.500.000, amplio, 
3 habitaciones, excelente 
zona. 926 25 21 10.

SIN ENTRADA. Pió 
XI1.3 habitaciones, pre
cioso. 32.600/mes. 926 
21 59 49

C/ CALATRAVA. 
5.500.000. 3 dormito
rios, cocina nueva, mon
tado. 39.000/mes. 926 25 
21 10.

COCHERAS CENTRO. 
Solo 10.00/mes. Finan
ciación 100%. Facilida
des. 926 21 58 98

CALLE CIRUELA. 
7.000.000. Luminoso, 
amplias habitaciones. 
200.000 entrada. Reto 
facilidades. 926 25 21 10

CALLE PALOMA. 
8.000.000. 3 dormito
rios, exterior, calefac
ción, facilidades. 926 21 
58 98_______________

CALLE ESTRELLA, 
Orientadísimo. 
6.000.000. Amplias ha
bitaciones, exterior, fa
cilidades. 926 25 07 45.

ATENCI0NPIS028.OOO 
para entrar a vi vir, 3 habi
taciones y facilidades.

SE VENDE PARCELA 
Superbien, situada. 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926 21 58 98.

PROCEDENTE BAN
CO. 6.800.000. 3 habi
taciones, montado, as
censor, damos facilida
des. 926 21 58 98

CALLE OLIVO. 4 habi
taciones. 42.750/mes. 
Nuevo, ascensor. Faci
lidades. 926 25 07 45.

REFORMADISIMO. 
6.500.000. amplias ha
bitaciones, calefación. 
250.000 entrada. Facili
dades. 926 21 59 49

CALATRAVA DU
PLEX, Precioso, sólo 
7.800.000. Amplísimo, 
impecable, máximas fa
cilidades. 92625 21 10.

OCASION, Sin entrada, 
3 habitaciones, 24.900/ 
mes. Facilidades. 926 21 
58 98

ZARZA. 5.200,000Nue
vo, 3 habitaciones, pa
gue como alquiler, 926 
25 07 45

SITUADO. Sólo 
4.625.000. 4 habitacio
nes, calefacción lumino
so todas facilidades. 926 
21 59 49

VENTAS Y ALQU 
RES DE PISOS Y 
CALES

ALARCOS 5.000.00 
habitaciones. 150.11 
entrada, resto facilidad 
926 25 07 45

-te 

h' 
1^' |b 
h' 
h' 
h' In

ANTON IO BLA/QÍ -W 
100m2, 4 habitación® 
6.500.000. Inmejorab® 
condiciones de pago.5® 
21 59 49 ® 
URGE 4.000.000 mO 
reformado todas faí»^ 
dades. 926 21 58 m

TOLEDO. Seminuej 
5.500.000, calefacci^ 
ascensor. 300.000einj 
da, resto facilidades.^^ 
25 07 45. J

FINANCIAMOS HA 
TA EL 100% Hf- 
VIVIENDA consulte^’ 
sin compromiso. 926- 
59 49 1
CALLE ESTRELU 
7.000.000. 4 habita- 
nes exterior, reforma*^' 
faci lidades. 926 25 21 
SITUADO 5.900.0^ 
Amueblado, 200.v^ 
entrada, 3 habitación.) 
facilidades, 926 25^
SEMICIENTROLÜJ'^ 
3 habitaciones, 
dad, 6.400.000, fácil»" 
des. 926 25 07 4^ 
CHALET 7.800.0^5 
3000 m2. NoviM
facilidades. 926jP^
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^ El humor y el valor son asasaiados en "curso del 99” de la mano de José Manuel Parada

Tlpe 

pisi 
y i 

>le.
"Documentos TV" intenta

¡ descubrir los secretos de Israel
'H

José PRIETO

, n.|- El Estado de Israel nació hace 
50 años, tras una polémica vota- 

t • ción de la ONU que decidió frac- 
h cionar Palestina en dos estados, 

RRiL creando con ello un conflicto que 
río ^permanece en nuestros días. Esta 

^situación, unida a la expansión del 
o pterritorio israelí a través de gue- 

e

larras con sus vecinos, ha ido es- 
r 4ableciendo con el paso del tiem- 

po unas fronteras artificiales que 
• han transformado radicalmente 
; la vida de las personas que resi- 
L den en sus proximidades. El pro-
^ grama «Documentos TV» emite 

i hoy el reportaje «Fronteras», en 
t el que se cuentan historias de gente 

8

YO

iO.( 
idaí

3a 
lOlK 
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^cuya existencia gira en torno a 
pesas barreras, historias de vida y 
Imuerte, de lágrimas y esperan- 
Eza.
i En un recorrido por los terri-
• torios fronterizos de seis países, 
I incluido el incipiente Estado Pa- 
j lestino, el reportaje se adentra en 
j la aventura diaria de ciudadanos 
t que padecen los inconvenientes 
' de vivir en esas zonas, pero tam- 
|bién de quienes sacan provecho 
|de lasituación. Lanarración dis- 
|curre de Líbano a Egipto, de 1 Jordania a Líbano, de Siria a la 1 franja de Gaza, siempre con Is- 
|rael presente, y allí se retratan

Las fronteras artifíciales de Israel han marcado la vida de muchas personas.

I A J

»te
 i

historias como la de una novia que 
ha de pasar a Siria para casarse 
y pelea hasta el último minuto para 
que las autoridades permitan a su 
familia acompañaría a laceremo- 
nia.

«Fronteras» también visita la 
denominada «Valla de los gritos», 
donde familias drusas separadas 
se citan para, en la distancia, verse 
y darse novedades sobre su si
tuación. El reportaje informa 
sobre situaciones tan peculiares 
como la de un mercenario que, a 
pesar de carecer de permiso 

oficial, cruza de un país a otro 
sin problemas para vender armas 
y cometer atentados, mientras los 
trabajadores palestinos han de 
hacer colas durante horas en los 
pasos para llegar a sus puestos 
de trabajo en Israel a las 6,30 de 
la hoy.

Cristina Tárrega y "Poker 
de damas"

Desde Antena 3 TV Cristina 
Tárrega dedica sus guiños a es
pectadores de toda España que 

le hablan, le confiesan y le reci
tan hasta poesías. Es, de alguna 
manera, la sublimación de los 
deseos y frustraciones de muchos 
solitarios que se confiesan de 
noche, a la luz catódica de la tele. 
Cristina aparece sentada, pero a 
partir de hoy jueves, aparecerá 
de cuerpo entero en un nuevo 
programa en el que ella será pro
tagonista; «Poker de damas», un 
talk show que es la primera vez 
que conduce una mujer. El pro
grama se emitirá en directo, to
dos los jueves, y tendrá un ca
rácter muy personal.

Se realizará en un plató con
tinuo a donde se ofrece «Amiga 
mía», el programa diario de Cris
tina Tárrega, y en él tendrán 
cabida todos los temas, desde la 
crónica social hasta la ironía.

Javier Bardem, prtagonista 
de «Nuestro cine»

Javier Bardem, uno de los 
actores más sólidos del cine pa
trio, será hoy el protagonista del 
programa que Canal Plus dedica 
al cine español los jueves, «Nuestro 
cine», y protagonista, también, de 
las dos películas que se ofrecen. 
Esta noche de cine español se 
iniciará con la emisión de la pe
lícula «Perdita Durango», la pri
mera que Alex de la Iglesia rodó 

en Estados Unidos, y se ofrece
rá un nuevo pase de «Carne tré
mula», de Almodóvar. Entre 
ambas películas, «Nuestro cine» 
ofrecerá un programa más largo 
de lo habitual, con una duración 
aproximada de 25 minutos, don
de se ofrecerá una entrevista con 
el actor. También podremos ver 
secuencias de los diferentes ro
dajes en que ha participado y el 
testimonio de algunos de los rea
lizadores más destacados que le 
han dirigido, como Mariano Ba
rroso, Pedro Almodóvar, Gerar
do Vera, Gonzalo Suárez, Ima
nol Uribe, Bigas Luna y Gómez 
Pereira.

Los años mozos de Angel 
Garó y Cristina Sánchez

El programa «Curso del 99», 
nos permite conocer la etapa 
infantil y juvenil de los famosos 
que regularmente aparecen en la 
tele, aunque hasta ahora nadie ha 
sacado aspectos negativos.

Hoy, «Curso del 99» traerá a 
su plató al cómico Angel Garó, 
un hombre de humor diferente que 
fue descubierto al gran público 
en el espacio «Un, dos, tres». 
Frente a la torero Cristina Sán
chez que despertó una gran po
lémica por ser una de las muje
res del mundo taurino.

fací
98.1

^ o
 C

f ¡

«El gendarme se casa». 
jntena 3. 10,25 horas.
Dir; Jean Girault. Int; Louis de 

unes, Jean Lefebvre, Genevieve 
Grad. ITA-FRA, 1968.

Ludovico es un gendarme 
’udo con una hija adolescente 

conoce a Josefa, con quien 
aicia una aventura amorosa, 
osefa es raptada por un 
® mcunete y Ludovico la rescata.

nafl «Operación Cowboy».
2. 11,00 horas.

1 Arthur Hiller. In; Robert 

iTc , Juert, James Franciscos. 
; 1963.

^45, en la Viena ocu- 
’^s alemanes, su

Lou' ^'^'°’^ c^rre grave peligro, 
rs, su director intentará en-

^1 f^*'^L® '°® nazis para evacuar 
31 '«^caballos lejos de la ciudad.

«El niño del secreto».
Tele 5. 16,00 horas.
Dir; Josee Gayan. Int; Caroline 

Sihol, Richard Berry, Jacqueline 
Danno. USA, 1996.

Blanche trabaja como asisten
te social del servicio de ayuda 
jurídica y protección del menor y 
se dedica al cuidado de los niños 
más necesitados.

Además cuida de una herma
na sorda.

Blanche se vuelca en el cui
dado de un niño recogido en la 
calle y en el hospital donde es 
tratado piensan que es deficien
te mental, pero Blanche descu
bre que es sordo.

Tras el intento de asesinato 
del niño, Blanche descubre es 
fruto de una relación incestuosa 

didato a la alcaldía. Lo que su
pondría un grave problema.

«El a medianoche».
La 2. 01,30 horas.
Dir:Alexander Hall. Int: Jane 

Wyman, Aldo Ray y Ray
Gary Stuart, un compositor de 

canciones afamado, regresa a 
Manhattan junto a su esposa 
constance, una bailarina. Ella 
parovecha la ocasión para salir 
con Courtney Craig, lo que pro
voca que su marido le plantee la 
petición de divorcio. A pesar de 
todo, el tiempo que han pasado 
juntos ha sido mucho y la ruptura 
se plantea difícil.Una típica his
toria de triángulo amoroso, nada 
nueva, pero bien contada y so
bre todo con un digno trío 
interpretativo.

«La última aventura de 
Thompson».

La Primera. 02,00 horas.
Dir; Jerrold Freedman. Int;

Robert Mitchum, Wilford 
Brimley, Kathleen York, Susan 
Tyrrel. USA, 1986.

John Thompson y Red Haines 
son dos viejos amigos que a lo 
largo de sus vidas han escogido 
caminos diferentes. John, siem
pre fuera de la ley, es un vetera
no ladrón, mientras que Red es 
un honrado agente de policía. El 
azar quiere reunirlos de nuevo 
cuando le es asignada a Red la 
custodia y traslado de John a otro 
penal. Este, con la ayuda de su 
sobrina, consigue escapar.

«La policía montada».
La 2. 04,00 horas.
Dir: Ramón Torrado. Int: Alan 

Scott, Frank Latimore. 1964.
En un fuerte canadiense, la 

Policía Montada trata de man
tener la paz entre los colonos y 
las tribus indias. El cabo While y 
el inspector Bedford compiten por 

el amor de Valerie. Unos trafi
cantes de pieles, licor y armas 
despiertan las iras de las tribus 
indias que, al mando de Oso 
Pardo, atacan a los colonos y 
ponen sitio al fuerte.

«Amor en silencio».
Tele 5. 04,15 horas.
I: Christopher George, Lynda 

Day,
Una fría mujer neoyorkina 

viajará a Río de Janeiro donde 
conocerá a un hombre, quien se 
han mantenido en la sombra 
desde que no pudo ayudar a su 
anterior novia tras un accidente 
de tráfico.

"Pedita Durango.”
Canal Plus. 22,00 horas.
Int; Rosie Pérez, Javier 

Bardem.
Dos almas distintas se encuen

tran en un destino fatal.
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Benito quiere convertirse al budismo 
en "Manos a la obra"

"Manos a la obra", la serie 
española que nos muestra las 
peripecias de unos chapuzas 
sin ningún talento, a los que el 
trabajo siempre les queda gran
de pero que no se atascan ante 
nada, ofrece su capítulo 
número 57 titulado "El hom
bre que susuraba a las vaqui
llas". En éste. Tato, el joven 
de la empresa que quiere lle
gar a ser detective, va a revi
sar el trabajo que han realiza
do Benito y manolo en el tem
plo y se le caen encima todos 
los baldosines.

Por otra parte Tato recibe 
la noticia de que a su vaquilla, 
llamada Pamela Anderson, van 
a sacrificaría por estar loca. 
Entonce la lleva al barrio para 
que Benito le serene con su

peculiar forma de ser.
Esta serie que quiere re

saltar de forma irónica y gra
ciosa las pocas ganas de ha
cer del españolito, siempre 
desde una perspectiva humo
rística, exagerada y sin áni

mo de ofender, ha consegui
do convertirse en el rival es
pañol de la serie americana A11 
McBeal, permitiéndole a los es
pectadores elegir entre una 
noche de producción españo
la o placer americano.

Antena 3 prepara el cambio de menú 
para su programación de verano

Antena 3 estrenará hoy 
jueves «Póker de Damas», un 
«talk show» conducido por 
Cristina Tárrega que se con
vertirá en el primero de su estilo 
conducido por una mujer, del 
que hemos hablado en la pá- 
ginaanterior, y el próximo lunes 
ofrecerá un nuevo concurso 
llamado «LaTrituradora» que 
será presentado por Belinda 
Washington y será una idea 
pionera en España.

En un encuentro con pe
riodistas, Juan José Díaz, di
rector de emisiones, aseguró 
que los «grandes formatos de 
entretenimiento se están con
virtiendo en una especializa
ción de Antena 3» y conside
ró que el nivel de los mismos 
en la cadena es «extremada
mente bueno».

El concurso «La 
Trituradora», según explicó, 
Francisco Díaz Ujados, director 
de entretenimiento de Ante
na 3 Televisión, producido por 
Boomerang y Globomedia, 
consistirá en que dos familias 
de seis miembros cada una 
(desde la abuela hasta los hi
jos) tendrán que superar sie
te pruebas tras las cuales se 
jugarán sus enseres persona
les desde la nevera, pasando 
por la tostadora hasta el co-

LUNES A VIERNES

Sólo Música
Información Nacional e Internacional
Vidente: Mercedes Monleón

TELE VISION

Objetivo Diario (Reposición) 
Candidatos
Las Noticias (VEd.)
Información Nacional e Internacional

CIUDAD REAL

La Música que viene
Telenovela: Corazón de Diamante
Tiempo para ti. (Arantxa del Sol)
(TV en Rosa con Jesús Manilas. Los Lunes) 
Tarde Infantil
La Música que viene
Lunes; El Catalejo (Cultura)
Martes: El Estribo (Hípica)
Miércoles: Dos Butacas por favor (Cine) 
Jueves: Todo Motor (Motor)
Viernes: Local Musical (Música) 
Documental
Tertulia
Vidente: Isabel Nogales
Las Noticias (2” Ed.)
La Música que viene
Objetivo Diario
La Prórroga
Las Noticias (Reposición)
Sólo Música
Película X (viernes y sábados)

0

03:00 Sólo Música
13:30 Vidente: Isabel Nogales
14:00 Caza y Pesca
14:30 La Semana en Noticias
15:00 Cine

Sólo Música
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03:00 Sólo Música
13:00 Vidente: Isabel Nogales
13:30 TV en Rosa 

con Jesús Mariñas ;
14:30 La Semana en Noticias!

15:00 Cine ^
Sólo Música
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Exposición de Gabriel García Maroto, hasta el 27 de mayo
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana a 13,30 
de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte; C/ Calatrava, 7-9, Tfno.: 926 25 02 71. Horario 
a las 19,30 horas, excepto si es lunes que comienza a las 19,00 horas. 
Exposición colectiva "La Naturaleza y la pintura Naif" (hasta el 15 
de mayo); .
Sala de Exposiciones de la Diputación (CEX):
- VI Muestra de minigrafías, de Eduardo Barco y Lita Mora. Hasta 
el 23 de mayo.
Sala de Exposiciones del Campus de Ciudad Real:
- Exposición "Al^n-sueño, algún destino" de Natking.

i

che. Si superan las pruebas, 
tanto físicas como culturales, 
podrán cambiar sus objetos 
por otros de mayor calidad, 
mientras que las familias que 
pierden asistirán en directo a 
la destrucción de sus ense
res en una trituradora gigan
te llamada «Débora». La 
novedad de este concurso, 
cuyo formato es inglés y del 
cual Antena 3 posee los de
rechos, radica en el hecho de 
que la cadena tasará lo per
dido por una de las familias y 
esa cantidad será entregada 
a una ONG.

Por otro lado, Juan José 
Díaz, anunció que para el 
verano la cadena tiene pre
visto quitar la serie «Los 
Simpson» e «Impacto TV», 
mientras que «Trato Hecho»

y «Sorpresa, Sorpresa» con
tinuarán hasta finales de junio 
y el primer espacio será sus
tituido por el regreso de «Esos 
Locos Bajitos», también pre
sentado por Bertín Osborne. 
Por otro lado, «Lo que nece
sitas es amor» pasará «al ta
ller para ser sometido a un 
cambio de chapa y pintura», 
lo mismo que le ocurrirá a 
«Sorpresa, Sorpresa», «aun
que éste estará más tiempo en 
taller».

A su vez, «Sabor a ti» no 
descansará «como concepto», 
mientras que se ofrecerán dos 
nuevos concursos, desapare
ciendo durante el verano «Alta 
tensión» y se repondrán series 
como «Jag», «Sentinel» o 
«Martial Law», según expli
có Díaz.

\ puertoUnno^

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuentes.
- Segundan¿ariía:-S

Valdepeñas

Galería Gregorio 
- Exposiciónde_EÍD

Nlani^^’^®^

permanente de Etnología.

Prieto:
lira de Isidro de Lamo.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanares. Exposición colectiva de obras de 
Consuelo Blanco y acuarelas de Pepe Molero. Exposición colectiva* 
de pinturas de Miguel Angel Ferrándiz y pinturas de César Fernández ; 
(hasta el 14 de maysi).

MiíséÓdel Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los actores 
españoles. f

- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música".
Galería Fúcares: 
- Exposició¿Jsjúi 

V va Solana
a de Oriol Vilapuig. Hasta el 23 de mayo.

Las televisiones locales se dan a 
conocer con su primer congreso

Local Media, la organiza
ción que engloba a 40 de las 
más de 900 televisiones loca
les que existen en España, es 
la organizadora del I congre
so de Televisiones Locales, con 
el objetivo de darse a cono
cer y conseguir unificar cos
tes de cara a los contenidos, 
informó el presidente de Lo
cal Media, Juan Ramón Pages.

Pages dijo que «había llega
do el momento de que las te
levisiones locales seden a co
nocer. Somos considerados 
medios pequeños, pero se 
están haciendo ya cosas 
importantes».El Congreso, 
que tiene previsto que sea in
augurado por el ministro de 
Cultura, Mariano Rajoy, se 
centrará en aspectos como el

nuevo marco jurídico de la te
levisión local, la era digital y 
la tv local, y la publicidad. Res
pecto al marco jurídico, Pagés 
recordó que las tv locales es
tán reguladas por la ley de 1995, 
«que no ha sido desarrollada». 
Y recordó que las excusas da
das sobre la ocupación de 
espacio del espectro 
radioeléctrico son sólo eso.

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición de trabajos artísticos de los alumnos del Instituto Modesto
Navarro. Hasta de rnayo.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de minerales.
- Planta alta: Exposición permanente de fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de fauna y flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3ydel6al8 horas. Lunes des
canso. ___ _

\ f^modóvaT^
MúséoPalmero:
- Visitas concertadas al tfno.: 926 46 40 04.
-Internet: http://www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

i' É- 1
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^ La programación de hoy

La Primera tvsl La 2 Antena 3 <- Tele 5 S Canal + CanalSur -^
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06,00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,00 CUENTOS DE LA 05,45 AVANCE DE
07,30 TELEDIARIO
09,00 MATINAL

06,30 LONGITUD- 
LATITUD 06,30

CRIPTA (Serie) 
LA BELLA Y LA

PROGRAMACION
Y ESPACIOS

LOS DESAYUNOS 
DE TVE

07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT'S ENGLISH 07,30

BESTIA (Serie) 
CLUB

PROMOCIONALES
06,00 TARZAN

09,50 ESMERALDA 07,30 CON MUCHA MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS
11,15 SABER VIVIR MARCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO

Programa de 09,30 EMPLEATE A 09,30 EL PRIMER 10,00 HART TO HART
consulta médica.

12,45 ASI SON LAS
FONDO

10,00 TV. EDUCATIVA: 10,25
CAFE 
PELICULA

Protagonizada por 
Robert Wagnery

COSAS
13,40 NOTICIAS

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA

"El gendarme se 
casa"

Stephanie Powers
11,00 COCINACON

13,45 INFORMATIVO «Operación 12,25 TOMATES Y FUNDAMENTO
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE
cowboy»

13,00 CANCIONES DE 13,25
PIMIENTOS 
PADRES

Salteado de pollo 
oriental. Tema:

PRIMAVERA
Con los personajes

EUROVISION
13,30 CON MUCHA 14,00

FORZOSOS
COSAS DE

Soja 
11,15 DIA A DIA

más codiciados de 
las revistas

MARCHA 
InspectorGadget, 14,30

CASA
EL PRINCIPE DE

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

15,00 TELEDIARIO-1 Las tres mellizas BEL AIR 14,30 Concurso
Informativo

15,55 EL TIEMPO
15,15 SABER Y GANAR 

Concurso 15,00
(Serie)
NOTICIAS 1

INFORMATIVOS 
TELECINCO

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,55 EL TIEMPO 15,25 AL SALIR DE
Susana no tiene DOCUMENTALES; 16,00 SABOR A TI CLASE
liquidez para pagar 
al mercenario por 
su trabajo para 
intentar localizar a 
Julio. Romero pide 
20 millones pero el 
"Todo y Más" no da

WLDLIFE 
SPECIALS

16,45 VUELTA CICLISTA 
A ASTURIAS 
Posada de Llanes- 
Avilés
2- Etapa 19,00

Con Rosa María 
Quintana. 
Programa de 
sobremesa, con 
entrevistas, 
concurso.
ALTA TENSION

"El trabajo os 
hará libres"
TARDE DE CINE 

16,00 «El niño del 
secreto»
(1996)
D:Josee Dayan

sufienciente dinero.
16,40 LA USURPADORA 

Con Gabriela 
Sapanic

18,20 DIGAN LOQUE

17,45 AL HABLA
18,20 HYAKUTAKE
19,00 YO Y EL MUNDO 

UN CHAPUZAS EN 
CASA 20,00

Concurso 
presentado por 
Constantino 
Romero
LOS SIMPSON

1: Caroline Sihol, 
Richard Berry. 

18,00 WALKER 
19,00 FLASH, EL 

JUEGO DE LAS
DIGAN

20,00 GENTE
19,30 NIDO VACIO
20,00 INFORMATIVO

Serie 
estadounidense de

NOTICIAS 
20,00 ELSUPER.

Programa 
informativo sobre

TERRITORIAL
20,30 ¿DE PARTE DE 20,25

dibujos animados.
IMPACTO TV

HISTORIAS DE 
TODOS LOS

gente y actos de 
actualidad.

21,00 TELEDIARIO-2

QUIEN?
21,00 QUATRO
21,30 INFELICES PARA 21,00

Imágenes grabadas 
en videocámara 
NOTICIAS

DIAS
20,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO
21,45 EL TIEMPO SIEMPRE 21,45 EL TIEMPO 21,30 TELECUPON

22,00 CURSO DEL 99 22,00 LA 2. NOTICIAS 22,00 MANOS A LA 21,35 EL INFORMAL
00,15 VIDAS 22,20 LOTERIA OBRA 22,00 ALLY McBEAL

PARALELAS
01,15 TELEDIARIO-3
02,00 CINE DE

PRIMITIVA
22,30 DOCUMENTOS TV
23,45 TENDIDO CERO

Cap:57: "El hombre 
que susurraba a las 
vaquillas".Tato va

00,00 CRONICAS 
MARCIANAS

02,00 INFORMATIVOS
, MADRUGADA 

«la ultima aventura
00,30 EL TERCER 

GRADO
a revisar el trabajo 
que han realizado

TELECINCO
02,45 INFOCOMERCIALES

de Thompson» 01,05 CONCIERTOS DE Benito yManolo en 04,15 MADRUGADA DE
1985/94’19"
Nacionalidad:

; . Estados Unidos
: D: Jerrold Freeman

RADlO-3
01,30 CINECLUB

«El a medianoche»
D: Alexander Hall 23,15

el templo y se le 
caen encima todos 
los baldosines.
POKER DE

CINE
«Ameren silencio»
(1966)
D: Burt Balaban

'■ Robert Mitchum, 
'O'/JWilford Brimley

■■¿John Thompson, 
está condenado a 
cadena perpetua

1: Jane Wyman, 
Gary es compositor 
y, para inspirarse, 
necesita pasar 
algunos días fuera 01,20

DAMAS
Nuevo programa 
presentado por 
Cristina Tarrega
NOTICIAS

1: Christopher 
George, Lynda 
Day.
Una fría mujer 
neoyorquina viajará

03,40 CORAZON DE de casa, Connie, su 01,55 CINE a Río de Janeiro
PRIMAVERA 
(Repetición) 

04,10 TELEDIARIO-4

esposa, le 
descubre.

• . -VERSION

"Graves secretos" 
D: Donald P. 
Borcher

donde conocerá a 
un hombre extraño

05,45 LA MUJER
Informativo ORIGINAL- 03,30 TELEVENTA. PROHIBIDA.

d U DAD R EAL

08,00 CNN-h. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
08,20 TRANSWORLD PRESENTACION

SPORT (Mult) 07,00 NOTICIAS
09,10 LO + PLUS (MUlt) 07,15 LA BANDA DEL
10,00 COLECCION SUR

CANAL-f: 
«The Relie»

09,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

11,46

(Repetición, 
codificado)

09,50 GUIA LABORAL 
Empleo público.

CINE:
«Luna Park»

oposiciones, 
concursos....

(Codificado) 10,00 LA VIDA POR
13,30 LOS 40 DELANTE

PRINCIPALES
Lista de los éxitos

10,30 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

musicales 
internacionales

11,30 LA VIUDA DE 
BLANCO

más vendidos de 
la semana

13,15 CON SABOR 
ANDALUZ

14,00 MAS DEPORTE Con Pilar Roselló
14,55 AVANCE.

REDACCION
14,00 CANALSUR 

NOTICIAS

15,00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Friends 15,35 PLAZA ALTA.

15,30 DOCUMENTAL: 
100 FOTOS DEL
SIGLO XX:

Con Máximo 
Valverde y Lucina 
Gil

15,37 DOCUMENTAL: 
DIARIO DE UN 
COSMONAUTA

17,10 DE TARDE EN 
TARDE
Con Irma Soriano.

16,28 CINE:
«Si las paredes

Programa 
sobremesa

hablasen» EEUU/ 19,35 ANDALUCIA
18,02 CINE:

«El efecto dominó»
EEUU/1996

DIRECTO:
Programa 
informativo donde

19,33 DETRAS DE LA 
CAMARA

diferentes 
corresponsales

20,05 TELESERIE:
Dame un respiro

cuentan lo que 
sucede en diferentes

20,30 LO + PLUS puntos de Andalucía.
CONTRARRELOJ 20,30 CANALSUR

21,25 REDACCION. NOTICIAS
21,30 NOTICIAS Informativo.

21,52 LAS NOTICIAS 21,30 PAGA EXTRA
22,00 DELGUIÑOL 

CINE ESPAÑOL 
EN CANAL+:

Programa concurso 
presentado por 
Agustín Bravo

«Perdita Durango»
España/1997

00,50 CUARTO 
CRECIENTE

D: Alex de la 
Iglesia

01,10 CANALSUR 
NOTICIAS

I. Rosie Pérez, 
Javier Bardem

02,30 CINE: 
"Dólares"

00,07 NUESTRO CINE D: Richard Brooks
00,33 CINE: «Carne 

Trémula» España/
1: Warren Beatty, 
Goldie Hawn, Gert

02,15 CINE:
«La hija de Robert 
Poste»

Frobe
Un técnico en 
seguridad de

03,54 CINE:
«La marcha del 
millón de hombres»

empresas instala la 
seguridad de un 
banco en el que

05,51 CINE: decide robar.
«El viaje del 
capitán Fracassa»

04,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE

Han comenzado las emisiones de TELEVISION CIUDAD REAL.

Las comunidades de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan la 
instalación de un módulo ajustado al correspondiente Canal, según la zona de la 
provincia en la que vivan. Así en Ciudad Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 
43 y en Puertollano y comarca, en el CANAL 47, (Tomelloso, Alcázar, Manzanares 
y sus respectivas comarcas en el CANAL 38). Insistimos en que sólo necesitán de 
este módulo las comunidades de vecino; quienes posean una sola antena, basta con 
ajustar el televisor en el correspondiente Canal.

TELEVISION CILTDíAIÍ REAL 
LA TELEVISION OE TODOS C/UDAD RE^V
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Plaza del Pilar
Kepa Junkera, de gira por la región

a sufrir
Entre otros muchos problemas 
calamidades y males 
uno hay que molesta y quema, 
más, a los profesionales.

Clientes hay, que, de algún 
modo,

piensan, estando en los bares, 
que al pagar los calamares 
derecho tienen a todo.

Y no advierten a los críos 
que todo cuesta dinero. 
Rompen vasos, ceniceros 
y no les dicen ni pío.

O como mucho le dice 
con exceso de cariño 
¡hay qué gracioso es mi niño! 
debería estar en el Price.

Por eso es que los chiquillos 
(ya sabéis que es tropa inquie-

destrozan las servilletas 
y se comen los palillos.

Horda chillona y bajita 
que presa de amor filial 
consigue del personal 
patatas, agua y pajitas.

Que nadie se me descuadre 
ni compare con Herodes. 
Esta copla ¡no te jodes! 
va dirigida a los padres.

U
l

Arabia Saudí no 
dejará que 
conduzcan las 
mujeres

Efe-Dubai

El Gobierno no tiene inten
ción de permitir que las muje
res conduzcan en Arabia Saudí, 
dijo el ministro saudí del In
terior, príncipe Nayef ben 
Abdel Aziz.

En declaraciones que publi
có ayer, miércoles, el periódico 
saudí «Al Iqtisadiya», el mi
nistro dijo que «cada sociedad 
tiene su manera particular de 
hacer las cosas».

De esta menra, se pone fin 
a los recientes rumores en el 
reino saudí de que el Gobier
no iba a permitir conducir a las 
mujeres.

ll

11

El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, presentó ayer la gira 
de siete conciertos que el músico vasco Kepa Junkera va a realizar por toda 
Castilla-La Mancha. El primero de estos conciertos ya tuvo lugar en Puertollano, 
mientras que el último de ellos también tendrá lugar en nuestra provincia, más 
concretamente en La Solana, el próximo día 25 de mayo.

Ocurrió en Madridejos y se vieron implicados tres coches

Valentín, ilesa en un accidente 
en el que murieron 2 personas

P. MUÑOZ

Una pareja de 74 y 72 años 
perdió la vida ayer en la loca
lidad toledana de Madridejos 
en un accidente de tráfico en 
el que se vieron implicados tres 
automóviles, en uno de los cua
les viajaba la consejera de Sa
nidad de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Matilde Valentín, según infor
mó ayer a LA TRIBUNA el 
Subsector de Tráfico de Tole
do.

El siniestro ocurrió sobre 
las 14; 15 horas enlaCM-400, 
a la altura del kilómetro 70,7(X), 
al colisionar por "raspado" el 
turismo Renault-5, matrícula 
M-9481-FGy el Peugeot 406 
matrícula TO-8682-AB, con

ducido por Matilde Valentín.
Al parecer, a consecuencia 

del impacto se produjo una co
lisión frontal entre el Renault 
5 citado y el Volkswagen ma
trícula CR-9931-U, según las 
mismas fuentes.

A causa del fuerte golpe fa
llecieron en el acto el conductor 
del Renault cuyo nombre res
ponde a las iniciales C.C.R. 
de 74 años y la mujer que via
jaba en el mismo coche, A.D.P. 
de 72 años, mientras que la 
persona que conducía el Vo
lkswagen, F.M.C. de 30 años, 
sufrió heridas de gravedad.

La consejera de Sanidad de 
la Junta de Comunidades que 
conducía el Peugeot 406 no 
sufrió lesiones, señalaron las 
fuentes.

Al lugar del accidente acu
dieron bomberos de Toledo y 
sanitarios del Servicio de 
Emergencia de Ciudad Real.

Los^cadáveres fueron tras
ladados al Tanatorio Munici
pal de Madridejos.

Atropellan a una anciana 
en Argamasilla

Por otro lado, una anciana 
de 84 años cuyo nombre res
ponde a las iniciales M.G.D., 
sufrió heridas de consideración 
al ser atropellada por un vehí
culo en la N-420, concretamen
te en la travesía, según indi
caron fuentes de Emergencia 
Ciudad Real. La herida fue 
trasladada al Hospital Santa 
Bárbara.

Tazos
* El director de cine estado 

unidense Peter lates, demostrt 
ayer que es un inculto.

* Dijo ayer que está rodandt 
una nueva versión cinematográ 
fica de «El Quijote» en Rond¡ 
(Málaga) "porque esta ciudades 
muy antigua y sus rincones soii 
muy parecidos a los originalesdd 
libro" de Miguel de Cervantes) 
porque "los paisajes de La Mam 
cha son muy aburridos".

* Será buen director, perd 
desde luego listo parece quem^ 
mucho.

* Cuando vaya a rodar el cí 
pítulo de los molinos de viento, 
que se vaya a Holanda por si 
aquellos molinos le parecei 
menos "aburridos".

* Pues nada, cuando se le 
ocurra rodar una nueva versiós 
de "Doctor Zhivago", por ponei 
un ejemplo, como los paisajesde 
Siberia seguro que le parecen mu) 
aburridos al tal lates, que lame- 
de en Egipto, que es un país muj 
antiguo.

* El rector, Luis Arroyo, no 
tuvo a bien ayer asistir ayerali 
lección inaugural del acto aca
démico de entrega de títulos antis 
de 100 alumnos de la Escueladí 
ITA, en la que estuvo el conse
jero, Alejandro Alonso.

* Parece que a Arroyo le d^ 
"sarpullido" cada vez que oye 
hablar algo de ITA, y no ha asis
tido a ninguno de los actos orga
nizados por la Escuela, a los que 
han asistido Loyola de Palacio- 
Javier García Martín y Alejan
dro Alonso.

* ¿Es que tendrá miedo a los 
alumnos de ITA?

* Un estudio llevado a ca^ 
por Antonio Capurso, profesor^ 
Geriatría de la Universidad de 
Bari (Italia), revela que la ingés'’ 
elevada de ácidos grasos^ 
monoinsaturados, como los que 
aporta el aceite de oliva yirgj 
extra, protege contra la pérdy 
de memoria y el debilitamien' 
mental.

* Así que ya saben, a cónsul 
mir aceite de oliva y produce 
de la dieta mediterránea, queq 
ha demostrado que es la meje’'

* Y no se olviden de ben 
vino, moderadamente eso sí,^1 
es uno de los mejores produc' 
para tener una salud de hierfN
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